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Introduction
« [La nature] perdit sa beauté et fut souillée par le péché. … Au temps du Christ, 

… le péché avait voilé les merveilles de la création. » – Les paraboles de Jésus, p. 12. 
L’apôtre	Paul,	qui	avait	reçu	son	éducation	des	rabbins	et,	après	sa	conversion,	

avait compris l’enseignement de la révélation divine, reçut la connaissance du livre 
de la nature et écrivit dans son épître aux Romains 1 : 19, 20 : « Car ce qu’on 
peut connaître de Dieu est manifeste pour eux, Dieu le leur ayant fait connaître. 
En	effet,	les	perfections	invisibles	de	Dieu,	sa	puissance	éternelle	et	sa	divinité,	se	
voient	comme	à	l’œil,	depuis	la	création	du	monde,	quand	on	les	considère	dans	ses	
ouvrages. Ils sont donc inexcusables. »

«  Il en est de même dans l’enseignement du Christ : l’inconnu est illustré par 
les choses visibles et les vérités divines sont mises à la portée de tous par des faits 
de la vie courante. 

« L’Écriture nous rapporte que ‘Jésus dit à la foule toutes ces choses en paraboles... 
afin	que	s’accomplît	ce	qui	avait	été	annoncé	par	le	prophète	:	j’ouvrirai	ma	bouche	
en	paraboles,	je	publierai	des	choses	cachées	depuis	la	création	du	monde’.	Matthieu	
13	:	34,	35.	Il	se	servait	des	scènes	de	la	nature	et	de	la	vie	ordinaire	de	ses	auditeurs	
pour	 illustrer	 les	vérités	spirituelles	de	 la	parole	écrite.	En	reliant	ainsi	 les	 règnes	
animal et végétal au domaine spirituel, les paraboles du Christ sont les anneaux 
d’une chaîne de vérités qui unit l’homme à Dieu et la terre au ciel.

« L’enseignement du Christ en paraboles s’inspire du principe même qui le 
guidait	dans	sa	mission	en	faveur	de	l’humanité.	Afin	de	nous	familiariser	avec	sa	
personne divine, le Sauveur revêtit notre condition et habita parmi nous. La divinité 
s’est révélée dans l’humanité et la gloire invisible sous une forme corporelle. Ainsi 
l’inconnu pourrait s’apprendre par le connu, les choses célestes par les terrestres, 
Dieu s’étant rendu semblable aux hommes. Il en est de même dans l’enseignement 
du Christ : l’inconnu est illustré par les choses visibles et les vérités divines sont 
mises à la portée de tous par des faits de la vie courante. » – Les paraboles de Jésus, 
pp. 11, 12.

« À nouveau Dieu habitait sur la terre ; les hommes étaient sensibles à sa présence, 
le monde imprégné de son amour. Le ciel était descendu parmi les hommes qui 
saluaient, dans leur Sauveur, celui qui leur avait ouvert les portes de l’éternité. » – Éducation, 
p. 93.  

Jésus était admiré et reconnu comme le grand Enseignant, même parmi ses 
ennemis, comme indiqué dans Jean 7 : 46 : « Les agents répondirent : Jamais homme 
n’a parlé comme cet Homme. »

De	même,	l’évangéliste	Matthieu	a	écrit	:	«	Quand	Jésus	eut	achevé	ces	discours,	
les	 foules	 restèrent	 frappées	 de	 son	 enseignement.	 Car	 il	 les	 enseignait	 comme	
quelqu’un qui a autorité, et non pas comme leurs scribes. » « Lorsque Jésus fut 
descendu	de	la	montagne,	de	grandes	foules	le	suivirent.	»	Matthieu	7	:	28,	29	;	8	:	1.	

Au cours de ce semestre, nous étudierons un certain nombre des paraboles 
de Jésus. Elles contiennent des enseignements profonds à mettre en pratique et à 
partager avec ceux qui nous entourent en vue de la venue du royaume éternel dont 
nous souhaitons hériter lorsque le Sauveur reviendra dans la gloire.

«	Quiconque	étudiera	la	Bible	dans	un	esprit	de	prière,	désireux	de	connaître	la	
vérité et disposé à lui obéir, sera illuminé d’en haut. Il comprendra les Écritures. ‘Si 
quelqu’un veut faire sa volonté, il reconnaîtra si cet enseignement vient de Dieu’. 
Jean 7 : 17. » – Jésus-Christ, p. 453. 

Prions pour la direction, la sagesse et la bénédiction divines pendant que nous 
étudions ces Leçons de l’École du Sabbat.

 – Les frères et sœurs de la Conférence Générale et du Département ministériel
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L’offrande	spéciale	de	l’École	du	Sabbat	est	pour	le	Malawi

Que Dieu bénisse votre généreuse contribution !

1
Sabbat 1er	juillet	2023

Le but des paraboles
« J’ouvre la bouche par des sentences, je publie la sagesse des temps anciens. » 

Psaume 78 : 2.
« L’Écriture nous rapporte que ‘Jésus dit à la foule toutes ces choses en paraboles... 

afin	que	s’accomplît	ce	qui	avait	été	annoncé	par	le	prophète	:	j’ouvrirai	ma	bouche	en	
paraboles,	je	publierai	des	choses	cachées	depuis	la	création	du	monde’.	Matthieu	13	:	
34,	35.	Il	se	servait	des	scènes	de	la	nature	et	de	la	vie	ordinaire	de	ses	auditeurs	pour	
illustrer	les	vérités	spirituelles	de	la	parole	écrite.	En	reliant	ainsi	les	règnes	animal	et	
végétal au domaine spirituel, les paraboles du Christ sont les anneaux d’une chaîne de 
vérités qui unit l’homme à Dieu et la terre au ciel. » – Les paraboles de Jésus, p. 11. 

DIMANCHE
Objectif 

1. Pourquoi Jésus parlait-il au peuple en paraboles ? Que reçoit l’étudiant de la 
Bible qui les sonde ? 

Matthieu 13 : 10-12 Les disciples s’approchèrent, et lui dirent : Pourquoi leur 
parles-tu en paraboles ? 11Jésus leur répondit : Parce qu’il vous a été donné de 
connaître les mystères du royaume des cieux, et que cela ne leur a pas été donné. 
12Car on donnera à celui qui a, et il sera dans l’abondance, mais à celui qui n’a pas 
on ôtera même ce qu’il a.

Jacques 1 : 5 Si quelqu’un d’entre vous manque de sagesse, qu’il la demande à 
Dieu, qui donne à tous simplement et sans reproche, et elle lui sera donnée.

« Nous devrions tout spécialement méditer les messages que Dieu a écrits pour 
nous dans le livre de la nature et étudier les paraboles dans un cadre semblable à celui 
où	Jésus	se	trouvait	lorsqu’il	les	a	prononcées	:	dans	les	champs	et	les	jardins,	sous	la	
voûte	du	ciel,	au	milieu	des	prés	et	des	fleurs.	Lorsque	nous	nous	plaçons	au	sein	de	
la nature, la présence du Christ devient plus réelle ; il nous parle de sa paix et de son 
amour. » – Les paraboles de Jésus, p. 17. 

LUNDI
2. De quoi a-t-on besoin pour comprendre ses paraboles ? Sinon, quel sera 

le résultat ?

1 Corinthiens 2 : 14 Mais l’homme animal ne reçoit pas les choses de l’Esprit 
de Dieu, car elles sont une folie pour lui, et il ne peut les connaître, parce que c’est 
spirituellement qu’on en juge.

Matthieu 13 : 14, 15 Et pour eux s’accomplit cette prophétie d’Ésaïe : Vous 
entendrez de vos oreilles, et vous ne comprendrez point ; vous regarderez de vos yeux, 
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et vous ne verrez point. 15Car le cœur de ce peuple est devenu insensible ; ils ont 
endurci leurs oreilles, et ils ont fermé leurs yeux, de peur qu’ils ne voient de leurs yeux, 
qu’ils n’entendent de leurs oreilles, qu’ils ne comprennent de leur cœur, qu’ils ne se 
convertissent, et que je ne les guérisse.

Jean 16 : 13, 14 Quand le consolateur sera venu, l’Esprit de vérité, il vous conduira 
dans toute la vérité ; car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu’il aura 
entendu, et il vous annoncera les choses à venir. 14Il me glorifiera, parce qu’il prendra de 
ce qui est à moi, et vous l’annoncera.

«	Mais	la	grande	majorité	des	hommes	méprisent	les	vérités	de	l’Écriture	et	leur	
préfèrent	des	fables.	L’apôtre	Paul	a	écrit	:	‘Parce	qu’ils	n’ont	pas	reçu	l’amour	de	la	
vérité pour être sauvés, Dieu leur envoie une puissance d’égarement pour qu’ils croient 
au mensonge.’ 2 Thessaloniciens 2 : 10, 11. » – Témoignages pour l’Église, vol. 1, pp. 
109, 110. 

MARDI
3. Pourquoi ceux qui étudient les paraboles sont-ils bénis ? Dans quel but 

les étudier ?

Matthieu 13 : 16, 17 Mais heureux sont vos yeux, parce qu’ils voient, et vos 
oreilles, parce qu’elles entendent ! 17Je vous le dis en vérité, beaucoup de prophètes 
et de justes ont désiré voir ce que vous voyez, et ne l’ont pas vu, entendre ce que vous 
entendez, et ne l’ont pas entendu.

1 Pierre 1 : 12 Il leur fut révélé que ce n’était pas pour eux-mêmes, mais pour vous, 
qu’ils étaient les dispensateurs de ces choses, que vous ont annoncées maintenant ceux 
qui vous ont prêché l’Évangile par le Saint-Esprit envoyé du ciel, et dans lesquelles les 
anges désirent plonger leurs regards.

« Tandis que les anges retiennent encore les quatre vents, nous devons travailler 
de	toutes	nos	forces	à	la	proclamation	du	message	qui	nous	a	été	confié,	sans	perdre	
de temps. Nous devons montrer aux êtres célestes et aux hommes de notre époque 
dégénérée que notre religion est faite de foi et de puissance, vertus qui ont leur source 
en Christ, et que la Parole de Dieu est son divin oracle. Les âmes des mortels sont sur 
le	plateau	de	la	balance	divine.	Elles	seront	soit	des	sujets	du	royaume	de	Dieu,	soit	des	
esclaves du despotisme de Satan. » – Témoignages pour l’Église, vol. 2, pp. 435, 436.

MERCREDI
Sentiments suscités par les paraboles 

4. Que ressent-on quand on comprend les paraboles ? Qu’est-ce qui s’ensuivra ?

Romains 10 : 10-12 Car c’est en croyant du cœur qu’on parvient à la justice, et c’est en 
confessant de la bouche qu’on parvient au salut, 11selon ce que dit l’Écriture : Quiconque 
croit en lui ne sera point confus.12Il n’y a aucune différence, en effet, entre le Juif et le Grec, 
puisqu’ils ont tous un même Seigneur, qui est riche pour tous ceux qui l’invoquent.

«	Toutes	doivent	avoir	le	privilège	de	pouvoir	s’emparer	de	l’espérance	que	leur	offre	
l’Évangile ; et comment en entendront-elles parler si personne ne la leur prêche ? L’humanité 
a	 grand	besoin	 d’une	 rénovation	morale,	 d’une	 préparation	 du	 caractère	 afin	de	 pouvoir	
paraître devant Dieu. Des âmes sont sur le point de périr à cause des erreurs qui prévalent et 
qui	sont	voulues	de	Satan	pour	contrecarrer	l’œuvre	du	Tout-Puissant.	Qui	veut	se	consacrer	
entièrement	au	service	de	Dieu	pour	devenir	ouvrier	avec	lui	?	» – Témoignages pour l’Église, 
vol. 2, p. 436. 
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JEUDI
5.	 Quels	bénéfices	sont	obtenus	?	Personnellement,	que	souhaitez-vous	recevoir	?

Matthieu 13 : 51, 52, 45 Avez-vous compris toutes ces choses ? -Oui, répondirent-
ils. 52Et il leur dit : C’est pourquoi, tout scribe instruit de ce qui regarde le royaume des 
cieux est semblable à un maître de maison qui tire de son trésor des choses nouvelles et 
des choses anciennes. … 45Le royaume des cieux est encore semblable à un marchand 
qui cherche de belles perles.

Proverbes 23 : 23 Acquiers la vérité, et ne la vends pas, la sagesse, l’instruction et 
l’intelligence.

«	Des	hommes	 réfléchis	de	 toute	nationalité	 s’étaient	 efforcés	de	 trouver	dans	 la	
littérature, les sciences et les religions du monde païen ce qui manquait à leurs âmes. 
Parmi	les	Juifs,	des	cœurs	sincères	soupiraient	après	quelque	chose	que	ne	pouvait	leur	
procurer une religion formaliste. Ils éprouvaient le besoin de s’élever spirituellement. 
Les	disciples	de	Jésus	appartenaient	à	cette	dernière	catégorie,	Corneille	et	 l’eunuque	
d’Éthiopie,	à	la	première.	Ils	avaient	ardemment	désiré	la	lumière	d’en	haut	et	avaient	
prié	avec	instance	pour	 la	recevoir	 ;	c’est	pourquoi	 ils	acceptèrent	 le	Christ	avec	joie	
quand il se révéla. » – Les paraboles de Jésus, p. 94.

VENDREDI
6.	 Que	veut	le	Créateur	de	ceux	qui	l’acceptent	?	Énumérez	et	expliquez	

ces choses.

Luc 15 : 17, 18 Étant rentré en lui-même, il se dit : Combien de mercenaires chez 
mon père ont du pain en abondance, et moi, ici, je meurs de faim ! 18Je me lèverai, j’irai 
vers mon père, et je lui dirai : Mon père, j’ai péché contre le ciel et contre toi.

1 Corinthiens 6 : 11 Et c’est là ce que vous étiez, quelques-uns de vous. Mais vous 
avez été lavés, mais vous avez été sanctifiés, mais vous avez été justifiés au nom du 
Seigneur Jésus-Christ, et par l’Esprit de notre Dieu.

« ‘À tous ceux qui l’ont reçue [la Parole], elle a donné le pouvoir de devenir enfants 
de Dieu, à ceux qui croient en son nom et qui sont nés, non du sang, ni de la volonté de 
la chair, ni de la volonté de l’homme, mais de Dieu.’ Jean 1 : 12, 13. C’est là l’unique 
puissance	capable	de	relever	l’humanité.	Et	le	moyen	humain	employé	à	cet	effet	c’est	
l’enseignement et la mise en pratique de la Parole de Dieu. » – Jésus-Christ, p. 506. 

SABBAT
7. À quoi le Seigneur invite-t-il tous ceux qui étudient les paraboles ? Quel 

est son grand objectif ?

Psaume 95 : 6-8 Venez, prosternons-nous et humilions-nous, fléchissons le genou 
devant l’Éternel, notre créateur ! 7Car il est notre Dieu, et nous sommes le peuple 
de son pâturage, le troupeau que sa main conduit... Oh ! si vous pouviez écouter 
aujourd’hui sa voix ! 8N’endurcissez pas votre cœur, comme à Meriba, comme à la 
journée de Massa, dans le désert.

«	Que	faites-vous	donc,	mes	frères,	dans	cette	grande	œuvre	de	préparation	?	Ceux	
qui s’unissent au monde, se transforment à son image et se préparent ainsi à recevoir 
la	marque	de	la	bête.	Ceux	qui	manquent	de	confiance	en	eux-mêmes,	qui	s’humilient	
devant	Dieu	et	purifient	leur	âme	par	l’obéissance	à	la	vérité,	sont	transformés	à	l’image	
du ciel et se préparent à recevoir le sceau de Dieu sur leur front. Lorsque le décret aura 
été	proclamé,	que	le	sceau	aura	été	apposé,	leur	caractère	demeurera	pur	et	sans	tache	
à	jamais.	»	–	Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 79.
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Pour une étude complémentaire
«	Mais	nul	ne	saurait	donner	ce	qu’il	n’a	pas	reçu.	Dans	l’œuvre	de	Dieu,	l’humanité	

ne	peut	rien	faire	d’elle-même.	Il	est	impossible	d’y	devenir	un	porte-flambeau	par	ses	
propres	efforts.	Amenée	par	les	messagers	célestes	dans	les	conduits	d’or,	l’huile	qui	
coulait	dans	les	réservoirs	du	chandelier	permettait	à	celui-ci	de	donner	une	lumière	
toujours	égale.	Ainsi	l’amour	divin,	communiqué	à	l’homme	sans	interruption,	le	rend	
capable	de	transmettre	la	lumière	autour	de	lui.	C’est	dans	les	cœurs	unis	à	Dieu	par	la	
foi que l’huile sainte se déverse continuellement pour produire de bonnes œuvres et un 
service	sincère	et	véritable.	»	–	Les paraboles de Jésus, pp. 366, 367.

* * * * *

2
Sabbat	8	juillet	2023

La bonne semence et l’ivraie
« Il leur proposa une autre parabole, et il dit : Le royaume des cieux est semblable 

à un homme qui a semé une bonne semence dans son champ. Mais, pendant que les 
gens dormaient, son ennemi vint, sema de l’ivraie parmi le blé, et s’en alla. » Matthieu	
13 : 24, 25.

«	 ‘La	bonne	 semence,	 ce	 sont	 les	fils	du	 royaume	 ;	 l’ivraie,	 ce	 sont	 les	fils	du	
malin.’ La bonne semence représente ceux qui sont nés de la parole de Dieu, de la 
vérité. L’ivraie représente une catégorie de personnes qui sont le fruit, l’incarnation 
de l’erreur ou de faux principes. ‘L’ennemi qui l’a semée, c’est le diable.’ Ni Dieu ni 
les anges n’ont semé l’ivraie. C’est l’œuvre de Satan, l’ennemi de Dieu et de 
l’homme. » – Les paraboles de Jésus, p. 53.

DIMANCHE
L’existence du mal
1. Quelle question a été posée de tout temps ? Pourquoi Christ est-il venu 

sur cette terre ?

Matthieu 13 : 27 Les serviteurs du maître de la maison vinrent lui dire : Seigneur, 
n’as-tu pas semé une bonne semence dans ton champ ? D’où vient donc qu’il y a de 
l’ivraie ?

Ecclésiaste 7 : 29 Seulement, voici ce que j’ai trouvé, c’est que Dieu a fait les 
hommes droits ; mais ils ont cherché beaucoup de détours.

1 Jean 3 : 8 Celui qui pèche est du diable, car le diable pèche dès le commencement. 
Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable.

«	‘Celui	qui	sème	la	bonne	semence,	c’est	le	Fils	de	l’homme	;	...	la	bonne	semence,	
ce	sont	les	fils	du	royaume	;	l’ivraie,	ce	sont	les	fils	du	malin.’	»	–	Les paraboles de 
Jésus, p. 53. 

LUNDI
2. Quel est le champ préféré de l’ennemi pour semer l’ivraie ? Quel est le 

résultat de sa mauvaise semence ?
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Matthieu 13 : 25 Mais, pendant que les gens dormaient, son ennemi vint, sema de 
l’ivraie parmi le blé, et s’en alla.

Romains 2 : 19-24 Toi qui te flattes d’être le conducteur des aveugles, la lumière 
de ceux qui sont dans les ténèbres, 20le docteur des insensés, le maître des ignorants, 
parce que tu as dans la loi la règle de la science et de la vérité ; 21toi donc, qui enseignes 
les autres, tu ne t’enseignes pas toi-même ! Toi qui prêches de ne pas dérober, tu 
dérobes ! 22Toi qui dis de ne pas commettre d’adultère, tu commets l’adultère ! Toi qui 
as en abomination les idoles, tu commets des sacrilèges ! 23Toi qui te fais une gloire de 
la loi, tu déshonores Dieu par la transgression de la loi ! 24Car le nom de Dieu est à 
cause de vous blasphémé parmi les païens, comme cela est écrit.

Matthieu 23 : 13 Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites ! parce que 
vous fermez aux hommes le royaume des cieux ; vous n’y entrez pas vous-mêmes, et 
vous n’y laissez pas entrer ceux qui veulent entrer.

«	En	Orient,	il	arrivait	parfois	qu’on	se	vengeât	de	son	ennemi	en	jetant	dans	son	
champ nouvellement ensemencé quelque mauvaise semence qui, en levant, ressemblait 
beaucoup	au	blé.	En	poussant,	elle	portait	préjudice	à	la	moisson	et	causait	des	ennuis	
et une perte au propriétaire. De même, c’est sa haine du Christ qui a poussé Satan à 
jeter	de	l’ivraie	parmi	le	bon	grain	du	royaume.	Il	attribue	ensuite	au	Fils	de	Dieu	le	
fruit de ses semailles. En faisant entrer dans l’Église ceux qui renient par leurs actes le 
caractère	du	Christ,	le	malin	jette	le	déshonneur	sur	la	cause	de	Dieu,	présente	sous	un	
faux	jour	l’œuvre	du	salut	et	met	les	âmes	en	péril.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 54.

MARDI
3. Quel est le but de Satan en semant de l’ivraie ? Qui utilise-t-il comme 

ivraie ?

2 Timothée 3 : 5 Ayant l’apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force. 
Éloigne-toi de ces hommes-là.

Tite 1: 16 Ils font profession de connaître Dieu, mais ils le renient par leurs œuvres, 
étant abominables, rebelles, et incapables d’aucune bonne œuvre.

«	Satan	 est	 un	 séducteur.	Quand	 il	 eut	 péché	 dans	 le	 ciel,	 les	 bons	 anges	 eux-
mêmes	ne	discernèrent	pas	pleinement	son	véritable	caractère.	C’est	pourquoi	Dieu	
ne le détruisit pas immédiatement. S’il l’avait fait, les saints anges auraient pu douter 
de	sa	justice	et	de	son	amour.	Or,	un	doute	sur	la	bonté	divine	eût	été	semblable	à	une	
mauvaise	semence	qui	aurait	produit	un	fruit	amer	de	péché	et	de	misère.	...

« Le monde n’a aucune raison de douter des vérités chrétiennes parce qu’il y 
a des membres indignes dans l’Église ; et les chrétiens, à leur tour, ne doivent pas 
se	décourager	parce	qu’ils	 coudoient	 de	 faux	 frères.	Considérez	un	 instant	 l’Église	
primitive.	Ananias	et	Saphira	s’étaient	joints	aux	disciples	;	Simon	le	magicien	avait	
été baptisé ; Démas, avant d’abandonner Paul, avait été du nombre des croyants ; 
Judas Iscariot était un apôtre. Le Rédempteur ne veut pas perdre une seule âme, et 
ses rapports avec Judas nous ont été rapportés pour nous montrer sa longue patience 
à l’égard de la perversité humaine. Il nous exhorte à la supporter comme il l’a supportée 
lui-même.	Il	nous	déclare	qu’il	y	aura	jusqu’à	la	fin	des	faux	frères	dans	l’Église.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, pp. 55, 56.  

MERCREDI
Désirs des croyants fidèles 

4.	 Que	 veulent	 faire	 de	 nombreux	 croyants	 fidèles	 lorsqu’ils	 voient	 de	
l’ivraie dans l’église ? Quelle instruction Jésus a-t-il donnée à ce sujet ?

Matthieu 13 : 28, 29 Il leur répondit : C’est un ennemi qui a fait cela. Et les 
serviteurs lui dirent : Veux-tu que nous allions l’arracher ? 29Non, dit-il, de peur qu’en 
arrachant l’ivraie, vous ne déraciniez en même temps le blé.
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« Les serviteurs du Christ éprouvent de la tristesse en voyant dans l’Église un 
mélange	de	vrais	et	de	faux	croyants.	Ils	voudraient	pouvoir	la	purifier.	Imitant	
les	serviteurs	de	la	parabole,	ils	sont	prêts	à	arracher	l’ivraie.	Mais	le	Seigneur	
leur dit : ‘Non, de peur qu’en arrachant l’ivraie, vous ne déraciniez en même 
temps	le	blé.	Laissez	croître	ensemble	l’un	et	l’autre	jusqu’à	la	moisson.’	…	

« De même que les racines de l’ivraie s’enchevêtrent avec celles du froment, ainsi 
les	faux	frères	au	sein	de	l’Église	sont	mêlés	aux	vrais	disciples.	Le	vrai	caractère	de	
ces pseudo-chrétiens n’est pas encore pleinement manifesté ; et si on les éloignait du 
corps de l’Église, d’autres en seraient scandalisés, qui auraient pu rester fermes. …

«	Depuis	de	longs	siècles,	le	Seigneur	a	supporté	le	spectacle	angoissant	du	mal.	Il	
a	consenti	au	don	infini	du	Calvaire	plutôt	que	de	voir	des	âmes	séduites	par	le	malin,	
car il n’était pas possible d’arracher l’ivraie sans mettre en danger l’existence du bon 
grain. » – Les paraboles de Jésus, pp. 54, 55.  

JEUDI
L’action humaine en opposition à l’action divine 
5. Comment faut-il traiter le péché manifeste ? Mais quelle limite Dieu 

a-t-il imposée à l’homme à cause de l’ivraie et du péché manifeste ?

1 Timothée 5 : 24, 25 Les péchés de certains hommes sont manifestes, même avant 
qu’on les juge, tandis que chez d’autres, ils ne se découvrent que dans la suite. 25De 
même, les bonnes œuvres sont manifestes, et celles qui ne le sont pas ne peuvent rester 
cachées.

« Le Seigneur nous a enseigné clairement que ceux qui s’obstinent dans un péché 
manifeste	doivent	être	retranchés	de	l’Église	;	mais	il	ne	nous	a	pas	chargés	de	juger	le	
caractère	et	les	mobiles	des	autres.	Il	connaît	trop	bien	notre	nature	pour	nous	confier	une	
pareille mission. Si nous tentions d’enlever de l’Église tous ceux que nous supposons 
ne	pas	être	d’authentiques	chrétiens,	nous	commettrions	sûrement	des	erreurs.	En	effet,	
nous considérons souvent comme désespéré le cas de certaines âmes que le Seigneur 
attire à lui. Si nous les traitions selon nos vues imparfaites, nous risquerions de leur 
enlever	la	dernière	lueur	d’espérance.	Parmi	ceux	qui	se	croient	chrétiens,	beaucoup	
se	trouveront	parmi	les	réprouvés	au	dernier	jour,	tandis	que	beaucoup	d’autres	que	
leurs	voisins	jugeaient	indignes	auront	accès	aux	portes	du	ciel.	L’homme	juge	d’après	
l’apparence, mais Dieu regarde au cœur. L’ivraie et le blé doivent pousser ensemble 
jusqu’au	jour	de	la	moisson.	Or	la	moisson,	c’est	 la	fin	du	temps	de	grâce.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, p. 54. 

VENDREDI
6.	 Que	 fera	 le	 christianisme	 séculier	 à	 la	 fin	 des	 temps	 ?	Qu’est-ce	 qui	

empêchera d’être de l’ivraie ?

Jean 16 : 2, 4 ; 15 : 4, 7 Ils vous excluront des synagogues ; et même l’heure 
vient où quiconque vous fera mourir croira rendre un culte à Dieu. …4Je vous ai dit 
ces choses, afin que, lorsque l’heure sera venue, vous vous souveniez que je vous 
les ai dites. Je ne vous en ai pas parlé dès le commencement, parce que j’étais avec 
vous….15:4Demeurez en moi, et je demeurerai en vous. Comme le sarment ne peut de lui-
même porter du fruit, s’il ne demeure attaché au cep, ainsi vous ne le pouvez non plus, 
si vous ne demeurez en moi. …7Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent 
en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé.

«	Malgré	les	avertissements	de	Jésus,	des	hommes	ont	essayé	d’arracher	l’ivraie	;	
et pour punir ceux qui étaient supposés faire le mal, l’Église a eu recours au pouvoir 
temporel.	Ceux	qui	ne	reconnaissaient	pas	les	doctrines	officielles	ont	été	emprisonnés,	
torturés, mis à mort à l’instigation d’hommes qui prétendaient agir avec l’assentiment 
du	Christ.	Mais	cet	esprit	n’est	pas	le	sien,	c’est	celui	de	Satan	qui	inspire	de	tels	actes.	

« La persécution est la tactique de Satan pour placer le monde sous sa dépendance. 
En	infligeant	de	tels	traitements	à	ceux	qu’elle	croyait	dans	l’erreur,	l’Église	a	donné	
de Dieu une caricature. » – Les paraboles de Jésus, p. 56. 
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SABBAT
La différence
7.	 Quand	la	différence	entre	 l’ivraie	et	 le	blé	deviendra-t-elle	évidente	?	

Que	doit-on	faire	chaque	jour	pour	être	fidèle	?

Matthieu 13 : 40-42 ; 26 : 41 Or, comme on arrache l’ivraie et qu’on la jette au 
feu, il en sera de même à la fin du monde. 41Le Fils de l’homme enverra ses anges, qui 
arracheront de son royaume tous les scandales et ceux qui commettent l’iniquité : 42et 
ils les jetteront dans la fournaise ardente, où il y aura des pleurs et des grincements de 
dents. … 26:41Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas dans la tentation ; l’esprit est 
bien disposé, mais la chair est faible.

«	Tant	que	le	blé	est	en	herbe,	l’ivraie	lui	ressemble	singulièrement	;	mais	cette	
confusion disparaît à mesure que le champ blanchit et que les épis se courbent, mûrs 
et bien pleins. 

« Les pécheurs qui font profession de piété peuvent momentanément se mêler aux 
vrais disciples du Christ et par leur semblant de christianisme tromper beaucoup de 
gens ; mais au temps de la moisson du monde, il n’y aura pas de doute possible entre 
les	bons	et	les	mauvais.	On	verra	alors	ceux	qui	ne	s’étaient	joints	qu’à	l’Église	et	non	
au Christ. » – Les paraboles de Jésus, p. 56.  

Pour une étude complémentaire
« Le Sauveur ne nous laisse pas entendre qu’un temps viendra où l’ivraie se 

changera	en	blé.	Le	blé	et	 l’ivraie	croissent	ensemble	 jusqu’à	 la	moisson	qui	est	 la	
fin	du	monde.	Alors	l’ivraie	sera	liée	en	gerbes	pour	être	brûlée,	tandis	que	le	blé	sera	
amassé	dans	les	greniers	célestes.	‘Alors	les	justes	resplendiront	comme	le	soleil	dans	
le	royaume	de	leur	Père.’	‘Le	Fils	de	l’homme	enverra	ses	anges,	qui	arracheront	de	
son	royaume	tous	les	scandales	et	ceux	qui	commettent	l’iniquité	:	et	ils	les	jetteront	
dans la fournaise ardente, où il y aura des pleurs et des grincements de dents.’ » – Les 
paraboles de Jésus, p. 57.

* * * * *

3
Sabbat	15	juillet	2023

Le semeur
« Il leur parla en paraboles sur beaucoup de choses, et il dit : Un semeur sortit 

pour semer. » Matthieu	13	:	3.
«	La	parabole	du	semeur	illustre	les	mystères	du	royaume	des	cieux	et	l’œuvre	du	

divin laboureur en faveur de son Église. Semblable au semeur qui arpente son champ 
fraîchement remué, le Christ sema à pleines mains la semence de vérité. Ses paraboles 
étaient cette graine d’où devaient éclore les plus précieuses vérités de sa grâce. À cause 
de	sa	 simplicité,	 la	parabole	du	 semeur	n’a	pas	été	appréciée	à	 sa	 juste	valeur.	Par	
la semence lancée dans le sol, le Christ désire attirer notre attention sur la semence 
évangélique	qui	a	pour	effet	de	ramener	l’homme	à	Dieu.	»	–	Les paraboles de Jésus, 
p. 21.
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DIMANCHE
Semer pour récolter 

1. Qui est le Semeur et à quoi le peuple de Dieu est-il appelé ?

2 Corinthiens 8 : 9 Car vous connaissez la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, 
qui pour vous s’est fait pauvre, de riche qu’il était, afin que par sa pauvreté vous 
fussiez enrichis.

Hébreux 13 : 12 C’est pour cela que Jésus aussi, afin de sanctifier le peuple par 
son propre sang, a souffert hors de la porte.

Genèse	12	:	1,	4	L’Éternel dit à Abram : Va-t-en de ton pays, de ta patrie, et de la 
maison de ton père, dans le pays que je te montrerai. …4 Abram partit, comme l’Éternel 
le lui avait dit, et Lot partit avec lui. Abram était âgé de soixante-quinze ans, lorsqu’il 
sortit de Charan.

« ‘Un semeur sortit pour semer.’ En Orient, la situation était incertaine. On était 
exposé à de graves dangers, ce qui obligeait les gens à vivre dans des villes entourées 
de	murailles,	de	sorte	que	chaque	jour	on	pouvait	voir	le	cultivateur	se	rendre	à	son	
travail, hors des murailles de la ville. De même, le Christ, le divin Semeur, sortit pour 
semer.	Il	quitta	un	séjour	de	paix	et	de	sécurité,	sacrifiant	la	gloire	qu’il	avait	auprès	du	
Père	avant	même	que	le	monde	fût,	et	abandonna	la	place	qu’il	occupait	sur	le	trône	de	
l’univers. Il vint sur la terre, homme de douleur, exposé à la tentation. Dans la solitude, 
il sema avec larmes et arrosa de son sang la semence de vie qu’il était venu apporter à 
un monde perdu. » – Les paraboles de Jésus, p. 24.

LUNDI
2. Quelle est la semence ? Dans quels types de sols peut-elle tomber ?

Marc 4 : 14 Le semeur sème la parole.
Hébreux 4 : 12 Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante 

qu’une épée quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu’à partager âme et esprit, 
jointures et moelles ; elle juge les sentiments et les pensées du cœur.

Marc 4 : 4-8 Comme il semait, une partie de la semence tomba le long du chemin : 
les oiseaux vinrent, et la mangèrent. 5Une autre partie tomba dans un endroit pierreux, 
où elle n’avait pas beaucoup de terre ; elle leva aussitôt, parce qu’elle ne trouva pas 
un sol profond ; 6mais, quand le soleil parut, elle fut brûlée et sécha, faute de racines. 
7Une autre partie tomba parmi les épines : les épines montèrent, et l’étouffèrent, et elle 
ne donna point de fruit. 8Une autre partie tomba dans la bonne terre : elle donna du 
fruit qui montait et croissait, et elle rapporta trente, soixante, et cent pour un.

« Au temps du Christ, les rabbins attribuaient un sens mystique et outré à certains 
passages des Écritures. Ils s’évertuaient ainsi à éliminer la force de la parole de Dieu qui 
condamnait	leurs	pratiques.	Il	en	est	de	même	de	nos	jours.	On	rend	l’Écriture	obscure	
et	mystérieuse	afin	d’excuser	la	transgression	de	la	loi.	Au	cours	de	sa	vie	terrestre,	
Jésus	condamna	cette	manière	d’agir.	Il	affirmait	que	la	parole	de	Dieu	pouvait	être	
comprise par tous les hommes. Il attirait l’attention sur l’autorité absolue des Écritures. 
C’est ce que nous devrions faire nous-mêmes. La Bible doit être présentée au monde 
comme	 la	 parole	 d’un	Dieu	 infini,	 comme	 le	 point	 final	 de	 toute	 controverse	 et	 le	
fondement de toute croyance. » – Les paraboles de Jésus, pp. 26, 27.

MARDI
3. Quels résultats obtient-on de telles semailles ? Quel type de sol sommes-

nous ?
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Jérémie 4 : 3 Car ainsi parle l’Éternel aux hommes de Juda et de Jérusalem : 
Défrichez-vous un champ nouveau, et ne semez pas parmi les épines.

Marc 4 : 15-20 Les uns sont le long du chemin, où la parole est semée ; quand 
ils l’ont entendue, aussitôt Satan vient et enlève la parole qui a été semée en eux. 
16Les autres, pareillement, reçoivent la semence dans les endroits pierreux ; quand ils 
entendent la parole, ils la reçoivent d’abord avec joie ; 17mais ils n’ont pas de racine 
en eux-mêmes, ils manquent de persistance, et, dès que survient une tribulation ou 
une persécution à cause de la parole, ils y trouvent une occasion de chute. 18D’autres 
reçoivent la semence parmi les épines ; ce sont ceux qui entendent la parole, 19mais en 
qui les soucis du siècle, la séduction des richesses et l’invasion des autres convoitises, 
étouffent la parole, et la rendent infructueuse. 20D’autres reçoivent la semence dans 
la bonne terre ; ce sont ceux qui entendent la parole, la reçoivent, et portent du fruit, 
trente, soixante, et cent pour un.

«	La	parabole	du	semeur	avait	pour	but	de	faire	comprendre	l’influence	du	terrain	sur	
la croissance de la semence. Le Christ disait virtuellement à ses auditeurs : Vous n’êtes 
pas	qualifiés	pour	juger	mon	œuvre	et	vous	n’avez	aucune	raison	d’être	désappointés	si	
je	ne	partage	pas	vos	idées.	L’accueil	que	vous	réservez	à	mon	message	est	pour	vous	
la chose essentielle, car votre destinée éternelle en dépend. » – Les paraboles de Jésus, 
p. 30.  

MERCREDI
4. Pourquoi Christ n’a-t-il pas trouvé le fruit qu’il désirait dans le peuple 

juif en tant que nation ? Pourquoi la nation a-t-elle été rejetée ? 

Ésaïe 5 : 2 Il en remua le sol, ôta les pierres, et y mit un plant délicieux ; il bâtit 
une tour au milieu d’elle, et il y creusa aussi une cuve. Puis il espéra qu’elle produirait 
de bons raisins, mais elle en a produit de mauvais.

Actes 28 : 25-28 Comme ils se retiraient en désaccord, Paul n’ajouta que ces 
mots : C’est avec raison que le Saint-Esprit, parlant à vos pères par le prophète 
Ésaïe ,26a dit : Va vers ce peuple, et dis : Vous entendrez de vos oreilles, et vous ne 
comprendrez point ; vous regarderez de vos yeux, et vous ne verrez point. 27Car le 
cœur de ce peuple est devenu insensible ; ils ont endurci leurs oreilles, et ils ont fermé 
leurs yeux, de peur qu’ils ne voient de leurs yeux, qu’ils n’entendent de leurs oreilles, 
qu’ils ne comprennent de leur cœur, qu’ils ne se convertissent, et que je ne les guérisse. 
28Sachez donc que ce salut de Dieu a été envoyé aux païens, et qu’ils l’écouteront.

«	Israël,	toutefois,	ne	connut	pas	l’heure	de	sa	visitation.	La	jalousie	et	la	méfiance	
des	 conducteurs	 juifs	 s’étaient	 muées	 en	 une	 haine	 ouverte	 et	 les	 cœurs	 s’étaient	
détournés de Jésus. 

«	Ayant	rejeté	le	message	du	Christ,	le	sanhédrin	cherchait	à	le	faire	mourir	;	aussi	
Jésus s’éloigna-t-il de Jérusalem, des prêtres, du temple, des conducteurs religieux, de 
ceux qui avaient été instruits quant à la loi ; il se tourna vers une autre classe d’auditeurs 
pour leur annoncer son message et recruter parmi eux ceux qui porteraient l’Évangile 
aux nations. » – Jésus-Christ, pp. 213, 214. 

« De même que les oiseaux guettent la semence qui tombe le long du chemin 
et s’en emparent, de même Satan se tient prêt à enlever de l’âme la semence de la 
vérité	divine.	Il	craint	que	la	parole	de	Dieu	ne	réveille	l’indifférent	et	ne	produise	son	
effet	sur	le	cœur	endurci.	Satan	et	ses	anges	sont	présents	dans	les	assemblées	où	la	
parole	est	prêchée.	Un	combat	se	livre	entre	les	anges	du	ciel	qui	s’efforcent	de	toucher	
les	 cœurs	par	 le	 divin	message	 et	 l’ennemi	 toujours	 en	 état	 d’alerte	pour	 le	 rendre	
inefficace.	Avec	un	zèle	qui	n’a	d’égal	que	sa	malice,	il	s’efforce	d’enrayer	l’œuvre	
de l’Esprit-Saint. Tandis que le Sauveur du monde attire les âmes à lui par son amour, 
Satan essaie par tous les moyens de détourner leur attention. Il place devant elles des 
projets	mondains,	les	pousse	à	la	critique,	au	doute	et	à	l’incrédulité.	»	–	Les paraboles 
de Jésus, p. 31. 
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JEUDI
Un grand besoin
5. Quelle expérience les croyants doivent-ils avoir ? Pourquoi l’examen de 

soi-même est-il si important ? 

2 Corinthiens 13 : 5 Examinez-vous vous mêmes, pour savoir si vous êtes dans 
la foi ; éprouvez-vous vous-mêmes. Ne reconnaissez-vous pas que Jésus-Christ est en 
vous ? à moins peut-être que vous ne soyez réprouvés.

Job 34 : 32 Montre-moi ce que je ne vois pas ; si j’ai commis des injustices, je n’en 
commettrai plus.

Matthieu 16 : 24, 25 Alors Jésus dit à ses disciples : Si quelqu’un veut venir après 
moi, qu’il renonce à lui-même, qu’il se charge de sa croix, et qu’il me suive. 25 Car celui 
qui voudra sauver sa vie la perdra, mais celui qui la perdra à cause de moi la trouvera.

«	Aimer	les	âmes	pour	lesquelles	le	Christ	est	mort,	c’est	crucifier	le	moi.	L’enfant	
de Dieu doit se regarder comme un simple anneau de la chaîne tendue d’en haut pour 
sauver le monde, se sentir un avec le Christ dans son plan de miséricorde, se mettre 
avec	lui	à	la	recherche	de	ce	qui	est	perdu.	Il	faut	que	le	chrétien	se	rappelle	toujours	
qu’il	s’est	consacré	à	Dieu	et	que	son	caractère	doit	révéler	le	Christ	au	monde.	Le	
sacrifice	de	 soi-même,	 la	 sympathie,	 l’amour	qui	 se	 sont	manifestés	dans	 la	vie	du	
Christ, doivent réapparaître dans la vie de l’ouvrier de Dieu. » – Jésus-Christ, p. 413.

VENDREDI
Faire la volonté de Dieu
6. À quoi le Semeur appelle-t-il son peuple ? Quels obstacles peuvent 

entraver la progression du message de l’Évangile ?

Matthieu 9 : 37 Alors il dit à ses disciples : La moisson est grande, mais il y a 
peu d’ouvriers.

Jean 4 : 35, 36 Ne dites-vous pas qu’il y a encore quatre mois jusqu’à la moisson ? 
Voici, je vous le dis, levez les yeux, et regardez les champs qui déjà blanchissent pour 
la moisson. 36Celui qui moissonne reçoit un salaire, et amasse des fruits pour la vie 
éternelle, afin que celui qui sème et celui qui moissonne se réjouissent ensemble.

Matthieu 20 : 4-7 Il leur dit : Allez aussi à ma vigne, et je vous donnerai ce qui 
sera raisonnable. Et ils y allèrent. 5Il sortit de nouveau vers la sixième heure et vers la 
neuvième, et il fit de même. 6Étant sorti vers la onzième heure, il en trouva d’autres qui 
étaient sur la place, et il leur dit : Pourquoi vous tenez-vous ici toute la journée sans 
rien faire ? 7Ils lui répondirent : C’est que personne ne nous a loués. Allez aussi à ma 
vigne, leur dit-il.

«	‘Celui	qui	sème	la	bonne	semence,	c’est	le	Fils	de	l’homme.’	Matthieu	13	:	37.	
Le Christ est venu sur la terre, non comme un roi, mais comme un semeur ; non pour 
renverser des empires, mais pour répandre la semence ; non pour entraîner ses partisans 
vers des triomphes terrestres et la gloire nationale, mais pour les former en vue d’une 
moisson qui nécessiterait des labeurs patients, des pertes et des désillusions. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 23. 

SABBAT
7. À quoi chaque personne est-elle appelée ? Que doit faire chacun ?

Ésaïe 6 : 8 J’entendis la voix du Seigneur, disant : Qui enverrai-je, et qui marchera 
pour nous ? Je répondis : Me voici, envoie-moi.

Marc 4 : 27 Qu’il dorme ou qu’il veille, nuit et jour, la semence germe et croît sans 
qu’il sache comment.

Jean 4 : 38 Je vous ai envoyés moissonner ce que vous n’avez pas travaillé ; 
d’autres ont travaillé, et vous êtes entrés dans leur travail.
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« ‘Si quelqu’un veut marcher sur mes traces, qu’il renonce à lui-même, qu’il se 
charge de sa croix et qu’il me suive.’ … Les paroles du Sauveur exprimaient l’abandon 
le plus total. Tout cela Jésus l’avait accepté pour eux. Il n’avait pas désiré demeurer 
au ciel tant que nous étions perdus. Il avait échangé les parvis célestes contre une vie 
d’opprobre	et	d’injures	couronnée	par	une	mort	ignominieuse.	Il	était	devenu	pauvre,	
celui	qui	possédait	les	trésors	incommensurables	du	ciel,	afin	que	par	sa	pauvreté	nous	
fussions enrichis. Nous devons le suivre sur le sentier qu’il a foulé. » – Jésus-Christ, 
p. 413.

Pour une étude complémentaire
«	 Il	 faut	 enseigner	 au	 croyant,	 dès	 le	 début	 de	 son	 expérience	 religieuse,	 les	

principes fondamentaux de la vie chrétienne. Il faut lui apprendre qu’il n’est pas sauvé 
seulement	par	le	sacrifice	de	Jésus,	mais	qu’il	doit	refléter	le	caractère	du	Christ	et	vivre	
de sa vie. Enseignez à chacun qu’il doit porter des fardeaux et délaisser ses inclinations 
naturelles.	Qu’il	 ait	 une	 idée	 exacte	 du	 bonheur	 qu’on	 éprouve	 à	 travailler	 pour	 le	
Christ, à le suivre dans la voie du renoncement et à tout supporter comme un bon 
soldat.	Qu’il	apprenne	à	se	confier	en	son	amour,	à	lui	abandonner	ses	soucis,	et	qu’il	
goûte	la	joie	qu’apporte	le	salut	des	âmes.	Dans	son	amour	pour	ceux	qui	périssent,	
il s’oubliera lui-même ; les plaisirs du monde perdront leur puissance d’attraction, et 
les fardeaux ne réussiront pas à le décourager. La charrue de la vérité fera son œuvre 
et défoncera le sol en friche. Elle ne se contentera pas de couper les épines ; elle les 
déracinera	complètement.	»	–	Les paraboles de Jésus, pp. 42, 43.  

* * * * *

4
Sabbat	22	juillet	2023

La lampe
« Ta parole est une lampe à mes pieds, et une lumière sur mon sentier. » Psaume 

119 : 105.
« Nous sommes à tout moment soutenus par la grâce de Dieu et aidés par sa 

puissance. Il garnit nos tables de nourriture. Il nous accorde le sommeil apaisant et 
réparateur.	Toutes	les	semaines	il	nous	conduit	au	sabbat,	afin	que	nous	puissions	nous	
reposer de nos tâches et l’adorer dans sa maison. Il nous a donné sa Parole comme 
une	lampe	à	nos	pieds	et	une	lumière	sur	notre	sentier.	Dans	ses	pages	sacrées,	nous	
trouvons des conseils de sagesse ; et dans la mesure où nous lui abandonnons nos cœurs, 
par la repentance et par la foi, il nous assure les bénédictions de sa grâce. » – Conseils à 
l’économe, p. 20. 

DIMANCHE
Ce que nous devrions savoir

1. Que s’est-il passé à cause du péché dans ce monde ? Quelles sont les 
deux	manières	que	la	parabole	décrit	pour	détecter	les	ténèbres	?
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Ésaïe 60 : 2 Voici, les ténèbres couvrent la terre, et l’obscurité les peuples ; mais 
sur toi l’Éternel se lève, sur toi sa gloire apparaît.

Matthieu 6 : 23 Mais si ton œil est en mauvais état, tout ton corps sera dans les 
ténèbres. Si donc la lumière qui est en toi est ténèbres, combien seront grandes ces 
ténèbres !

« ‘Nul ne peut servir deux maîtres.’ On ne peut servir Dieu d’un cœur partagé. La 
religion	de	la	Bible	ne	doit	pas	être	une	influence	parmi	beaucoup	d’autres	;	ce	doit	être	
une	influence	suprême.	Non	pas	le	coup	de	pinceau	ici	ou	là,	mais	l’imprégnation	de	
toute la toile par la couleur indélébile. » – Jésus-Christ, p. 302.

LUNDI
2.	 Que	faut-il	pour	éradiquer	 les	 ténèbres	et	comment	 la	 lumière	divine	

est-elle perçue ?

Psaume 119 : 105 Ta parole est une lampe à mes pieds, et une lumière sur mon 
sentier.

Matthieu 6 : 22 L’œil est la lampe du corps. Si ton œil est en bon état, tout ton 
corps sera éclairé.

« ‘Si ... ton œil est en bon état, tout ton corps sera illuminé ; mais si ton œil est 
mauvais,	tout	ton	corps	sera	dans	les	ténèbres.’	La	pureté	et	la	fermeté	des	desseins	sont	
les	conditions	à	remplir	pour	recevoir	la	lumière	divine.	Quiconque	désire	connaître	
la	vérité	doit	accepter	tout	ce	qu’elle	met	en	lumière.	On	ne	doit	pas	transiger	avec	
l’erreur. Se montrer hésitant et nonchalant dans la défense de la vérité, c’est donner la 
préférence	aux	ténèbres	de	l’erreur	et	aux	tromperies	de	Satan.	»	Jésus-Christ, p. 302. 

MARDI
3.	 Quelles	 caractéristiques	 sont	 présentes	 chez	 ceux	 qui	 reçoivent	 la	

lumière	divine	de	la	révélation	?	Comment	est-elle	pourvue	et	dans	quel	
but ?

1 Pierre 1 : 10-12 Les prophètes, qui ont prophétisé touchant la grâce qui vous 
était réservée, ont fait de ce salut l’objet de leurs recherches et de leurs investigations, 
11voulant sonder l’époque et les circonstances marquées par l’Esprit de Christ qui était 
en eux, et qui attestait d’avance les souffrances de Christ et la gloire dont elles seraient 
suivies. 12Il leur fut révélé que ce n’était pas pour eux-mêmes, mais pour vous, qu’ils 
étaient les dispensateurs de ces choses, que vous ont annoncées maintenant ceux qui 
vous ont prêché l’Évangile par le Saint-Esprit envoyé du ciel, et dans lesquelles les 
anges désirent plonger leurs regards.

Zacharie 4 : 12-14 Je pris une seconde fois la parole, et je lui dis : Que signifient 
les deux rameaux d’olivier, qui sont près des deux conduits d’or d’où découle l’or ? 13Il 
me répondit : Ne sais-tu pas ce qu’ils signifient ? Je dis : Non, mon seigneur. 14Et il dit : 
Ce sont les deux oints qui se tiennent devant le Seigneur de toute la terre.

«	Au	 sujet	 des	deux	 témoins,	 le	prophète	 ajoute	 :	 ‘Ce	 sont	 les	deux	oliviers	 et	
les deux chandeliers qui se tiennent devant le Seigneur de la terre.’ ‘Ta Parole, dit le 
Psalmiste,	est	une	lampe	à	mes	pieds,	et	une	lumière	sur	mon	sentier.’	Apocalypse	11	:	
4 ; Psaume 110 : 105. Les deux témoins représentent les Écritures de l’Ancien et du 
Nouveau Testament. L’un et l’autre témoignent de l’origine et de la perpétuité de la 
loi de Dieu. L’un et l’autre proclament le plan de la Rédemption. Les symboles, les 
sacrifices	et	les	prophéties	de	l’Ancien	Testament	annoncent	un	Sauveur	à	venir.	Les	
évangiles	et	les	épîtres	du	Nouveau	Testament	nous	parlent	d’un	Sauveur	déjà	venu,	
et qui répond exactement aux symboles et aux prophéties. » – La tragédie des siècles, 
p. 287. 
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MERCREDI
4.	 Qui	est	la	Lumière	du	monde	?	Qui	étaient	appelés	à	être	des	porteurs	

de	lumière	dans	l’Ancien	et	le	Nouveau	Testament	?

Jean 8 : 12 Jésus leur parla de nouveau, et dit : Je suis la lumière du monde ; celui 
qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie.

Romains 3 : 1-3 Quel est donc l’avantage des Juifs, ou quelle est l’utilité de la 
circoncision ? 2Il est grand de toute manière, et tout d’abord en ce que les oracles de 
Dieu leur ont été confiés. 3Eh quoi ! si quelques-uns n’ont pas cru, leur incrédulité 
anéantira-t-elle la fidélité de Dieu ?

Apocalypse 1 : 13, 20 Et, au milieu des sept chandeliers, quelqu’un qui 
ressemblait à un fils d’homme, vêtu d’une longue robe, et ayant une ceinture d’or 
sur la poitrine. …20Le mystère des sept étoiles que tu as vues dans ma main droite, et 
des sept chandeliers d’or. Les sept étoiles sont les anges des sept Églises, et les sept 
chandeliers sont les sept Églises.

«	Avant	de	lui	dévoiler	l’histoire	de	l’Église	dans	les	siècles	à	venir,	Dieu	donna	
aussi à Jean, l’apôtre bien-aimé, l’assurance de l’amour du Sauveur et de l’intérêt qu’il 
portait	à	son	peuple.	Il	lui	révéla	celui	qui	‘ressemblait	à	un	fils	d’homme’,	marchant	
au milieu des chandeliers symbolisant les sept églises. » – Témoignages pour l’Église, 
vol. 2, p. 408. 

JEUDI
Chercher l’huile de son Esprit 
5.	 Quelle	 tâche	était	assignée	au	peuple	et	au	ministère	sacerdotal	?	Où	

dans le sanctuaire servaient-ils ?

Exode 27 : 20, 21 Tu ordonneras aux enfants d’Israël de t’apporter pour 
le chandelier de l’huile pure d’olives concassées, afin d’entretenir les lampes 
continuellement. 21C’est dans la tente d’assignation, en dehors du voile qui est devant 
le témoignage, qu’Aaron et ses fils la prépareront, pour que les lampes brûlent du soir 
au matin en présence de l’Éternel. C’est une loi perpétuelle pour leurs descendants, et 
que devront observer les enfants d’Israël.

Nombres 8 : 1, 2 L’Éternel parla à Moïse, et dit : 2Parle à Aaron, et tu lui diras : 
Lorsque tu placeras les lampes sur le chandelier, les sept lampes devront éclairer en 
face.

Psaume 18 : 28 Oui, tu fais briller ma lumière ; l’Éternel, mon Dieu, éclaire mes 
ténèbres.

« Tout ce qui a trait au service dans ces institutions devrait porter la signature du 
ciel.	Il	faut	encourager	et	cultiver	le	sens	du	caractère	sacré	des	institutions	divines.	Les	
ouvriers doivent humilier leurs cœurs devant le Seigneur et reconnaître sa souveraineté. 
Tous	doivent	se	conformer	aux	principes	du	 renoncement.	L’ouvrier	 sincère,	animé	
de	 l’esprit	 du	 sacrifice,	dont	 la	 lampe	 spirituelle	 est	 tenue	allumée,	 et	 qui	 s’efforce	
d’une	manière	désintéressée	de	faire	avancer	les	intérêts	de	l’institution	pour	laquelle	il	
travaille, fera une précieuse expérience et pourra dire : ‘En vérité le Seigneur est ici.’ Il 
estimera	un	grand	privilège	de	pouvoir	offrir	à	l’institution	du	Seigneur	ses	talents,	son	
service, sa vigilance infatigable. » – Messages choisis, vol. 2, p. 201. 

VENDREDI
Ce qu’il faut faire et ce qu’il faut ne pas faire

6.	 Quand	quelqu’un	a	perdu	des	pièces	de	monnaie	dans	sa	maison,	quelles	
sont les trois choses qu’il doit faire ? Quel sera le résultat de telles actions ?

Luc 15 : 8 Ou quelle femme, si elle a dix drachmes, et qu’elle en perde une, 
n’allume une lampe, ne balaie la maison, et ne cherche avec soin, jusqu’à ce qu’elle 
la retrouve ?
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Matthieu 12 : 43-45 Lorsque l’esprit impur est sorti d’un homme, il va par des 
lieux arides, cherchant du repos, et il n’en trouve point. 44Alors il dit : Je retournerai 
dans ma maison d’où je suis sorti ; et, quand il arrive, il la trouve vide, balayée et 
ornée. 45Il s’en va, et il prend avec lui sept autres esprits plus méchants que lui ; ils 
entrent dans la maison, s’y établissent, et la dernière condition de cet homme est pire 
que la première. Il en sera de même pour cette génération méchante.

«	Il	y	en	avait	beaucoup,	aux	jours	du	Christ,	tout	comme	aujourd’hui,	qui	à	un	
moment donné paraissaient délivrés du pouvoir de Satan ; la grâce de Dieu les avait 
affranchis	de	la	domination	des	mauvais	esprits	;	ils	se	réjouissaient	dans	l’amour	de	
Dieu ; mais, semblables aux auditeurs du terrain pierreux de la parabole, ils ne sont 
pas	demeurés	dans	son	amour.	Ils	ne	se	sont	pas	abandonnés	à	l’influence	de	Dieu,	
jour	après	jour,	pour	permettre	au	Christ	d’habiter	dans	leurs	cœurs	;	aussi,	quand	le	
mauvais esprit revint avec ‘sept autres esprits plus mauvais que lui’, ils se sont trouvés 
sous	l’entière	domination	du	mal.	»	–	Jésus-Christ, p. 314.

SABBAT
7.	 Quelle	faculté	divine	imprègnera	les	actions	du	chrétien	?	Quel	sera	le	

résultat	de	ses	efforts	?

Psaume 119 : 9 Comment le jeune homme rendra-t-il pur son sentier ? En se 
dirigeant d’après ta parole.

Jérémie 33 : 8, 9 Je les purifierai de toutes les iniquités qu’ils ont commises 
contre moi, je leur pardonnerai toutes les iniquités par lesquelles ils m’ont offensé, par 
lesquelles ils se sont révoltés contre moi. 9Cette ville sera pour moi un sujet de joie, 
de louange et de gloire, parmi toutes les nations de la terre, qui apprendront tout le 
bien que je leur ferai ; elles seront étonnées et émues de tout le bonheur et de toute la 
prospérité que je leur accorderai.

Philippiens 2 : 15 Afin que vous soyez irréprochables et purs, des enfants de Dieu 
irrépréhensibles au milieu d’une génération perverse et corrompue, parmi laquelle 
vous brillez comme des flambeaux dans le monde.

« Comme nous communions peu avec le Christ dans sa compassion pour les âmes 
dépravées,	coupables,	souffrantes,	mortes	dans	leurs	offenses	et	dans	leurs	péchés,	alors	
que ce devrait être le lien le plus solide entre lui et nous ! La méchanceté de l’homme 
envers ses semblables est son plus grand forfait. Il en est beaucoup qui prétendent 
représenter	la	justice	de	Dieu	et	qui	sont	loin	de	manifester	sa	tendresse	et	son	grand	
amour.	 Il	 arrive	 souvent	 que	 ceux	 envers	 lesquels	 ils	 se	 montrent	 si	 sévères	 sont	
assaillis par la tentation. Satan lutte avec ces âmes, et des paroles dures et méchantes 
les découragent au point d’en faire la proie facile du tentateur. » – Le ministère de la 
guérison, pp. 136, 137.  

Pour une étude complémentaire
« La Bible est le livre d’histoire le plus ancien et le plus complet que les hommes 

possèdent.	Elle	jaillit	de	la	source	de	vérité	éternelle,	et,	à	travers	les	âges,	la	main	de	
Dieu a préservé sa pureté. Elle éclaire le passé lointain que l’homme cherche en vain 
à pénétrer. C’est uniquement dans la Parole de Dieu que nous pouvons contempler la 
puissance qui a posé les fondements de la terre et déployé les cieux. C’est là seulement 
que nous trouvons l’explication véridique de l’origine des nations. Là seulement que nous 
pouvons	trouver	une	histoire	de	notre	race	pure	de	tout	orgueil,	de	tout	préjugé.	»	–	Éducation, 
p. 199. 

«	Le	monde	est	plongé	dans	les	ténèbres.	Sans	le	Christ	nous	sommes	comme	une	
mèche	éteinte,	comme	la	lune	quand	elle	ne	réfléchit	pas	la	lumière	du	soleil	;	nous	
ne	possédons	pas	le	moindre	rayon	à	projeter	sur	le	monde.	Mais,	lorsque	nous	nous	
tournons vers le Soleil de Justice, lorsque nous entrons en contact avec Jésus, l’âme 
entière	est	illuminée	par	sa	radieuse	présence.	»	–	Heureux ceux qui, p. 39.  

* * * * *
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5
Sabbat	29	juillet	2023

Le levain
« Il leur dit cette autre parabole : Le royaume des cieux est semblable à du levain 

qu’une femme a pris et mis dans trois mesures de farine, jusqu’à ce que la pâte soit 
toute levée. » Matthieu	13	:	33

«… Les imprimés qui contiennent la science de Satan sont exclus de nos institutions. 
« Nous sommes amenés en contact avec le monde, non pour favoriser ses erreurs, 

mais	afin	que,	en	tant	qu’envoyés	de	Dieu,	nous	soyons	pour	les	incroyants	un	levain	
de vérité. » – Témoignages pour l’Église, vol. 3, p. 195. 

DIMANCHE
Distinction entre le levain du mal et celui de la vérité 

1. La levure est un champignon unicellulaire inactif. Avec qui le levain du 
péché	a-t-il	commencé	?	Où	a-t-il	été	précipité	?

1 Jean 3 : 8 Celui qui pèche est du diable, car le diable pèche dès le commencement. 
Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable.

Apocalypse	12	:	3,	4,	première	partie,	9	Un autre signe parut encore dans le ciel ; et 
voici, c’était un grand dragon rouge, ayant sept têtes et dix cornes, et sur ses têtes sept 
diadèmes. 4Sa queue entraînait le tiers des étoiles du ciel, et les jetait sur la terre. … 
9 Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et Satan, 
celui qui séduit toute la terre, il fut précipité sur la terre, et ses anges furent précipités 
avec lui.

«	La	première	attaque	de	Satan	contre	la	loi	divine	eut	lieu	parmi	les	innocents	
habitants	 du	 ciel	 et	 rallia	 un	 grand	 nombre	 d’anges.	Mais	 cette	 victoire	 apparente	
se transforma bientôt en une défaite qui entraîna leur séparation d’avec Dieu et leur 
expulsion de la demeure céleste. » – Patriarches et prophètes, p. 305.

LUNDI
2.	 Où	le	levain	du	péché	a-t-il	été	établi	?	Quel	a	été	le	résultat	?

Ecclésiaste 7 : 29 Seulement, voici ce que j’ai trouvé, c’est que Dieu a fait les 
hommes droits ; mais ils ont cherché beaucoup de détours.

Romains 5 : 12 C’est pourquoi, comme par un seul homme le péché est entré dans 
le monde, et par le péché la mort, et qu’ainsi la mort s’est étendue sur tous les hommes, 
parce que tous ont péché.

«	Lorsque	la	lutte	fut	transportée	sur	notre	planète,	Lucifer	remporta	de	nouveau	
un certain avantage. L’homme pécha, devint captif du grand rebelle et lui livra 
honteusement son royaume. Désormais, la voie semblait largement ouverte devant 
Satan	pour	établir	 ici-bas	un	gouvernement	 indépendant	constituant	un	défi	 lancé	à	
l’autorité	de	Dieu	et	de	son	Fils.	C’est	alors	que	parut	le	plan	du	salut	permettant	à	
l’homme de retrouver la faveur de Dieu et d’obéir à sa loi, plan qui laissait entrevoir 
le	rachat	final	de	l’humanité	et	de	son	domaine	terrestre	tombé	sous	la	puissance	du	
Malin.	»	–	Patriarches et prophètes, p. 305. 
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MARDI
3. De même que la fermentation se fait facilement dans le raisin en présence 

d’eau et de fructose, produisant de l’alcool, qu’est-ce que le péché a produit 
en ce monde ? Faites la liste des résultats.

Job 12 : 25 Ils tâtonnent dans les ténèbres, et ne voient pas clair ; il les fait errer 
comme des gens ivres.

Romains 3 : 11, 12, 23 Nul n’est intelligent, nul ne cherche Dieu ; 12tous sont 
égarés, tous sont pervertis ; il n’en est aucun qui fasse le bien, pas même un seul ; 
…23Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu.

« Toutes les classes de la société y étaient représentées : des pauvres, des illettrés, 
des mendiants en haillons, des malfaiteurs marqués par le péché, des estropiés, des 
libertins, des commerçants et des rentiers. Tous, grands et petits, riches et pauvres, 
se	pressaient	autour	du	Maître	pour	entendre	ses	enseignements.	En	considérant	cette	
étrange assemblée, les gens instruits se demandaient entre eux : ‘Le royaume de Dieu 
sera-t-il vraiment composé d’éléments de ce genre ?’ Le Sauveur répondit à nouveau 
par une parabole. » – Les paraboles de Jésus, p. 75.  

MERCREDI
4. Qu’arrive-t-il aux outres neuves avec le vin fermenté ? Qu’est-ce que 

Jésus exhorte ses auditeurs à faire ?

Job 32 : 19 Mon intérieur est comme un vin qui n’a pas d’issue, comme des outres 
neuves qui vont éclater.

Proverbes 20 : 1 Le vin est moqueur, les boissons fortes sont tumultueuses ; 
quiconque en fait excès n’est pas sage.

Luc 21 : 34 Prenez garde à vous-mêmes, de crainte que vos cœurs ne 
s’appesantissent par les excès du manger et du boire, et par les soucis de la vie, et que 
ce jour ne vienne sur vous à l’improviste.

«	Chez	les	Juifs,	le	levain	était	quelquefois	considéré	comme	l’emblème	du	péché.	
Pendant la période pascale, il était recommandé d’enlever tout levain des maisons, 
pour montrer qu’il fallait ôter le péché de son cœur. Le Christ donne cet avertissement 
à ses disciples : ‘Gardez-vous du levain des pharisiens, qui est l’hypocrisie.’ Et l’apôtre 
Paul parle du ‘levain de malice et de méchanceté’. Luc 12 : 1 ; 1 Corinthiens 5 : 8. » – Les 
paraboles de Jésus, pp. 75, 76. 

JEUDI
Désir du salut

5. Quel grand désir est suscité dans le cœur humain par l’œuvre du ciel ? 
Qu’est-ce qui attend la personne charnelle ?

Jérémie 2 : 22 ; 13 : 23 Quand tu te laverais avec du nitre, quand tu emploierais 
beaucoup de potasse, ton iniquité resterait marquée devant moi, dit le Seigneur, 
l’Éternel. … 13:23Un Éthiopien peut-il changer sa peau, et un léopard ses taches ? De 
même, pourriez-vous faire le bien, vous qui êtes accoutumés à faire le mal ?

Ézéchiel	36	:	25-27	Je répandrai sur vous une eau pure, et vous serez purifiés ; je 
vous purifierai de toutes vos souillures et de toutes vos idoles. 26Je vous donnerai un 
cœur nouveau, et je mettrai en vous un esprit nouveau ; j’ôterai de votre corps le cœur 
de pierre, et je vous donnerai un cœur de chair. 27Je mettrai mon esprit en vous, et je 
ferai en sorte que vous suiviez mes ordonnances, et que vous observiez et pratiquiez 
mes lois.
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« De même que le levain placé à l’intérieur de la pâte fait lever celle-ci, de même 
la grâce divine renouvelle le cœur et transforme la vie. Un changement purement 
extérieur	 n’est	 pas	 suffisant	 pour	 nous	 mettre	 en	 harmonie	 avec	 Dieu.	 Nombreux	
sont ceux qui essaient de se corriger en renonçant à telle ou telle mauvaise habitude, 
espérant	ainsi	devenir	chrétiens,	mais	ils	font	fausse	route.	C’est	en	effet	par	le	cœur	
qu’il faut commencer. » – Les paraboles de Jésus, p. 76. 

VENDREDI
Le levain de la vérité

6. Contrairement à la fermentation qui a lieu dans le raisin, qu’est-ce qui 
agit comme levain dans une pâte qui contient du grain ? Comment le 
levain	de	vérité	opère-t-il	dans	l’âme	?

Philippiens 1 : 6 Je suis persuadé que celui qui a commencé en vous cette bonne 
œuvre la rendra parfaite pour le jour de Jésus-Christ.

Actes 1 : 8 Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et 
vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu’aux 
extrémités de la terre.

Matthieu 13 : 33 Il leur dit cette autre parabole : Le royaume des cieux est 
semblable à du levain qu’une femme a pris et mis dans trois mesures de farine, jusqu’à 
ce que la pâte soit toute levée.

« Il n’est pas d’être si vil, si dégradé qui ne puisse être transformé par cette puissance. 
Un nouveau principe de vie sera communiqué à tous ceux qui se soumettront à l’action 
du	Saint-Esprit,	de	manière	à	restaurer	en	eux	l’image	de	Dieu	qui	s’était	perdue.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, p. 76. 

SABBAT
7. Dans le processus de fermentation, le levain est activé par l’eau en une 

source d’énergie, comme la farine du pain. Quelles sont les conditions 
nécessaires pour que cela fonctionne ? Quel processus se déroule dans 
trois mesures de farine, et comment cela s’applique-t-il au sens spirituel ?

Marc 9 : 23 Jésus lui dit : Si tu peux !... Tout est possible à celui qui croit.
1 Thessaloniciens 5 : 23 Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, 

et que tout votre être, l’esprit, l’âme et le corps, soit conservé irrépréhensible, lors de 
l’avènement de notre Seigneur Jésus-Christ !

«	Le	levain	caché	dans	la	pâte	agit	d’une	manière	invisible	et	la	fait	lever.	Le	levain	
de	 la	 vérité,	 lui	 aussi,	 agit	 secrètement,	 silencieusement	 et	 d’une	manière	 continue	
pour	 transformer	 l’âme.	Les	penchants	naturels	sont	 tempérés	puis	subjugués,	et	de	
nouvelles pensées, de nouveaux sentiments, de nouveaux mobiles apparaissent. La 
vie	de	Jésus-Christ	devient	le	modèle	à	imiter.	L’esprit	est	changé	et	les	facultés	sont	
orientées dans une nouvelle direction. L’homme n’est pas doté de nouvelles facultés, 
mais	celles	qu’il	possède	sont	sanctifiées.	Sa	conscience	est	éveillée	et	 il	 reçoit	des	
traits	de	caractère	qui	le	rendent	capable	de	travailler	pour	Dieu.	»	–	Les paraboles de 
Jésus, p. 77.
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Pour une étude complémentaire
« De nombreuses personnes se demandent pourquoi il y en a tant qui prétendent 

croire à la parole de Dieu et n’ont cependant pas subi de transformation visible dans 
leurs	 paroles,	 leur	 esprit	 et	 leur	 caractère	 ;	 pourquoi	 il	 y	 en	 a	 tant	 qui	 ne	 peuvent	
supporter	la	contradiction,	manifestent	de	la	mauvaise	humeur	dès	que	quelque	chose	
va à l’encontre de leurs plans et de leurs désirs, et prononcent des paroles dures, 
impérieuses et colériques. On observe chez eux le même égoïsme, la même indulgence 
à	leur	égard,	les	mêmes	accès	de	colère	et	les	mêmes	propos	irréfléchis	que	chez	les	
gens du monde. Ils manifestent la même susceptibilité, le même orgueil, le même 
abandon	 aux	 inclinations	 naturelles,	 le	même	 caractère	 perverti	 que	 s’ils	 n’avaient	
jamais	connu	la	parole	de	Dieu.	C’est	la	preuve	qu’ils	ne	sont	pas	convertis.	Ils	n’ont	
pas caché dans leur cœur le levain de la vérité, et celui-ci n’a donc pas eu l’occasion 
d’accomplir son œuvre. Leurs tendances au mal, naturelles ou acquises, n’ont pas été 
soumises	à	sa	puissance	transformatrice.	Leur	vie	révèle	l’absence	de	la	grâce	du	Christ	
et	leur	incrédulité	à	l’égard	de	cette	puissance	qui	peut	changer	le	caractère.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, p. 78. 

* * * * *

6
Sabbat 5 août 2023   

Le vin et les outres
« Et personne ne met du vin nouveau dans de vieilles outres ; autrement, le vin fait 

rompre les outres, et le vin et les outres sont perdus ; mais il faut mettre le vin nouveau 
dans des outres neuves. »  Marc	2	:	2.

«	Quand	le	peuple	de	Dieu	aura	réalisé	l’unité	de	l’Esprit,	tout	pharisaïsme,	toute	
propre	justice,	ce	qui	a	été	le	péché	de	la	nation	juive,	seront	expulsés	de	tous	les	cœurs.	
L’empreinte du Christ marquera chaque membre de son corps ; les siens seront des 
outres dans lesquelles il pourra verser le vin nouveau sans qu’elles éclatent. Dieu fera 
connaître	le	mystère	caché	pendant	des	siècles,	‘la	glorieuse	richesse	de	ce	mystère	
parmi les païens, savoir : Christ en vous, l’espérance de la gloire’. Colossiens 1: 27. 
[Versets 28 et 29 également cités.] » – Messages choisis, vol. 1, p. 452. 

DIMANCHE
Le vin nouveau et le vieux vin

1. Que représente le vin dans l’Ancien et le Nouveau Testament ? Quelle 
est	la	différence	entre	le	vin	nouveau	et	le	vieux	?

Marc 2 : 22 Et personne ne met du vin nouveau dans de vieilles outres ; autrement, 
le vin fait rompre les outres, et le vin et les outres sont perdus ; mais il faut mettre le vin 
nouveau dans des outres neuves.

Ésaïe 55 : 1 Vous tous qui avez soif, venez aux eaux, même celui qui n’a pas 
d’argent ! Venez, achetez et mangez, venez, achetez du vin et du lait, sans argent, sans 
rien payer !

Matthieu 26 : 27-29 Il prit ensuite une coupe ; et, après avoir rendu grâces, il la 
leur donna, en disant : Buvez-en tous ; 28car ceci est mon sang, le sang de l’alliance, 
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qui est répandu pour plusieurs, pour la rémission des péchés. 29Je vous le dis, je ne 
boirai plus désormais de ce fruit de la vigne, jusqu’au jour où j’en boirai du nouveau 
avec vous dans le royaume de mon Père.

« Les principes de l’enseignement du Christ ne pouvaient non plus s’accorder avec 
les	formes	du	pharisaïsme.	Le	Christ	ne	se	proposait	pas	de	combler	la	brèche	ouverte	
par	les	enseignements	de	Jean.	Au	contraire,	il	ferait	mieux	ressortir	la	différence	entre	
l’ancien	et	le	nouveau.	Jésus	illustra	encore	sa	pensée	en	ajoutant	:	‘On	ne	met	pas	non	
plus du vin nouveau dans de vieilles outres ; autrement les outres se rompent, le vin se 
répand, et les outres sont perdues.’ … 

«	Jésus	dit	 :	 ‘Malheur	à	vous,	scribes	et	pharisiens	hypocrites	!	qui	 fermez	aux	
hommes le royaume des cieux ; vous n’y entrez pas vous-mêmes, et vous ne laissez pas 
entrer ceux qui le voudraient.’ Par une fausse interprétation des Écritures, les prêtres et 
les scribes aveuglaient l’esprit de ceux qui sans cela auraient eu la connaissance du royaume 
du Christ et cette vie intérieure, divine, qui est essentielle à une vraie sainteté. » – Jésus-Christ, 
pp. 264, 610.

LUNDI
2. Que représentent les outres ? Quel genre d’outres sommes-nous – vieilles 

ou neuves – pour être dépositaires de quel vin, vieux ou nouveau ?

Matthieu 9 : 17 On ne met pas non plus du vin nouveau dans de vieilles outres ; 
autrement, les outres se rompent, le vin se répand, et les outres sont perdues ; mais on 
met le vin nouveau dans des outres neuves, et le vin et les outres se conservent.

Luc 5 : 38 Mais il faut mettre le vin nouveau dans des outres neuves.

« Les outres en peau destinées à contenir le vin nouveau devenaient à la longue 
sèches	 et	 friables	 et	 ne	 pouvaient	 plus	 servir	 à	 cet	 usage.	 Jésus	 indiquait	 par	 là	 la	
condition	des	conducteurs	juifs.	Prêtres,	scribes	et	chefs	se	perdaient	dans	une	routine	
de cérémonies et de traditions. Leurs cœurs s’étaient contractés comme ces outres à 
vin desséchées auxquelles il les avait comparés. Aussi longtemps qu’ils se contentaient 
d’une religion légaliste, ils ne pouvaient devenir dépositaires de la vérité vivante 
venant	du	ciel.	Ils	jugeaient	suffisante	leur	propre	justice	et	ne	voyaient	pas	la	nécessité	
d’introduire un nouvel élément dans leur religion. Ils ne concevaient pas le bon vouloir 
de Dieu comme indépendant d’eux-mêmes. Ils comptaient le mériter par leurs bonnes 
œuvres.	La	foi	agissante	par	la	charité,	qui	purifie	l’âme,	ne	pouvait	s’allier	à	la	religion	
des pharisiens, faite de cérémonies et de préceptes humains. Il était vain de vouloir unir 
les enseignements de Jésus à la religion établie. » – Jésus-Christ, p. 264. 

MARDI
3. À quel vin les pharisiens, les sadducéens, les hérodiens et bien d’autres 

personnes étaient-ils habitués ? Dans quelles outres le vin nouveau a-t-il été 
conservé, et pourquoi les vieilles outres ont-elles éclaté lorsqu’on y a mis du vin 
nouveau ?

Matthieu 16 : 6, 12 Jésus leur dit : Gardez-vous avec soin du levain des pharisiens 
et des sadducéens. …12 Alors ils comprirent que ce n’était pas du levain du pain qu’il 
avait dit de se garder, mais de l’enseignement des pharisiens et des sadducéens.

Marc 8 : 15 Jésus leur fit cette recommandation : Gardez-vous avec soin du levain 
des pharisiens et du levain d’Hérode.

«	 Les	 pharisiens	 s’estimaient	 trop	 sages	 pour	 être	 enseignés,	 trop	 justes	 pour	
avoir besoin de salut, trop honorés pour solliciter l’honneur que le Christ pouvait 
leur conférer. C’est pourquoi le Sauveur se détourna d’eux et se mit à la recherche de 
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ceux qui seraient disposés à recevoir le message du ciel. Des pêcheurs ignorants, des 
péagers trouvés sur la place du marché, une femme samaritaine, des gens du commun 
qui l’écoutaient volontiers : voilà les outres neuves préparées à recevoir le vin nouveau. 
Les instruments aptes à servir la cause évangélique sont les âmes qui reçoivent avec 
joie	la	lumière	que	Dieu	leur	envoie.	Ce	sont	elles	qui	sont	chargées	de	communiquer	
la vérité au monde. Si les serviteurs du Christ consentent à devenir des outres neuves, 
par la grâce du Christ, il les remplira de vin nouveau. » – Jésus-Christ, p. 265.  

MERCREDI
4.	 Spirituellement	 parlant,	 quels	 effets	 produit	 le	 vieux	 vin,	 et	 quels	

sentiments l’accompagnent ? Comment cela a-t-il été démontré lors de 
la fête du roi babylonien Belschatsar ?

Daniel 5 : 1-3 Le roi Belschatsar donna un grand festin à ses grands au nombre 
de mille, et il but du vin en leur présence. 2Belschatsar, quand il eut goûté au vin, 
fit apporter les vases d’or et d’argent que son père Nebucadnetsar avait enlevés du 
temple de Jérusalem, afin que le roi et ses grands, ses femmes et ses concubines, s’en 
servissent pour boire. 3Alors on apporta les vases d’or qui avaient été enlevés du 
temple, de la maison de Dieu à Jérusalem ; et le roi et ses grands, ses femmes et ses 
concubines, s’en servirent pour boire.

1 Corinthiens 3 : 16, 17 Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et 
que l’Esprit de Dieu habite en vous ? 17Si quelqu’un détruit le temple de Dieu, Dieu le 
détruira ; car le temple de Dieu est saint, et c’est ce que vous êtes.

Daniel 5 : 5, 26-28, 30 En ce moment, apparurent les doigts d’une main d’homme, 
et ils écrivirent, en face du chandelier, sur la chaux de la muraille du palais royal. 
Le roi vit cette extrémité de main qui écrivait. … 26Et voici l’explication de ces mots. 
Compté : Dieu a compté ton règne, et y a mis fin. 27Pesé : Tu as été pesé dans la 
balance, et tu as été trouvé léger. 28Divisé : Ton royaume sera divisé, et donné aux 
Mèdes et aux Perses. … 30Cette même nuit, Belschatsar, roi des Chaldéens fut tué.

«	Cette	coupe	enivrante	qu’elle	offre	au	monde	représente	 les	 fausses	doctrines	
héritées par elle en courtisant les grands de la terre. L’amour du monde a dénaturé 
sa	 foi,	 et	 l’église	 déchue	 exerce	 à	 son	 tour	 sur	 ce	 dernier	 une	 influence	 néfaste	 en	
enseignant des doctrines directement opposées aux déclarations les plus explicites des 
saintes Écritures. » – La tragédie des siècles, p. 419.

 JEUDI
Babylone produit spirituellement du vieux vin

5. Qui a été tué pour avoir refusé de boire le vin spirituel de Babylone ? 
Quelle	 est	 la	 signification	du	 troisième	des	 sept	derniers	fléaux,	 dans	
lequel l’eau devient du sang ?

Apocalypse 6 : 9, 10 ; 18 : 6 ; 16 : 4-6 Quand il ouvrit le cinquième sceau, je 
vis sous l’autel les âmes de ceux qui avaient été immolés à cause de la parole de 
Dieu et à cause du témoignage qu’ils avaient rendu. 10Ils crièrent d’une voix 
forte, en disant : Jusques à quand, Maître saint et véritable, tardes-tu à juger, 
et à tirer vengeance de notre sang sur les habitants de la terre ? …18:6Payez-la 
comme elle a payé, et rendez-lui au double selon ses œuvres. Dans la coupe où elle 
a versé, versez-lui au double.  16:4Le troisième versa sa coupe dans les fleuves et dans 
les sources d’eaux. Et ils devinrent du sang. 5Et j’entendis l’ange des eaux qui disait : 
Tu es juste, toi qui es, et qui étais ; tu es saint, parce que tu as exercé ce jugement. 6Car 
ils ont versé le sang des saints et des prophètes, et tu leur as donné du sang à boire : 
ils en sont dignes.
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« De l’Inde, de l’Afrique, de la Chine, des îles et des pays prétendus chrétiens 
avec	leurs	millions	d’opprimés,	le	cri	des	misères	humaines	monte	jusqu’à	Dieu.	Ce	
cri	ne	tardera	pas	à	recevoir	une	réponse.	L’Éternel	purifiera	la	terre	de	la	corruption	
morale, non par un déluge d’eau comme au temps de Noé, mais par un déluge de feu 
que personne ne pourra éteindre. » – Les paraboles de Jésus, p. 150. 

VENDREDI
Le miracle de Jésus au mariage

6. Lors d’un mariage de croyants, Jésus a transformé l’eau en vin. 
Combien y avait-il de vases de pierre, quelle capacité avaient-ils et à 
quoi servaient-ils normalement ?

Jean 2 : 6-9 Or, il y avait là six vases de pierre, destinés aux purifications des 
Juifs, et contenant chacun deux ou trois mesures. 7Jésus leur dit : Remplissez d’eau ces 
vases. Et ils les remplirent jusqu’au bord. 8Puisez maintenant, leur dit-il, et portez-en 
à l’ordonnateur du repas. Et ils en portèrent. 9Quand l’ordonnateur du repas eut goûté 
l’eau changée en vin,-ne sachant d’où venait ce vin, tandis que les serviteurs, qui 
avaient puisé l’eau, le savaient bien, -il appela l’époux.

Hébreux 9 : 22 Et presque tout, d’après la loi, est purifié avec du sang, et sans 
effusion de sang il n’y a pas de pardon.

1 Jean 1 : 7 Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la 
lumière, nous sommes mutuellement en communion, et le sang de Jésus son Fils nous 
purifie de tout péché.

«	Le	don	du	Christ,	à	la	fête	de	noces,	avait	une	signification	symbolique.	L’eau	
représentait	 le	baptême	annonçant	 sa	mort	 ;	 le	vin,	 l’effusion	de	 son	 sang	pour	 les	
péchés	du	monde.	Ce	furent	des	mains	humaines	qui	apportèrent	l’eau	et	qui	remplirent	
les	vases	;	mais	il	fallut	la	parole	du	Christ	pour	communiquer	une	vertu	vivifiante.	Il	
en est de même des rites commémorant la mort du Sauveur. Ils ne peuvent rassasier 
l’âme que grâce à la puissance du Christ agissant par la foi. » – Jésus-Christ, p. 132.

SABBAT
7. Que recevra celui qui méprise le sang de l’Agneau ? Quelle est 

l’invitation	de	Jésus	à	ses	fidèles	disciples	?	Énumérez	les	bénédictions	
qui découlent du fait de le suivre.

Hébreux 10 : 29 De quel pire châtiment pensez-vous que sera jugé digne celui qui 
aura foulé aux pieds le Fils de Dieu, qui aura tenu pour profane le sang de l’alliance, 
par lequel il a été sanctifié, et qui aura outragé l’Esprit de la grâce ?

Jean 6 : 56 Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang demeure en moi, et je 
demeure en lui.

Éphésiens 4 : 13, 14 Jusqu’à ce que nous soyons tous parvenus à l’unité de la foi 
et de la connaissance du Fils de Dieu, à l’état d’homme fait, à la mesure de la stature 
parfaite de Christ, 14afin que nous ne soyons plus des enfants, flottants et emportés à 
tout vent de doctrine, par la tromperie des hommes, par leur ruse dans les moyens de 
séduction.

Actes 4 : 20 Car nous ne pouvons pas ne pas parler de ce que nous avons vu et 
entendu.
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Pour une étude complémentaire
« Sont-ils si aveuglés par Satan pour déshonorer Dieu en Sa présence même et 

souiller leurs âmes en péchant volontairement ? L’apôtre dit : ‘Nous avons été en 
spectacle	au	monde,	aux	anges	et	aux	hommes’.	Ces	pécheurs	dans	Sion	-dois-je	les	
appeler	des	hypocrites	?-	se	demanderont	 :	Comment	suis-je	en	spectacle	devant	 le	
monde,	 les	anges	et	 les	hommes	?	Que	chacun	réponde	 lui-même	 :	Par	 le	mauvais	
usage	de	la	lumière,	des	privilèges	et	de	la	miséricorde	que	Dieu	m’a	donnés,	par	les	
actes répréhensibles qui contaminent et corrompent l’âme. Tout en professant connaître 
Dieu,	est-ce	que	je	l’exclus	de	mes	pensées	quand	je	le	remplace	par	une	idole	?	Est-ce	que	
mon	exemple	en	pousse	d’autres	à	considérer	le	péché	à	la	légère	?	Suis-je	une	évidence	
de	relâchement	moral	pour	le	monde	?	Est-ce	que	j’offre	aux	anges	le	spectacle	de	mes	
actions indécentes et de la contamination morale de mon corps ? … ‘Ayant donc de 
telles	promesses,	bien-aimés,	purifions-nous	de	toute	souillure	de	la	chair	et	de	
l’esprit, en achevant notre sanctification dans la crainte de Dieu’. » – Testimonies 
to Ministers and Gospel Workers, p. 447.

* * * * * 

7
Sabbat 12 août 2023

Les deux débiteurs
« Un créancier avait deux débiteurs : l’un devait cinq cents deniers, et l’autre 

cinquante. Comme ils n’avaient pas de quoi payer, il leur remit à tous deux leur dette. 
Lequel l’aimera le plus ? Simon répondit : Celui, je pense, auquel il a le plus remis. 
Jésus lui dit : Tu as bien jugé. » Luc 7 : 41-43.

« Le pardon accordé par le roi, c’est le pardon divin de tous nos péchés. Le Christ 
est représenté par ce souverain qui, ému de compassion, remit la dette de son serviteur. 
Les hommes se trouvaient sous la condamnation de la loi transgressée ; il leur était 
impossible de se sauver eux-mêmes. C’est la raison pour laquelle Jésus vint ici-bas, 
revêtant	sa	divinité	de	notre	humanité.	Lui,	le	juste,	sacrifia	sa	propre	vie	pour	racheter	
des	injustes.	Après	s’être	donné	pour	nos	péchés,	il	offre	gratuitement	à	toute	âme	le	
pardon acquis par son sang. » –Les paraboles de Jésus, p. 206. 

DIMANCHE
La nature divine par opposition à la nature déchue

1. Quels sont les deux attributs du royaume de Dieu qui font partie de Sa 
nature ? Comment la parabole des deux débiteurs les dépeignait-elle ?

Exode 34 : 6 Et l’Éternel passa devant lui, et s’écria : L’Éternel, l’Éternel, Dieu 
miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en bonté et en fidélité.

Luc 13 : 6-9 Il dit aussi cette parabole : Un homme avait un figuier planté dans sa 
vigne. Il vint pour y chercher du fruit, et il n’en trouva point.  7Alors il dit au vigneron : Voilà 
trois ans que je viens chercher du fruit à ce figuier, et je n’en trouve point. Coupe-le : pourquoi 
occupe-t-il la terre inutilement ? 8Le vigneron lui répondit : Seigneur, laisse-le encore cette 
année ; je creuserai tout autour, et j’y mettrai du fumier. 9Peut-être à l’avenir donnera-
t-il du fruit ; sinon, tu le couperas.



deuxième semestre 2023 29

1 Jean 4 : 8 Celui qui n’aime pas n’a pas connu Dieu, car Dieu est amour.

« Le Seigneur Jésus a dit : ‘Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront 
miséricorde !’ Jamais une époque n’a nécessité plus que la nôtre l’exercice d’une grande 
miséricorde.	Tout	autour	de	nous	se	pressent	des	pauvres,	des	affligés,	des	personnes	en	
détresse, et qui courent à leur perte. » – Le ministère de la bienfaisance, p. 13.

LUNDI
2. Quelle autre parabole montre la grande miséricorde du Seigneur ? Le 

péché	 est	 une	 dette	 qu’aucun	 être	 humain	 ne	 peut	 payer	 ou	 effacer.	
Qu’est-ce que les gens ont tendance à faire lorsqu’ils sont confrontés à 
ce fait ?

Matthieu 18 : 23-27 C’est pourquoi, le royaume des cieux est semblable à un roi 
qui voulut faire rendre compte à ses serviteurs. 24Quand il se mit à compter, on lui en 
amena un qui devait dix mille talents. 25Comme il n’avait pas de quoi payer, son maître 
ordonna qu’il fût vendu, lui, sa femme, ses enfants, et tout ce qu’il avait, et que la dette 
fût acquittée. 26Le serviteur, se jetant à terre, se prosterna devant lui, et dit : Seigneur, 
aie patience envers moi, et je te paierai tout. 27Ému de compassion, le maître de ce 
serviteur le laissa aller, et lui remit la dette.

« Il était incapable de restituer ce qu’il avait pris. Comme c’était la coutume, le 
roi, pour rentrer dans ses fonds, ordonna qu’on le vende avec tout ce qu’il possédait. 
Terrifié,	 le	 pauvre	homme	 tomba	 à	 ses	pieds,	 en	 s’écriant	 :	 ‘Seigneur,	 aie	 patience	
envers	moi,	et	je	te	paierai	tout.’	Saisi	de	pitié,	le	maître	de	ce	serviteur	le	laissa	aller	et	
lui remit sa dette. » – Les paraboles de Jésus, pp. 205, 206.  

MARDI
3. Si dix mille talents sont l’équivalent aujourd’hui de 100 millions d’euros, 

et que le débiteur a dit qu’il les rembourserait, quelles questions dans 
les Psaumes et les écrits de Michée font trembler devant l’énormité 
d’une telle dette ?

Psaume 116 : 12 Comment rendrai-je à l’Éternel tous ses bienfaits envers moi ?
Michée 6 : 6, 7 Avec quoi me présenterai-je devant l’Éternel, pour m’humilier 

devant le Dieu Très-Haut ? Me présenterai-je avec des holocaustes, avec des veaux 
d’un an ? 7L’Éternel agréera-t-il des milliers de béliers, des myriades de torrents 
d’huile ? Donnerai-je pour mes transgressions mon premier-né, pour le péché de mon 
âme le fruit de mes entrailles ?

Psaume 49 : 8 Le rachat de leur âme est cher, et n’aura jamais lieu.

« Il viendrait comme un homme et se présenterait en cette qualité devant la terre et 
le ciel. Venu pour prendre la place de l’homme, il se donnerait en sa faveur et payerait 
la	dette	contractée	par	les	pécheurs.	Menant	une	vie	pure	sur	la	terre,	il	prouverait	que	
Satan	a	menti	en	prétendant	que	l’humanité	lui	appartenait	à	toujours	et	que	Dieu	ne	
pourrait pas l’arracher de ses mains. » – Pour mieux connaître Jésus, p. 28. 

MERCREDI
4. Que fallait-il payer pour régler le compte du pécheur ? Que démontre le 

sacrifice	divin	pour	l’humanité	?
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Romains 6 : 23 Car le salaire du péché, c’est la mort ; mais le don gratuit de Dieu, 
c’est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur.

1 Pierre 1 : 19, 20 Mais par le sang précieux de Christ, comme d’un agneau sans 
défaut et sans tache, 20prédestiné avant la fondation du monde, et manifesté à la fin des 
temps, à cause de vous.

Romains 5 : 8 Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous 
étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous.

« Le pardon accordé par le roi, c’est le pardon divin de tous nos péchés. Le Christ 
est représenté par ce souverain qui, ému de compassion, remit la dette de son serviteur. 
Les hommes se trouvaient sous la condamnation de la loi transgressée ; il leur était 
impossible de se sauver eux-mêmes. C’est la raison pour laquelle Jésus vint ici-bas, 
revêtant	sa	divinité	de	notre	humanité.	Lui,	le	juste,	sacrifia	sa	propre	vie	pour	racheter	
des	injustes.	Après	s’être	donné	pour	nos	péchés,	il	offre	gratuitement	à	toute	âme	le	
pardon	acquis	par	son	sang.	‘La	miséricorde	est	auprès	de	l’Éternel,	et	la	rédemption	
est	auprès	de	lui	en	abondance.’	Psaume	130	:	7.	»	– Les paraboles de Jésus, p. 206. 

JEUDI
Des sentiments contrastés 

5.	 Quelle	partie	de	la	prière	du	Seigneur	est	souvent	oubliée	?	Comment	
les actions de quelqu’un démontrent-elles ce qui manque ? Faites une 
liste	et	commentez-la.	

Matthieu 6 : 12 ; 18 : 28-30 Pardonne-nous nos offenses, comme nous aussi 
nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés. …18:28Après qu’il fut sorti, ce serviteur 
rencontra un de ses compagnons qui lui devait cent deniers. Il le saisit et l’étranglait, 
en disant : Paie ce que tu me dois. 29Son compagnon, se jetant à terre, le suppliait, 
disant : Aie patience envers moi, et je te paierai. 30Mais l’autre ne voulut pas, et il alla 
le jeter en prison, jusqu’à ce qu’il eût payé ce qu’il devait.

« Telle est la base sur laquelle nous devons accorder le pardon à ceux qui sont 
pécheurs comme nous. ‘Si Dieu nous a ainsi aimés, nous devons aussi nous aimer les 
uns	les	autres.’	‘Vous	avez	reçu	gratuitement,	donnez	gratuitement.’	Matthieu	10	:	
8. » – Les paraboles de Jésus, pp. 206, 207.  

VENDREDI
6. Quelles nouvelles pensées la conversion donne-t-elle au pécheur ? Com-

ment l’apôtre Paul et le patriarche Abraham ont-ils exprimé l’attitude 
qui plaît à Dieu ?

2 Corinthiens 1 : 3, 4 Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, le 
Père des miséricordes et le Dieu de toute consolation, 4qui nous console dans toutes 
nos afflictions, afin que, par la consolation dont nous sommes l’objet de la part de 
Dieu, nous puissions consoler ceux qui se trouvent dans quelque affliction !

Genèse	18	:	25,	32 Faire mourir le juste avec le méchant, en sorte qu’il en soit du 
juste comme du méchant, loin de toi cette manière d’agir ! loin de toi ! Celui qui juge 
toute la terre n’exercera-t-il pas la justice ? … 32Abraham dit : Que le Seigneur ne 
s’irrite point, et je ne parlerai plus que cette fois. Peut-être s’y trouvera-t-il dix justes. 
Et l’Éternel dit : Je ne la détruirai point, à cause de ces dix justes.

« Voici la grande leçon qui se dégage de cette parabole : la compassion de Dieu 
contraste avec la dureté de l’homme ; or le pardon divin doit nous donner la dimension 
de notre propre miséricorde. ‘Ne devais-tu pas avoir aussi pitié de ton compagnon, 
comme	j’ai	eu	pitié	de	toi	?’	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 212.
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SABBAT
Prêcher avec des actions 

7.	 Comment	agit	 le	 croyant	fidèle	?	Que	voit-on	dans	 ses	actions	et	 son	
témoignage ?

Matthieu 5 : 16 ;  24 : 14 Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin 
qu’ils voient vos bonnes œuvres, et qu’ils glorifient votre Père qui est dans les cieux. 
…24:14Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, pour servir 
de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin.

1 Pierre 2 : 12 Ayez au milieu des païens une bonne conduite, afin que, là même 
où ils vous calomnient comme si vous étiez des malfaiteurs, ils remarquent vos bonnes 
œuvres, et glorifient Dieu, au jour où il les visitera.

« Notre vie doit être cachée avec le Christ en Dieu. Nous devons avoir une 
connaissance personnelle du Sauveur. Alors seulement nous pourrons être ses vrais 
représentants	 sur	 la	 terre.	 Que	 cette	 prière	 soit	 constamment	 la	 nôtre	 :	 ‘Seigneur,	
enseigne-moi à agir comme l’aurait fait Jésus à ma place.’ Où que nous soyons, nous 
devons	faire	briller	notre	lumière	par	nos	bonnes	œuvres,	pour	la	gloire	de	Dieu.	C’est	
là le grand but de notre vie. » – Le ministère évangélique, p. 364.

Pour une étude complémentaire
«	Mais	il	ne	faudrait	pas	faire	une	fausse	application	de	l’enseignement	de	cette	

parabole. Le pardon de Dieu ne nous dispense aucunement de l’obéissance que 
nous lui devons. Il en est de même de l’esprit de clémence à l’égard du prochain : 
il	ne	dispense	personne	de	la	soumission	à	ses	obligations.	Dans	la	prière	que	Jésus	
enseigna	aux	disciples,	il	dit	:	‘Pardonne-nous	nos	offenses,	comme	nous	aussi	nous	
pardonnons	 à	 ceux	 qui	 nous	 ont	 offensés.’	Matthieu	 6	 :	 12.	 Il	 ne	 dit	 pas	 que	 pour	
obtenir le pardon nous ne devons pas réclamer à un débiteur ce qu’il nous doit. S’il ne 
peut	pas	payer,	fût-ce	même	par	sa	faute,	il	ne	faut	pas	le	jeter	en	prison	ni	le	traiter	
avec dureté. Néanmoins, la parabole ne nous apprend pas à encourager l’indolence. 
L’Écriture déclare : ‘Si quelqu’un ne veut pas travailler, qu’il ne mange pas non plus.’ 
2 Thessaloniciens 3 : 10. Elle n’exige pas que celui qui gagne péniblement sa vie 
entretienne des paresseux, car il en est un grand nombre qui sont dans la pauvreté et 
la disette parce qu’ils gaspillent leur temps et ne se donnent pas la peine de subvenir 
à leurs besoins. S’ils ne se corrigent pas de leurs travers, tout ce qui sera fait en leur 
faveur le sera en pure perte, comme si l’on mettait un trésor dans un sac percé. Et 
pourtant, il existe des cas de pauvreté inévitable ; aussi notre devoir est-il de manifester 
de la bonté et de la compassion envers les malheureux. Il faut traiter les autres comme 
nous désirerions être traités si nous nous trouvions dans de semblables circonstances. » – Les 
paraboles de Jésus, pp. 208, 209.

* * * * *
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8
Sabbat 19 août  2023

L’homme fort
« Ou, comment quelqu’un peut-il entrer dans la maison d’un homme fort et piller 

ses biens, sans avoir auparavant lié cet homme fort ? Alors seulement il pillera sa 
maison. » Matthieu	12	:	29.

« De quelle nature que soit le péché, si une âme se repent et croit, la faute est lavée 
dans	le	sang	du	Christ	;	mais	celui	qui	rejette	l’œuvre	du	Saint-Esprit	se	place	hors	
d’atteinte de la repentance et de la foi. C’est par l’Esprit que Dieu agit sur le cœur ; 
rejeter	 l’Esprit,	attribuer	son	action	à	Satan,	c’est	obstruer	l’unique	canal	par	lequel	
Dieu peut communiquer avec nous. Dieu ne peut plus rien faire pour quelqu’un qui a 
définitivement	rejeté	l’Esprit.	»	–	Jésus-Christ, p. 312.

DIMANCHE
Deux puissances en conflit

1. Quelle question Jésus a-t-il posée dans cette parabole ? Qui dans le livre 
des Juges cette question nous rappelle-t-elle, que les Philistins voulaient 
lier	afin	qu’ils	puissent	dominer	les	Israélites	?

Matthieu 12 : 29 ; 26 : 41 Ou, comment quelqu’un peut-il entrer dans la maison 
d’un homme fort et piller ses biens, sans avoir auparavant lié cet homme fort ? Alors 
seulement il pillera sa maison. …26:41Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas dans 
la tentation ; l’esprit est bien disposé, mais la chair est faible.

Juges 16 : 11 Il lui dit : Si on me liait avec des cordes neuves, dont on ne se fût 
jamais servi, je deviendrais faible et je serais comme un autre homme.

« Par trois fois, Samson a eu la preuve que les Philistins se sont ligués avec Dalila 
pour le perdre, et chaque fois, son but manqué, elle a tourné la chose en plaisanterie. 
Dans son aveuglement, Samson bannit toute crainte. Une puissance fascinatrice le 
retient	auprès	de	cette	femme,	qui	‘le	harcèle	tous	les	jours	de	questions	et	le	fatigue	
de	ses	instances	au	point	que	son	âme	est	impatientée	jusqu’à	la	mort.’	Vaincu,	Samson	
découvre	finalement	son	secret	:	‘Le	rasoir,	révèle-t-il,	n’a	jamais	passé	sur	ma	tête,	
car	 je	suis	naziréen,	consacré	à	Dieu	dès	 le	sein	de	ma	mère.	Si	j’étais	rasé,	ma	force	
m’abandonnerait	;	je	deviendrais	faible,	et	je	serais	comme	tout	autre	homme.’	»	–	Patriarches 
et prophètes, pp. 552, 553. 

LUNDI
2. Quel miracle du Christ a amené les pharisiens à s’interroger sur la 

source	de	sa	puissance	?	Qu’est-ce	qui	a	été	prophétisé	dans	la	Genèse	
concernant Celui que ni l’homme ni le démon ne pouvaient contrôler, 
c’est pourquoi il a été victorieux dans la mort ?

Matthieu 12 : 22, 24 Alors on lui amena un démoniaque aveugle et muet, et il le 
guérit, de sorte que le muet parlait et voyait. … 24Les pharisiens, ayant entendu cela, 
dirent : Cet homme ne chasse les démons que par Béelzébul, prince des démons.
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Genèse	3	:	15	Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa 
postérité : celle-ci t’écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon.

«	C’est	 ce	 qui	 est	 arrivé	 aux	 chefs	 juifs.	Convaincus	 que	 le	Christ	 était	 revêtu	
d’une puissance divine, et voulant résister à la vérité, ils attribuaient à Satan l’œuvre 
du Saint-Esprit. Ainsi ils se trompaient eux-mêmes et se plaçaient sous la domination 
de Satan. …

« Les pharisiens que Jésus avertissait ainsi ne prenaient pas au sérieux l’accusation 
qu’ils portaient contre Jésus. Chacun de ces dignitaires s’était senti attiré vers le 
Sauveur.	La	voix	de	l’Esprit	avait	résonné	dans	leurs	cœurs,	affirmant	qu’il	était	l’Oint	
d’Israël	 et	 qu’ils	 avaient	 le	 devoir	 de	 se	 déclarer	 ses	 disciples.	Mais	 c’eût	 été	 trop	
humiliant	de	l’accueillir	comme	le	Messie	après	l’avoir	rejeté.	Une	fois	engagés	dans	
le	sentier	de	l’incrédulité,	ils	étaient	trop	fiers	pour	confesser	leur	erreur.	Afin	d’éviter	
de reconnaître la vérité, ils contredisaient violemment l’enseignement du Sauveur. 
Les preuves apportées par les manifestations de sa puissance et de sa miséricorde 
ne faisaient que les exaspérer. Ne pouvant ni empêcher le Sauveur d’accomplir des 
miracles, ni le réduire au silence, ils faisaient tout ce qu’ils pouvaient pour le présenter 
sous	 un	 faux	 jour	 et	 fausser	 son	 enseignement.	 Néanmoins	 la	 conviction	 produite	
par l’Esprit de Dieu les poursuivait et ils devaient se barricader pour échapper à son 
influence.	La	puissance	la	plus	efficace	qui	puisse	agir	sur	un	cœur	d’homme	contestait	
avec eux, et ils refusaient de céder. » – Jésus-Christ, pp. 313, 312. 

MARDI
3. Au début de l’humanité qui devint puissant ? Qu’est-ce que le psalmiste 

a écrit à propos de ces gens qui étaient forts dans la méchanceté ?

Genèse	10	:	8-12	Cusch engendra aussi Nimrod ; c’est lui qui commença à être 
puissant sur la terre. 9Il fut un vaillant chasseur devant l’Éternel ; c’est pourquoi l’on 
dit : Comme Nimrod, vaillant chasseur devant l’Éternel. 10Il régna d’abord sur Babel, 
Erec, Accad et Calné, au pays de Schinear. 11De ce pays-là sortit Assur ; il bâtit Ninive, 
Rehoboth Hir, Calach, 12et Résen entre Ninive et Calach ; c’est la grande ville.

Psaume 73 : 2-9 Toutefois, mon pied allait fléchir, mes pas étaient sur le point 
de glisser ; 3car je portais envie aux insensés, En voyant le bonheur des méchants. 
4Rien ne les tourmente jusqu’à leur mort, et leur corps est chargé d’embonpoint ; 5ils 
n’ont aucune part aux souffrances humaines, ils ne sont point frappés comme le reste 
des hommes. 6Aussi l’orgueil leur sert de collier, la violence est le vêtement qui les 
enveloppe ; 7l’iniquité sort de leurs entrailles, les pensées de leur cœur se font jour. 8Ils 
raillent, et parlent méchamment d’opprimer ; ils profèrent des discours hautains, 9Ils 
élèvent leur bouche jusqu’aux cieux, et leur langue se promène sur la terre.

MERCREDI
Le royaume des ténèbres par opposition au royaume de Dieu

4. Que dit Jésus au sujet du royaume du mal ? Comment a-t-il toujours 
menacé	les	croyants	fidèles	?

Matthieu 12 : 25, 26 Comme Jésus connaissait leurs pensées, il leur dit : Tout 
royaume divisé contre lui-même est dévasté, et toute ville ou maison divisée contre 
elle-même ne peut subsister. 26Si Satan chasse Satan, il est divisé contre lui-même ; 
comment donc son royaume subsistera-t-il ?

Actes 23 : 6-9 Paul, sachant qu’une partie de l’assemblée était composée de 
sadducéens et l’autre de pharisiens, s’écria dans le sanhédrin : Hommes frères, je 
suis pharisien, fils de pharisiens ; c’est à cause de l’espérance et de la résurrection 
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des morts que je suis mis en jugement. 7Quand il eut dit cela, il s’éleva une discussion 
entre les pharisiens et les sadducéens, et l’assemblée se divisa. 8Car les sadducéens 
disent qu’il n’y a point de résurrection, et qu’il n’existe ni ange ni esprit, tandis que 
les pharisiens affirment les deux choses. 9Il y eut une grande clameur, et quelques 
scribes du parti des pharisiens, s’étant levés, engagèrent un vif débat, et dirent : Nous 
ne trouvons aucun mal en cet homme ; peut-être un esprit ou un ange lui a-t-il parlé.

«	Les	envoyés	des	pharisiens	avaient	été	rejoints	par	des	représentants	des	sadducéens	
riches et dominateurs ; ces sadducéens sceptiques étaient le parti des prêtres ; ils 
constituaient l’aristocratie de la nation. Les deux sectes entretenaient une inimitié 
mortelle.	Les	sadducéens	recherchaient	 la	faveur	de	 la	puissance	dominante	afin	de	
maintenir leur propre position et leur autorité. Les pharisiens, impatients de secouer 
le	joug	conquérant,	fomentaient	la	haine	populaire	contre	les	Romains.	Pharisiens	et	
sadducéens s’unirent pourtant contre le Christ. Le semblable cherche son semblable ; 
et le mal, où qu’il se trouve, se ligue avec le mal pour détruire le bien. » – Jésus-Christ, 
p. 399. 

JEUDI
Satan et son royaume vaincus 

5.	 Quelle	puissance	divine	résiste	aux	forts	et	libère	ceux	qui	sont	asservis	?	
Que fera le Christ, oint par la puissance du Saint-Esprit, avec l’initiateur 
de la rébellion pendant mille ans avant de le détruire lui et ses disciples ?

Matthieu 12 : 28 Mais, si c’est par l’Esprit de Dieu que je chasse les démons, le 
royaume de Dieu est donc venu vers vous.

Marc 1 : 34 Il guérit beaucoup de gens qui avaient diverses maladies ; il chassa 
aussi beaucoup de démons, et il ne permettait pas aux démons de parler, parce qu’ils 
le connaissaient.

Apocalypse 20 : 1, 2 Puis je vis descendre du ciel un ange, qui avait la clef de 
l’abîme et une grande chaîne dans sa main. 2Il saisit le dragon, le serpent ancien, qui 
est le diable et Satan, et il le lia pour mille ans.

«	 Quand	 une	 âme	 fait	 au	 Christ	 une	 reddition	 totale,	 une	 puissance	 nouvelle	
s’empare du nouveau cœur. Il se fait alors un changement que l’homme ne saurait 
accomplir par lui-même. Il s’agit d’une œuvre surnaturelle qui introduit dans la nature 
humaine un élément surnaturel. L’âme qui s’abandonne au Christ devient sa forteresse, 
qu’il	occupe	dans	un	monde	en	révolte,	et	où	il	ne	tolère	aucune	autorité	rivale.	Une	
âme ainsi gardée par des agents célestes est imprenable aux assauts de Satan. À moins 
que nous nous livrions au pouvoir du Christ, le malin dominera sur nous. » – Jésus-
Christ, p. 314.

VENDREDI
Triomphe des croyants fidèles

6. Quelle attitude le Christ veut-il que ses enfants aient pour qu’ils soient 
victorieux	?	Quelle	arme	puissante	est	donnée	aux	croyants	fidèles	pour	
vaincre le mal ?

Jean 16 : 33 Je vous ai dit ces choses, afin que vous ayez la paix en moi. Vous aurez 
des tribulations dans le monde ; mais prenez courage, j’ai vaincu le monde.

Jacques 4 : 7 Soumettez-vous donc à Dieu ; résistez au diable, et il fuira loin de 
vous.

1 Jean 5 : 4 Parce que tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde ; et la victoire 
qui triomphe du monde, c’est notre foi.
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«	À	moins	d’être	unis	à	Dieu	d’une	manière	vitale,	nous	ne	sommes	pas	capables	
de	 résister	 aux	 effets	 pernicieux	 de	 l’égoïsme,	 de	 l’indulgence	 pour	 soi-même,	 et	
de la tentation. On peut renoncer à quelques mauvaises habitudes et se séparer 
momentanément	 de	 Satan	 ;	 on	 sera	 finalement	 vaincu	 si	 l’on	 néglige	 d’entretenir	
une communion vivante avec Dieu en se soumettant à lui à chaque instant. Sans une 
connaissance personnelle du Christ et une communion ininterrompue, nous sommes 
à	la	merci	de	l’ennemi	et	nous	finirons	par	lui	obéir.	»	–	Jésus-Christ, pp. 314, 315.

SABBAT
7. De quelles graves faiblesses le Seigneur a-t-il averti son peuple, et comment 

de telles choses peuvent-elles être surmontées ? Qu’en résultera-t-il si l’on 
ignore son avertissement ?

Matthieu 22 : 29 Jésus leur répondit : Vous êtes dans l’erreur, parce que vous ne 
comprenez ni les Écritures, ni la puissance de Dieu.

Éphésiens 6 : 10, 11 Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur, et par sa force toute-
puissante. 11Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme 
contre les ruses du diable.

« Ce n’est pas Dieu qui aveugle les hommes et endurcit leurs cœurs. Il leur envoie 
sa	lumière	pour	corriger	leurs	erreurs	et	les	conduire	dans	de	sûrs	sentiers	;	c’est	quand	
on	rejette	cette	lumière	que	les	yeux	sont	aveuglés	et	les	cœurs	endurcis.	Parfois	cela	
arrive	d’une	manière	graduelle	et	presque	imperceptible.	Une	âme	est	éclairée	par	la	
Parole de Dieu, par le moyen de ses serviteurs ou directement par l’action de son Esprit 
;	quand	un	rayon	de	lumière	est	dédaigné,	la	perception	spirituelle	se	trouve	affaiblie,	si	
bien	qu’une	nouvelle	manifestation	de	la	lumière	est	moins	discernée.	Alors	les	ténèbres	
s’épaississent	jusqu’à	ce	que	l’âme	soit	plongée	dans	une	nuit	totale.	»	– Jésus-Christ, 
pp. 312, 313. 

Pour une étude complémentaire
« Il faut nécessairement que nous soyons dominés par l’un ou l’autre des deux 

grands pouvoirs qui se disputent la suprématie dans le monde. Pour passer sous la 
domination	du	royaume	des	ténèbres,	il	n’est	pas	indispensable	que	nous	ayons	décidé	
de	la	subir.	Il	suffit	de	négliger	de	s’allier	au	royaume	de	la	lumière.	Si	nous	n’accordons	
pas notre coopération aux agents célestes, Satan prendra possession de nos cœurs et y 
fera son habitation. Notre seule défense contre le mal consiste à faire régner le Christ 
dans	nos	cœurs	en	ayant	foi	en	sa	justice.	»	–	Jésus-Christ, pp. 314, 315.

* * * * *
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Lecture du rapport missionnaire du Suriname, page 39

9
Sabbat 26 août 2023

Le grain de sénevé
« Il est semblable à un grain de sénevé, qui, lorsqu’on le sème en terre, est la plus 

petite de toutes les semences qui sont sur la terre ; mais, lorsqu’il a été semé, il monte, 
devient plus grand que tous les légumes, et pousse de grandes branches, en sorte que 
les oiseaux du ciel peuvent habiter sous son ombre. » Marc	4	:	31,	32.

« La semence se développe grâce au principe de vie que Dieu a mis en elle. Sa 
croissance ne dépend d’aucune force humaine. Il en est ainsi du royaume du Christ : il 
est une nouvelle création. Son développement est régi par des principes diamétralement 
opposés à ceux qui régissent les royaumes terrestres. » – Les paraboles de Jésus, p. 59. 

DIMANCHE
Semer avec de merveilleux résultats 

1.	 Qu’est-ce	qui	 caractérise	 le	 royaume	de	Dieu	 ?	Bien	qu’elle	 soit	 très	
petite,	que	possède	la	graine	pour	croître	?

Matthieu 13 : 31, 32 Il leur proposa une autre parabole, et il dit : Le royaume des 
cieux est semblable à un grain de sénevé qu’un homme a pris et semé dans son champ. 
32C’est la plus petite de toutes les semences ; mais, quand il a poussé, il est plus grand 
que les légumes et devient un arbre, de sorte que les oiseaux du ciel viennent habiter 
dans ses branches.

Luc 13 : 19 Il est semblable à un grain de sénevé qu’un homme a pris et jeté 
dans son jardin ; il pousse, devient un arbre, et les oiseaux du ciel habitent dans ses 
branches.

« Lorsque Jésus proposa cette parabole, on pouvait voir çà et là, dans les prés ou 
au milieu des champs de blé, des tiges de sénevé s’agitant sous la brise. Les oiseaux 
sautillaient de branche en branche et gazouillaient dans le feuillage. Et pourtant, la 
semence qui avait donné naissance à cette plante géante était la plus minuscule de 
toutes les graines. Elle avait d’abord été une faible pousse qui, grâce à sa vitalité, avait 
crû	et	prospéré	jusqu’à	prendre	de	grandes	proportions.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 
60. 

LUNDI
2. Selon la parabole, comment l’arbre à moutarde est-il une bénédiction 

pour tout ce qui l’entoure ? Comment le psalmiste a-t-il raconté cela par 
rapport	à	l’ombre	protectrice	du	Très-Haut	?	

Marc 4 : 32 Mais, lorsqu’il a été semé, il monte, devient plus grand que tous 
les légumes, et pousse de grandes branches, en sorte que les oiseaux du ciel peuvent 
habiter sous son ombre.

Psaume 91 : 1, 4, 7 Celui qui demeure sous l’abri du Très-Haut repose à l’ombre 
du Tout Puissant. …4Il te couvrira de ses plumes, et tu trouveras un refuge sous ses 
ailes ; sa fidélité est un bouclier et une cuirasse. …7Que mille tombent à ton côté, et dix 
mille à ta droite, tu ne seras pas atteint.
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MARDI
3.	 Alors	que	Jérubbaal	était	méprisé,	auprès	de	qui	le	peuple	cherchait-il	

soutien et protection ?  

Juges 9 : 16, 17 Maintenant, est-ce de bonne foi et avec intégrité que vous avez 
agi en proclamant roi Abimélec ? avez-vous eu de la bienveillance pour Jerubbaal 
et sa maison ? l’avez-vous traité selon les services qu’il a rendus ? - 17Car mon père 
a combattu pour vous, il a exposé sa vie, et il vous a délivrés de la main de Madian.

Jérémie 16 : 11 Alors tu leur répondras : Vos pères m’ont abandonné, dit l’Éternel, 
ils sont allés après d’autres dieux, ils les ont servis et se sont prosternés devant eux ; 
ils m’ont abandonné, et n’ont point observé ma loi.

Juges 9 : 15 Et le buisson d’épines répondit aux arbres : Si c’est de bonne foi que 
vous voulez m’oindre pour votre roi, venez, réfugiez-vous sous mon ombrage ; sinon, 
un feu sortira du buisson d’épines, et dévorera les cèdres du Liban.

«	Après	la	mort	de	Gédéon,	‘les	enfants	d’Israël	...	ne	se	souvinrent	pas	de	l’Éternel,	
leur Dieu, qui les avait délivrés de la main de tous les ennemis d’alentour ; et ils ne 
témoignèrent	aucune	gratitude	à	la	maison	de	Jérubbaal-Gédéon,	pour	tout	le	bien	qu’il	
avait fait à Israël’. Le peuple oublia ce qu’il devait à son chef et libérateur, et choisit 
comme	roi	son	fils	naturel	Abimélec	qui,	pour	affermir	son	trône,	assassina	tous	les	
fils	 légitimes	de	son	père,	sauf	un	seul.	Les	hommes	qui	abandonnent	 la	crainte	de	
Dieu s’éloignent rapidement des voies de l’honneur et de la vertu. » – Patriarches et 
prophètes, p. 542.

MERCREDI
Le grain de sénevé et le fruit de l’Esprit

4. À quel fruit de l’Esprit le grain de sénevé est-il comparé, et comment 
germe-t-il	dans	le	cœur	?	Que	lui	arrivera-t-il	à	la	fin	des	temps	?

Luc 17 : 6 Et le Seigneur dit : Si vous aviez de la foi comme un grain de sénevé, 
vous diriez à ce sycomore : Déracine-toi, et plante-toi dans la mer ; et il vous obéirait.

Romains 10 : 17 Ainsi la foi vient de ce qu’on entend, et ce qu’on entend vient de 
la parole de Christ.

Luc 18 : 8 Je vous le dis, il leur fera promptement justice. Mais, quand le Fils de 
l’homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ?

«  Ceux-ci [les royaumes terrestres] s’établissent et se maintiennent par la force 
brutale, tandis que le royaume nouveau a pour fondateur le Prince de la paix. Le Saint-
Esprit	 représente	 les	 empires	 du	monde	 sous	 l’emblème	de	 bêtes	 féroces	 ;	mais	 le	
Christ est ‘l’agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde’ Jean 1 : 29. Il n’a pas voulu 
régner sur les consciences en recourant à la contrainte. Les Juifs s’attendaient que le 
royaume de Dieu soit établi comme le sont les royaumes terrestres. Pour amener le 
règne	de	la	justice,	ils	ne	reculaient	pas	devant	les	moyens	répressifs	et	imaginaient	des	
plans et des méthodes. » – Les paraboles de Jésus, pp. 59, 60. 

JEUDI
5.	 Quel	conseil	est	donné	à	ceux	qui	vivent	à	la	fin	de	la	période	de	l’église	

de Laodicée ? La foi et l’amour devenant plus rares que l’or, par quel 
processus	Dieu	fera-t-il	passer	son	peuple	de	la	fin	des	temps	?
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Apocalypse 3 : 18, 17 Je te conseille d’acheter de moi de l’or éprouvé par le feu, 
afin que tu deviennes riche, et des vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la 
honte de ta nudité ne paraisse pas, et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies. 
…17Parce que tu dis : Je suis riche, je me suis enrichi, et je n’ai besoin de rien, et parce 
que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu.

1 Pierre 1 : 6, 7 C’est là ce qui fait votre joie, quoique maintenant, puisqu’il le faut, 
vous soyez attristés pour un peu de temps par diverses épreuves, 7afin que l’épreuve 
de votre foi, plus précieuse que l’or périssable qui cependant est éprouvé par le feu, 
ait pour résultat la louange, la gloire et l’honneur, lorsque Jésus-Christ apparaîtra.

«	Oh	!	que	pourrais-je	dire	encore	pour	ouvrir	 les	yeux	des	aveugles	et	éclairer	
leur	entendement	spirituel	?	Le	péché	doit	être	crucifié,	et	le	Saint-Esprit	doit	opérer	
en nous une rénovation morale totale. Nous devons posséder l’amour de Dieu et avoir 
une foi permanente et agissante, qui est l’or éprouvé par le feu. Nous ne pouvons les 
obtenir	que	par	 le	Christ.	Tout	chercheur	sincère	et	zélé	deviendra	participant	de	 la	
nature divine ; son âme sera remplie du désir intense de connaître la plénitude de cet 
amour qui surpasse toute connaissance. » – Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 17. 

VENDREDI
La valeur des arbres est dans leurs fruits
6.	 Pourquoi	 la	 patience	 est-elle	 particulièrement	 nécessaire	 à	 la	 fin	 des	

temps ? À quoi est lié ce fruit ?

Hébreux 10 : 36 Car vous avez besoin de persévérance, afin qu’après avoir 
accompli la volonté de Dieu, vous obteniez ce qui vous est promis.

Jacques 5 : 7, 8 Soyez donc patients, frères jusqu’à l’avènement du Seigneur. 
Voici, le laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard, 
jusqu’à ce qu’il ait reçu les pluies de la première et de l’arrière-saison. 8Vous aussi, 
soyez patients, affermissez vos cœurs, car l’avènement du Seigneur est proche.

Apocalypse 14 : 12 C’est ici la persévérance des saints, qui gardent les 
commandements de Dieu et la foi de Jésus.

« Notre message est un message particulier, un message qui donne le signal 
d’alarme. Il est destiné à conduire ceux qui l’acceptent, non aux citernes crevassées qui 
ne contiennent point d’eau, mais à la source intarissable de l’eau vive. » – Témoignages 
pour l’Église, vol. 3, p. 175.

SABBAT
7.	 En	qui	le	fruit	de	l’Esprit	sera-t-il	manifesté	?	Où	Jésus	a-t-il	vu	Zachée,	

et pourquoi était-il là ?

Apocalypse 2 : 7 Que celui qui a des oreilles entende ce que l’Esprit dit aux 
Églises : À celui qui vaincra je donnerai à manger de l’arbre de vie, qui est dans le 
paradis de Dieu.

Luc 19 : 4, 5, 9 Il courut en avant, et monta sur un sycomore pour le voir, parce 
qu’il devait passer par là. 5Lorsque Jésus fut arrivé à cet endroit, il leva les yeux et 
lui dit : Zachée, hâte-toi de descendre ; car il faut que je demeure aujourd’hui dans ta 
maison. … 9Jésus lui dit : Le salut est entré aujourd’hui dans cette maison, parce que 
celui-ci est aussi un fils d’Abraham.

« Ceux qui passent par une véritable conversion manifesteront dans leurs vies 
les fruits de l’Esprit. Oh, puissent-ils comprendre, ceux dont la vie spirituelle 
est	 si	 déficiente,	 que	 la	 vie	 éternelle	 n’est	 accordée	 qu’aux	 hommes	 devenus	
‘participants	de	la	nature	divine,	en	fuyant	la	corruption	qui	règne	dans	le	monde	
par la convoitise’! » – Témoignages pour l’Église, vol. 3, pp. 423, 424. 

Pour une étude complémentaire
« Il en est ainsi du royaume de Dieu : ses débuts paraissent humbles et sans 

apparence.	Comparé	aux	royaumes	terrestres,	il	est	le	plus	insignifiant.	Les	princes	de	
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ce monde ridiculisaient les prétentions du Christ à la royauté. Cependant ce royaume 
spirituel,	par	les	vérités	puissantes	qui	furent	confiées	à	ses	sujets,	possédait	une	vie	
divine.	Quelle	rapidité	dans	sa	croissance	!	Quelle	étendue	dans	son	influence	!	Au	
temps où fut donnée cette parabole, ce royaume n’avait pour représentants que quelques 
paysans galiléens. Les hommes répugnaient à se mêler à ces pêcheurs pauvres et peu 
nombreux	qui	 avaient	 suivi	 Jésus.	Mais	 le	 grain	de	 sénevé	devait	 se	développer	 et	
étendre ses branches dans toutes les parties du monde. » – Les paraboles de Jésus, p. 
60.

* * * * *

Rapport missionnaire du Suriname

À lire le Sabbat 26 août 2023

L’offrande	spéciale	de	l’École	du	Sabbat	
sera collectée le Sabbat 2 septembre 2023

L’église	 du	Suriname	 salue	 les	 frères	 et	 sœurs	 du	monde	 entier	 avec	 l’invitation	
divine d’Apocalypse 22 : 17 : « Et l’Esprit et l’épouse disent : Viens. Et que celui qui 
entend dise : Viens. Et que celui qui a soif, vienne ; que celui qui veut, prenne de l’eau 
de la vie gratuitement ! »

Le Suriname, anciennement connu sous le nom de Guyane néerlandaise, colonie 
des	Pays-Bas	jusqu’en	1975,	date	à	laquelle	il	a	obtenu	son	indépendance,	est	un	pays	
d’Amérique du Sud. Il est limité par l’océan Atlantique au nord, la Guyane française à 
l’est, la Guyane à l’ouest et le Brésil au sud.

La	capitale	est	Paramaribo	et	 son	 territoire	couvre	163	820	kilomètres	carrés.	La	
population est d’environ 800 000 habitants ; et bien qu’il s’agisse du pays le plus petit 
et le moins peuplé d’Amérique du Sud, il englobe une grande variété de nationalités, de 
cultures,	de	langues	et	de	dialectes,	tandis	que	sa	langue	officielle	est	le	néerlandais,	ce	
qui	représente	un	grand	défi	pour	l’évangélisation.

Le pays est composé de communautés catholiques, hindoues, musulmanes et 
protestantes. En raison d’un grand nombre de groupes ethniques, il n’y a pas de religion 
majoritaire	ou	dominante.	Selon	les	données	les	plus	récentes,	48,4%	de	la	population	
appartient à la foi chrétienne, y compris les catholiques et les groupes protestants tels que 
les moraves, les évangéliques, les méthodistes et les luthériens, entre autres. Les hindous 
sont	au	nombre	de	22,3	%	et	les	musulmans	de	13,9	%,	tandis	que	les	15,4	%	restants	
sont	composés	de	personnes	qui	adhèrent	aux	religions	indigènes	et	de	personnes	qui	
déclarent n’appartenir à aucune confession religieuse.  

En	accomplissement	de	la	mission	confiée	par	le	Seigneur	Jésus-Christ	de	prêcher	
l’évangile	à	chaque	nation,	tribu,	peuple	et	langue,	et	confiant	en	sa	promesse	qu’il	serait	
avec	son	peuple	jusqu’à	la	fin	du	monde,	le	message	du	Mouvement	de	Réforme	a	atteint	
le	Suriname	pour	la	première	fois	par	la	sœur	Johana	M.	Vlijter,	qui	repose	dans	la	tombe	
jusqu’à	la	résurrection,	et	le	frère	Ernest	Huur,	qui	réside	actuellement	en	Hollande	et	
est	un	membre	actif	de	l’église.	Par	la	suite	et	officiellement,	l’œuvre	du	Mouvement	de	
Réforme	a	commencé	en	1999,	lorsque	le	frère	Gabriel	Porras,	de	Colombie,	est	arrivé	
dans le pays en tant que premier missionnaire envoyé par la Conférence générale dans 
le	cadre	du	Programme	des	missions	étrangères.	En	2000,	l’église	a	été	enregistrée	pour	
la	première	fois	sous	le	nom	de	«	Stichting	Internationale	Zending	Van	Zevende	Dags	
Adventisten Reformatiebeweging, Suriname Veld ».

Depuis lors, l’évangile a été proclamé par le biais du colportage, de visites et d’études 
bibliques dans les foyers, de programmes spéciaux pour les enfants et d’études bibliques 
présentées à d’autres dénominations religieuses, ce qui a permis à l’église de partager 
le message. C’est ainsi qu’est né un groupe de personnes intéressées qui ont commencé 
à observer le Sabbat, aboutissant au baptême de certaines d’entre elles, permettant 
d’organiser un groupe.
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En	2007,	le	frère	Boris	Acevedo	est	venu	du	Venezuela	avec	sa	famille,	le	travail	a	
continué	à	progresser	et	de	nouveaux	croyants	ont	été	baptisés	et	ajoutés	à	l’église.	En	
2009, une propriété a été achetée et la construction d’un lieu de culte et de logements pour 
les missionnaires a commencé avec le soutien de la Conférence générale et du Champ 
hollandais.

En	2014,	 le	 Frère	Edison	Henriquez	 est	 arrivé	 avec	 sa	 femme	 et	 ses	 enfants	 du	
Venezuela ; ils ont continué à travailler avec les six membres de l’église. Cependant, 
comme il est écrit dans Apocalypse 12 : 17, « … Le dragon s’irrita contre la femme, et 
alla faire la guerre au reste de sa descendance, à ceux qui gardent les commandements de 
Dieu et qui retiennent le témoignage de Jésus. » L’Esprit de prophétie dit que la prospérité 
contribue à l’entrée dans l’église de multitudes qui professent simplement la religion. En 
2015 et 2016, l’église a subi une rébellion ; cinq des six membres qui composaient le 
groupe	d’église	ont	montré	leurs	véritables	intérêts	;	et	puisque	leurs	noms	figuraient	dans	
les registres de l’église et que cela leur accordait l’autorité sur les propriétés, ils s’en sont 
emparées et les ont données à l’Église Adventiste nominale. Un seul membre est resté 
fidèle	et	ce	fut	une	période	très	difficile	pour	l’église,	le	missionnaire	et	sa	famille.	Des	
poursuites	judiciaires	ont	été	ouvertes	devant	les	tribunaux	d’État	pour	obtenir	justice,	
tandis	que	les	rebelles	et	l’Église	adventiste	attaquaient	continuellement,	car	leur	objectif	
était	que	le	Mouvement	de	Réforme	cesse	d’exister	ici	au	Suriname.	Il	était	très	difficile	
de passer par de telles choses, de résister à la rébellion et de surmonter la perte des biens 
;	 cependant,	 en	mars	2021,	 sur	décision	du	 juge,	 le	premier	 registre	de	 l’église	a	été	
récupéré et les rebelles ont été suspendus des registres.

La situation ci-dessus avait rendu nécessaire d’aller de l’avant et de demander un 
nouvel enregistrement en 2018 avec l’aide de l’ancien George Gowie de la Jamaïque, 
sous	 le	 nom	 de	 «	 International	 Missionary	 and	 Health	 Society	 ».	 Cela	 a	 permis	 à	
l’organisation de continuer à travailler légalement dans le pays et de protéger les dons et 
les biens qui ont été acquis par la suite.

En décembre 2019, sur ordonnance du tribunal, les lieux de l’ancienne propriété ont 
été libérés ; mais miraculeusement, Dieu a pourvu un nouvel endroit avec un logement 
et	une	chapelle	dans	un	très	bon	emplacement.	Bien	qu’il	soit	sous	location,	il	a	fourni	
de meilleures installations et opportunités pour la prédication de l’évangile. Dieu a 
renforcé	la	foi	des	fidèles,	l’œuvre	missionnaire	s’est	poursuivie	et	de	nouvelles	âmes	ont	
entendu	et	adopté	le	message	avec	joie	et	allégresse	et	ont	rejoint	l’église	par	le	baptême.	
Maintenant,	il	y	a	à	la	fois	une	église	organisée	et	un	champ	organisé.	Aujourd’hui,	nous	
pouvons	dire	aux	frères	du	monde	entier	qu’au	Suriname	il	y	a	une	famille	spirituelle.

Avec la collaboration des nouveaux membres et le soutien de la Division Amérique 
du Nord/Caraïbes, un nouveau terrain a été obtenu dans la capitale du pays, et il est 
nécessaire et urgent de construire une église et des logements. C’est pourquoi, à travers 
ce	 rapport,	 nous	 nous	 tournons	 vers	 tous	 nos	 frères	 du	monde	 entier	 pour	 solliciter	
votre	 soutien	 par	 des	 offrandes	 généreuses.	Vos	 dons	 volontaires	 seront	 utilisés	 pour	
la	construction	du	lieu	de	culte.	Que	le	Seigneur	bénisse	et	multiplie	votre	générosité.	
Jésus reviendra bientôt. Il nous demande de lui consacrer tout ce qu’il nous a donné. Le 
Seigneur	a	fait	de	grandes	choses	et	en	fera	beaucoup	plus	si	nous	lui	faisons	confiance	
et	 faisons	 sa	 volonté.	Dans	 les	 dernières	 lignes	 de	 ce	 rapport,	 nous	 exprimons	 notre	
gratitude	aux	frères	de	la	Conférence	générale	pour	leurs	encouragements	continus,	aux	
frères	de	la	Division	Amérique	du	Nord/Caraïbes	et	à	tous	ceux	qui	prient	pour	l’œuvre	
dans	ce	pays.	Nous	demandons,	encore	une	fois,	vos	prières	et	votre	soutien.

Que	 le	Seigneur	nous	aide	à	poursuivre	 la	mission	qu’il	nous	a	confiée	d’être	 la	
lumière	 du	monde	 et	 un	 reflet	 vivant	 de	 Jésus.	Tout	 honneur	 et	 toute	 gloire	 à	 notre	
Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. Amen!

	–	L’ancien	Edison	Henriquez	Moreno	
Président du Champ du Suriname
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L’offrande	spéciale	de	l’École	du	Sabbat	est	pour	le	SURINAME

Que votre don reflète votre foi en la grande bonté de Dieu !

10
Sabbat 2 septembre 2023  

Le trésor caché
« Le royaume des cieux est encore semblable à un trésor caché dans un champ. 

L’homme qui l’a trouvé le cache ; et, dans sa joie, il va vendre tout ce qu’il a, et achète 
ce champ. » Matthieu	13	:	44.

«	Dans	l’ancien	temps,	on	cachait	très	souvent	ses	trésors	dans	la	terre,	car	les	vols	
et les rapines étaient fréquents. À chaque changement de pouvoir, ceux qui avaient de 
grosses fortunes étaient soumis à un lourd tribut. En outre, le pays était constamment 
menacé par l’invasion de bandes de pillards. C’est pourquoi les riches cherchaient à 
mettre	leur	fortune	en	lieu	sûr	;	or,	la	terre	était	la	meilleure	cachette.	Mais	il	arrivait	
aussi qu’on oubliât l’endroit ; lorsque le propriétaire venait à mourir ou s’il était séparé 
de ses biens par l’exil, le trésor acquis avec tant de peine devenait la propriété de celui 
qui avait la chance de le découvrir. Au temps du Christ, on trouvait fréquemment, 
dans	des	terres	abandonnées,	de	vieilles	pièces	de	monnaie	et	des	ornements	d’or	ou	
d’argent. » – Les paraboles de Jésus, p. 81. 

DIMANCHE
Chercher le trésor caché
1. Qui a été le précurseur de l’invitation au monde des Gentils à recevoir 

des trésors physiques et spirituels ? Qui est venu partager ces choses 
merveilleuses avec les chercheurs de vérité ?

Ésaïe 44 : 28 ; 45 : 1-3 Je dis de Cyrus : Il est mon berger, et il accomplira toute 
ma volonté ; il dira de Jérusalem : Qu’elle soit rebâtie ! Et du temple : Qu’il soit 
fondé ! … 45:1Ainsi parle l’Éternel à son oint, à Cyrus, qu’il tient par la main, pour 
terrasser les nations devant lui, et pour relâcher la ceinture des rois, pour lui ouvrir 
les portes, afin qu’elles ne soient plus fermées ; 2je marcherai devant toi, j’aplanirai les 
chemins montueux, je romprai les portes d’airain, et je briserai les verrous de fer. 3Je 
te donnerai des trésors cachés, des richesses enfouies, afin que tu saches que je suis 
l’Éternel qui t’appelle par ton nom, le Dieu d’Israël.

Apocalypse 3 : 18 Je te conseille d’acheter de moi de l’or éprouvé par le feu, afin 
que tu deviennes riche, et des vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte de 
ta nudité ne paraisse pas, et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies.

Colossiens 2 : 3 Mystère dans lequel sont cachés tous les trésors de la sagesse et 
de la science.

«	 Il	y	 a	dans	 les	Écritures	des	milliers	de	 joyaux	qui	 sont	 cachés	au	chercheur	
superficiel.	Cette	mine	de	la	vérité	n’est	jamais	épuisée.	Plus	vous	sonderez	les	Écritures	
d’un cœur humble, plus votre intérêt grandira et plus vous vous sentirez poussés à vous 
exclamer avec l’apôtre Paul : ‘O profondeur de la richesse, de la sagesse et de la science 
de	Dieu	!	Que	ses	jugements	sont	insondables,	et	ses	voies	incompréhensibles	!’	Romains	
11: 33. » – Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 113. 
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LUNDI
2. Qu’est-ce que Jésus a fait de ses richesses ? Qu’était-il prêt à faire pour 

sauver les pécheurs perdus ?

2 Corinthiens 8 : 9 Car vous connaissez la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, 
qui pour vous s’est fait pauvre, de riche qu’il était, afin que par sa pauvreté vous 
fussiez enrichis.

Ésaïe 43 : 3, 4 Car je suis l’Éternel, ton Dieu, le Saint d’Israël, ton sauveur ; je 
donne l’Égypte pour ta rançon, l’Éthiopie et Saba à ta place. 4Parce que tu as du prix 
à mes yeux, parce que tu es honoré et que je t’aime, je donne des hommes à ta place, 
et des peuples pour ta vie.

Exode 19 : 5 Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, 
vous m’appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre est à moi.

1 Pierre 1 : 18, 19 Sachant que ce n’est pas par des choses périssables, par de 
l’argent ou de l’or, que vous avez été rachetés de la vaine manière de vivre que vous 
aviez héritée de vos pères, 19mais par le sang précieux de Christ, comme d’un agneau 
sans défaut et sans tache.

«	L’histoire	de	Bethléhem	est	un	thème	inépuisable.	On	y	découvre	la	‘profondeur	
de la richesse, de la sagesse et de la science de Dieu’ Romains 11 : 33. Nous nous 
étonnons	 devant	 le	 sacrifice	 du	 Sauveur	 qui	 échangea	 le	 trône	 du	 ciel	 contre	 la	
crèche,	la	société	des	anges	qui	l’adoraient	contre	la	compagnie	des	bêtes	de	l’étable.	
Sa	présence	 confond	notre	orgueil	 humain	et	notre	propre	 suffisance.	Et	 cependant	
ceci n’était que le commencement de son étonnante condescendance. C’eût été pour 
le	Fils	de	Dieu	une	humiliation	presque	 infinie	de	revêtir	 la	nature	humaine,	même	
alors qu’Adam résidait en Éden dans son innocence. Jésus accepta l’humanité alors 
qu’elle	était	affaiblie	par	quatre	millénaires	de	péché.	Comme	tout	enfant	d’Adam,	il	a	
accepté les résultats de la grande loi de l’hérédité. Ces résultats on peut les connaître en 
consultant l’histoire de ses ancêtres terrestres. C’est avec une telle hérédité qu’il vint 
partager nos douleurs et nos tentations, et nous donner l’exemple d’une vie exempte de 
péché. » – Jésus-Christ, pp. 33, 34.

MARDI
3. Quel appel de Dieu Jean-Baptiste a-t-il lancé ? Quel est le dessein du 

Seigneur	pour	ses	enfants	fidèles	?

Matthieu 3 : 1, 2 En ce temps-là parut Jean Baptiste, prêchant dans le désert de 
Judée. 2Il disait : Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche.

Colossiens 1 : 13 Qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a 
transportés dans le royaume du Fils de son amour.

Apocalypse 5 : 10 Tu as fait d’eux un royaume et des sacrificateurs pour notre 
Dieu, et ils régneront sur la terre.

«	 	 Ainsi,	 le	 plan	 du	 salut	 nous	 est	 révélé	 de	 telle	 manière	 que	 chacun	 peut	
comprendre ce qu’est la repentance envers Dieu et la foi en notre Seigneur Jésus-
Christ, et s’engager dans cette voie pour être sauvé. » – Vers Jésus, p. 165.

MERCREDI
4.	 Où	l’homme	de	la	parabole	de	Jésus	a-t-il	trouvé	un	trésor	caché	?

Matthieu 13 : 44 Le royaume des cieux est encore semblable à un trésor caché 
dans un champ. L’homme qui l’a trouvé le cache ; et, dans sa joie, il va vendre tout ce 
qu’il a, et achète ce champ.
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Ésaïe 33 : 6 Tes jours seront en sûreté ; la sagesse et l’intelligence sont une source 
de salut ; la crainte de l’Éternel, c’est là le trésor de Sion.

Deutéronome 29 : 29 Les choses cachées sont à l’Éternel, notre Dieu ; les choses 
révélées sont à nous et à nos enfants, à perpétuité, afin que nous mettions en pratique 
toutes les paroles de cette loi.

« Un homme loue un champ pour le cultiver et, tandis que ses bœufs tirent la 
charrue,	le	soc	met	au	jour	un	trésor	enseveli.	Il	se	rend	compte	aussitôt	qu’une	fortune	
est à sa portée. Il remet ce trésor à sa place, s’en retourne chez lui et vend tout ce qu’il 
a pour acheter le champ qui cache le trésor. Sa famille et ses voisins, stupéfaits, le 
prennent	pour	un	fou,	en	regardant	ce	champ	si	longtemps	laissé	en	friche.	Mais	cet	
homme	sait	ce	qu’il	fait.	Dès	qu’il	est	devenu	le	propriétaire	légal	de	ce	terrain,	il	en	
fouille toutes les parties pour retrouver le trésor. » – Les paraboles de Jésus, pp. 81, 82.

JEUDI
Les besoins du chercheur de trésor 

5. Quelle grande aspiration l’homme de la parabole éprouva-t-il lorsqu’il 
découvrit le trésor ? Que contient le trésor divin ?

Proverbes 23 : 23 Acquiers la vérité, et ne la vends pas, la sagesse, l’instruction 
et l’intelligence.

2 Timothée 3 : 15-17 Dès ton enfance, tu connais les saintes lettres, qui peuvent 
te rendre sage à salut par la foi en Jésus-Christ. 16Toute Écriture est inspirée de Dieu, 
et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, 
17afin que l’homme de Dieu soit accompli et propre à toute bonne œuvre.

«	La	Bible	révèle	la	vérité	avec	une	telle	simplicité	et	une	adaptation	si	parfaite	aux	
besoins et aux aspirations du cœur humain qu’elle a fait le charme et l’étonnement des 
esprits les plus cultivés. D’autre part, elle met les humbles et les illettrés à même de 
comprendre le chemin du salut. » – Vers Jésus, p. 165.

VENDREDI
6. Tout comme l’une des caractéristiques de la noblesse est la richesse – les 

trésors acquis – quel précieux trésor biblique est accessible à tous ceux 
qui le cherchent et le trouvent ? Qu’a fait l’homme de la parabole pour 
acquérir le trésor caché ?

Actes 17 : 11 Ces Juifs avaient des sentiments plus nobles que ceux de 
Thessalonique ; ils reçurent la parole avec beaucoup d’empressement, et ils 
examinaient chaque jour les Écritures, pour voir si ce qu’on leur disait était exact.

Luc 10 : 21 En ce moment même, Jésus tressaillit de joie par le Saint-Esprit, et il 
dit : Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, de ce que tu as caché ces choses 
aux sages et aux intelligents, et de ce que tu les as révélées aux enfants. Oui, Père, je te 
loue de ce que tu l’as voulu ainsi.

Philippiens 3 : 8 Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause de 
l’excellence de la connaissance de Jésus-Christ mon Seigneur, pour lequel j’ai renoncé 
à tout, et je les regarde comme de la boue, afin de gagner Christ.

«	Et	pourtant,	ces	vérités	si	simplement	exprimées	traitent	de	sujets	si	élevés,	si	
profonds, et tellement inaccessibles aux facultés humaines, que nous ne pouvons les 
accepter que parce que c’est Dieu qui a parlé. Ainsi, le plan du salut nous est révélé 
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de	telle	manière	que	chacun	peut	comprendre	ce	qu’est	la	repentance	envers	Dieu	et	
la foi en notre Seigneur Jésus-Christ, et s’engager dans cette voie pour être sauvé. Et 
cependant,	ces	vérités	si	faciles	à	saisir	contiennent	des	mystères	qui	nous	voilent	la	
gloire	de	Dieu	–	mystères	qui	confondent	celui	qui	cherche	sincèrement	la	vérité,	mais	
lui inspirent la foi et le respect. Plus il sonde la Bible, plus ferme est sa conviction 
qu’elle	est	 la	Parole	de	Dieu.	La	raison	s’incline	devant	 la	majesté	de	 la	 révélation	
divine. » – Vers Jésus, p. 165.  

SABBAT
Des trésors dans le sanctuaire

7. Quels trésors faisaient partie du sanctuaire, et quels dons les mages ont-
ils	offerts	au	jeune	Enfant	Jésus	?	Quelle	est	la	valeur	des	trésors	offerts	
à Dieu dans l’adoration ?

Matthieu 2 : 11 Ils entrèrent dans la maison, virent le petit enfant avec Marie, sa 
mère, se prosternèrent et l’adorèrent ; ils ouvrirent ensuite leurs trésors, et lui offrirent 
en présent de l’or, de l’encens et de la myrrhe.

Exode 30 : 1, 3, 7 Tu feras un autel pour brûler des parfums, tu le feras de bois 
d’acacia ; … 3Tu le couvriras d’or pur, le dessus, les côtés tout autour et les cornes, et tu 
y feras une bordure d’or tout autour. … 7Aaron y fera brûler du parfum odoriférant ; il en 
fera brûler chaque matin, lorsqu’il préparera les lampes.

Apocalypse 8 : 3 Et un autre ange vint, et il se tint sur l’autel, ayant un encensoir 
d’or ; on lui donna beaucoup de parfums, afin qu’il les offrît, avec les prières de tous 
les saints, sur l’autel d’or qui est devant le trône.

«	Le	prophète	est	ici	admis	à	voir	la	première	pièce	du	sanctuaire	céleste.	On	y	
retrouve les sept lampes ardentes et l’autel d’or que le sanctuaire terrestre avait imités 
par	le	candélabre	d’or	et	par	l’autel	des	parfums.	Une	seconde	fois,	le	prophète	voit	‘le	
temple de Dieu s’ouvrir dans le ciel’, et il y aperçoit ‘l’arche de l’alliance’ (Apocalypse 
11	:	19)	figurée	sur	la	terre	par	le	coffret	sacré	construit	par	Moïse	pour	contenir	la	loi	
de Dieu. » – Patriarches et prophètes, p. 329.  

Pour une étude complémentaire
«	Cette	parabole	met	en	évidence	la	valeur	du	trésor	céleste	et	l’effort	qu’il	faut	

accomplir pour l’obtenir. Le laboureur était prêt à se séparer de tous ses biens et à se 
livrer à de pénibles travaux en vue d’obtenir les richesses cachées. De même, celui qui 
découvre	le	trésor	céleste	ne	trouvera	aucune	peine	trop	grande,	aucun	sacrifice	trop	
dur pour s’assurer la possession des trésors de la vérité. 

« Dans la parabole, le champ qui renferme le trésor représente les saintes Écritures. 
Le	trésor,	c’est	l’Évangile.	La	terre	elle-même	ne	recèle	pas	autant	de	filons	d’or	que	la	
parole de Dieu contient de précieuses vérités. » – Les paraboles de Jésus, p. 82. 

* * * * *
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11
Sabbat 9 septembre 2023

La perle de grand prix
« Le royaume des cieux est encore semblable à un marchand qui cherche de belles 

perles. Il a trouvé une perle de grand prix ; et il est allé vendre tout ce qu’il avait, et l’a 
achetée. » Matthieu	13	:	45,	46.

« L’Église voyait venir à elle des convertis de toutes les directions. Des apostats 
revenaient au Seigneur. Des pécheurs s’unissaient aux chrétiens pour rechercher la 
perle de grand prix. Ceux qui s’étaient opposés violemment à l’Évangile devenaient 
ses	champions.	…	Un	intérêt	unique	prévalait	;	un	sujet	d’émulation	primait	tous	les	
autres ; la seule ambition des croyants était de ressembler au Christ et de travailler à 
l’avancement	du	règne	de	Dieu.	»	–	Témoignages pour l’Église, vol. 3, p. 246.

DIMANCHE
Jésus est la perle de grand prix

1. La perle se forme en réaction au corps étranger inséré à l’intérieur de l’huître. 
Comment l’apôtre Paul a-t-il présenté Jésus-Christ et le but pour lequel il a 
pris sur lui la nature humaine ? Semblable à la perle de grand prix, comment 
peut-on recevoir la nature de Jésus dans le royaume de Dieu ?

2 Corinthiens 5 : 21 Celui qui n’a point connu le péché, il l’a fait devenir péché 
pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu.

Hébreux 2 : 14 Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et à la chair, 
il y a également participé lui-même, afin que, par la mort, il anéantît celui qui a la 
puissance de la mort, c’est-à-dire le diable.

Ésaïe 9 : 6 Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination 
reposera sur son épaule ; on l’appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père 
éternel, Prince de la paix.

« Le Christ est cette perle précieuse, car en lui est rassemblée toute la gloire du 
Père,	la	plénitude	de	la	divinité.	Il	est	le	reflet	de	sa	gloire	et	l’empreinte	de	sa	personne.	
Son	caractère	 révèle	 les	 attributs	de	Dieu,	 et	 chaque	page	de	 l’Écriture	 réfléchit	 sa	
lumière.	 Sa	 justice,	 semblable	 à	 une	 perle	 blanche	 et	 pure,	 est	 sans	 défaut	 et	 sans	
tache. Aucune œuvre humaine ne peut améliorer le grand et précieux don de Dieu aux 
hommes. » – Les paraboles de Jésus, p. 93. 

LUNDI
2. Comment le chercheur de vérité recevra-t-il Jésus-Christ ? Avec quelles 

natures	combinées	est-il	allé	au	ciel	à	la	fin	de	son	ministère	terrestre	?

Matthieu 1 : 23 Voici, la vierge sera enceinte, elle enfantera un fils, et on lui 
donnera le nom d’Emmanuel, ce qui signifie Dieu avec nous.

Hébreux 1 : 3 Et qui, étant le reflet de sa gloire et l’empreinte de sa personne, et 
soutenant toutes choses par sa parole puissante, a fait la purification des péchés et 
s’est assis à la droite de la majesté divine dans les lieux très hauts.

1 Corinthiens 1 : 30 Or, c’est par lui que vous êtes en Jésus-Christ, lequel, de par 
Dieu, a été fait pour nous sagesse, justice et sanctification et rédemption.
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« Il est parfait, car en Jésus-Christ ‘sont cachés tous les trésors de la sagesse et de 
la	science’	;	et	‘il	a	été	fait	pour	nous	sagesse,	justice	et	sanctification	et	rédemption.’	
(Colossiens 2 : 3 ; 1 Corinthiens 1 : 30). En lui sont satisfaits, pour cette vie et pour 
l’éternité, tous les désirs ardents de l’âme humaine. Notre Rédempteur est une perle 
de si grande valeur que, comparés à elle, tous les autres biens peuvent être considérés 
comme une perte. » – Les paraboles de Jésus, p. 93.  

MARDI
3. Selon la parabole, pour qui Jésus-Christ est-il la perle de grand prix ? 

Qu’est-ce qui rend les marchands uniques ?

Matthieu 13 : 45 Le royaume des cieux est encore semblable à un marchand qui 
cherche de belles perles.

Actes 8 : 27-31 Il se leva, et partit. Et voici, un Éthiopien, un eunuque, ministre 
de Candace, reine d’Éthiopie, et surintendant de tous ses trésors, venu à Jérusalem 
pour adorer, 28s’en retournait, assis sur son char, et lisait le prophète Ésaïe. 29L’Esprit 
dit à Philippe : Avance, et approche-toi de ce char. 30Philippe accourut, et entendit 
l’Éthiopien qui lisait le prophète Ésaïe. Il lui dit : Comprends-tu ce que tu lis ? 31Il 
répondit : Comment le pourrais-je, si quelqu’un ne me guide ? Et il invita Philippe à 
monter et à s’asseoir avec lui.

«	Mais	 tous	 ne	 restèrent	 pas	 indifférents	 à	 ce	 don	 du	 ciel.	 Le	marchand	 de	 la	
parabole	représente	une	classe	de	gens	qui	sont	animés	du	désir	sincère	de	trouver	la	
vérité.	Des	hommes	réfléchis	de	toute	nationalité	s’étaient	efforcés	de	trouver	dans	la	
littérature, les sciences et les religions du monde païen ce qui manquait à leurs âmes. 
Parmi	les	Juifs,	des	cœurs	sincères	soupiraient	après	quelque	chose	que	ne	pouvait	leur	
procurer une religion formaliste. Ils éprouvaient le besoin de s’élever spirituellement. 
Les	disciples	de	Jésus	appartenaient	à	cette	dernière	catégorie,	Corneille	et	l’eunuque	
d’Éthiopie,	à	la	première.	Ils	avaient	ardemment	désiré	la	lumière	d’en	haut	et	avaient	
prié	avec	instance	pour	la	recevoir	;	c’est	pourquoi	ils	acceptèrent	le	Christ	avec	joie	
quand il se révéla. » – Les paraboles de Jésus, pp. 93, 94. 

MERCREDI
4.	 Que	fait	le	marchand	de	la	parabole	?	D’après	quoi	le	Christ	a-t-il	dit	

que le trésor doit être protégé, se référant aux incroyants et comment ils 
manquent de respect envers la perle de grand prix ?

Matthieu 13 : 46 Il a trouvé une perle de grand prix ; et il est allé vendre tout ce 
qu’il avait, et l’a achetée.

Daniel 12 : 10 Plusieurs seront purifiés, blanchis et épurés ; les méchants feront 
le mal et aucun des méchants ne comprendra, mais ceux qui auront de l’intelligence 
comprendront.

Matthieu 7 : 6 Ne donnez pas les choses saintes aux chiens, et ne jetez pas vos 
perles devant les pourceaux, de peur qu’ils ne les foulent aux pieds, ne se retournent 
et ne vous déchirent.

« Dans la parabole, il ne nous est pas dit que la perle est un don : le négociant l’a 
achetée au prix de tous ses biens. Beaucoup se demandent ce qu’il faut en conclure, 
car	le	Christ	nous	est	présenté	dans	l’Écriture	comme	un	don.	En	effet,	il	est	un	don,	
mais seulement pour ceux qui se livrent à lui sans réserve, cœur, âme et esprit, pour 
vivre dans l’obéissance à toutes ses exigences. Tout ce que nous sommes, tous nos 
talents	et	nos	aptitudes	sont	à	lui	et	doivent	être	consacrés	à	son	service.	Quand	nous	
nous	donnons	entièrement	à	lui,	il	se	donne	à	nous	avec	toutes	les	richesses	du	ciel.	
C’est ainsi que nous recevons la perle de grand prix. » – Les paraboles de Jésus, p. 94. 
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JEUDI
Les sentiments du marchand

5. Qu’a ressenti le Christ lorsque l’humanité est tombée dans les profondeurs 
du péché ? Comment le chrétien évalue-t-il la perle de grand prix ?

Luc 19 : 9, 10 Jésus lui dit : Le salut est entré aujourd’hui dans cette maison, parce 
que celui-ci est aussi un fils d’Abraham. 10Car le Fils de l’homme est venu chercher et 
sauver ce qui était perdu.

Jean 4 : 25 Je vous ai dit ces choses pendant que je demeure avec vous.
Psaume 73 : 25 Quel autre ai-je au ciel que toi ! Et sur la terre je ne prends plaisir 

qu’en toi.

«	La	parabole	du	marchand	de	perles	fines	a	deux	sens.	Elle	ne	 s’applique	pas	
seulement	aux	hommes	qui	soupirent	après	le	royaume	des	cieux,	mais	aussi	au	Christ	
qui est à la recherche de son héritage perdu. Divin marchand en quête de belles perles, 
il a discerné dans l’humanité la perle de grand prix. Il a vu la possibilité de sauver 
l’homme souillé et ruiné par le péché. …Il a abandonné toutes les richesses de l’univers 
pour	acheter	la	perle	;	après	l’avoir	retrouvée,	Jésus	l’enchâsse	de	nouveau	dans	son	
diadème.	 ‘Ils	 sont	 les	pierres	d’un	diadème,	qui	brilleront	dans	son	pays.’	Zacharie	
9	:	16.	‘Ils	seront	à	moi,	dit	l’Éternel	des	armées,	ils	m’appartiendront	au	jour	que	je	
prépare.’	Malachie	3	:	17.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 96. 

VENDREDI
Travailler pour le salut

6. Comment Dieu travaille-t-il dans l’âme humaine ? Que veut-il que 
l’homme	fasse	pour	la	formation	de	son	caractère,	et	dans	quel	but	?

Philippiens 2 : 13 Car c’est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire, selon 
son bon plaisir.

Romains 12 : 1, 2 Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, 
à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de 
votre part un culte raisonnable. 2Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez 
transformés par le renouvellement de l’intelligence, afin que vous discerniez quelle est 
la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait.

1 Thessaloniciens 5 : 23 Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, 
et que tout votre être, l’esprit, l’âme et le corps, soit conservé irrépréhensible, lors de 
l’avènement de notre Seigneur Jésus-Christ !

«	En	effet,	il	est	un	don,	mais	seulement	pour	ceux	qui	se	livrent	à	lui	sans	réserve,	
cœur, âme et esprit, pour vivre dans l’obéissance à toutes ses exigences. Tout ce que 
nous sommes, tous nos talents et nos aptitudes sont à lui et doivent être consacrés à 
son	service.	Quand	nous	nous	donnons	entièrement	à	lui,	il	se	donne	à	nous	avec	toutes	
les richesses du ciel. C’est ainsi que nous recevons la perle de grand prix. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 94.  

SABBAT
7. Tout comme la perle de grand prix a son propre éclat, qu’attend le Seigneur 

de	ses	enfants	fidèles	?	De	quel	matériau	sont	faites	les	portes	que	Christ	
ouvrira pour que les rachetés entrent dans la Nouvelle Jérusalem ?
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Philippiens 2 : 14, 15 Faites toutes choses sans murmures ni hésitations, 15afin 
que vous soyez irréprochables et purs, des enfants de Dieu irrépréhensibles au milieu 
d’une génération perverse et corrompue, parmi laquelle vous brillez comme des 
flambeaux dans le monde.

Apocalypse 22 : 14 ; 21 : 21 Heureux ceux qui lavent leurs robes, afin d’avoir 
droit à l’arbre de vie, et d’entrer par les portes dans la ville ! … 21:21Les douze portes 
étaient douze perles ; chaque porte était d’une seule perle. La place de la ville était 
d’or pur, comme du verre transparent.

« La foule des rachetés est arrivée en face de la sainte Cité. Jésus en ouvre à 
deux	battants	les	portes	de	perles.	Les	nations	qui	ont	gardé	la	vérité	y	pénètrent	et	y	
contemplent le Paradis de Dieu, la demeure d’Adam en son innocence. Alors la voix la plus 
mélodieuse	et	la	plus	suave	qui	ait	jamais	frappé	des	oreilles	humaines	leur	dit	:	Vos	luttes	
sont	finies.	‘Venez,	vous	qui	êtes	bénis	de	mon	Père	;	prenez	possession	du	royaume	qui	
vous	a	été	préparé	dès	la	fondation	du	monde.’	»	–	La tragédie des siècles, p. 701. 

Pour une étude complémentaire
« Il nous faut chercher la perle de grand prix, mais non sur les marchés ou à la 

manière	du	monde.	Dieu	ne	nous	demande	ni	argent	ni	or	en	paiement,	puisque	tout	est	
à lui. Abandonnez l’idée que vous assurerez votre salut par des avantages temporels ou 
spirituels. Dieu vous demande une obéissance volontaire, il vous invite à délaisser vos 
péchés.	‘Celui	qui	vaincra,	dit-il,	je	le	ferai	asseoir	avec	moi	sur	mon	trône,	comme	moi	
j’ai	vaincu	et	me	suis	assis	avec	mon	Père	sur	son	trône.’	Apocalypse	3	:	21.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, p. 95.

* * * * *

12
Sabbat 16 septembre 2023  

La maison sur le roc
« Approchez-vous de lui, pierre vivante, rejetée par les hommes, mais choisie et 

précieuse devant Dieu ; 5et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous 
pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d’offrir des victimes 
spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ. » 1 Pierre 2 : 4, 5.

« Juifs et Gentils peuvent également bâtir sur cette pierre vivante. Elle est assez 
large et assez forte pour soutenir le poids et le fardeau du monde entier. Unis au Christ, 
la	pierre	vivante,	 tous	ceux	qui	 sont	 édifiés	 sur	 ce	 fondement	deviennent	 autant	de	
pierres vivantes. Bien des personnes veulent se façonner, se polir, s’embellir par leurs 
propres	efforts	 ;	 elles	ne	peuvent	devenir	des	pierres	vivantes	 faute	d’être	unies	au	
Christ. Personne ne peut être sauvé en dehors de cette union. Impossible de résister à 
la	violence	des	tentations	si	l’on	ne	possède	en	soi	la	vie	du	Christ.	»	–	Jésus-Christ, 
pp. 594, 595.

DIMANCHE
Construite sur le roc

1. Quelle invitation cette parabole lance-t-elle à chacun ? Quelle maison le 
Ciel veut-il qu’il construise ?
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Matthieu 7 : 24, 25 C’est pourquoi, quiconque entend ces paroles que je dis et les 
met en pratique, sera semblable à un homme prudent qui a bâti sa maison sur le roc. 
25La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et se sont jetés contre 
cette maison : elle n’est point tombée, parce qu’elle était fondée sur le roc.

« Il n’y a de sécurité éternelle que pour celui qui construit sur le fondement solide. 
Aujourd’hui,	quantité	de	gens	construisent	sur	des	fondements	non	éprouvés.	Quand	la	
pluie tombe, et que la tempête fait rage, produisant une inondation, la maison s’écroule, 
n’étant pas fondée sur le Rocher éternel, la pierre angulaire, le Christ-Jésus. » – Jésus-
Christ, p. 595. 

LUNDI
2. Pourquoi est-il nécessaire de construire une maison capable de résister 

à l’adversité ? Qui veut faire partie de la famille croyante de Dieu ? 

Proverbes 31 : 16, 21 Elle pense à un champ, et elle l’acquiert ; du fruit de son 
travail elle plante une vigne. … 21Elle ne craint pas la neige pour sa maison, car toute 
sa maison est vêtue de cramoisi.

Luc 19 : 5 ; 24 : 29 Lorsque Jésus fut arrivé à cet endroit, il leva les yeux et lui dit : 
Zachée, hâte-toi de descendre ; car il faut que je demeure aujourd’hui dans ta maison. 
… 24:29Mais ils le pressèrent, en disant : Reste avec nous, car le soir approche, le jour 
est sur son déclin. Et il entra, pour rester avec eux.

« Parents, éducateurs, étudiants, n’oubliez pas que vous bâtissez pour l’éternité. 
Assurez-vous que vos fondations sont solides ; puis bâtissez avec fermeté et 
persévérance, ainsi qu’avec bienveillance, douceur, amour. Votre maison résistera non 
seulement	quand	souffleront	les	tempêtes	de	la	tentation,	mais	aussi	quand	les	vagues	
de	la	colère	de	Dieu	submergeront	le	monde.	»	–	Conseils aux éducateurs, aux parents 
et aux étudiants, p. 53.  

MARDI
Édifier une maison solide – un caractère pour l’éternité

3. Si quelqu’un veut que l’Hôte divin reste avec lui, que fera-t-il, et quelle 
maison	construira-t-il	?	Qui	veut	aider	avec	cet	édifice	?

Psaume 15 : 2-5 ; 127 : 1, 2 Celui qui marche dans l’intégrité, qui pratique la 
justice et qui dit la vérité selon son cœur. 3Il ne calomnie point avec sa langue, il ne 
fait point de mal à son semblable, et il ne jette point l’opprobre sur son prochain. 
4Il regarde avec dédain celui qui est méprisable, mais il honore ceux qui craignent 
l’Éternel ; il ne se rétracte point, s’il fait un serment à son préjudice. 5Il n’exige point 
d’intérêt de son argent, et il n’accepte point de don contre l’innocent. Celui qui se 
conduit ainsi ne chancelle jamais. … 127:1Si l’Éternel ne bâtit la maison, ceux qui la 
bâtissent travaillent en vain ; si l’Éternel ne garde la ville, celui qui la garde veille en 
vain. 2En vain vous levez-vous matin, vous couchez-vous tard, et mangez-vous le pain 
de douleur ; il en donne autant à ses bien-aimés pendant leur sommeil.

«	Les	parents	adventistes	du	septième	jour	doivent	davantage	prendre	conscience	
qu’ils	ont	la	responsabilité	de	modeler	le	caractère	de	leurs	enfants.	Dieu	attend	d’eux	
qu’ils	renforcent	sa	cause	grâce	à	l’engagement	et	aux	efforts	de	leurs	enfants.	Il	désire	
voir	se	rassembler	hors	des	foyers	de	notre	peuple,	une	grande	compagnie	de	jeunes	
qui,	 grâce	 à	 l’influence	 sainte	 reçue	 chez	 eux,	 lui	 abandonneront	 leur	 cœur	 et	 lui	
offriront	le	service	de	toute	une	vie.	Guidés	et	formés	par	les	instructions	saintes	reçues	
au foyer, par le culte du matin et du soir, par l’exemple cohérent de parents aimant et 
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craignant	Dieu,	ils	auront	appris	à	se	soumettre	à	leur	divin	Maître,	prêts	à	faire	un	
service	acceptable	en	tant	que	loyaux	fils	et	filles.	De	tels	jeunes	représenteront	dans	
le monde la puissance et la grâce du Christ. » – Conseils aux éducateurs, aux parents 
et aux étudiants, p. 108.

MERCREDI
4. Que se passera-t-il si l’on ne tient pas compte des paroles du Maître ? 

Qui a compris ces paroles et a triomphé dans les tempêtes de la vie ?

Matthieu 7 : 26, 27 Mais quiconque entend ces paroles que je dis, et ne les met pas 
en pratique, sera semblable à un homme insensé qui a bâti sa maison sur le sable. 27La 
pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et ont battu cette maison : 
elle est tombée, et sa ruine a été grande.

Genèse	49	:	22-24	Joseph est le rejeton d’un arbre fertile, le rejeton d’un arbre 
fertile près d’une source ; les branches s’élèvent au-dessus de la muraille. 23Ils l’ont 
provoqué, ils ont lancé des traits ; les archers l’ont poursuivi de leur haine. 24Mais 
son arc est demeuré ferme, et ses mains ont été fortifiées par les mains du Puissant de 
Jacob : Il est ainsi devenu le berger, le rocher d’Israël.

«	Vous	qui	fondez	sur	vous-même	vos	espérances,	vous	édifiez	sur	le	sable.	Mais	il	n’est	
pas trop tard pour échapper à la ruine imminente. Avant que n’éclate la tempête, réfugiez-
vous	sur	le	fondement	sûr.	‘C’est	pourquoi	ainsi	parle	le	Seigneur,	l’Éternel	:	Voici,	j’ai	mis	
pour fondement en Sion une pierre, une pierre éprouvée, une pierre angulaire de prix, 
solidement posée ; celui qui la prendra pour appui n’aura pas hâte de fuir.’ Ésaïe 28 : 
16. ‘Tournez-vous vers moi et vous serez sauvés, vous tous qui êtes aux extrémités de la 
terre	!	Car	je	suis	Dieu,	et	il	n’y	en	a	pas	d’autre.’	Ésaïe	45	:	22.	‘Ne	crains	rien,	car	je	suis	
avec	toi,	ne	promène	pas	des	regards	inquiets,	car	je	suis	ton	Dieu	;	je	te	fortifie,	je	viens	à	
ton	secours,	je	te	soutiens	de	ma	droite	triomphante.’	Ésaïe	41	:	10.	»	–	Heureux ceux qui, 
p. 122.

JEUDI
Besoin de protection
5. De quelles tempêtes Jésus a-t-il averti ses auditeurs, et comment les 

avertissements s’appliquent-ils aux enfants de Dieu aujourd’hui ? Quel 
droit le Créateur a-t-il sur sa création ?

Jean 16 : 33 Je vous ai dit ces choses, afin que vous ayez la paix en moi. Vous aurez 
des tribulations dans le monde ; mais prenez courage, j’ai vaincu le monde.

Job 17 : 3 Sois auprès de toi-même ma caution ; autrement, qui répondrait pour 
moi ?

Deutéronome 32 : 18 Tu as abandonné le rocher qui t’a fait naître, et tu as oublié 
le Dieu qui t’a engendré.

« Les grands principes de la loi, qui sont ceux de la véritable nature de Dieu, sont 
résumés	et	concrétisés	dans	les	déclarations	du	Sauveur	sur	la	montagne.	Quiconque	
bâtit	sur	elles	bâtit	sur	le	Christ,	le	Rocher	des	siècles.	En	acceptant	la	Parole,	nous	
acceptons le Christ. Seuls ceux qui l’écoutent et la vivent construisent sur lui. ‘Car 
personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus-
Christ.’ 1 Corinthiens 3 : 11. » – Heureux ceux qui, p. 119. 

VENDREDI
Besoin de la grâce – Actions de Dieu et des hommes

6. Que fait Dieu pour sauver l’être humain ? Que doit faire inévitablement 
celui qui a besoin de sa grâce ?
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1 Pierre 2 : 6-8 Car il est dit dans l’Écriture : Voici, je mets en Sion une pierre 
angulaire, choisie, précieuse ; et celui qui croit en elle ne sera point confus. 7L’honneur 
est donc pour vous, qui croyez. Mais, pour les incrédules, la pierre qu’ont rejetée ceux 
qui bâtissaient est devenue la principale de l’angle, 8et une pierre d’achoppement et 
un rocher de scandale ; ils s’y heurtent pour n’avoir pas cru à la parole, et c’est à cela 
qu’ils sont destinés.

« ‘Il n’y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par 
lequel nous devions être sauvés.’ Actes 4 : 12.

« Le Christ, la Parole, en qui Dieu révéla sa nature, sa loi, son amour et sa vie est le 
seul	fondement	sur	lequel	nous	puissions	édifier	un	caractère	inébranlable.	»	– Heureux 
ceux qui, pp. 119, 120. 

SABBAT
7. Selon cette parabole, que fait un homme insensé ? Sur qui seul est-il sûr 

de	construire	son	caractère	?

Deutéronome 32 : 37 Il dira : Où sont leurs dieux, le rocher qui leur servait de 
refuge ?

Matthieu 16 : 18 Et moi, je te dis que tu es Pierre, et que sur cette pierre je bâtirai 
mon Église, et que les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle.

1 Corinthiens 10 : 1-4 Frères, je ne veux pas que vous ignoriez que nos pères ont 
tous été sous la nuée, qu’ils ont tous passé au travers de la mer, 2qu’ils ont tous été 
baptisés en Moïse dans la nuée et dans la mer, 3qu’ils ont tous mangé le même aliment 
spirituel, 4et qu’ils ont tous bu le même breuvage spirituel, car ils buvaient à un rocher 
spirituel qui les suivait, et ce rocher était Christ.

« Leurs idées du Christ et du plan du salut sont vagues, mornes et confuses. S’ils 
avaient	 comme	David,	mis	 le	Seigneur	devant	 eux	pour	 toujours	…	 leurs	 pieds	 se	
trouveraient	sur	un	roc	solide.	Regardez	Jésus	crucifié	pour	vous.	Regardez-le	affligé	
par	vos	péchés	et,	quand	vous	priez,	repentez-vous	et	ayez	le	désir	sincère	de	le	voir	
comme votre Rédempteur qui pardonne les péchés, prêt à vous bénir et à entendre votre 
reconnaissance.	Restez	près	de	lui.	»	–	Our High Calling, p. 30. 

Pour une étude complémentaire
«	 Les	 hommes	 ont	 oublié	 son	 caractère.	 On	 l’a	 mal	 compris	 et	 faussement	

interprété.	…	Nous	avons	à	révéler	au	monde	le	caractère	de	Dieu.	L’éclat	de	sa	gloire,	
de	sa	bonté,	de	sa	miséricorde	et	de	sa	vérité	doit	se	répandre	au	milieu	des	ténèbres.	…		

« Ceux qui attendent l’arrivée de l’Époux doivent dire au monde : ‘Voici votre 
Dieu	!’	Les	derniers	rayons	de	la	lumière	de	la	grâce,	le	dernier	message	de	miséricorde	
qu’il faut porter à l’humanité, c’est une révélation de son amour. Les enfants de Dieu 
sont	appelés	à	manifester	sa	gloire.	Dans	leur	vie	et	leur	caractère,	ils	ont	à	témoigner	
de ce que la grâce de Dieu a fait pour eux.

«	La	lumière	du	Soleil	de	justice	doit	produire	des	paroles	de	vérité	et	des	œuvres	
de sainteté. » – Les paraboles de Jésus, p. 364.  

* * * * *
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13
Sabbat 23 septembre 2023

Les	deux	fils
« Que vous en semble ? Un homme avait deux fils ; et, s’adressant au premier, il 

dit : Mon enfant, va travailler aujourd’hui dans ma vigne. Il répondit : Je ne veux pas. 
Ensuite, il se repentit, et il alla. S’adressant à l’autre, il dit la même chose. Et ce fils 
répondit : Je veux bien, seigneur. Et il n’alla pas. »	Matthieu	21	:	28-30.

«	Dans	cette	parabole,	le	père	représente	Dieu	;	la	vigne,	l’Église.	Les	deux	fils	
correspondent à deux classes d’individus. Celui qui refusa d’obéir, en disant : ‘Je ne 
veux	pas’,	était	une	figure	de	ceux	qui	vivaient	ouvertement	dans	le	péché,	ne	faisant	
aucune profession de piété, repoussant les restrictions qui découlent de l’obéissance 
aux	commandements	de	Dieu.	Mais	plusieurs	d’entre	eux,	par	 la	 suite,	 répondirent	
à	l’appel	divin.	Quand	l’Évangile	leur	fut	présenté	en	ces	termes	par	Jean-Baptiste	:	
‘Repentez-vous,	car	le	royaume	des	cieux	est	proche’	Matthieu	3	:	2	;	ils	se	repentirent	
et	confessèrent	leurs	fautes.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 236.

DIMANCHE
Comprendre les caractères des fils

1.	 Dans	la	parabole	de	Jésus,	qui	les	deux	fils	représentent-ils	en	termes	
de	comportement	et	d’obéissance	?	De	qui	la	réponse	du	deuxième	fils	
est-elle un rappel ?

Exode 19 : 8 Le peuple tout entier répondit : Nous ferons tout ce que l’Éternel a 
dit. Moïse rapporta les paroles du peuple à l’Éternel.

« Les prêtres et les principaux de la nation passaient leur temps en cérémonies qu’ils 
jugeaient	trop	saintes	pour	les	mêler	à	des	affaires	profanes.	C’est	pourquoi	ils	étaient	
censés	consacrer	toute	leur	vie	à	la	religion.	Mais	ils	participaient	aux	rites	pour	être	
vus des hommes et considérés comme pieux et dévots. Tout en donnant l’impression 
d’obéir à Dieu, ils refusaient de se soumettre à sa volonté. Ils ne pratiquaient pas la 
vérité qu’ils enseignaient. » – Les paraboles de Jésus, p. 238.

LUNDI
2.	 De	même,	quels	sont	les	deux	autres	enfants	qui	diffèrent	dans	leur	réponse	

au	commandement	de	Dieu	?	Qu’est-ce	qui	les	rendait	particulièrement	
différents	l’un	de	l’autre	?

Genèse	4	:	1,	2,	5,	8	Adam connut Ève, sa femme ; elle conçut, et enfanta Caïn 
et elle dit : J’ai formé un homme avec l’aide de l’Éternel. 2Elle enfanta encore son 
frère Abel. Abel fut berger, et Caïn fut laboureur. … 5Mais il ne porta pas un regard 
favorable sur Caïn et sur son offrande. Caïn fut très irrité, et son visage fut abattu. … 
8Cependant, Caïn adressa la parole à son frère Abel ; mais, comme ils étaient dans les 
champs, Caïn se jeta sur son frère Abel, et le tua.

« Ce n’était pas pour quelque faute commise par Abel que Caïn le haïssait et qu’il 
le	tua,	mais	‘parce	que	ses	œuvres	étaient	mauvaises,	et	parce	que	celles	de	son	frère	
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étaient	justes.’	1	Jean	3	:	12.	C’est	ainsi	que,	dans	tous	les	siècles,	les	méchants	ont	
haï	ceux	qui	étaient	meilleurs	qu’eux.	La	vie	d’obéissance	et	de	fidélité	respectueuse	
d’Abel	était	pour	 le	meurtrier	un	reproche	perpétuel.	 ‘Quiconque	fait	 le	mal	hait	 la	
lumière,	et	ne	va	pas	vers	la	lumière,	de	peur	que	ses	œuvres	ne	soient	réprouvées’	
(Jean	3	:	20	).	Plus	la	lumière	céleste	qui	se	reflète	sur	le	caractère	des	serviteurs	fidèles	
de Dieu est brillante, plus les péchés des impies sont révélés clairement et plus leurs 
efforts	pour	détruire	ceux	qui	troublent	leur	paix	seront	déterminés.	»	–	Patriarches et 
prophètes, p. 74. 

MARDI
3. Qu’est-ce	 qui	 caractérisait	 les	 deux	 premiers	 fils	 d’Abraham	 ?	

Contrairement	aux	fils	d’Adam,	qui	avaient	les	mêmes	parents,	qu’est-ce	
qui	différenciait	les	fils	d’Abraham	?

Genèse	21	:	3,	9-13 Abraham donna le nom d’Isaac au fils qui lui était né, que Sara 
lui avait enfanté. 9Sara vit rire le fils qu’Agar, l’Égyptienne, avait enfanté à Abraham ; 10et 
elle dit à Abraham : Chasse cette servante et son fils, car le fils de cette servante n’héritera 
pas avec mon fils, avec Isaac.11Cette parole déplut fort aux yeux d’Abraham, à cause 
de son fils. 12Mais Dieu dit à Abraham : Que cela ne déplaise pas à tes yeux, à cause 
de l’enfant et de ta servante. Accorde à Sara tout ce qu’elle te demandera ; car c’est 
d’Isaac que sortira une postérité qui te sera propre. 13Je ferai aussi une nation du fils 
de ta servante ; car il est ta postérité.

«	Séparé	de	son	père,	aigri	par	les	querelles	d’un	foyer	exempt	d’affection	et	dénué	de	
la crainte de Dieu, Ismaël s’était vu contraint de choisir l’existence aventureuse d’un pillard 
du	désert,	‘sa	main	levée	contre	tous,	et	la	main	de	tous	contre	lui’.	Genèse	16	:	12.	Vers	la	
fin	de	sa	vie,	regrettant	son	passé	coupable,	il	revint	au	Dieu	de	son	père.	Mais	l’exemple	
donné à sa postérité subsista. Turbulente et idolâtre, la nation puissante issue de lui 
fut	toujours	une	cause	de	souffrances	pour	les	descendants	d’Isaac.	»	–	Patriarches et 
prophètes, p. 152.  

MERCREDI
4. Si Ismaël a donné naissance aux nations arabes, qui étaient les descendants 

d’Isaac ?

Genèse	25	:	27	;	32	:	28	;	49	:	28 Ces enfants grandirent. Ésaü devint un habile 
chasseur, un homme des champs ; mais Jacob fut un homme tranquille, qui restait sous 
les tentes. … 32:28Il dit encore : ton nom ne sera plus Jacob, mais tu seras appelé Israël ; 
car tu as lutté avec Dieu et avec des hommes, et tu as été vainqueur. … 49:28Ce sont là tous 
ceux qui forment les douze tribus d’Israël. Et c’est là ce que leur dit leur père, en les 
bénissant. Il les bénit, chacun selon sa bénédiction.

«	Les	fils	de	Jacob	n’étaient	pas	tous	justes.	Ils	étaient	affectés	dans	une	certaine	
mesure par l’idolâtrie. » – Spirit of Prophecy, vol. 1, p. 125.

« Il [Jacob] moissonna encore une seconde récolte, car les défauts de son propre 
caractère	ressurgirent	dans	ses	fils	–	images	trop	vraies	des	rétributions	qui	attendent	
l’homme. » – Éducation, p. 168. 

JEUDI
Sentiments partagés 

5.	 Vers	 quelles	 montagnes	 les	 douze	 tribus	 d’Israël	 furent-elles	 conduites	
lorsqu’elles	 entrèrent	 en	 Canaan	 ?	 Sur	 laquelle	 des	 deux	 montagnes	 se	
tenaient	les	tribus	issues	des	fils	des	deux	concubines	de	Jacob	?	Lequel	de	ses	
fils	a	perdu	son	droit	d’aînesse	et	s’est	aussi	tenu	sur	cette	montagne	?

Deutéronome 11 : 29 ; 27 : 12, 13 Et lorsque l’Éternel, ton Dieu, t’aura fait 
entrer dans le pays dont tu vas prendre possession, tu prononceras la bénédiction sur 
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la montagne de Garizim, et la malédiction sur la montagne d’Ébal. … 27:12Lorsque vous 
aurez passé le Jourdain, Siméon, Lévi, Juda, Issacar, Joseph et Benjamin, se tiendront 
sur le mont Garizim, pour bénir le peuple ; 13et Ruben, Gad, Aser, Zabulon, Dan et 
Nephthali, se tiendront sur le mont Ébal, pour prononcer la malédiction.

Genèse	35	:	22 Pendant qu’Israël habitait cette contrée, Ruben alla coucher avec 
Bilha, concubine de son père. Et Israël l’apprit. Les fils de Jacob étaient au nombre 
de douze.

VENDREDI
6.	 Dans	 la	parabole	de	Jésus,	qui	 représentent	 les	deux	fils	?	Comment	 la	

proclamation selon laquelle l’aîné servirait le plus jeune s’est-elle réalisée 
dans cette parabole ?

Matthieu 21 : 29, 30, 32 ; 8 : 11, 12 Il répondit : Je ne veux pas. Ensuite, il se 
repentit, et il alla. 30S’adressant à l’autre, il dit la même chose. Et ce fils répondit : Je 
veux bien, seigneur. Et il n’alla pas. … 32Car Jean est venu à vous dans la voie de la 
justice, et vous n’avez pas cru en lui. Mais les publicains et les prostituées ont cru en 
lui ; et vous, qui avez vu cela, vous ne vous êtes pas ensuite repentis pour croire en 
lui. … 8:11Or, je vous déclare que plusieurs viendront de l’orient et de l’occident, et 
seront à table avec Abraham, Isaac et Jacob, dans le royaume des cieux. 12Mais les 
fils du royaume seront jetés dans les ténèbres du dehors, où il y aura des pleurs et des 
grincements de dents.

Romains 11 : 20, 24 Cela est vrai ; elles ont été retranchées pour cause 
d’incrédulité, et toi, tu subsistes par la foi. Ne t’abandonne pas à l’orgueil, mais crains 
; … 24Si toi, tu as été coupé de l’olivier naturellement sauvage, et enté contrairement 
à ta nature sur l’olivier franc, à plus forte raison eux seront-ils entés selon leur nature 
sur leur propre olivier.

« Parmi les auditeurs du Christ, il y avait des scribes et des pharisiens, des prêtres 
et	des	magistrats.	Après	avoir	donné	la	parabole	des	deux	fils,	il	leur	demanda	:	‘Lequel	
des	deux	a	fait	la	volonté	du	père	?’	Ne	se	doutant	de	rien,	les	pharisiens	répondirent	:	
‘Le premier.’ Ils ne comprenaient pas qu’ils se condamnaient eux-mêmes par ces paroles. 
Alors	le	Christ	leur	fit	cette	remarque	sévère	:	‘Je	vous	le	dis	en	vérité,	les	publicains	
et les prostituées vous devanceront dans le royaume de Dieu. Car Jean est venu à 
vous	dans	la	voie	de	la	justice,	et	vous	n’avez	pas	cru	en	lui.	Mais	les	publicains	et	
les prostituées ont cru en lui ; et vous, qui avez vu cela, vous ne vous êtes pas ensuite 
repentis pour croire en lui.’ » – Les paraboles de Jésus, p. 237. 

SABBAT
Accomplir la volonté divine 

7.	 Comme	 Caïn,	 qu’est-ce	 que	 les	 descendants	 du	 fils	 désobéissant	 ont	
finalement	fait	avec	le	Messie	quand	il	est	venu	dans	sa	vigne	?

Matthieu 7 : 21 Ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! n’entreront pas tous 
dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est 
dans les cieux.

Jean 8 : 39, 40 Ils lui répondirent : Notre père, c’est Abraham. Jésus leur dit : Si 
vous étiez enfants d’Abraham, vous feriez les œuvres d’Abraham. 40Mais maintenant 
vous cherchez à me faire mourir, moi qui vous ai dit la vérité que j’ai entendue de Dieu. 
Cela, Abraham ne l’a point fait.

« Le Dieu éternel a tracé une ligne de démarcation entre le saint et le pécheur, 
entre le converti et l’inconverti. Ces deux classes ne se mêlent pas imperceptiblement 
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comme	les	couleurs	de	l’arc-en-ciel	;	elles	diffèrent	comme	le	jour	de	la	nuit.	Le	peuple	
de Dieu ne peut pas, sans danger, s’associer intimement à ceux qui connaissent la 
vérité,	mais	 refusent	 de	 la	mettre	 en	 pratique.	 Parlant	 de	 certains	 actes	 de	 ses	 fils,	
qui	lui	inspiraient	de	l’horreur,	le	patriarche	Jacob	s’écriait	:	‘Que	mon	âme	n’entre	
point dans leur conciliabule, que mon esprit ne s’unisse point à leur assemblée !’ Il 
aurait cru compromettre son honneur en se solidarisant avec les pécheurs. Il a donné 
le signal du danger, nous invitant à fuir les mauvaises compagnies pour éviter la 
contamination. Par l’intermédiaire de l’apôtre Paul, le Saint-Esprit fait entendre 
un avertissement analogue : ‘Ne prenez point part aux œuvres infructueuses des 
ténèbres,	mais	plutôt	condamnez-les.’	»	– Messages à la jeunesse, p. 388. 

Pour une étude complémentaire
«	Les	enfants	d’Adam	offrent	l’exemple	de	deux	attitudes	humaines	différentes	à	

l’égard	des	exigences	divines.	Abel	sut	voir	le	Christ	figuré	dans	les	sacrifices.	Caïn	ne	
croyait	pas	à	la	nécessité	des	sacrifices	;	il	ne	voulut	pas	voir	le	Christ	préfiguré	dans	
l’agneau immolé ; le sang des bêtes lui semblait privé de vertu. L’Évangile fut annoncé 
à	Caïn	aussi	bien	qu’à	son	frère	;	ce	fut	pour	lui	une	odeur	de	mort	pour	la	mort	parce	
qu’il	ne	voulut	pas	reconnaître,	dans	le	sang	de	l’agneau	sacrifié,	Jésus-Christ,	seule	
possibilité de salut pour l’homme. » – Messages choisis, vol. 1, p. 271. 

* * * * *

14
Sabbat 30 septembre 2023

Le festin des noces
« Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un entend ma voix et ouvre 

la porte, j’entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi. » Apocalypse 3 : 20.
« Les publicains et les prostituées étaient ignorants, tandis que ces gens cultivés 

connaissaient le chemin de la vérité. Cependant, ils refusaient de marcher sur le sentier 
qui conduit au bonheur éternel. La vérité qui aurait dû être pour eux une odeur de vie 
qui donne la vie, devint une odeur de mort qui donne la mort. Des pécheurs notoires 
qui se prenaient en dégoût avaient reçu le baptême des mains de Jean ; mais ces maîtres 
spirituels	 étaient,	 pour	 leur	 part,	 des	 hypocrites.	 Leur	 cœur	 inflexible	 constituait	 la	
barrière	qui	les	empêchait	de	recevoir	la	vérité.	Ils	résistaient	à	l’influence	du	Saint-
Esprit et refusaient d’obéir aux commandements de Dieu. » – Les paraboles de Jésus, 
p. 237.

DIMANCHE
L’invitation au souper

1. Lorsqu’un certain homme a préparé un grand souper, comment ses 
invités ont-ils réagi ? De quelle période religieuse était-ce similaire, et 
quels principes spirituels étaient visibles ?

Luc 14 : 16-20 Et Jésus lui répondit : Un homme donna un grand souper, et il invita 
beaucoup de gens. 17À l’heure du souper, il envoya son serviteur dire aux conviés : Venez, 
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car tout est déjà prêt. 18Mais tous unanimement se mirent à s’excuser. Le premier lui dit : 
J’ai acheté un champ, et je suis obligé d’aller le voir ; excuse-moi, je te prie. 19Un autre 
dit : J’ai acheté cinq paires de bœufs, et je vais les essayer ; excuse-moi, je te prie. 20Un 
autre dit : Je viens de me marier, et c’est pourquoi je ne puis aller.

Apocalypse 3 : 16, 17 Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu n’es ni froid ni 
bouillant, je te vomirai de ma bouche. 17Parce que tu dis : Je suis riche, je me suis 
enrichi, et je n’ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, 
misérable, pauvre, aveugle et nu.

Matthieu 22 : 14 Car il y a beaucoup d’appelés, mais peu d’élus.

« Ce commandement interdit à l’homme de donner à n’importe qui et n’importe 
quoi	la	première	place	dans	ses	affections	et	son	obéissance.	Tout	ce	qui	tend	à	diminuer	
notre amour pour Dieu, ou qui entrave le service que nous lui devons, devient pour 
nous un dieu. » – Patriarches et prophètes, p. 278.

LUNDI
2. Quelle a été la réaction du bienfaiteur face à l’impolitesse des invités, et 

à qui son invitation a-t-elle alors été adressée ? Qui en a donné l’exemple 
dans son œuvre pour rechercher et sauver les perdus ?

Luc 14 : 21-23 Le serviteur, de retour, rapporta ces choses à son maître. Alors le 
maître de la maison irrité dit à son serviteur : Va promptement dans les places et dans 
les rues de la ville, et amène ici les pauvres, les estropiés, les aveugles et les boiteux. 
22Le serviteur dit : Maître, ce que tu as ordonné a été fait, et il y a encore de la place. 
23Et le maître dit au serviteur : Va dans les chemins et le long des haies, et ceux que tu 
trouveras, contrains-les d’entrer, afin que ma maison soit remplie.

Matthieu 9 : 35, 36 Jésus parcourait toutes les villes et les villages, enseignant 
dans les synagogues, prêchant la bonne nouvelle du royaume, et guérissant toute 
maladie et toute infirmité. 36Voyant la foule, il fut ému de compassion pour elle, parce 
qu’elle était languissante et abattue, comme des brebis qui n’ont point de berger.

« Dans la parabole, quand le maître de la maison apprend l’accueil qu’a reçu son 
invitation, irrité, il dit à son serviteur : ‘Va promptement dans les places et dans les rues 
de	la	ville,	et	amène	ici	les	pauvres,	les	estropiés,	les	aveugles	et	les	boiteux.’

« Il se détourne de ceux qui ont méprisé sa bonté et invite les déshérités, ceux 
qui	n’ont	 ni	maisons	ni	 terres	 :	 les	 pauvres,	 les	 affamés,	 ceux	qui	 apprécieront	 ses	
largesses. ‘Les publicains et les prostituées vous devanceront dans le royaume de Dieu’ 
Matthieu	21	:	31,	dit	le	Christ.	Quels	que	soient	la	misère	morale	d’un	homme	et	le	
mépris	dont	il	est	l’objet	de	la	part	de	ses	semblables,	il	ne	peut	être	tombé	trop	bas	
pour que l’amour et la sollicitude de Dieu s’exercent en sa faveur. Jésus aime voir venir 
à lui ceux qui sont minés par les soucis et les préoccupations de l’existence, qui sont 
fatigués	et	opprimés.	Il	n’a	qu’un	désir	:	leur	procurer	la	lumière,	la	joie	et	la	paix	qui	se	
trouvent	en	lui	seul.	Les	plus	grands	pécheurs	sont	l’objet	de	sa	profonde	compassion	
et de son amour. Cherchant à les attirer à lui, il envoie son Esprit-Saint qui les entoure 
de sa tendresse. » – Les paraboles de Jésus, p. 190. 

MARDI
3. À quelle conclusion l’homme est-il parvenu à cause du mépris de ses invités 

envers	lui	et	son	offre	?	Qu’est-ce	que	Jésus	a	dit	à	propos	de	ceux	qui	ont	
méprisé la grande invitation ainsi que de ceux qui ont assisté au merveil-
leux événement au dernier moment ?

Luc 14 : 24 Car, je vous le dis, aucun de ces hommes qui avaient été invités ne 
goûtera de mon souper.
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Matthieu 8 : 11, 12 Or, je vous déclare que plusieurs viendront de l’orient et de 
l’occident, et seront à table avec Abraham, Isaac et Jacob, dans le royaume des cieux. 
12Mais les fils du royaume seront jetés dans les ténèbres du dehors, où il y aura des 
pleurs et des grincements de dents.

« Toutes les fois que vous refusez de prêter l’oreille au message de miséricorde, 
vous	vous	endurcissez	dans	l’incrédulité.	Après	chaque	occasion	manquée,	vous	avez	
encore moins envie d’écouter la voix de Jésus. Vous diminuez ainsi vos chances de 
répondre au dernier appel de la miséricorde. Veillez à ce qu’il ne soit pas dit de vous 
comme de l’ancien Israël : ‘Éphraïm est attaché aux idoles : laisse-le !’ Osée 4 : 17. 
Prenez	garde	que	le	Christ	ne	vous	répète,	avec	des	larmes	dans	la	voix,	les	paroles	
qu’il	prononçait	autrefois	sur	Jérusalem	:	‘Combien	de	fois	ai-je	voulu	rassembler	tes	
enfants, comme une poule rassemble ses poussins sous ses ailes, et vous ne l’avez 
pas voulu ! Voici, votre maison vous sera laissée déserte.’ Luc 13 : 34, 35. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 201.

MERCREDI
Le dernier souper

4. Qu’est-ce que Jésus voulait célébrer avec ses disciples ? Avec quelle ques-
tion	deux	de	ses	disciples	les	plus	proches	ont-ils	été	envoyés	à	un	Juif	fidèle	
qui se préparait pour la Pâque ? Quelle pourrait être la raison pour laquelle 
le nom de l’homme n’a pas été enregistré ?

Luc 22 : 7-11 Le jour des pains sans levain, où l’on devait immoler la Pâque, 
arriva, 8et Jésus envoya Pierre et Jean, en disant : Allez nous préparer la Pâque, afin 
que nous la mangions. 9Ils lui dirent : Où veux-tu que nous la préparions ? 10Il leur 
répondit : Voici, quand vous serez entrés dans la ville, vous rencontrerez un homme 
portant une cruche d’eau ; suivez-le dans la maison où il entrera, 11et vous direz au 
maître de la maison : Le maître te dit : Où est le lieu où je mangerai la Pâque avec 
mes disciples ?

Apocalypse 3 : 20 Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un entend 
ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi.

«	‘Je	suis	le	pain	de	vie.	Celui	qui	vient	à	moi	n’aura	jamais	faim,	et	celui	qui	croit	
en	moi	n’aura	jamais	soif.’	Jean	6	:	35.

« De même que nous avons besoin d’aliments pour entretenir nos forces physiques, 
nous avons aussi besoin de Jésus-Christ, le pain du ciel, pour entretenir notre vie 
spirituelle et les forces nécessaires à l’accomplissement des œuvres de Dieu. De même 
que le corps a besoin de nourriture pour conserver sa santé et sa vigueur, de même aussi 
l’âme doit être sans cesse en communion avec le Christ, se soumettre à lui et dépendre 
entièrement	de	lui.	»	–	Heureux ceux qui, p. 24. 

JEUDI
5. Que savait Jésus que les disciples ne comprenaient pas ? Comment a-t-il 

signalé que ce serait son dernier souper ?

Jean 13 : 1, 2, 7 Avant la fête de Pâque, Jésus, sachant que son heure était venue 
de passer de ce monde au Père, et ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, mit le 
comble à son amour pour eux. 2Pendant le souper, lorsque le diable avait déjà inspiré au 
cœur de Judas Iscariot, fils de Simon, le dessein de le livrer. … 7Jésus lui répondit : Ce 
que je fais, tu ne le comprends pas maintenant, mais tu le comprendras bientôt.

Matthieu 26 : 29 Je vous le dis, je ne boirai plus désormais de ce fruit de la vigne, 
jusqu’au jour où j’en boirai du nouveau avec vous dans le royaume de mon Père.
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« Le Christ savait que le temps était venu où il devait s’en aller du monde vers 
son	Père.	Ayant	aimé	les	siens	qui	étaient	dans	le	monde,	 il	 les	aima	jusqu’à	la	fin.	
L’ombre	de	la	croix	s’étendait	déjà	sur	lui,	et	son	cœur	ressentait	déjà	les	tortures	de	la	
douleur. Il prévoyait qu’il serait abandonné à l’heure où on le trahirait. Il savait qu’il 
devait	endurer	la	mort	la	plus	humiliante	que	l’on	pût	infliger	à	des	criminels.	Il	voyait	
l’ingratitude et la cruauté de ceux qu’il était venu sauver. Il savait combien grand était 
le	sacrifice	qui	lui	était	demandé,	et	que,	pour	un	très	grand	nombre,	ce	sacrifice	serait	
offert	en	vain.	Il	voyait	tout	ce	qui	l’attendait,	et	il	eût	été	bien	naturel	qu’il	se	sentît	
accablé	par	le	poids	de	ses	souffrances.	»	–	Jésus-Christ, p. 646. 

VENDREDI
Le centre du culte

6. Depuis l’époque patriarcale et l’exode d’Égypte, quelle fête était le centre 
du culte d’Israël. Comment Jean-Baptiste a-t-il présenté l’Agneau de Dieu ? 
Même s’ils mangeaient l’agneau pascal d’année en année, qui a rejeté Jésus 
et	son	sacrifice	sur	la	croix	pour	les	pécheurs	?

Ésaïe 53 : 6, 7 Nous étions tous errants comme des brebis, chacun suivait sa propre 
voie ; et l’Éternel a fait retomber sur lui l’iniquité de nous tous. 7Il a été maltraité et 
opprimé, et il n’a point ouvert la bouche, semblable à un agneau qu’on mène à la 
boucherie, à une brebis muette devant ceux qui la tondent ; il n’a point ouvert la 
bouche.

Jean 1 : 29, 10, 11 Le lendemain, il vit Jésus venant à lui, et il dit : Voici l’Agneau 
de Dieu, qui ôte le péché du monde. … 10Elle était dans le monde, et le monde a été fait 
par elle, et le monde ne l’a point connue. 11Elle est venue chez les siens, et les siens ne 
l’ont point reçue.

SABBAT
7. Pourquoi la commémoration de la Pâque a-t-elle été instituée et quelles 

bénédictions	les	participants	ont-ils	reçues	en	y	prenant	part	?	À	la	lumière	de	
la	parabole	du	grand	souper,	quelle	était	la	signification	de	la	Cène	du	Seigneur,	
qu’il	 a	 introduite	 pour	 commémorer	 son	 sacrifice	 en	 accomplissement	 du	
service de la Pâque ?

1 Corinthiens 11 : 23, 24 ; 10 : 16, 17 ; 11 : 27-30 Car j’ai reçu du Seigneur ce 
que je vous ai enseigné ; c’est que le Seigneur Jésus, dans la nuit où il fut livré, prit du 
pain, 24et, après avoir rendu grâces, le rompit, et dit : Ceci est mon corps, qui est rompu 
pour vous ; faites ceci en mémoire de moi. … 10:16La coupe de bénédiction que nous 
bénissons, n’est-elle pas la communion au sang de Christ ? Le pain que nous rompons, 
n’est-il pas la communion au corps de Christ ? 17Puisqu’il y a un seul pain, nous qui 
sommes plusieurs, nous formons un seul corps ; car nous participons tous à un même 
pain…. 11:27C’est pourquoi celui qui mangera le pain ou boira la coupe du Seigneur 
indignement, sera coupable envers le corps et le sang du Seigneur. 28Que chacun donc 
s’éprouve soi-même, et qu’ainsi il mange du pain et boive de la coupe. 29car celui qui 
mange et boit sans discerner le corps du Seigneur, mange et boit un jugement contre 
lui-même. 30C’est pour cela qu’il y a parmi vous beaucoup d’infirmes et de malades, et 
qu’un grand nombre sont morts.

«	Personne	ne	devrait	se	priver	de	la	communion	parce	qu’il	y	a,	près	de	lui,	un	
être	qui	n’en	est	pas	jugé	digne.	Chaque	disciple	est	appelé	à	y	participer	publiquement,	
pour témoigner ainsi du fait qu’il accepte le Christ comme son Sauveur personnel. 
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Dans de telles réunions, que le Christ a lui-même convoquées, il rencontre les siens 
pour	les	galvaniser	par	sa	présence.	Même	si	ce	sont	des	cœurs	et	des	mains	indignes	
qui	administrent	le	sacrement,	le	Christ	est	pourtant	là,	officiant	lui-même	en	faveur	
de	ses	enfants.	Tous	ceux	qui	s’approchent	en	plaçant	en	lui	leur	confiance	se	trouveront	
richement bénis. Et tous ceux qui négligent des avantages divins en subiront une perte. 
C’est à ces derniers que s’appliquent ces paroles : ‘Vous n’êtes pas tous purs.’ » – Jésus-
Christ, pp. 661, 662. 

Pour une étude complémentaire
« En participant au pain et au vin avec ses disciples, le Christ a pris l’engagement 

d’être	leur	Rédempteur.	Il	leur	a	confié	la	nouvelle	alliance,	grâce	à	laquelle	tous	ceux	
qui le reçoivent deviennent enfants de Dieu et cohéritiers du Christ. Cette alliance les 
a mis en possession de toutes les grâces que le ciel peut accorder, pour la vie présente 
et	pour	la	vie	à	venir.	Ce	pacte	devait	être	ratifié	par	le	sang	du	Christ.	L’administration	
du	sacrement	rappellera	constamment	aux	disciples	le	sacrifice	infini,	consenti	pour	
chacun d’eux, comme membre de l’humanité déchue. » – Jésus-Christ, p. 662.

* * * * *

15 
Sabbat 7 octobre 2023

La paille et la poutre
« Pourquoi vois-tu la paille qui est dans l’œil de ton frère, et n’aperçois-tu pas la 

poutre qui est dans ton œil ? » Matthieu	7	:	3.
«	Ce	n’est	que	lorsque	nous	nous	sentirons	prêts	à	sacrifier	notre	amour-propre	et	

même	notre	vie	pour	sauver	un	frère	tombé	que	nous	aurons	vraiment	ôté	la	poutre	de	
notre	œil,	et	qu’il	nous	sera	possible	de	venir	en	aide	à	ce	frère.	Alors	seulement	nous	
pourrons nous approcher de lui et toucher son cœur. Les censures et les reproches n’ont 
jamais	arraché	personne	au	mal	;	au	contraire,	beaucoup	d’âmes	ont	été	ainsi	éloignées	
de Jésus et se sont fermées à la foi ; au contraire, la tendresse, la douceur et l’amabilité 
apportent le salut aux égarés et couvrent une multitude de péchés. » – Heureux ceux 
qui, p. 105.

DIMANCHE
Jugeant les autres

1. Quelle a été la conséquence fatale du péché, et quelle faiblesse est 
immédiatement apparue dans le premier couple ? Qu’est-ce qui les a 
empêchés de voir la réalité ?

Ésaïe 59 : 2 Mais ce sont vos crimes qui mettent une séparation entre vous et votre 
Dieu ; ce sont vos péchés qui vous cachent sa face et l’empêchent de vous écouter.

Genèse	3	:	12 L’homme répondit : La femme que tu as mise auprès de moi m’a 
donné de l’arbre, et j’en ai mangé.

Matthieu 7 : 1, 2 Ne jugez point, afin que vous ne soyez point jugés. 2Car on vous 
jugera du jugement dont vous jugez, et l’on vous mesurera avec la mesure dont vous 
mesurez.
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«	En	effet,	son	affection	pour	Ève	prime	tout	:	elle	surpasse	son	amour,	sa	gratitude	
et	 sa	fidélité	 envers	 le	Créateur.	N’est-elle	pas,	 se	dit-il,	 une	partie	de	mon	être,	 et	
puis-je	supporter	la	pensée	d’en	être	séparé	?	Il	ne	lui	vient	pas	à	l’idée	que	la	puissance	
infinie	qui	l’a	tiré	de	la	poudre,	qui	a	fait	de	lui	un	être	vivant	et	magnifique,	et	dont	
l’amour lui a donné cette compagne, peut la lui remplacer. Et il se décide à partager 
son	sort.	Si	elle	doit	mourir,	il	mourra	avec	elle.	Après	tout,	se	dit-il,	les	paroles	du	
sage	serpent	ne	pourraient-elles	pas	être	vraies	?	Ève	est	devant	lui	aussi	ravissante	et,	
apparemment, aussi innocente qu’auparavant. Elle lui manifeste même un amour plus 
vif	que	jamais.	Aucun	signe	de	mort	ne	paraît	sur	ses	traits.	Adam	se	résout	à	braver	
les conséquences de son acte. Il saisit le fruit et le dévore. » – Patriarches et prophètes, 
p. 34. 

LUNDI
2.	 Quelles	poutres	obstruent	la	vision	d’une	personne	?	Énumérez-les	et	

dites pourquoi elles sont si dangereuses. 

Jacques 4 : 4 Adultères que vous êtes ! ne savez-vous pas que l’amour du monde 
est inimitié contre Dieu ? Celui donc qui veut être ami du monde se rend ennemi de 
Dieu.

1 Jean 2 : 15-17 N’aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si 
quelqu’un aime le monde, l’amour du Père n’est point en lui ; 16car tout ce qui est dans 
le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l’orgueil de la vie, ne vient 
point du Père, mais vient du monde. 17Et le monde passe, et sa convoitise aussi ; mais 
celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement.

Luc 16 : 13 Nul serviteur ne peut servir deux maîtres. Car, ou il haïra l’un et 
aimera l’autre ; ou il s’attachera à l’un et méprisera l’autre. Vous ne pouvez servir 
Dieu et Mamon.

«	Mais	par	sa	désobéissance,	tout	fut	perdu.	À	cause	du	péché,	la	ressemblance	de	
l’homme	avec	Dieu	s’estompa,	jusqu’à	disparaître	presque	totalement.	Les	capacités	
physiques	 de	 l’homme	 s’affaiblirent,	 ses	 facultés	 intellectuelles	 s’amoindrirent,	
sa vision spirituelle se voila. Il était devenu mortel. Cependant, sa race n’était pas 
abandonnée	au	désespoir.	Dans	l’infini	de	son	amour	et	de	sa	miséricorde,	Dieu	avait	
conçu le plan du salut et accordé à l’homme une seconde chance. Restaurer en l’homme 
l’image de son Créateur, le rendre à la perfection pour laquelle il avait été créé, assurer 
le développement de son corps, de sa pensée, de son âme, pour que le plan divin de la 
création soit réalisé, devaient être l’œuvre de la rédemption. C’est le but de l’éducation, 
l’objet	grandiose	de	la	vie.	»	–	Éducation, p. 17.

MARDI
3. Selon Jésus, quel disciple avait une poutre qui le rendait vulnérable aux 

attaques du grand adversaire ? Pourquoi est-il important d’enlever une poutre 
qui obstrue sa propre vision avant d’essayer d’enlever une paille qui semble 
être dans l’œil d’une autre personne ?

Luc 22 : 31-34 ; 6 : 42 Le Seigneur dit : Simon, Simon, Satan vous a réclamés, 
pour vous cribler comme le froment. 32Mais j’ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille 
point ; et toi, quand tu seras converti, affermis tes frères. 33Seigneur, lui dit Pierre, je 
suis prêt à aller avec toi et en prison et à la mort. 34Et Jésus dit : Pierre, je te le dis, le 
coq ne chantera pas aujourd’hui que tu n’aies nié trois fois de me connaître. … 6:42 Ou 
comment peux-tu dire à ton frère : Frère, laisse-moi ôter la paille qui est dans ton œil, 
toi qui ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite, ôte premièrement la poutre 
de ton œil, et alors tu verras comment ôter la paille qui est dans l’œil de ton frère.
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«	La	manifestation	de	l’Esprit	du	Christ	dans	votre	caractère	opérera	chez	ceux	
qui	vous	entourent	une	réelle	transformation.	Laissez	Jésus	agir	dans	votre	cœur	jour	
après	jour	et	vous	verrez	se	développer	en	vous	la	puissance	créatrice	de	sa	Parole	:	une	
influence	douce,	persuasive	mais	efficace,	qui	recréera	dans	d’autres	âmes	la	beauté	du	
Seigneur notre Dieu. » – Heureux ceux qui, p. 105. 

MERCREDI
Restaurer des vies 

4. Quelle capacité Jésus avait-il pour racheter la race pécheresse, et comment 
a-t-il accompli sa mission ? À quoi appelle-t-il le pécheur repentant ?

Luc 19 : 10 Car le Fils de l’homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu.
Jean 8 : 3-11 Alors les scribes et les pharisiens amenèrent une femme surprise 

en adultère ; et, la plaçant au milieu du peuple, 4ils dirent à Jésus : Maître, cette 
femme a été surprise en flagrant délit d’adultère. 5Moïse, dans la loi, nous a ordonné 
de lapider de telles femmes : toi donc, que dis-tu ? 6Ils disaient cela pour l’éprouver, 
afin de pouvoir l’accuser. Mais Jésus, s’étant baissé, écrivait avec le doigt sur la terre. 
7 Comme ils continuaient à l’interroger, il se releva et leur dit : Que celui de vous qui 
est sans péché jette le premier la pierre contre elle. 8Et s’étant de nouveau baissé, il 
écrivait sur la terre. 9Quand ils entendirent cela, accusés par leur conscience, ils se 
retirèrent un à un, depuis les plus âgés jusqu’aux derniers ; et Jésus resta seul avec 
la femme qui était là au milieu. 10Alors s’étant relevé, et ne voyant plus que la femme, 
Jésus lui dit : Femme, où sont ceux qui t’accusaient ? Personne ne t’a-t-il condamnée ? 
11Elle répondit : Non, Seigneur. Et Jésus lui dit : Je ne te condamne pas non plus : va, et 
ne pèche plus.

JEUDI
5. Qu’est-ce que Dieu a donné pour que son peuple ait une vision spirituelle 

claire pour pouvoir construire son église ? Qui d’autre a ressenti le besoin 
que	 le	 Sauveur	 enlève	 les	 poutres	 et	 les	 pailles	 pour	 que	 les	 pécheurs	
puissent voir ?

Exode 31 : 18 Lorsque l’Éternel eut achevé de parler à Moïse sur la montagne 
de Sinaï, il lui donna les deux tables du témoignage, tables de pierre, écrites du doigt 
de Dieu.

1 Jean 3 : 4 Quiconque pèche transgresse la loi, et le péché est la transgression 
de la loi.

1 Timothée 1 : 15 C’est une parole certaine et entièrement digne d’être reçue, que 
Jésus-Christ est venu dans le monde pour sauver les pécheurs, dont je suis le premier.

« Pendant les longues heures de solitude où Saul se trouvait avec le Seigneur, il 
se	remémora	les	passages	de	l’Écriture	se	rapportant	à	la	première	venue	du	Christ.	
Il se reporta aux prophéties, grâce à sa mémoire avivée par la conviction qui s’était 
emparée	de	son	esprit.	Tandis	qu’il	approfondissait	la	signification	de	ces	prophéties,	
il s’étonnait de sa cécité spirituelle, qui l’avait empêché de comprendre les Écritures, 
et	de	celle	des	 Juifs	 en	général	qui	 les	 avait	 conduits	 au	 rejet	de	 Jésus	en	 tant	que	
Messie	 promis.	À	 son	 esprit	 illuminé,	 tout	 semblait	maintenant	 devenu	 clair.	 Il	 se	
rendait	 compte	 que	 ses	 anciens	 préjugés,	 joints	 à	 son	 incrédulité,	 avaient	 obscurci	
sa compréhension spirituelle, et qu’ils l’avaient empêché de discerner en Jésus de 
Nazareth	le	Messie	de	la	prophétie.	»	–	Conquérants pacifiques, p. 105.
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VENDREDI
Que faire et ne pas faire 

6. Quelle erreur chacun doit-il veiller à ne pas commettre ? Quelles questions 
Jésus a-t-il posées dans la parabole concernant l’œuvre qui doit être faite 
pour ceux qui nous entourent ainsi que pour nous-mêmes ?

Luc 18 : 11 Le pharisien, debout, priait ainsi en lui-même : O Dieu, je te rends 
grâces de ce que je ne suis pas comme le reste des hommes, qui sont ravisseurs, 
injustes, adultères, ou même comme ce publicain.

Matthieu 7 : 3-5 Pourquoi vois-tu la paille qui est dans l’œil de ton frère, et 
n’aperçois-tu pas la poutre qui est dans ton œil ? 4Ou comment peux-tu dire à ton frère : 
Laisse-moi ôter une paille de ton œil, toi qui as une poutre dans le tien ? 5Hypocrite, 
ôte premièrement la poutre de ton œil, et alors tu verras comment ôter la paille de l’œil 
de ton frère.

Galates 6 : 3-5 Si quelqu’un pense être quelque chose, quoiqu’il ne soit rien, il 
s’abuse lui-même. 4Que chacun examine ses propres œuvres, et alors il aura sujet de 
se glorifier pour lui seul, et non par rapport à autrui ; 5car chacun portera son propre 
fardeau.

« Le Sauveur lui répondit : ‘Pourquoi m’appelles-tu bon ? Il n’y a de bon que Dieu 
seul.’	Sur	quelle	base	me	donnes-tu	à	moi	ce	qualificatif	?	Dieu	seul	est	bon.	Si	 tu	me	
reconnais	comme	tel,	tu	dois	aussi	me	recevoir	comme	son	Fils	et	son	représentant.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, p. 343. 

SABBAT
7. Selon l’apôtre Paul, que doit-on faire pour ne pas être une pierre 

d’achoppement pour les âmes qui s’engagent sur la voie chrétienne ? Que 
doivent	faire	tous	ceux	qui	comprennent	et	vivent	dans	la	lumière	du	Ciel	?

Galates 6 : 1 Frères, si un homme vient à être surpris en quelque faute, vous qui 
êtes spirituels, redressez-le avec un esprit de douceur. Prends garde à toi-même, de 
peur que tu ne sois aussi tenté.

Romains 14 : 1 ; 15 : 1, 3 Faites accueil à celui qui est faible dans la foi, et ne 
discutez pas sur les opinions. … 15:1Nous qui sommes forts, nous devons supporter les 
faiblesses de ceux qui ne le sont pas, et ne pas nous complaire en nous-mêmes. … 3Car 
Christ ne s’est point complu en lui-même, mais, selon qu’il est écrit : Les outrages de 
ceux qui t’insultent sont tombés sur moi.

« ‘Nous qui sommes forts, nous devons supporter les faiblesses de ceux qui ne le 
sont pas, et ne pas chercher ce qui nous plaît.’ Romains 15 : 1. Une âme qui croit en 
Christ, même si sa foi est faible, si sa marche est chancelante comme celle du petit 
enfant, ne doit pas être sous-estimée. Tout ce qui nous donne un avantage sur d’autres, 
–	qu’il	 s’agisse	d’instruction,	de	distinction,	de	noblesse	de	caractère,	de	 formation	
chrétienne, d’expérience religieuse, – nous rend débiteurs à l’égard de ceux qui sont 
moins favorisés ; nous devons nous mettre à leur service dans toute la mesure du 
possible. » – Jésus-Christ, p. 437.

Pour une étude complémentaire
«	C’est	ainsi	que	les	disciples	de	Jésus-Christ	doivent	briller	dans	les	ténèbres	du	

monde. » – Les paraboles de Jésus, p. 363. 

* * * * *
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16
Sabbat 14 octobre 2023

Le pharisien et le publicain
« Deux hommes montèrent au temple pour prier ; l’un était pharisien, et l’autre 

publicain. Le pharisien, debout, priait ainsi en lui-même : O Dieu, je te rends grâces 
de ce que je ne suis pas comme le reste des hommes, qui sont ravisseurs, injustes, 
adultères, ou même comme ce publicain. » Luc 18 : 10, 11.

« Pourquoi certains semblent-ils croire qu’un poste de responsabilité exalte l’homme ? 
Pourquoi	deviennent-ils	si	indépendants	alors	qu’ils	dépendent	complètement	du	sacrifice	
expiatoire de Jésus ? Pourquoi y a-t-il chez certains un manque de tendresse si grand, un 
cœur	si	indifférent	?	C’est	que	ceux	qui	sont	indépendants	ne	sont	pas	tombés	sur	le	Roc	
pour	s’y	briser.	C’est	la	raison	pour	laquelle	la	confiance	en	Dieu,	la	repentance	sincère	
et	profonde	et	 la	 ferveur	dans	 la	prière	font	 tellement	défaut.	Que	chaque	moniteur	
puisse	se	poser	ces	questions	:	‘Ai-je	reçu	le	Saint-Esprit	depuis	que	j’ai	cru	?	Ai-je	
accepté Christ comme mon Sauveur personnel ?’ Répondez à ces questions avec 
solennité. » – Conseils pour l’École du Sabbat, p. 60.

DIMANCHE
Dangers sur le chemin du chrétien 

1.	 Où	mène	le	péché	?	Comment	seul	est-il	possible	de	retrouver	le	chemin	
du	retour	vers	le	Père	?

Ésaïe 53 : 6 Nous étions tous errants comme des brebis, chacun suivait sa propre 
voie ; et l’Éternel a fait retomber sur lui l’iniquité de nous tous.

Proverbes 14 : 12 Telle voie paraît droite à un homme, mais son issue, c’est la 
voie de la mort.

Romains 2 : 17-21 Toi qui te donnes le nom de Juif, qui te reposes sur la loi, qui te 
glorifies de Dieu, 18qui connais sa volonté, qui apprécies la différence des choses, étant 
instruit par la loi ; 19toi qui te flattes d’être le conducteur des aveugles, la lumière de 
ceux qui sont dans les ténèbres, 20le docteur des insensés, le maître des ignorants, parce 
que tu as dans la loi la règle de la science et de la vérité ; 21toi donc, qui enseignes les 
autres, tu ne t’enseignes pas toi-même ! Toi qui prêches de ne pas dérober, tu dérobes !

« Le Sauveur parlait aussi pour les pharisiens, car il ne désespérait pas de leur 
faire	reconnaître	la	force	de	ses	paroles.	Plusieurs,	en	effet,	avaient	été	profondément	
convaincus,	si	bien	qu’au	moment	où	la	vérité	leur	serait	présentée	sous	l’influence	du	
Saint-Esprit, ils deviendraient disciples du Christ. » – Les paraboles de Jésus, p. 323.

LUNDI
2.	 Quelle	parabole	Jésus	a-t-il	donnée	pour	ceux	qui	ont	confiance	en	eux-mêmes	?	

Que voulait-il dire lorsqu’il disait : « Si votre justice n’est pas supérieure à celle 
des	scribes	et	des	pharisiens,	vous	n’entrerez	point	dans	le	royaume	des	cieux	»	?

Luc 18 : 9, 10 Il dit encore cette parabole, en vue de certaines personnes se 
persuadant qu’elles étaient justes, et ne faisant aucun cas des autres : 10Deux hommes 
montèrent au temple pour prier ; l’un était pharisien, et l’autre publicain.
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Matthieu 5 : 20 Car, je vous le dis, si votre justice ne surpasse celle des scribes et 
des pharisiens, vous n’entrerez point dans le royaume des cieux.

Romains 2 : 21-24 Toi donc, qui enseignes les autres, tu ne t’enseignes pas toi-même ! 
Toi qui prêches de ne pas dérober, tu dérobes ! 22Toi qui dis de ne pas commettre d’adultère, 
tu commets l’adultère ! Toi qui as en abomination les idoles, tu commets des sacrilèges ! 
23Toi qui te fais une gloire de la loi, tu déshonores Dieu par la transgression de la loi ! 
24Car le nom de Dieu est à cause de vous blasphémé parmi les païens, comme cela est 
écrit.

«	Les	Juifs	avaient	presque	complètement	oublié	la	vérité	relative	à	la	grâce	divine.	
Les	rabbins	affirmaient	que	la	faveur	de	Dieu	devait	se	gagner.	Ils	espéraient	mériter	
par	 leurs	œuvres	 la	 récompense	 des	 justes.	C’est	 la	 raison	 pour	 laquelle	 leur	 culte	
était	empreint	d’esprit	mercenaire.	Même	les	disciples	de	Jésus	ne	s’étaient	pas	tout	à	
fait	affranchis	de	cet	esprit	;	aussi	le	Christ	saisissait-il	toutes	les	occasions	pour	leur	
montrer leur erreur. Au moment où il allait prononcer la parabole des ouvriers, un 
incident se produisit qui lui donna l’occasion de présenter la vérité. » – Les paraboles 
de Jésus, p. 343. 

MARDI
3.	 Comment	 les	 deux	 hommes	 différents	 étaient-ils	 présentés	 dans	 la	

parabole	?	Lequel	fut	justifié	et	pourquoi	?

Luc 18 : 10-14 Deux hommes montèrent au temple pour prier ; l’un était pharisien, 
et l’autre publicain. 11Le pharisien, debout, priait ainsi en lui-même : O Dieu, je te 
rends grâces de ce que je ne suis pas comme le reste des hommes, qui sont ravisseurs, 
injustes, adultères, ou même comme ce publicain ; 12je jeûne deux fois la semaine, je 
donne la dîme de tous mes revenus. 13Le publicain, se tenant à distance, n’osait même 
pas lever les yeux au ciel ; mais il se frappait la poitrine, en disant : O Dieu, sois apaisé 
envers moi, qui suis un pécheur. 14Je vous le dis, celui-ci descendit dans sa maison 
justifié, plutôt que l’autre. Car quiconque s’élève sera abaissé, et celui qui s’abaisse 
sera élevé.

«	Remarquez	:	ce	pharisien	propre	juste	ne	gardait	pas	devant	Dieu	une	attitude	
d’humilité	et	de	respect	;	debout	dans	sa	propre	suffisance	orgueilleuse,	il	énumérait	ses	
bonnes actions au Seigneur. ‘Le pharisien, debout, priait ainsi en lui-même’ (Luc 18 : 
11),	et	sa	prière	ne	montait	pas	plus	haut	que	sa	personne.	

« ‘Le publicain, se tenant à distance, n’osait pas même lever les yeux au ciel ; mais 
il se frappait la poitrine, en disant : O Dieu, sois apaisé envers moi, qui suis un pécheur. 
Je	vous	le	dis,	celui-ci	descendit	dans	sa	maison	justifié,	plutôt	que	l’autre.	Car	quiconque	
s’élève	sera	abaissé,	et	celui	qui	s’abaisse	sera	élevé.’	Luc	18:13,	14.	»	–	Messages choisis, 
vol. 2, pp. 361, 362.  

MERCREDI
4.	 Qu’est-ce	que	les	pharisiens	ont	glorifié	et	cru	?	D’où	viennent	les	bonnes	

œuvres ?

Romains 4 : 2 Si Abraham a été justifié par les œuvres, il a sujet de se glorifier, 
mais non devant Dieu.

Actes 23 : 8 Car les sadducéens disent qu’il n’y a point de résurrection, et qu’il 
n’existe ni ange ni esprit, tandis que les pharisiens affirment les deux choses.

Hébreux 6 : 1-3 C’est pourquoi, laissant les éléments de la parole de Christ, 
tendons à ce qui est parfait, sans poser de nouveau le fondement du renoncement aux 
œuvres mortes, de la foi en Dieu, 2de la doctrine des baptêmes, de l’imposition des 
mains, de la résurrection des morts, et du jugement éternel. 3C’est ce que nous ferons, 
si Dieu le permet.
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«	Que	 les	bonnes	œuvres	des	disciples	du	Christ	glorifient	celui	par	 la	grâce	et	
la puissance duquel elles ont pu être faites, et non pas ceux qui n’en furent que les 
instruments. C’est par le Saint-Esprit que toute bonne œuvre est accomplie et l’Esprit 
est	donné	pour	glorifier	non	pas	celui	qui	reçoit,	mais	celui	qui	donne.	Quand	la	lumière	
du	Sauveur	fait	rayonner	l’âme,	les	lèvres	s’ouvrent	pour	des	chants	de	louange	et	de	
reconnaissance envers Dieu. Nos pensées pas plus que nos conversations ne doivent 
avoir	pour	thème	nos	prières,	l’accomplissement	de	notre	devoir,	notre	générosité	ou	
notre renoncement. C’est Jésus qui doit être exalté : l’égoïsme doit disparaître et alors 
Jésus sera tout en tous. » – Heureux ceux qui, p. 68.

JEUDI
Les sentiments qui mènent au salut 

5. Quels sentiments le publicain a-t-il exprimés, qui doivent aussi être 
l’esprit	du	fidèle	converti	?

Michée 6 : 6-8 Avec quoi me présenterai-je devant l’Éternel, pour m’humilier 
devant le Dieu Très-Haut ? Me présenterai-je avec des holocaustes, avec des veaux 
d’un an ? 7L’Éternel agréera-t-il des milliers de béliers, des myriades de torrents 
d’huile ? Donnerai-je pour mes transgressions mon premier-né, pour le péché de mon 
âme le fruit de mes entrailles ? - 8On t’a fait connaître, ô homme, ce qui est bien ; 
et ce que l’Éternel demande de toi, c’est que tu pratiques la justice, que tu aimes la 
miséricorde, et que tu marches humblement avec ton Dieu.

Psaume 51 : 17 Les sacrifices qui sont agréables à Dieu, c’est un esprit brisé : O 
Dieu ! tu ne dédaignes pas un cœur brisé et contrit.

« Une religion légaliste est impuissante pour conduire les âmes au Christ : c’est 
une	religion	destituée	d’amour,	d’où	le	Christ	est	absent.	Le	jeûne	et	la	prière	inspirés	
par	un	esprit	de	propre	justice	sont	une	abomination	aux	yeux	de	Dieu.	L’assemblée	
de culte solennelle, le cycle des cérémonies religieuses, l’humiliation extérieure, le 
sacrifice	que	l’on	s’impose,	tout	ceci	proclame	que	l’on	se	considère	juste,	ayant	droit	
au ciel, mais ce n’est qu’un leurre. Nos œuvres ne peuvent acheter le salut. » – Jésus-
Christ, p. 266. 

VENDREDI
Une nouvelle création par l’action divine 

6. Comme le publicain, que doit faire le chrétien ? De quoi doit-il se souvenir ?

Matthieu 11 : 28 Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous 
donnerai du repos.

Éphésiens 4 : 22-24 À vous dépouiller, eu égard à votre vie passée, du vieil homme 
qui se corrompt par les convoitises trompeuses, 23à être renouvelés dans l’esprit de 
votre intelligence, 24et à revêtir l’homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et 
une sainteté que produit la vérité.

Romains 8 : 13, 14 Si vous vivez selon la chair, vous mourrez ; mais si par l’Esprit 
vous faites mourir les actions du corps, vous vivrez, 14car tous ceux qui sont conduits 
par	l’Esprit	de	Dieu	sont	fils	de	Dieu.

« La véritable religion consiste à mettre en pratique les paroles du Sauveur, non 
pas en vue de s’attirer la faveur de Dieu, mais parce que, malgré notre indignité, nous 
avons reçu et accepté le don de son amour. Le Christ ne fait pas dépendre le salut d’un 
homme de ses prétentions, mais de la foi qu’il manifeste par ses œuvres. Des actes, non 
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seulement des paroles, voilà ce que Jésus demande à ses disciples. C’est dans l’action 
que	l’on	forme	son	caractère.	‘Tous	ceux	qui	sont	conduits	par	l’Esprit	de	Dieu	sont	fils	
de Dieu.’ Romains 8 : 14. » – Heureux ceux qui, p. 120. 

SABBAT
7.	 Que	fait	l’Éternel	pour	le	pécheur	repentant	?	Où	l’amour	divin	guide-t-il	

l’âme qui aspire au salut ?

Ésaïe 57 : 15 Car ainsi parle le Très-Haut, dont la demeure est éternelle et dont 
le nom est saint : J’habite dans les lieux élevés et dans la sainteté ; mais je suis avec 
l’homme contrit et humilié, afin de ranimer les esprits humiliés, afin de ranimer les 
cœurs contrits.

Romains 2 : 4 Ou méprises-tu les richesses de sa bonté, de sa patience et de sa 
longanimité, ne reconnaissant pas que la bonté de Dieu te pousse à la repentance ?

Actes 2 : 47 Louant Dieu, et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le Seigneur 
ajoutait chaque jour à l’Église ceux qui étaient sauvés.

«	Qu’il	est	triste	de	constater	que	nombreux	sont	ceux	qui	accordent	une	confiance	
illimitée	à	des	hommes	offrant	des	théories	propres	à	renverser	nos	expériences	passées	
et	à	déplacer	les	bornes	!	Ceux	qui	se	laissent	si	aisément	entraîner	après	des	esprits	faux	
montrent que depuis quelque temps ils ont suivi un mauvais capitaine –  si bien qu’ils 
ne savent plus discerner le fait qu’ils s’éloignent de la vérité, ou qu’ils ne construisent 
pas sur un fondement solide. Nous devons recommander à tous de se munir de lunettes 
spirituelles et de se procurer le collyre qui leur fera reconnaître clairement les piliers de 
la foi. Ils verront alors que ‘le solide fondement de Dieu reste debout, avec ces paroles 
qui lui servent de sceau : Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent.’ 2 Timothée 
2 : 19. Il nous faut faire revivre les anciennes preuves de la foi transmise aux saints une 
fois pour toutes. » – Messages choisis, vol. 2, p. 28. 

Pour une étude complémentaire
«	L’imputation	 de	 la	 justice	 du	Christ	 procède	 de	 la	 foi	 justifiante	 :	 c’est	 là	 la	

justification	tant	recommandée	par	Paul	:	‘Car	nul	ne	sera	justifié	devant	lui	par	les	
œuvres	de	 la	 loi,	puisque	c’est	par	 la	 loi	que	vient	 la	connaissance	du	péché.	Mais	
maintenant,	sans	la	loi	est	manifestée	la	justice	de	Dieu,	à	laquelle	rendent	témoignage	
la	loi	et	 les	prophètes,	 justice	de	Dieu	par	la	foi	en	Jésus-Christ	pour	tous	ceux	qui	
croient. Il n’y a point de distinction. Car tous ont péché et sont privés de la gloire de 
Dieu	;	et	 ils	sont	gratuitement	justifiés	par	sa	grâce,	par	le	moyen	de	la	rédemption	
qui est en Jésus-Christ. C’est lui que Dieu a destiné, par son sang, à être pour ceux 
qui	croiraient	victime	propitiatoire,	afin	de	montrer	sa	justice,	parce	qu’il	avait	laissé	
impunis les péchés commis auparavant, au temps de sa patience. ... Anéantissons-nous 
donc	la	loi	par	la	foi	?	Loin	de	là	!	Au	contraire,	nous	confirmons	la	loi.’	Romains	3	:	
20-31. » – Messages choisis, vol. 1, p. 465. 

* * * * *
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17
Sabbat 21 octobre 2023

Les	vignerons	infidèles
« Maintenant, lorsque le maître de la vigne viendra, que fera-t-il à ces vignerons ? » 

Matthieu	21	:	40.	
«	Chaque	sarment	est	émondé,	afin	qu’il	porte	plus	de	fruit	;	quelques-uns	ont	un	

riche feuillage, mais cette apparence est trompeuse. Les disciples du Christ peuvent se 
livrer	à	quelque	travail	pour	le	Maître,	et	cependant	ne	pas	accomplir	la	moitié	de	ce	
qu’ils pourraient faire. Alors le Christ les émonde, parce que la mondanité, l’amour du 
moi, l’orgueil doivent être bannis de leurs vies. Le cultivateur coupe les vrilles inutiles 
afin	que	les	sarments	portent	plus	de	fruit.	Il	faut	supprimer	les	causes	qui	rendent	les	
sarments stériles, supprimer ce qui est défectueux pour faire place aux rayons salutaires 
du	Soleil	de	justice.	»	–	Témoignages pour l’Église, vol. 1, p. 590. 

DIMANCHE
Le dessein de Dieu pour son peuple

1. Quelle parabole Jésus a-t-il donnée qui montre les désirs de Dieu pour son 
peuple ? À qui appartenait la vigne et à quoi servait la haie qui l’entourait ?

Matthieu 21 : 33 Écoutez une autre parabole. Il y avait un homme, maître de 
maison, qui planta une vigne. Il l’entoura d’une haie, y creusa un pressoir, et bâtit une 
tour ; puis il l’afferma à des vignerons, et quitta le pays.

Ésaïe	5	:	7,	première	partie La vigne de l’Éternel des armées, c’est la maison 
d’Israël, et les hommes de Juda, c’est le plant qu’il chérissait. 

Deutéronome 5 : 29 Oh ! s’ils avaient toujours ce même cœur pour me craindre 
et pour observer tous mes commandements, afin qu’ils fussent heureux à jamais, eux 
et leurs enfants !

«	Dans	cette	parabole	le	maître	de	maison	représente	Dieu,	la	vigne	la	nation	juive,	
la haie la loi divine qui les protégeait. La tour symbolisait le temple. Le maître de la 
vigne	avait	tout	fait	pour	assurer	la	prospérité	de	cette	vigne.	‘Qu’y	avait-il	à	faire	à	ma	
vigne	que	je	n’aie	fait	pour	elle	?’	disait-il.	Ainsi	étaient	rappelés	les	soins	infatigables	
prodigués à Israël. De même que les vignerons devaient donner au propriétaire la 
proportion convenue des fruits de la vigne, le peuple de Dieu aurait dû l’honorer par 
une	vie	qui	correspondît	à	leurs	privilèges	sacrés.	»	–	Jésus-Christ, p. 591.

LUNDI
2. Pourquoi la vigne a-t-elle été plantée ? Quelle fonction avait la tour dans 

le vignoble ?

Ésaïe 16 : 10 La joie et l’allégresse ont disparu des campagnes ; dans les vignes, 
plus de chants, plus de réjouissances ! Le vendangeur ne foule plus le vin dans les 
cuves ; j’ai fait cesser les cris de joie.

Michée 4 : 6-8 En ce jour-là, dit l’Éternel, je recueillerai les boiteux, je rassemblerai 
ceux qui étaient chassés, ceux que j’avais maltraités. 7Des boiteux je ferai un reste, 
de ceux qui étaient chassés une nation puissante ; et l’Éternel régnera sur eux, à la 
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montagne de Sion, dès lors et pour toujours. 8Et toi, tour du troupeau, colline de la fille 
de Sion, à toi viendra, à toi arrivera l’ancienne domination, le royaume de la fille de 
Jérusalem.

Ésaïe 56 : 7 Je les amènerai sur ma montagne sainte, et je les réjouirai dans ma 
maison de prière ; leurs holocaustes et leurs sacrifices seront agréés sur mon autel ; 
car ma maison sera appelée une maison de prière pour tous les peuples.

« Le plan de Dieu était de communiquer, par l’intermédiaire des Juifs, de riches 
bénédictions à tous les peuples de la terre. Ils devaient ouvrir un chemin pour que 
la	 lumière	divine	soit	diffusée	au	monde	entier.	En	s’abandonnant	à	 leurs	coutumes	
perverses,	les	nations	avaient	perdu	la	connaissance	de	Dieu.	Mais	dans	sa	miséricorde,	
le Seigneur ne les avait pas anéanties, car il désirait leur donner, grâce à son Église, une 
occasion de venir à lui. Il tenait à ce que les principes révélés par son peuple deviennent 
le moyen de restaurer son image dans l’homme. » – Les paraboles de Jésus, p. 247.

MARDI
3. Qu’est-ce qu’Israël a fait du vin, des enseignements spirituels ? Qui a été 

envoyé pour cueillir les fruits de la vigne, et que leur ont fait les vignerons ?

Ésaïe 1 : 22 Ton argent s’est changé en scories, ton vin a été coupé d’eau.
Jérémie 7 : 23, 24 Mais voici l’ordre que je leur ai donné : Écoutez ma voix, et je 

serai votre Dieu, et vous serez mon peuple ; marchez dans toutes les voies que je vous 
prescris, afin que vous soyez heureux. 24Et ils n’ont point écouté, ils n’ont point prêté 
l’oreille ; ils ont suivi les conseils, les penchants de leur mauvais cœur, ils ont été en 
arrière et non en avant.

Matthieu 21 : 34-36 Lorsque le temps de la récolte fut arrivé, il envoya ses 
serviteurs vers les vignerons, pour recevoir le produit de sa vigne. 35Les vignerons, 
s’étant saisis de ses serviteurs, battirent l’un, tuèrent l’autre, et lapidèrent le troisième. 
36Il envoya encore d’autres serviteurs, en plus grand nombre que les premiers ; et les 
vignerons les traitèrent de la même manière.

«	Mais	de	même	que	les	vignerons	avaient	tué	les	serviteurs	envoyés	pour	recevoir	
le	fruit,	les	Juifs	avaient	mis	à	mort	les	prophètes	que	Dieu	leur	avait	envoyés	pour	les	
inviter	à	la	repentance.	Un	messager	après	l’autre	avait	été	mis	à	mort.	»	–	Jésus-Christ, 
p. 591. 

MERCREDI
4.	 Enfin,	 qui	 le	 Père	 a-t-il	 spécialement	 envoyé,	 et	 comment	 les	 vignerons	

l’ont-ils accepté ? Par conséquent, quel châtiment recevraient-ils ?

Matthieu 21 : 37-41 Enfin, il envoya vers eux son fils, en disant : Ils auront du 
respect pour mon fils. 38Mais, quand les vignerons virent le fils, ils dirent entre eux : 
Voici l’héritier ; venez, tuons-le, et emparons-nous de son héritage. 39Et ils se saisirent 
de lui, le jetèrent hors de la vigne, et le tuèrent. 40Maintenant, lorsque le maître de 
la vigne viendra, que fera-t-il à ces vignerons ? 41Ils lui répondirent : Il fera périr 
misérablement ces misérables, et il affermera la vigne à d’autres vignerons, qui lui en 
donneront le produit au temps de la récolte.

«	Ils	refusèrent	de	recevoir	Jésus	de	Nazareth	comme	le	Messie.	Ils	rejetèrent	la	
lumière	du	monde	et	se	trouvèrent	plongés	dans	l’obscurité	profonde	de	la	nuit	la	plus	
noire. Les Juifs subirent le châtiment qui leur était prédit. Leurs passions indomptées 
furent	la	cause	de	leur	ruine.	Dans	leur	fureur	aveugle,	ils	s’entretuèrent,	et	leur	révolte	
orgueilleuse	et	obstinée	contre	les	Romains	leur	attira	la	colère	de	leurs	vainqueurs.	
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Jérusalem fut détruite, son temple devint un monceau de ruines, et l’emplacement sur 
lequel il s’élevait fut labouré comme un champ. Les enfants de Juda périrent de la mort 
la plus horrible et des millions d’entre eux furent vendus comme esclaves chez des 
peuples idolâtres. 

« En tant que nation, Israël n’avait pas répondu aux desseins de Dieu. Aussi la 
vigne lui fut-elle enlevée. Les prérogatives dont il avait abusé et l’œuvre qu’il avait 
négligée	furent	confiées	à	d’autres.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 256.

JEUDI
Les sentiments du Messie pour son peuple

5. Quels sentiments le Fils de Dieu a-t-il exprimés lorsqu’il a vu l’avenir 
d’Israël ? Pourquoi les chefs juifs n’ont-ils pas saisi la terrible conclusion 
de la parabole ?

Matthieu 23 : 37, 38 ; 21 : 43-45 Jérusalem, Jérusalem, qui tues les prophètes 
et qui lapides ceux qui te sont envoyés, combien de fois ai-je voulu rassembler tes 
enfants, comme une poule rassemble ses poussins sous ses ailes, et vous ne l’avez pas 
voulu ! 38Voici, votre maison vous sera laissée déserte. … 21:43C’est pourquoi, je vous 
le dis, le royaume de Dieu vous sera enlevé, et sera donné à une nation qui en rendra 
les fruits. 44Celui qui tombera sur cette pierre s’y brisera, et celui sur qui elle tombera 
sera écrasé. 45Après avoir entendu ses paraboles, les principaux sacrificateurs et les 
pharisiens comprirent que c’était d’eux que Jésus parlait.

« Le peuple d’Israël se plaisait à dire qu’il était le favori du ciel, et qu’il serait 
toujours	considéré	comme	l’assemblée	de	Dieu.	Descendant	d’Abraham,	il	croyait	que	
sa prospérité reposait sur un fondement si solide que ni la terre ni le ciel ne pourraient 
le	déposséder	de	ses	droits.	Mais,	par	son	infidélité,	il	se	préparait	à	être	condamné	par	
le	ciel	et	séparé	du	Très-Haut.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 255.

VENDREDI
Édifier pour l’éternité 

6. Comment s’appelaient les nouveaux plants de la vigne ? Que seraient prêts 
à	faire	les	fidèles	disciples	de	Jésus	?		

Actes 11 : 25, 26 Barnabas se rendit ensuite à Tarse, pour chercher Saul ; 26et, 
l’ayant trouvé, il l’amena à Antioche. Pendant toute une année, ils se réunirent aux 
assemblées de l’Église, et ils enseignèrent beaucoup de personnes. Ce fut à Antioche 
que, pour la première fois, les disciples furent appelés chrétiens.

Philippiens 1 : 29 Car il vous a été fait la grâce, par rapport à Christ, non 
seulement de croire en lui, mais encore de souffrir pour lui.

Matthieu 5 : 16 Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin qu’ils voient 
vos bonnes œuvres, et qu’ils glorifient votre Père qui est dans les cieux.

« ‘Si quelques-unes des branches ont été retranchées, et si toi, qui étais un olivier 
sauvage, tu as été enté à leur place, et rendu participant de la racine et de la graisse de 
l’olivier,	 ne	 te	glorifie	pas.	 ...	Elles	ont	 été	 retranchées	pour	 cause	d’incrédulité,	 et	 toi,	
tu subsistes par la foi. Ne t’abandonne pas à l’orgueil, mais crains ; car si Dieu n’a pas 
épargné les branches naturelles, il ne t’épargnera pas non plus.’ Romains 11 : 17-21. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 266. 
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SABBAT
7.	 Quel	était	le	plan	du	Père	pour	son	Fils	?	À	son	tour,	que	ferait	le	Fils	pour	

ses	fidèles	disciples	?

Matthieu	21	:	42,	première	partie Jésus leur dit : N’avez-vous jamais lu dans les 
Écritures : La pierre qu’ont rejetée ceux qui bâtissaient est devenue la principale de 
l’angle. …

Apocalypse 5 : 6, 10 Et je vis, au milieu du trône et des quatre êtres vivants et au 
milieu des vieillards, un agneau qui était là comme immolé. Il avait sept cornes et sept 
yeux, qui sont les sept esprits de Dieu envoyés par toute la terre. … 10Tu as fait d’eux un 
royaume et des sacrificateurs pour notre Dieu, et ils régneront sur la terre.

«	Alors	je	vis	des	trônes	où	étaient	assis	Jésus	et	les	rachetés	;	car	ceux-ci	allaient	
régner	comme	rois	et	sacrificateurs.	Le	Christ,	uni	à	son	peuple,	jugeait	les	méchants,	
qui	étaient	morts,	examinant	leurs	actes	à	la	lumière	du	livre	de	la	loi	:	la	Parole	de	
Dieu, et décidant chaque cas selon les œuvres qu’ils avaient accomplies étant dans 
leurs	corps.	Puis	ils	fixaient	le	temps	que	les	méchants	devaient	souffrir,	d’après	leurs	
œuvres. Tout cela était écrit en face de leurs noms dans le livre de mort. 

«	 Satan	 et	 ses	 anges	 furent	 aussi	 jugés	 par	 Jésus	 et	 les	 rachetés.	 Le	 châtiment	
de	Satan	devait	être	beaucoup	plus	sévère	que	celui	des	hommes	qu’il	avait	séduits.	
Aucune	comparaison	ne	pouvait	être	faite	entre	ses	souffrances	et	les	leurs.	Lorsque	
tous	ceux	qu’il	a	réussi	à	séduire	auront	été	détruits,	Satan	devra	leur	survivre	et	souffrir	
beaucoup plus longtemps. » – Premiers écrits, pp. 290, 291.

Pour une étude complémentaire
« À leur entrée en Canaan, les Israélites ne répondirent pas au dessein de Dieu qui 

voulait	qu’ils	prennent	possession	de	 tout	 le	pays.	Après	une	conquête	partielle,	 ils	
s’installèrent	en	vue	de	jouir	du	fruit	de	leur	victoire.	Leur	incrédulité	et	leur	amour	des	
aises	les	poussèrent	à	se	grouper	dans	les	parties	conquises	au	lieu	de	chercher	à	occuper	
de	nouveaux	territoires.	C’est	ainsi	qu’ils	commencèrent	à	s’éloigner	du	Seigneur.	En	
n’accomplissant pas le plan de Dieu, ils mirent celui-ci dans l’impossibilité de leur 
accorder	les	bénédictions	qu’il	leur	avait	promises.	L’Église	ne	suit-elle	pas	aujourd’hui	
le même chemin qu’Israël ? Bien qu’ils voient le monde entier privé des bienfaits de 
l’Évangile,	les	soi-disant	chrétiens	se	réunissent	là	où	ils	peuvent	en	jouir	librement.	Ils	
n’éprouvent pas le besoin d’occuper de nouveaux territoires et de porter le message du 
salut dans des pays où il n’a pas encore été prêché. Ils refusent de s’acquitter de leur 
mission : ‘Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création.’ 
Sont-ils	moins	coupables	que	la	communauté	juive	d’autrefois	?	»	–	Les paraboles de 
Jésus, p. 263.  

* * * * *
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Lecture du rapport missionnaire de l’Espagne, page 75

18
Sabbat 28 octobre 2023

Le bon Samaritain
« Il répondit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, 

de toute ta force, et de toute ta pensée ; et ton prochain comme toi-même. » Luc 10 : 27. 
« Un cœur où le Christ a établi sa demeure ne peut être dépourvu d’amour. Si nous 

aimons	le	Père	parce	qu’il	nous	a	aimés	le	premier,	nous	aimerons	aussi	tous	ceux	pour	
lesquels	son	Fils	est	mort.	Nous	ne	saurions	entrer	en	contact	avec	Dieu	sans	entrer	en	
contact avec l’humanité, car la divinité et l’humanité se trouvent alliées en celui qui 
siège	sur	le	trône	de	l’univers.	Lorsque	nous	sommes	en	communion	avec	le	Christ,	
nous sommes aussi unis à nos semblables par les chaînes d’or de l’amour. La pitié et la 
compassion du Sauveur se manifestent alors dans notre vie. Nous n’attendons pas que 
les malheureux et les nécessiteux nous soient amenés, nous n’avons pas besoin d’être 
exhortés à la charité. Il nous est tout aussi naturel de leur venir en aide qu’il l’était pour 
le Christ de se rendre de lieu en lieu en faisant du bien. » – Les paraboles de Jésus, p. 
338.

DIMANCHE
La véritable richesse 
1.	 Quels	sentiments	de	grand	amour	le	Créateur	génère-t-il	dans	le	cœur	humain	?	

Quelle est Sa nature ?

Psaume 73 : 23-27 Quel autre ai-je au ciel que toi ! Et sur la terre je ne prends 
plaisir qu’en toi. 26Ma chair et mon cœur peuvent se consumer : Dieu sera toujours le 
rocher de mon cœur et mon partage. 27Car voici, ceux qui s’éloignent de toi périssent ; 
tu anéantis tous ceux qui te sont infidèles.

Jean 3 : 16, 17 Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils unique, afin 
que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle. 17Dieu, en 
effet, n’a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu’il juge le monde, mais pour que 
le monde soit sauvé par lui.

1 Jean 4 : 8-10 Celui qui n’aime pas n’a pas connu Dieu, car Dieu est amour. 
9L’amour de Dieu a été manifesté envers nous en ce que Dieu a envoyé son Fils unique 
dans le monde, afin que nous vivions par lui. 10Et cet amour consiste, non point en ce 
que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu’il nous a aimés et a envoyé son Fils comme 
victime expiatoire pour nos péchés.

«	Si	le	moi	est	absorbé	par	lui,	l’amour	jaillira	spontanément.	Quand	nous	nous	
sentirons	 constamment	 poussés	 à	 venir	 en	 aide	 à	 notre	 prochain	 et	 que	 la	 lumière	
céleste	remplira	notre	âme	et	se	reflétera	sur	notre	visage,	nous	serons	parvenus	à	la	
perfection chrétienne. » – Les paraboles de Jésus, p. 338.  

LUNDI
2.	 Quelle	question	courante	un	docteur	de	la	loi	a-t-il	posée	à	Jésus	?	Après	

avoir répondu, quelle contre-question cet homme a-t-il posée ?

Luc 10 : 25-29 Un docteur de la loi se leva, et dit à Jésus, pour l’éprouver : Maître, 
que dois-je faire pour hériter la vie éternelle ? 26Jésus lui dit : Qu’est-il écrit dans la 
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loi ? Qu’y lis-tu ? 27Il répondit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, 
de toute ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée ; et ton prochain comme toi-
même. 28Tu as bien répondu, lui dit Jésus ; fais cela, et tu vivras. 29Mais lui, voulant se 
justifier, dit à Jésus : Et qui est mon prochain ?

«	Chez	les	Juifs,	 la	question	:	‘Qui	est	mon	prochain	?’	provoquait	souvent	des	
discussions	 interminables.	 Ils	n’étaient	pas	dans	 le	doute	au	sujet	des	païens	et	des	
Samaritains.	 Ces	 derniers	 étaient	 regardés	 comme	 des	 étrangers.	 Mais	 comment	
convenait-il	de	faire	la	distinction,	parmi	les	gens	du	pays,	entre	les	différentes	classes	
de	la	société	?	Qui	donc	les	rabbins,	les	prêtres	et	les	anciens	du	peuple	devaient-ils	
considérer	comme	leur	prochain	?	Ils	passaient	toute	leur	existence	à	se	purifier	par	
une suite ininterrompue de cérémonies, car le contact avec les masses ignorantes et 
insouciantes leur paraissait occasionner une souillure dont on ne pouvait se débarrasser 
que par des pratiques fastidieuses. Avaient-ils à regarder ces ‘impurs’ comme leur 
prochain ? » – Les paraboles de Jésus, p. 331. 

MARDI
3.	 Comment	l’ancien	Pharisien,	Paul,	a-t-il	présenté	la	signification	de	l’amour	du	

prochain,	comme	on	le	voit	sur	la	deuxième	table	des	Dix	Commandements	?	
Comment l’amour est-il vu en action ?

Romains 13 : 8-10 Ne devez rien à personne, si ce n’est de vous aimer les uns les 
autres ; car celui qui aime les autres a accompli la loi. 9En effet, les commandements : Tu 
ne commettras point d’adultère, tu ne tueras point, tu ne déroberas point, tu ne convoiteras 
point, et ceux qu’il peut encore y avoir, se résument dans cette parole : Tu aimeras ton 
prochain comme toi-même. 10L’amour ne fait point de mal au prochain : l’amour est 
donc l’accomplissement de la loi.

Matthieu 22 : 37-40 Jésus lui répondit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de 
tout ton cœur, de toute ton âme, et de toute ta pensée. 38C’est le premier et le plus 
grand commandement. 39Et voici le second, qui lui est semblable : Tu aimeras ton 
prochain comme toi-même. 40De ces deux commandements dépendent toute la loi et 
les prophètes.

1 Jean 4 : 20 Si quelqu’un dit : J’aime Dieu, et qu’il haïsse son frère, c’est un 
menteur ; car celui qui n’aime pas son frère qu’il voit, comment peut-il aimer Dieu 
qu’il ne voit pas ?

«	Dans	l’arche	il	y	avait	un	vase	de	manne,	la	verge	d’Aaron	qui	avait	fleuri,	et	
les	 tables	de	pierre,	 qui	 ressemblaient	 à	 un	 livre.	 Jésus	 les	 sépara,	 et	 je	 vis	 les	 dix	
commandements écrits du doigt même de Dieu. Il y avait quatre commandements sur 
une table et six sur l’autre. » – Premiers écrits, p. 32.

MERCREDI
4.	 Selon	le	cinquième	commandement,	qui	est	le	prochain	le	plus	proche	de	

chacun ? Cependant, comment les dirigeants juifs ont-ils interprété ce 
commandement	?	Comment	régler	 les	problèmes	et	 les	difficultés	avec	
son prochain ? 

Éphésiens 6 : 2, 3 Honore ton père et ta mère c’est le premier commandement avec 
une promesse, 3afin que tu sois heureux et que tu vives longtemps sur la terre.

Matthieu 15 : 4-6 Car Dieu a dit : Honore ton père et ta mère ; et : Celui qui 
maudira son père ou sa mère sera puni de mort. 5Mais vous, vous dites : Celui qui dira 
à son père ou à sa mère : Ce dont j’aurais pu t’assister est une offrande à Dieu, 6n’est 
pas tenu d’honorer son père ou sa mère. Vous annulez ainsi la parole de Dieu au profit 
de votre tradition.
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Exode 21 : 35 Si le bœuf d’un homme frappe de ses cornes le bœuf d’un autre 
homme, et que la mort en soit la suite, ils vendront le bœuf vivant et en partageront le 
prix ; ils partageront aussi le bœuf mort.

« Le Christ va répondre à cette question par la parabole du bon Samaritain. Il montre 
que le prochain n’est pas simplement notre coreligionnaire, et qu’on ne le reconnaît ni à 
la couleur, ni à la race, ni au rang social. Le prochain, c’est toute personne qui a besoin 
de notre aide, toute âme qui a été blessée et meurtrie par l’adversaire. Le prochain, c’est 
quiconque est la propriété de Dieu. » – Les paraboles de Jésus, p. 331. 

JEUDI
Sentiments contradictoires 

5. Dans la parabole, quels sont les deux types d’individus avec la profession de 
foi la plus élevée qui n’ont pas montré d’amour pour leur prochain ? Mais 
qui	a	pris	la	responsabilité	de	subvenir	aux	besoins	de	l’homme	grièvement	
blessé ?

Luc 10 : 30-33 Jésus reprit la parole, et dit : Un homme descendait de Jérusalem à 
Jéricho. Il tomba au milieu des brigands, qui le dépouillèrent, le chargèrent de coups, 
et s’en allèrent, le laissant à demi mort. 31Un sacrificateur, qui par hasard descendait 
par le même chemin, ayant vu cet homme, passa outre. 32Un Lévite, qui arriva aussi 
dans ce lieu, l’ayant vu, passa outre. 33Mais un Samaritain, qui voyageait, étant venu 
là, fut ému de compassion lorsqu’il le vit.

« Pour se rendre de Jérusalem à Jéricho, il fallait traverser une partie du désert de Judée. 
La route serpentait au sein de gorges rocheuses et sauvages, infestées de brigands ; elles 
étaient	souvent	le	théâtre	de	scènes	de	violence.	C’est	là	que	le	voyageur	de	la	parabole	
avait été attaqué et dépouillé de tout ce qu’il possédait. Il gisait seul, à demi mort, le long 
de la route. Un prêtre qui empruntait ce chemin vit ce malheureux blessé, baignant dans 
son	sang.	Mais	au	lieu	de	se	porter	à	son	secours,	il	‘passa	outre’.	Vint	alors	un	Lévite	;	
curieux de savoir ce qui était arrivé, il s’arrêta pour voir le blessé. Il fut vite convaincu 
de son devoir, mais celui-ci n’était pas agréable. Il regrettait d’avoir pris cette direction 
et	d’avoir	rencontré	ce	malheureux.	Il	se	persuada	que	ce	n’était	pas	son	affaire	et,	lui	
aussi, il ‘passa outre.’ » – Les paraboles de Jésus, pp. 333, 334. 

VENDREDI
Aimer les nécessiteux 

6. Qu’a fait le Samaritain pour son prochain ? Qu’est-ce que Jésus a 
demandé	au	docteur	de	la	loi	après	avoir	fini	de	raconter	la	parabole	?

Luc 10 : 34-37 Il s’approcha, et banda ses plaies, en y versant de l’huile et du vin ; 
puis il le mit sur sa propre monture, le conduisit à une hôtellerie, et prit soin de lui. 35Le 
lendemain, il tira deux deniers, les donna à l’hôte, et dit : Aie soin de lui, et ce que tu 
dépenseras de plus, je te le rendrai à mon retour. 36Lequel de ces trois te semble avoir été 
le prochain de celui qui était tombé au milieu des brigands ? 37C’est celui qui a exercé 
la miséricorde envers lui, répondit le docteur de la loi. Et Jésus lui dit : Va, et toi, fais 
de même.

«	En	donnant	cette	leçon,	le	Christ	présentait	les	principes	de	la	loi	d’une	manière	
forte et précise. Il faisait comprendre à ses auditeurs combien ils se montraient 
négligents à cet égard. Ses paroles étaient si claires et si directes qu’il ne restait aucune 



LEÇONS DE L’ÉCOLE DU SABBAT 74

chicane	possible,	aussi	le	docteur	de	la	loi	ne	put-il	rien	lui	objecter.	Ses	préjugés	à	
l’égard	du	Christ	se	dissipèrent,	mais	 il	n’avait	pas	encore	surmonté	ses	antipathies	
raciales	au	point	de	faire	ouvertement	 l’éloge	du	Samaritain.	Quand	le	Seigneur	 lui	
demanda : ‘Lequel de ces trois te semble avoir été le prochain de celui qui était tombé 
au milieu des brigands ?’, il répondit : ‘C’est celui qui a exercé la miséricorde envers 
lui.’ » – Les paraboles de Jésus, p. 334. 

SABBAT
7. Qui est le meilleur exemple de bon Samaritain ? À quoi tous les vrais 

chrétiens sont-ils appelés ? 

Matthieu 9 : 35, 36 Jésus parcourait toutes les villes et les villages, enseignant 
dans les synagogues, prêchant la bonne nouvelle du royaume, et guérissant toute 
maladie et toute infirmité. 36Voyant la foule, il fut ému de compassion pour elle, parce 
qu’elle était languissante et abattue, comme des brebis qui n’ont point de berger.

1 Jean 2 : 6 Celui qui dit qu’il demeure en lui doit marcher aussi comme il a 
marché lui-même.

Matthieu 25 : 32, 34-40 Toutes les nations seront assemblées devant lui. Il 
séparera les uns d’avec les autres, comme le berger sépare les brebis d’avec les boucs. 
… 34Alors le roi dira à ceux qui seront à sa droite : Venez, vous qui êtes bénis de mon 
Père ; prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde. 
35Car j’ai eu faim, et vous m’avez donné à manger ; j’ai eu soif, et vous m’avez donné 
à boire ; j’étais étranger, et vous m’avez recueilli ; 36j’étais nu, et vous m’avez vêtu ; 
j’étais malade, et vous m’avez visité ; j’étais en prison, et vous êtes venus vers moi. 
37Les justes lui répondront : Seigneur, quand t’avons-nous vu avoir faim, et t’avons-
nous donné à manger ; ou avoir soif, et t’avons-nous donné à boire ? 38Quand t’avons-
nous vu étranger, et t’avons-nous recueilli ; ou nu, et t’avons-nous vêtu ? 39Quand 
t’avons-nous vu malade, ou en prison, et sommes-nous allés vers toi ? 40Et le roi leur 
répondra : Je vous le dis en vérité, toutes les fois que vous avez fait ces choses à l’un 
de ces plus petits de mes frères, c’est à moi que vous les avez faites.

«	Nombre	 de	 croyants	 laissent	 un	 frère	 ou	 un	 voisin	 se	 débattre	 au	milieu	 de	
circonstances	difficiles.	Puisqu’ils	professent	être	chrétiens,	celui-ci	peut	être	conduit	
à	penser	que	leur	froideur	et	leur	égoïsme	reflètent	le	caractère	du	Christ.	Comme	ces	
prétendus serviteurs de Dieu ne collaborent pas avec lui, l’amour divin qu’ils devraient 
manifester reste en grande partie caché à leurs semblables. Ainsi se perd une abondante 
moisson de louanges et d’actions de grâces qui auraient pu monter du cœur et des 
lèvres	des	hommes	jusqu’à	Dieu.	

« Celui-ci est privé de la gloire due à son saint nom ; des âmes pour lesquelles 
Jésus est mort lui sont ravies – des âmes qu’il désirait accueillir dans son royaume 
pour qu’elles demeurent éternellement en sa présence. » – Les paraboles de Jésus, pp. 
336, 337. 

Pour une étude complémentaire
«	Certains	croiraient	s’abaisser	en	s’occupant	des	souffrances	des	autres	 ;	et	 ils	

regardent	avec	indifférence,	quand	ce	n’est	pas	avec	mépris,	les	temples	en	ruine	que	
sont	tant	d’âmes.	D’autres	méprisent	les	pauvres	pour	des	raisons	différentes.	À	leur	
avis, ils sont employés au service du Christ et cherchent à promouvoir une activité 
louable. Ils ont l’impression de réaliser une grande œuvre et ne pensent pas devoir 
s’arrêter aux besoins des malheureux et des déshérités. En vertu de ce qu’ils font, ils 
se croient même autorisés à opprimer les pauvres, à les plonger dans la détresse, à 
les priver de leurs droits légitimes et à méconnaître leurs besoins réels. Cependant, 
ces	gens-là	se	sentent	justifiés	parce	que,	en	agissant	ainsi,	ils	s’imaginent	travailler	à	
l’avancement de la cause du Seigneur. » – Les paraboles de Jésus, p. 336. 

* * * * *
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Rapport missionnaire de l’Espagne

À lire le Sabbat 28 octobre 2023

L’offrande	spéciale	de	l’École	du	Sabbat	
sera collectée le Sabbat 4 novembre 2023

Salutations au nom de Jésus-Christ !
«	Quand	je	me	rendrai	en	Espagne	;	j’espère	vous	voir	en	passant	…	»	Romains	15	:	

24.	Dans	son	désir	ardent	de	répandre	l’évangile	jusqu’aux	limites	du	monde	civilisé	de	
son époque, l’apôtre Paul nourrissait le désir de visiter l’Espagne, une aspiration qui fut 
confirmée	lorsqu’il	dit	:	«	Cela	fait,	et	les	produits	de	la	collecte	une	fois	remis,	je	partirai	
pour l’Espagne et passerai chez vous. » Romains 15 : 28. À cette époque, l’Espagne 
connaissait le « statut du génie », car certains des plus grands hommes de l’Empire romain 
étaient	des	Espagnols,	dont	Lucano,	le	poète	épique	;	Marcial,	le	maître	des	épigrammes	;	
Quintilien,	le	maître	de	l’art	oratoire	;	et,	surtout,	Sénèque	le	philosophe	stoïcien,	qui	fut	
le précepteur et plus tard le premier ministre de Néron, l’empereur romain.

La vision missionnaire de Paul était large, car il envisageait de nouveaux et vastes 
champs	et	réalisait	ses	voyages	et	ses	projets	avec	le	désir	ardent	à	l’esprit	d’établir	la	foi	
chrétienne.	Pour	cette	raison,	il	voulait	se	rendre	en	Espagne	pour	«	élever	la	bannière	
de la croix ».

Des	 textes	 extracanoniques	 confirment	 que	Paul	 a	 réalisé	 son	 désir	 de	 voyager	 en	
Espagne et de prêcher. Paul fut le premier à élever un monument au vrai Dieu, ce qui a 
ouvert	la	voie	au	réveil	de	la	Réforme	protestante	en	Espagne	(XVIe	siècle)	–	«	pour	faire	
revivre dans sa simplicité et sa pureté l’ancien esprit de nos ancêtres et l’église primitive ». 
Le	désir	était	de	faire	revivre	l’évangile	qui	avait	été	prêché	par	Paul.	Mais	garder	haute	la	
bannière	de	la	croix	exigerait	des	sacrifices,	car	de	nombreux	croyants	espagnols	furent	
brûlés sur le bûcher pendant l’Inquisition espagnole. Hommes et femmes ont persévéré à 
prêcher la liberté de l’Évangile et à faire circuler des traités, des pamphlets et des Bibles 
dans	les	principaux	ports	de	la	Méditerranée,	dans	les	cols	des	Pyrénées	et	dans	les	villes	
de	Séville,	Valladolid,	Castille,	Logroño,	Navarre,	Tolède,Tarragone,	Valence,	Saragosse	
et bien d’autres.

Beaucoup	en	Espagne	qui	ont	été	étroitement	identifiés	avec	la	Réforme	protestante	
au	XVIe	siècle	ont	sacrifié	leur	vie	et	sont	morts	en	martyrs,	mais	ils	n’ont	pas	versé	
leur	sang	en	vain.	Ils	offraient	à	Dieu	des	sacrifices	au	doux	parfum.	Ils	ont	laissé	un	
témoignage	en	faveur	de	la	vérité	qui	n’a	pas	été	entièrement	perdu.

La	bannière	spirituelle	qui	a	été	élevée	en	Espagne	est	 toujours	debout,	car	nous	
sommes	 inspirés	 par	 le	 témoignage	 inébranlable	 de	 ceux	 qui	 l’ont	 défendue.	 Mais	
nous devons encore élever un monument physique. L’écriture inspirée dit : « Dans de 
nombreux	champs,	très	peu	a	été	fait	pour	établir	des	monuments	commémoratifs	pour	
Dieu. C’est une erreur. » – Lettre 128, 1902.

Abraham	avait	 l’habitude	de	construire	un	autel	pour	offrir	des	 sacrifices	à	Dieu	
partout	où	il	élevait	sa	tente.	«	Quand	il	quittait	ce	lieu,	l’autel	y	restait.	Des	années	plus	
tard, maint Cananéen nomade, instruit par lui, venant à passer, reconnaissait qu’Abram avait 
séjourné	là,	et,	sa	tente	dressée,	il	réparait	l’autel	et	y	adorait	le	Dieu	vivant.	»	–	Patriarches 
et prophètes, p. 106. 

Nous,	 les	 frères	 et	 sœurs	 du	 Champ	 espagnol,	 ne	 pouvons	 échapper	 à	 notre	
responsabilité.	«	Il	faut	ériger	des	églises	simples	et	soignées	qui	donneront	du	caractère	
aux vérités importantes que nous défendons. » – Manuscript Releases, vol. 13, p. 405. 
Nous avons commencé la construction d’une église à Parets del Vallés, Barcelone, sur 
la	propriété	qui	sert	de	siège	au	Champ	espagnol,	qui	dispose	actuellement	d’une	petite	
salle dans laquelle environ 15 personnes peuvent se réunir pour le culte. En ce temps-là 
elle avait été préparée avec beaucoup de soin ; mais maintenant cela ne répond pas aux 
besoins	actuels	ou	ne	reflète	pas	ce	que	l’église	de	Dieu	devrait	être.	La	construction	d’un	
bâtiment	d’église	est	impérative	pour	le	Champ	espagnol,	car	cela	permettra	d’effectuer	
des services de louange et d’étendre la portée. 
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Pour	rendre	ce	projet	ambitieux	possible,	nous	tenons	compte	du	conseil	inspiré	qui	
dit : « Le seul moyen que Dieu ait établi pour faire avancer sa cause, c’est de répandre 
ses bienfaits sur les hommes. …  En retour, il voudrait que les hommes et les femmes 
montrent	leur	gratitude	en	lui	en	rendant	une	partie	sous	forme	…	d’offrandes	:	offrandes	
de	reconnaissance,	offrandes	volontaires	…	»	–	Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 44. 

« La générosité des Juifs dans la construction du tabernacle et du temple montre un 
esprit	de	libéralité	qui	n’a	jamais	été	égalé	plus	tard	par	les	chrétiens.	…	

«	À	ce	moment-là,	les	Juifs	ne	possédaient	que	peu	de	choses	et	ne	pouvaient	guère	
espérer en avoir davantage ; mais voici qu’il leur était demandé de bâtir un tabernacle pour le 
Seigneur.	Dieu	avait	parlé	et	il	fallait	obéir	à	sa	voix.	Ils	furent	généreux.	Les	Juifs	donnèrent,	
libéralement, de tout leur cœur, et furent ainsi agréables au Seigneur. » – Témoignages pour 
l’Église, vol. 1, pp. 535, 536.

Chers	frères	et	sœurs	dans	le	Seigneur,	nous	prions	au	nom	de	Jésus	pour	que	vous	
apportiez	vos	offrandes	les	plus	généreuses	pour	la	construction	de	ce	lieu	de	culte.	Puisse	
l’esprit	de	libéralité	des	Juifs	dans	la	construction	du	tabernacle	se	refléter	dans	chaque	
don, car « Tel, qui donne libéralement, devient plus riche. » Proverbes 11: 24. Nous vous 
remercions	sincèrement	pour	votre	générosité.	Que	Dieu	vous	bénisse.

–  L’ancien Wesley Aves Gomes
Président du Champ espagnol

* * * * * 

L’offrande	spéciale	de	l’École	du	Sabbat	est	pour	l’Espagne

Que Dieu bénisse le don généreux pour son royaume !

19   
Sabbat 4 novembre 2023   

Le	fils	prodigue
« Il dit encore : Un homme avait deux fils. Le plus jeune dit à son père : Mon père, 

donne-moi la part de bien qui doit me revenir. Et le père leur partagea son bien. » Luc 
15 : 11, 12.

«	Le	jeune	homme	ne	se	reconnaît	aucune	obligation	à	son	égard	et	ne	lui	exprime	
aucune	 gratitude.	 Toutefois,	 se	 réclamant	 de	 ses	 droits	 filiaux,	 il	 demande	 sa	 part	 du	
patrimoine. Il veut recevoir immédiatement les biens qui, en fait, ne doivent lui revenir qu’à 
la	mort	de	son	père.	Il	désire	les	jouissances	présentes,	et	l’avenir	lui	importe	peu.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, pp. 167, 168. 

DIMANCHE
1.	 Depuis	quand	y	a-t-il	eu	des	fils	et	des	filles	prodigues	?	Quels	sont	les	deux	

maux que Dieu voit se multiplier sur la terre ? 

Ecclésiaste 7 : 29 Seulement, voici ce que j’ai trouvé, c’est que Dieu a fait les 
hommes droits ; mais ils ont cherché beaucoup de détours.
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Ésaïe 1 : 2, 3 Cieux, écoutez ! terre, prête l’oreille ! Car l’Éternel parle. J’ai 
nourri et élevé des enfants, mais ils se sont révoltés contre moi. 3Le bœuf connaît son 
possesseur, et l’âne la crèche de son maître : Israël ne connaît rien, mon peuple n’a 
point d’intelligence.

Jérémie 2 : 13 Car mon peuple a commis un double péché : Ils m’ont abandonné, 
moi qui suis une source d’eau vive, pour se creuser des citernes, des citernes crevassées, 
qui ne retiennent pas l’eau.

«	Quel	 tableau	 de	 la	 condition	 du	 pécheur	 !	Décidé	 à	 suivre	 ses	 caprices	 et	 à	
s’adonner à des plaisirs coupables, celui-ci, malgré les bienfaits que Dieu lui prodigue 
dans	son	amour,	désire	par-dessus	tout	être	séparé	de	lui.	Pareil	à	ce	fils	ingrat,	il	se	
réclame des bénédictions divines comme de la part d’héritage qui lui revient de droit. Il 
les prend le plus naturellement du monde, sans songer qu’il doit de la reconnaissance et 
de	l’amour	à	son	Père	céleste.	Comme	Caïn,	fuyant	la	présence	de	l’Éternel	pour	aller	
fonder un foyer, comme l’enfant prodigue partant ‘pour un pays éloigné’, le pécheur 
cherche le bonheur dans l’oubli de Dieu. » – Les paraboles de Jésus, p. 169. 

LUNDI
2.	 Qu’est-ce	que	le	jeune	frère	a	gaspillé	?	Qu’a-t-il	fait	pendant	qu’il	était	loin	

de	son	père	?

Luc 15 : 11-13 Il dit encore : Un homme avait deux fils. 12Le plus jeune dit à son 
père : Mon père, donne-moi la part de bien qui doit me revenir. Et le père leur partagea 
son bien. 13Peu de jours après, le plus jeune fils, ayant tout ramassé, partit pour un 
pays éloigné, où il dissipa son bien en vivant dans la débauche.

« Ayant obtenu son héritage, il part ‘pour un pays éloigné’, loin de la maison 
paternelle.	Maintenant	qu’il	a	de	l’argent	à	profusion	et	la	liberté	de	faire	ce	qui	lui	
plaît,	il	se	flatte	de	pouvoir	satisfaire	les	inclinations	de	son	cœur.	Personne	ne	pourra	
plus	lui	dire	:	‘Ne	fais	pas	ceci,	car	cela	te	serait	nuisible’,	ou	:	‘Fais	cela,	parce	que	
c’est	bien.’	De	mauvais	compagnons	l’entraînent	toujours	plus	profondément	dans	le	
péché, et il gaspille son bien ‘en vivant dans la débauche’. » – Les paraboles de Jésus, 
p. 168. 

MARDI
3.	 Quel	a	été	le	résultat	des	actions	du	fils	prodigue	?	Que	fait	Satan	au	croyant	

qui	quitte	son	Père	céleste	?

Luc 15 : 14-16 Lorsqu’il eut tout dépensé, une grande famine survint dans ce 
pays, et il commença à se trouver dans le besoin. 15Il alla se mettre au service d’un des 
habitants du pays, qui l’envoya dans ses champs garder les pourceaux. 16Il aurait bien 
voulu se rassasier des caroubes que mangeaient les pourceaux, mais personne ne lui 
en donnait.

2 Pierre 2 : 18, 19 Avec des discours enflés de vanité, ils amorcent par les 
convoitises de la chair, par les dissolutions, ceux qui viennent à peine d’échapper aux 
hommes qui vivent dans l’égarement ; 19ils leur promettent la liberté, quand ils sont 
eux-mêmes esclaves de la corruption, car chacun est esclave de ce qui a triomphé de 
lui.

Proverbes 1 : 10 Mon fils, si des pécheurs veulent te séduire, ne te laisse pas 
gagner.

«	Ce	fils	cadet	 s’est	 lassé	des	 règles	de	 la	maison	paternelle.	 Il	 estime	qu’elles	
portent	 atteinte	 à	 sa	 liberté.	Méconnaissant	 l’amour	 et	 la	 sollicitude	de	 son	père,	 il	
décide de ne suivre que ses inclinations. » – Les paraboles de Jésus, p. 167. 
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MERCREDI
« Étant rentré en lui-même »

4. En voyant l’énorme contraste entre avoir et ne pas avoir, quelle pensée est 
venue	à	l’esprit	du	fils	prodigue	dans	la	parabole	?	Quelle	a	été	la	réaction	de	
son	père	quand	il	a	vu	son	fils	approcher	de	la	maison	?

Luc 15 : 17-24 Étant rentré en lui-même, il se dit : Combien de mercenaires chez 
mon père ont du pain en abondance, et moi, ici, je meurs de faim ! 18Je me lèverai, j’irai 
vers mon père, et je lui dirai : Mon père, j’ai péché contre le ciel et contre toi, 19je ne 
suis plus digne d’être appelé ton fils ; traite-moi comme l’un de tes mercenaires. 20Et 
il se leva, et alla vers son père. Comme il était encore loin, son père le vit et fut ému 
de compassion, il courut se jeter à son cou et le baisa. 21Le fils lui dit : Mon père, j’ai 
péché contre le ciel et contre toi, je ne suis plus digne d’être appelé ton fils. 22Mais le 
père dit à ses serviteurs : Apportez vite la plus belle robe, et l’en revêtez ; mettez-lui un 
anneau au doigt, et des souliers aux pieds. 23Amenez le veau gras, et tuez-le. Mangeons 
et réjouissons-nous ; 24car mon fils que voici était mort, et il est revenu à la vie ; il était 
perdu, et il est retrouvé. Et ils commencèrent à se réjouir.

« Le Dieu d’amour éprouve encore de la tendresse pour celui qui s’est délibérément 
éloigné de lui, et il fait tout pour le ramener dans la maison paternelle. Dans sa grande 
misère,	le	fils	prodigue	est	‘rentré	en	lui-même.’	Le	charme	que	Satan	avait	jeté	sur	
lui	a	disparu	et	il	comprend	maintenant	que	ses	souffrances	sont	le	résultat	de	sa	folie.	
Il	se	dit	:	‘Combien	de	mercenaires	chez	mon	père	ont	du	pain	en	abondance,	et	moi,	
ici,	je	meurs	de	faim	!	Je	me	lèverai,	j’irai	vers	mon	père.’	Dans	l’état	pitoyable	où	il	
se	 trouve,	 le	fils	prodigue	croit	encore	à	 l’amour	paternel.	Cet	amour	 l’attire.	C’est	
aussi l’assurance de l’amour de Dieu qui contraint le pécheur à revenir à lui. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 170.

JEUDI
Les sentiments du frère aîné 

5.	 Comment	le	frère	aîné	a-t-il	réagi	au	retour	de	son	frère	?	Qu’est-ce	que	
les chrétiens ont besoin de savoir et de comprendre ?

Luc 15 : 25-28 Or, le fils aîné était dans les champs. Lorsqu’il revint et approcha 
de la maison, il entendit la musique et les danses. 26Il appela un des serviteurs, et lui 
demanda ce que c’était. 27Ce serviteur lui dit : Ton frère est de retour, et, parce qu’il l’a 
retrouvé en bonne santé, ton père a tué le veau gras. 28Il se mit en colère, et ne voulut 
pas entrer. Son père sortit, et le pria d’entrer.

Galates 6 : 1, 3 Frères, si un homme vient à être surpris en quelque faute, vous 
qui êtes spirituels, redressez-le avec un esprit de douceur. Prends garde à toi-même, de 
peur que tu ne sois aussi tenté. … 3Si quelqu’un pense être quelque chose, quoiqu’il ne 
soit rien, il s’abuse lui-même.

Jacques 5 : 20 Qu’il sache que celui qui ramènera un pécheur de la voie où il 
s’était égaré sauvera une âme de la mort et couvrira une multitude de péchés.

« Jusqu’ici, la parabole ne mentionne aucune note discordante susceptible de 
troubler	 l’harmonie	 de	 cette	 scène	 de	 bonheur	 ;	mais	 voici	 que	 le	 Christ	 introduit	
un	autre	personnage.	Lors	de	l’arrivée	du	fils	prodigue,	son	frère	aîné	était	dans	les	
champs. ‘Lorsqu’il revint et approcha de la maison, il entendit la musique et les danses. 
Il	appela	un	des	serviteurs,	et	lui	demanda	ce	que	c’était.	Ce	serviteur	lui	dit	:	Ton	frère	
est	de	retour	et	ton	père	a	tué	le	veau	gras,	parce	qu’il	l’a	retrouvé	en	bonne	santé.	Il	se	
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mit	en	colère,	et	ne	voulut	pas	entrer.’	Le	frère	aîné	n’avait	pas	partagé	l’angoisse	du	
père	et	ne	s’était	pas	soucié	de	celui	qui	s’était	égaré.	Il	ne	peut	donc	participer	à	la	joie	
paternelle	lors	du	retour	du	prodigue.	Les	réjouissances	de	cette	fête	ne	trouvent	aucun	
écho	dans	son	cœur.	La	réponse	du	serviteur	éveille	en	lui	des	sentiments	de	jalousie.	Il	
refuse	d’entrer	pour	souhaiter	la	bienvenue	à	son	frère	retrouvé,	et	il	considère	comme	
une	injure	à	sa	personne	la	faveur	dont	celui-ci	est	l’objet.	»	–	Les paraboles de Jésus, 
p. 174.  

VENDREDI
6.	 Comment	le	frère	aîné	a-t-il	trouvé	à	redire	à	la	joie	de	son	père	au	retour	

de	son	frère	?	Que	ressentait-il	et	affirmait-il	au	sujet	de	sa	propre	vie	et	de	
ses actions ? Qu’a dit le Christ au sujet des traditions juives par opposition 
à l’amour qui vient du cœur ?

Luc 15 : 29-32 Mais il répondit à son père : Voici, il y a tant d’années que je te 
sers, sans avoir jamais transgressé tes ordres, et jamais tu ne m’as donné un chevreau 
pour que je me réjouisse avec mes amis. 30Et quand ton fils est arrivé, celui qui a mangé 
ton bien avec des prostituées, c’est pour lui que tu as tué le veau gras ! 31Mon enfant, 
lui dit le père, tu es toujours avec moi, et tout ce que j’ai est à toi ; 32mais il fallait bien 
s’égayer et se réjouir, parce que ton frère que voici était mort et qu’il est revenu à la 
vie, parce qu’il était perdu et qu’il est retrouvé.

Matthieu 15 : 8 Ce peuple m’honore des lèvres, mais son cœur est éloigné de moi.

«	L’orgueil	et	la	méchanceté	du	fils	aîné	se	révèlent	dès	que	son	père	essaie	de	le	
raisonner. Il invoque le fait qu’il a passé toute sa vie dans la demeure paternelle sans 
récompense,	et	 il	met	cette	vie	en	contraste	avec	les	avantages	accordés	à	son	frère	
cadet. Il fait ressortir que ces années de travail ont été celles d’un serviteur plutôt que 
celles	d’un	fils.	Alors	qu’il	aurait	dû	goûter	la	joie	profonde	de	vivre	près	de	son	père,	il	
pensait	uniquement	au	profit	qu’il	retirerait	d’une	vie	rangée.	Ses	paroles	prouvent	que	
seule	cette	préoccupation	l’a	poussé	à	renoncer	aux	jouissances	du	péché.	Maintenant,	
si	son	frère	doit	bénéficier	des	largesses	paternelles,	il	s’estime	lésé	dans	ses	intérêts,	
et	il	lui	en	veut	d’être	l’objet	de	cette	faveur.	Il	montre	clairement	que	s’il	avait	été	à	
la	place	du	père,	il	n’aurait	pas	reçu	le	prodigue.	Il	ne	le	reconnaît	pas	même	pour	son	
frère,	mais	le	désigne	froidement	comme	‘ton	fils’.	»	–	Les paraboles de Jésus, pp. 
174, 175. 

SABBAT
Construire des ponts pour le salut 

7.	 Quelles	sont	les	deux	catégories	de	personnes	que	les	deux	frères	de	la	parabole	
représentent ? Quel commandement Jésus a-t-il donné à ses premiers disciples 
ainsi	qu’aux	fidèles	Adventistes	de	la	fin	des	temps	?

Luc 15 : 32 Mais il fallait bien s’égayer et se réjouir, parce que ton frère que voici 
était mort et qu’il est revenu à la vie, parce qu’il était perdu et qu’il est retrouvé.

Matthieu 10 : 5-7 Tels sont les douze que Jésus envoya, après leur avoir donné 
les instructions suivantes : N’allez pas vers les païens, et n’entrez pas dans les villes 
des Samaritains ; 6allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d’Israël. 7Allez, 
prêchez, et dites : Le royaume des cieux est proche.

Ésaïe 58 : 1, 12 Crie à plein gosier, ne te retiens pas, élève ta voix comme une 
trompette, et annonce à mon peuple ses iniquités, à la maison de Jacob ses péchés ! 
…12Les tiens rebâtiront sur d’anciennes ruines, tu relèveras des fondements antiques ; 
on t’appellera réparateur des brèches, celui qui restaure les chemins, qui rend le pays 
habitable.
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«	Le	fils	aîné	représente	les	Juifs	qui	ont	refusé	de	se	repentir	à	l’époque	de	Jésus,	
et les pharisiens de tous les temps qui méprisent ceux qu’ils regardent comme des 
publicains et des gens de mauvaise vie. Parce qu’ils ne se sont pas plongés eux-mêmes 
profondément	dans	le	vice,	ils	sont	remplis	de	propre	justice.	Le	Christ	rencontre	ces	
chicaneurs	sur	leur	propre	terrain.	Comme	le	fils	aîné	de	la	parabole,	ils	avaient	reçu	
de	grands	privilèges	de	la	part	de	Dieu	;	ils	se	disaient	les	fils	de	sa	maison,	mais	ils	
avaient un esprit mercenaire. Ils travaillaient, non par amour, mais dans l’espoir d’une 
récompense.	À	leurs	yeux,	Dieu	était	un	chef	de	corvée	exigeant.	Ils	se	scandalisèrent	
parce	que	le	Christ	invitait	les	publicains	et	les	gens	de	mauvaise	vie	à	jouir	librement	
des dons de la grâce – ces dons que les rabbins espéraient mériter par leurs œuvres et 
leurs	mortifications.	Le	retour	du	prodigue	remplissait	de	joie	le	cœur	du	père,	mais	
ne	provoquait	chez	eux	que	de	la	jalousie.	»	–	Les paraboles de Jésus, pp. 175, 176.  

Pour une étude complémentaire
« Voici ce que Dieu demande : ‘Détache les chaînes de la méchanceté, dénoue les 

liens	de	la	servitude,	renvoie	libres	les	opprimés,	et	que	l’on	rompe	toute	espèce	de	joug.	
... Ne te détourne pas de ton semblable.’ Ésaïe 58 : 6, 7. Lorsque tu te regarderas comme 
un	pécheur	sauvé	uniquement	par	l’amour	de	ton	Père	céleste,	tu	auras	pitié	de	ceux	qui	
souffrent	dans	le	péché.	Tu	n’accueilleras	plus	la	misère	et	la	repentance	par	la	jalousie	et	
la	critique.	Quand	la	glace	de	l’égoïsme	aura	disparu	de	ton	cœur,	tu	vibreras	en	harmonie	
avec	Dieu	et	tu	participeras	à	sa	joie	lorsqu’un	pécheur	se	convertira.	»	–	Les paraboles 
de Jésus, p. 177. 

* * * * *

20
Sabbat 11 novembre 2023

La brebis perdue
« Car le Fils de l’homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. » Luc 19 : 10.
«	La	terre	n’est	qu’un	atome	dans	le	vaste	univers	sur	lequel	Dieu	règne.	Cependant,	

cette	petite	planète	rebelle,	brebis	égarée,	est	plus	précieuse	à	ses	yeux	que	les	quatre-
vingt-dix-neuf	qui	ne	se	sont	jamais	éloignées	de	sa	bergerie.	Le	Christ,	chef	adoré	des	
armées	célestes,	abandonna	sa	haute	position	et	la	gloire	dont	il	jouissait	auprès	du	Père	
pour sauver l’humanité perdue. Pour cela, il quitta les mondes qui n’avaient pas péché, 
les quatre-vingt-dix-neuf brebis qui l’aimaient, et il descendit ici-bas pour être ‘blessé 
pour nos péchés, brisé pour nos iniquités’. Ésaïe 53 : 5. Dieu s’est donné lui-même dans 
la	personne	de	son	Fils,	afin	d’avoir	la	joie	d’accueillir	à	nouveau	la	brebis	égarée.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, p. 160.

DIMANCHE
Sauver la brebis perdue

1. Comment la brebis s’est-elle perdue ? Comment le grand adversaire attrape-
t-il les êtres humains pour qu’ils soient détruits pour l’éternité ?

Ésaïe 53 : 6 Nous étions tous errants comme des brebis, chacun suivait sa propre 
voie ; et l’Éternel a fait retomber sur lui l’iniquité de nous tous.
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Apocalypse 12 : 9 Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le 
diable et Satan, celui qui séduit toute la terre, il fut précipité sur la terre, et ses anges 
furent précipités avec lui.

Genèse	3	:	4-6 Alors le serpent dit à la femme : Vous ne mourrez point ; 5mais Dieu 
sait que, le jour où vous en mangerez, vos yeux s’ouvriront, et que vous serez comme 
des dieux, connaissant le bien et le mal. 6La femme vit que l’arbre était bon à manger 
et agréable à la vue, et qu’il était précieux pour ouvrir l’intelligence ; elle prit de son 
fruit, et en mangea ; elle en donna aussi à son mari, qui était auprès d’elle, et il en 
mangea.

« Le gouvernement de Dieu renfermait non seulement les habitants du ciel, mais 
ceux de tous les mondes créés, que Lucifer espérait entraîner, eux aussi, comme les 
anges, dans sa révolte. Il avait mené sa campagne avec une habileté et une puissance 
de séduction extraordinaires, recourant tour à tour au sophisme et au mensonge. Se 
couvrant	d’un	voile	d’hypocrisie,	et	accomplissant	tous	ses	gestes	dans	le	mystère,	il	
avait	fermé	le	chemin	à	celui	qui	aurait	voulu	le	dévoiler	sous	son	vrai	jour.	Avant	le	
plein épanouissement de son complot, il était impossible d’en démasquer la laideur, d’y 
voir une révolte ou même d’imaginer où elle allait aboutir. Les bons anges eux-mêmes 
ne	décelaient	pas	son	vrai	caractère	ni	les	conséquences	de	son	œuvre.	»		–	Patriarches 
et prophètes, pp. 17, 18. 

LUNDI
2. Que s’est-il passé lorsque l’homme a cru Satan au lieu de Dieu ? Pourquoi 

Jésus est-il venu dans le seul et unique monde perdu ?

Romains 1 : 25 Eux qui ont changé la vérité de Dieu en mensonge, et qui ont adoré 
et servi la créature au lieu du Créateur, qui est béni éternellement. Amen !

Ésaïe 5 : 20 Malheur à ceux qui appellent le mal bien, et le bien mal, qui changent 
les ténèbres en lumière, et la lumière en ténèbres, qui changent l’amertume en douceur, 
et la douceur en amertume !

1 Timothée 4 : 1, 2 Mais l’Esprit dit expressément que, dans les derniers temps, 
quelques-uns abandonneront la foi, pour s’attacher à des esprits séducteurs et à 
des doctrines de démons, 2par l’hypocrisie de faux docteurs portant la marque de la 
flétrissure dans leur propre conscience.

« Or, dans la parabole de la brebis perdue, le Sauveur nous enseigne que nous ne 
sommes pas sauvés parce que nous avons cherché Dieu, mais parce que Dieu nous 
a cherchés. ‘Nul n’est intelligent, nul ne cherche Dieu ; tous sont égarés, tous sont 
pervertis.’ Romains 3 : 11, 12. Nous ne nous repentons pas pour que Dieu nous aime, 
mais	il	nous	révèle	son	amour	pour	que	nous	puissions	nous	repentir.	»	–	Les paraboles 
de Jésus, p. 159.  

MARDI
3. Dans quels endroits élevés et dangereux les brebis se sont-elles égarées ? 

Jusqu’où	l’idolâtrie	s’est-elle	propagée	?

Ézéchiel	34	:	6 Mon troupeau est errant sur toutes les montagnes et sur toutes les 
collines élevées, mon troupeau est dispersé sur toute la face du pays ; nul n’en prend 
souci, nul ne le cherche.

Deutéronome 12 : 2 Vous détruirez tous les lieux où les nations que vous allez 
chasser servent leurs dieux, sur les hautes montagnes, sur les collines, et sous tout 
arbre vert.

Ésaïe 44 : 16, 17, 19 Il brûle au feu la moitié de son bois, avec cette moitié il cuit 
de la viande, il apprête un rôti, et se rassasie ; il se chauffe aussi, et dit : Ha ! Ha ! Je 
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me chauffe, je vois la flamme ! 17Et avec le reste il fait un dieu, son idole, il se prosterne 
devant elle, il l’adore, il l’invoque, et s’écrie : Sauve-moi ! Car tu es mon dieu ! …19Il 
ne rentre pas en lui-même, et il n’a ni l’intelligence, ni le bon sens de dire : J’en ai 
brûlé une moitié au feu, j’ai cuit du pain sur les charbons, j’ai rôti de la viande et je 
l’ai mangée ; et avec le reste je ferais une abomination ! Je me prosternerais devant 
un morceau de bois !

« ‘L’Éternel étend ses regards sur toute la terre, pour soutenir ceux dont le cœur 
est tout entier à lui.’ Parmi toutes les nations, les peuples et les langues, le Seigneur 
voit des âmes qui prient pour connaître la vérité. Ces âmes se sont longtemps nourries 
de	cendres.	Voir	Ésaïe	44	:	20.	Égarées	par	l’ennemi	de	toute	justice,	elles	tâtonnent	
comme	des	aveugles.	Pourtant	elles	sont	sincères	et	aspirent	après	une	vie	meilleure.	
Bien que plongées dans l’abîme du paganisme, et dépourvues de toute connaissance 
de	la	loi	de	Dieu	et	de	son	Fils	Jésus-Christ,	elles	ont	montré	de	multiples	manières	
les	résultats	de	l’œuvre	divine	sur	l’esprit	et	le	caractère.	»	–	Prophètes et rois, p. 290.

MERCREDI
4. Quel roi Dieu a-t-il appelé pour réformer les services religieux que le peuple 

pratiquait	?	Jusqu’où	s’étendait	l’idolâtrie	?

2 Rois 18 : 1, 3, 4 La troisième année d’Osée, fils d’Éla, roi d’Israël, Ézéchias, fils 
d’Achaz, roi de Juda, régna. … 3Il fit ce qui est droit aux yeux de l’Éternel, entièrement 
comme avait fait David, son père. 4Il fit disparaître les hauts lieux, brisa les statues, 
abattit les idoles, et mit en pièces le serpent d’airain que Moïse avait fait, car les enfants 
d’Israël avaient jusqu’alors brûlé des parfums devant lui : on l’appelait Nehuschtan.

Ézéchiel	8	:	3,	6,	9,	10,	12,	14,	16	Il étendit une forme de main, et me saisit par les 
cheveux de la tête. L’esprit m’enleva entre la terre et le ciel, et me transporta, dans des 
visions divines, à Jérusalem, à l’entrée de la porte intérieure, du côté du septentrion, 
où était l’idole de la jalousie, qui excite la jalousie de l’Éternel. ... 6Et il me dit : Fils 
de l’homme, vois-tu ce qu’ils font, les grandes abominations que commet ici la maison 
d’Israël, pour que je m’éloigne de mon sanctuaire ? Mais tu verras encore d’autres 
grandes abominations. … 9Et il me dit : Entre, et vois les méchantes abominations 
qu’ils commettent ici ! 10J’entrai, et je regardai ; et voici, il y avait toutes sortes de 
figures de reptiles et de bêtes abominables, et toutes les idoles de la maison d’Israël, 
peintes sur la muraille tout autour. … 12Et il me dit : Fils de l’homme, vois-tu ce que 
font dans les ténèbres les anciens de la maison d’Israël, chacun dans sa chambre 
pleine de figures ? Car ils disent : L’Éternel ne nous voit pas, l’Éternel a abandonné le 
pays. … 14Et il me conduisit à l’entrée de la porte de la maison de l’Éternel, du côté du 
septentrion. Et voici, il y avait là des femmes assises, qui pleuraient Thammuz. … 16Et 
il me conduisit dans le parvis intérieur de la maison de l’Éternel. Et voici, à l’entrée du 
temple de l’Éternel, entre le portique et l’autel, il y avait environ vingt-cinq hommes, 
tournant le dos au temple de l’Éternel et le visage vers l’orient ; et ils se prosternaient 
à l’orient devant le soleil.

JEUDI
Les sentiments des vrais bergers

5.	 En	voyant	des	choses	aussi	horribles,	qu’est-ce	qu’Ézéchiel	et	Matthieu	ont	
décrit comme le grand désir et l’amour de Dieu pour les perdus ? Quel esprit 
similaire	prévaudra	dans	le	ministère	de	l’église	fidèle	de	Dieu	maintenant	?

Ézéchiel	34	:	11	Car ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Voici, j’aurai soin moi-
même de mes brebis, et j’en ferai la revue.
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Matthieu 9 : 35, 36 Jésus parcourait toutes les villes et les villages, enseignant 
dans les synagogues, prêchant la bonne nouvelle du royaume, et guérissant toute 
maladie et toute infirmité. 36Voyant la foule, il fut ému de compassion pour elle, parce 
qu’elle était languissante et abattue, comme des brebis qui n’ont point de berger.

Proverbes 27 : 23 Connais bien chacune de tes brebis, donne tes soins à tes 
troupeaux.

« Avec quel amour inlassable le Christ ne travailla-t-il pas en faveur d’Israël pendant 
cette	période	de	sursis	!	Sur	la	croix,	il	priait	encore	en	ces	termes	:	‘Père,	pardonne-leur,	
car	ils	ne	savent	ce	qu’ils	font.’	Luc	23	:	24.		Après	l’ascension,	l’Évangile	fut	d’abord	
prêché	à	Jérusalem,	et	c’est	là	qu’eut	lieu	l’effusion	du	Saint-Esprit.	C’est	là	aussi	que	
la	première	église	manifesta	la	puissance	du	Sauveur	ressuscité,	et	qu’Étienne,	le	visage	
‘comme celui d’un ange’ (Actes 6 : 15) rendit son témoignage au prix de sa vie. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 184.

VENDREDI
Le ministère du Christ pour son église

6.	 Que	dit	Jésus	au	sujet	de	ses	efforts	pour	retrouver	la	brebis	perdue	?	Quelle	
était	la	mission	première	de	ses	premiers	disciples	malgré	la	persécution	
constante	de	l’adversaire	maléfique	?

Luc 15 : 3, 4 Mais il leur dit cette parabole : 4Quel homme d’entre vous, s’il a cent 
brebis, et qu’il en perde une, ne laisse les quatre-vingt-dix-neuf autres dans le désert 
pour aller après celle qui est perdue, jusqu’à ce qu’il la retrouve ?

Matthieu 10 : 5, 6 Tels sont les douze que Jésus envoya, après leur avoir donné les 
instructions suivantes : N’allez pas vers les païens, et n’entrez pas dans les villes des 
Samaritains ; 6allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d’Israël.

1 Pierre 5 : 8 Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion 
rugissant, cherchant qui il dévorera.

« Les grands plateaux qui s’étendaient à l’est du Jourdain fournissaient de riches 
pâturages pour les troupeaux, et de nombreuses brebis égarées avaient erré dans leurs 
gorges et sur leurs collines boisées. Grâce à la sollicitude des bergers, elles avaient été 
retrouvées et ramenées à la bergerie. Parmi les auditeurs de Jésus, il y avait non seulement 
des bergers mais aussi des hommes qui avaient investi de l’argent dans des troupeaux, de 
sorte	que	tous	pouvaient	comprendre	sa	comparaison	:	‘Quel	homme	d’entre	vous,	s’il	a	
cent brebis, et qu’il en perde une, ne laisse les quatre-vingt-dix-neuf autres dans le désert 
pour	aller	après	celle	qui	est	perdue,	jusqu’à	ce	qu’il	la	trouve	?’	»	–	Les paraboles de 
Jésus, pp. 156, 157.

SABBAT
7.	 Outre	le	peuple	juif,	qui	d’autre	a-t-il	vu	comme	perdu	?	Quelle	est	la	joie	du	

berger de retrouver et de sauver une brebis perdue ? 

Jean 10 : 16 J’ai encore d’autres brebis, qui ne sont pas de cette bergerie ; celles-là, 
il faut que je les amène ; elles entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, un 
seul berger.

Luc 15 : 5-7 Lorsqu’il l’a retrouvée, il la met avec joie sur ses épaules, 6et, de 
retour à la maison, il appelle ses amis et ses voisins, et leur dit : Réjouissez-vous avec 
moi, car j’ai retrouvé ma brebis qui était perdue. 7De même, je vous le dis, il y aura plus 
de joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se repent, que pour quatre-vingt-dix-neuf 
justes qui n’ont pas besoin de repentance.
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« Ces âmes que vous méprisez, déclare Jésus, sont la propriété de Dieu. Elles lui 
appartiennent par droit de création et de rédemption, et elles ont une grande valeur à 
ses yeux. De même que le berger aime ses brebis et ne prend aucun repos tant qu’il lui 
en	manque	une,	de	même	aussi,	à	un	degré	infiniment	supérieur,	le	Seigneur	aime	toute	
âme réprouvée. On peut méconnaître son amour, s’éloigner de lui et choisir un autre 
maître, cependant on n’en reste pas moins la propriété de Dieu, et il désire retrouver 
ce qu’il a perdu. ‘Comme un pasteur inspecte son troupeau quand il est au milieu de 
ses	brebis	éparses,	ainsi	je	ferai	la	revue	de	mes	brebis,	et	je	les	recueillerai	de	tous	les	
lieux	où	elles	ont	été	dispersées	au	jour	des	nuages	et	de	l’obscurité’	Ézéchiel	34	:	12,		
déclare-t-il. » – Les paraboles de Jésus, p. 157.  

Pour une étude complémentaire
«	 Quel	 soulagement	 n’éprouve-t-il	 pas	 quand	 il	 entend	 au	 loin	 son	 bêlement	

plaintif	!	Guidé	par	le	son,	il	gravit	les	pentes	les	plus	escarpées	;	il	va	jusqu’au	bord	
du précipice, au péril de sa vie. Il continue ses recherches tandis que les cris de plus 
en	plus	faibles	de	la	brebis	lui	font	comprendre	qu’elle	va	mourir.	Enfin,	ses	efforts	
sont	couronnés	de	succès.	La	brebis	perdue	est	retrouvée.	Il	ne	lui	reproche	pas	de	lui	
avoir causé tant de soucis et de fatigue. Il ne la chasse pas devant lui avec un fouet. Il 
n’a	même	pas	l’idée	de	la	conduire	à	la	bergerie	;	mais,	dans	sa	joie,	il	la	charge	toute	
tremblante sur ses épaules. Si elle est meurtrie et blessée, il la prend dans ses bras, la 
presse	et	la	réchauffe	sur	son	cœur	pour	lui	redonner	la	vie,	et,	heureux	que	ses	peines	
n’aient	pas	été	vaines,	il	la	ramène	au	bercail.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 158. 

* * * * *

21
Sabbat 18 novembre 2023

La  drachme perdue
« Parce que tu as du prix à mes yeux, parce que tu es honoré et que je t’aime, je 

donne des hommes à ta place, et des peuples pour ta vie. » Ésaïe 43 : 4.
«	Bien	que	perdue	dans	la	poussière,	la	drachme	n’en	reste	pas	moins	une	pièce	

d’argent, et c’est précisément à cause de sa valeur que la femme la cherche. Il en est de 
même de toute âme : si dégradée qu’elle soit, elle demeure précieuse aux yeux de Dieu. 
La	pièce	de	monnaie	porte	l’effigie	et	les	titres	du	souverain	régnant	;	ainsi	l’homme,	
à	la	création,	portait	le	sceau	et	l’image	de	son	Créateur	;	et	quoique	cette	dernière	soit	
maintenant souillée et altérée par le péché, elle a laissé son empreinte sur toute âme. 
Dieu	désire	sauver	ceux	qui	s’égarent	et	réimprimer	en	eux	l’image	de	sa	justice	et	de	
sa sainteté. » – Les paraboles de Jésus, pp. 163, 164.

DIMANCHE
Chemin vers la perdition 

1. Bien que le premier être humain ait été créé à l’image de Dieu en tant que 
couronne	de	la	création,	que	lui	est-il	arrivé	?	Comment	le	prophète	Ésaïe	a-t-il	
décrit l’état terrible de l’humanité ?
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Psaume 8 : 4-6 Qu’est-ce que l’homme, pour que tu te souviennes de lui ? Et le 
fils de l’homme, pour que tu prennes garde à lui ? 5Tu l’as fait de peu inférieur à Dieu, 
et tu l’as couronné de gloire et de magnificence. 6Tu lui as donné la domination sur les 
œuvres de tes mains, tu as tout mis sous ses pieds.

Romains 5 : 12 C’est pourquoi, comme par un seul homme le péché est entré dans 
le monde, et par le péché la mort, et qu’ainsi la mort s’est étendue sur tous les hommes, 
parce que tous ont péché.

Ésaïe 64 : 6 Nous sommes tous comme des impurs, et toute notre justice est comme 
un vêtement souillé ; nous sommes tous flétris comme une feuille, et nos crimes nous 
emportent comme le vent.

« Telle est la véritable activité missionnaire au foyer, utile aussi bien à ceux qui s’y 
livrent	qu’à	ceux	pour	qui	elle	se	déploie.	Par	notre	fidélité	dans	le	cercle	de	famille,	
nous nous préparons à travailler en faveur des membres de la famille de Dieu avec 
lesquels nous sommes appelés à vivre pendant l’éternité. Nous devons manifester à 
l’égard	de	nos	frères	et	sœurs	en	Christ	le	même	intérêt	que	nous	portons	aux	membres	
de notre famille. » – Les paraboles de Jésus, p. 165. 

LUNDI
2. Pourquoi les pharisiens méprisaient-ils les collecteurs d’impôts ? Qui a permis 

aux	publicains	prodigues	de	retourner	auprès	du	Père	éternel	?

2 Pierre 2 : 20, 22 En effet, si, après s’être retirés des souillures du monde, par la 
connaissance du Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, ils s’y engagent de nouveau et sont 
vaincus, leur dernière condition est pire que la première. … 22Il leur est arrivé ce que 
dit un proverbe vrai : Le chien est retourné à ce qu’il avait vomi, et la truie lavée s’est 
vautrée dans le bourbier.

Luc 18 : 11 ; 19 : 5, 9 Le pharisien, debout, priait ainsi en lui-même : O Dieu, je te 
rends grâces de ce que je ne suis pas comme le reste des hommes, qui sont ravisseurs, 
injustes, adultères, ou même comme ce publicain. … 19:5Lorsque Jésus fut arrivé à cet 
endroit, il leva les yeux et lui dit : Zachée, hâte-toi de descendre ; car il faut que je 
demeure aujourd’hui dans ta maison. … 9Jésus lui dit : Le salut est entré aujourd’hui 
dans cette maison, parce que celui-ci est aussi un fils d’Abraham.

« Les péagers avaient formé une ligue en vue d’opprimer le peuple et de s’entraider 
dans leurs pratiques frauduleuses. En se rendant coupables de concussion, ils ne 
faisaient que se conformer à un usage presque universel. D’ailleurs les prêtres et les 
rabbins, tout en les méprisant, s’enrichissaient, eux aussi, par des moyens malhonnêtes 
sous	 le	couvert	de	 leur	vocation	sacrée.	Mais	dès	que	Zachée	céda	à	 l’influence	du	
Saint-Esprit, il renonça à tout ce qui était contraire à l’intégrité. » – Jésus-Christ, p. 
549.  

MARDI
3. Comment se sent la brebis perdue ? Que fait Jésus, le bon Berger, lorsqu’il 

trouve les brebis qui se sont éloignées de son troupeau ?

Ézéchiel	34	:	6,	11	Mon troupeau est errant sur toutes les montagnes et sur toutes 
les collines élevées, mon troupeau est dispersé sur toute la face du pays ; nul n’en 
prend souci, nul ne le cherche. …11Car ainsi parle le Seigneur, l’Éternel : Voici, j’aurai 
soin moi-même de mes brebis, et j’en ferai la revue.

Romains 3 : 23 Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu.
Éphésiens 2 : 1, 2 Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés, 2dans 

lesquels vous marchiez autrefois, selon le train de ce monde, selon le prince de la 
puissance de l’air, de l’esprit qui agit maintenant dans les fils de la rébellion.
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« La brebis perdue a conscience de sa situation. Elle sait qu’elle s’est éloignée 
du berger et du troupeau et qu’il lui est impossible de retrouver son chemin. Elle 
est l’image de ceux qui reconnaissent s’être éloignés de Dieu et se trouvent dans la 
perplexité, humiliés et fortement tentés. » – Les paraboles de Jésus, p. 163. 

MERCREDI
4. Dans la parabole de la drachme perdue, pourquoi la femme, et non le maître 

de maison, était-elle celle qui cherchait ? Si la drachme était reçue en dot, 
comment cela se comparerait-il au don que l’église a reçu ?

Luc 15 : 8 Ou quelle femme, si elle a dix drachmes, et qu’elle en perde une, 
n’allume une lampe, ne balaie la maison, et ne cherche avec soin, jusqu’à ce qu’elle 
la retrouve ?

Éphésiens 5 : 23 Car le mari est le chef de la femme, comme Christ est le chef de 
l’Église, qui est son corps, et dont il est le Sauveur.

Genèse	30	:	20 Léa dit : Dieu m’a fait un beau don ; cette fois, mon mari habitera 
avec moi, car je lui ai enfanté six fils. Et elle l’appela du nom de Zabulon.

«	La	dot	des	femmes	consistait	d’ordinaire	en	pièces	d’argent	qu’elles	conservaient	
jalousement	comme	leur	plus	précieux	trésor	pour	les	transmettre	à	leurs	filles.	C’est	
pourquoi	 la	perte	de	 l’une	de	ces	pièces	était	considérée	comme	un	grand	malheur.	
La	retrouver	était	une	occasion	de	réjouissances	auxquelles	les	voisines	s’associaient	
volontiers. … 

« La drachme perdue représente ceux qui vivent inconsciemment dans le péché. Ils 
se sont égarés loin de Dieu et ne le savent pas. Ils courent un danger mortel et ne s’en 
inquiètent	nullement.	Dans	cette	parabole,	le	Christ	nous	apprend	que	les	indifférents	
sont	aussi	 l’objet	de	son	amour	et	de	sa	compassion.	Il	 faut	 les	rechercher	pour	 les	
ramener à Dieu. 

« La brebis s’était égarée loin de la bergerie, dans le désert ou dans la montagne. 
«	La	drachme	était	perdue	dans	la	maison,	elle	était	là	tout	près,	mais	il	fallait	la	

chercher avec beaucoup de soin. » – Les paraboles de Jésus, pp. 162, 163.  

JEUDI
5. Quelle	atmosphère	imprègne	une	maison	lorsque	les	enfants	sont	en	danger	?	

Quand elle a été laissée seule sans son mari, quel miracle a été accompli pour 
la	famille	de	l’un	des	fils	des	prophètes	lorsque	la	femme	et	ses	enfants	ont	suivi	
attentivement	les	instructions	du	prophète	Élisée	en	son	temps	de	besoin	?	Que	
symbolisait l’huile ?

2 Rois 4 : 1, 5-7 Une femme d’entre les femmes des fils des prophètes cria à Élisée, 
en disant : Ton serviteur mon mari est mort, et tu sais que ton serviteur craignait 
l’Éternel ; or le créancier est venu pour prendre mes deux enfants et en faire ses esclaves. 
… 5Alors elle le quitta. Elle ferma la porte sur elle et sur ses enfants ; ils lui présentaient 
les vases, et elle versait. 6Lorsque les vases furent pleins, elle dit à son fils : Présente-moi 
encore un vase. Mais il lui répondit : Il n’y a plus de vase. Et l’huile s’arrêta. 7Elle alla 
le rapporter à l’homme de Dieu, et il dit : Va vendre l’huile, et paie ta dette ; et tu vivras, 
toi et tes fils, de ce qui restera.

« Telle est la grâce de Dieu et l’amour dont il nous a aimés, nous qui étions morts 
pour	nos	offenses,	ennemis	par	nos	pensées	et	nos	mauvaises	œuvres,	soumis	à	toutes	
sortes	de	convoitises,	esclaves	de	passions	sataniques.	Quel	profond	amour	le	Christ	
a	manifesté	en	devenant	propitiation	pour	le	péché.	À	travers	le	ministère	du	Saint-
Esprit, les âmes peuvent découvrir le pardon des péchés. » – Lift Him Up, p. 297. 
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VENDREDI
Éliminer les obstacles qui mènent à la perdition 

6.	 De	quel	 esclavage	 l’huile	 spirituelle	 libère-t-elle	 le	 pécheur	 repentant	 ?	Pour	
retrouver la drachme perdue, quelles sont les trois choses que la femme a faites ?

Jean 16 : 7, 8 Cependant je vous dis la vérité : il vous est avantageux que je m’en 
aille, car si je ne m’en vais pas, le consolateur ne viendra pas vers vous ; mais, si je 
m’en vais, je vous l’enverrai. 8Et quand il sera venu, il convaincra le monde en ce qui 
concerne le péché, la justice, et le jugement.

Romains 6 : 18 Ayant été affranchis du péché, vous êtes devenus esclaves de la 
justice. 

Luc 15 : 8 Ou quelle femme, si elle a dix drachmes, et qu’elle en perde une, 
n’allume une lampe, ne balaie la maison, et ne cherche avec soin, jusqu’à ce qu’elle 
la retrouve ?

«	La	femme	de	la	parabole	cherche	sa	drachme	avec	zèle	:	elle	allume	la	lampe	
et balaie la maison. Elle déplace tout ce qui pourrait entraver ses recherches. Et bien 
qu’elle	n’ait	perdu	qu’une	pièce,	elle	ne	les	interrompra	pas	avant	de	l’avoir	retrouvée.	
Il doit en être de même dans la famille. Si l’un des membres se perd, il ne faut rien 
négliger	pour	 le	 ramener	au	Seigneur.	Que	 tous	 les	autres	 fassent	un	sérieux	retour	
sur	 eux-mêmes	 et	 passent	 soigneusement	 en	 revue	 toutes	 leurs	 attitudes.	Qu’ils	 se	
demandent	s’il	n’y	a	pas	quelque	faute,	quelque	erreur	dans	la	manière	de	diriger	la	
famille qui contribue à maintenir cette âme dans l’impénitence. » – Les paraboles de 
Jésus, p. 164. 

SABBAT
7. Quels détritus devraient être balayés de chaque église et maison ? Que doit 

faire la femme ou l’église lorsque la drachme perdue est retrouvée ?

Jacques 3 : 3, 5, 6 Si nous mettons le mors dans la bouche des chevaux pour qu’ils 
nous obéissent, nous dirigeons aussi leur corps tout entier. … 5De même, la langue 
est un petit membre, et elle se vante de grandes choses. Voici, comme un petit feu peut 
embraser une grande forêt ! 6La langue aussi est un feu ; c’est le monde de l’iniquité. 
La langue est placée parmi nos membres, souillant tout le corps, et enflammant le 
cours de la vie, étant elle-même enflammée par la géhenne.

Psaume 119 : 9 Comment le jeune homme rendra-t-il pur son sentier ? En se 
dirigeant d’après ta parole.

Luc 15 : 9, 10 Lorsqu’elle l’a retrouvée, elle appelle ses amies et ses voisines, et 
dit : Réjouissez-vous avec moi, car j’ai retrouvé la drachme que j’avais perdue. 10De 
même, je vous le dis, il y a de la joie devant les anges de Dieu pour un seul pécheur 
qui se repent.

«	Nombreux	sont	ceux	qui,	après	avoir	écouté	la	prédication	de	la	parole	de	Dieu,	
en	font	un	sujet	de	critique	dans	leur	foyer.	Ils	la	jugent	comme	s’il	s’agissait	d’une	
production littéraire ou d’un discours politique. Le message qu’ils devraient considérer 
comme	 la	 parole	 de	Dieu	parlant	 à	 leurs	 cœurs	 est	 l’objet	 de	 remarques	 légères	 et	
sarcastiques.	 Le	 caractère	 du	 prédicateur,	 ses	 mobiles,	 ses	 actions,	 l’attitude	 des	
autres	croyants	sont	librement	discutés.	Un	jugement	sévère	est	prononcé,	on	répète	
des commérages et des calomnies, même devant les inconvertis, et parfois les parents 
n’hésitent pas à le faire en présence de leurs enfants. On détruit ainsi le respect que 
l’on doit avoir pour les serviteurs de Dieu et leurs messages, et plusieurs sont amenés 
à mépriser les saintes Écritures elles-mêmes.
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«	Voilà	comment,	dans	les	familles	qui	se	disent	chrétiennes,	on	conduit	la	jeunesse	
vers l’incrédulité. Et les parents se demandent pourquoi leurs enfants ont si peu de goût 
et de dispositions pour l’Évangile et doutent des vérités bibliques ! Ils s’étonnent que 
celles-ci	n’aient	pas	sur	eux	plus	d’influence.	»	–	Les paraboles de Jésus, pp. 31, 32

Pour une étude complémentaire
« S’il y a dans la famille un enfant qui soit inconscient de son état de péché, les 

parents ne doivent pas s’en désintéresser. Allumez la lampe, sondez la parole de Dieu. 
Que	 toute	 la	vie	du	 foyer	 soit	observée	à	 sa	 lumière,	 afin	de	comprendre	pourquoi	
cet	 enfant	 s’est	 éloigné	 du	 Sauveur.	 Que	 les	 parents	 analysent	 leurs	 sentiments,	
qu’ils examinent leurs habitudes, leur conduite. Les enfants constituent l’héritage du 
Seigneur,	et	nous	devrons	lui	rendre	compte	de	la	manière	dont	nous	aurons	géré	son	
bien. » – Les paraboles de Jésus, p. 164.

* * * * *

22
Sabbat 25 novembre 2023   

Des ouvriers pour la vigne
« Car le royaume des cieux est semblable à un maître de maison qui sortit dès le 

matin, afin de louer des ouvriers pour sa vigne. » Matthieu	20	:	1.
«	Mais	la	question	de	Pierre	:	‘Qu’en	sera-t-il	pour	nous	?’	avait	révélé	un	esprit	

qui, s’il n’était pas réformé, empêcherait les disciples de devenir les ambassadeurs du 
Christ,	car	c’était	 là	 l’esprit	d’un	mercenaire.	Quoique	attirés	par	 l’amour	de	Jésus,	
les disciples n’étaient pas encore exempts de tout pharisaïsme. Ils travaillaient avec 
l’idée	que	leur	rétribution	serait	proportionnée	à	leurs	efforts.	Ils	avaient	tendance	à	
se	glorifier	eux-mêmes,	et	à	se	comparer	les	uns	aux	autres.	L’un	d’entre	eux	venait-il	
à commettre une faute quelconque, les autres se laissaient aller à des sentiments de 
supériorité. » – Les paraboles de Jésus, p. 348. 

DIMANCHE
Une grande moisson et peu d’ouvriers

1. Dans la parabole des ouvriers, à quelle heure de la journée le maître de maison 
a-t-il	appelé	des	gens	pour	travailler	dans	sa	vigne	?	Qu’y	avait-il	de	si	significatif	
dans	la	question	qu’il	posa	à	la	onzième	heure	:	«	Pourquoi	vous	tenez-vous	ici	
toute	la	journée	sans	rien	faire	?	»	

Matthieu 9 : 37, 38 ; 20 : 1-3, 5-7 Alors il dit à ses disciples : La moisson est 
grande, mais il y a peu d’ouvriers. 38Priez donc le maître de la moisson d’envoyer des 
ouvriers dans sa moisson. … 20:1Car le royaume des cieux est semblable à un maître de 
maison qui sortit dès le matin, afin de louer des ouvriers pour sa vigne. 2Il convint avec 
eux d’un denier par jour, et il les envoya à sa vigne. 3Il sortit vers la troisième heure, et 
il en vit d’autres qui étaient sur la place sans rien faire. …5 Il sortit de nouveau vers la 
sixième heure et vers la neuvième, et il fit de même. 6Étant sorti vers la onzième heure, 
il en trouva d’autres qui étaient sur la place, et il leur dit : Pourquoi vous tenez-vous 
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ici toute la journée sans rien faire ? 7Ils lui répondirent : C’est que personne ne nous a 
loués. Allez aussi à ma vigne, leur dit-il.

2 Timothée 4 : 2 Prêche la parole, insiste en toute occasion, favorable ou non, 
reprends, censure, exhorte, avec toute douceur et en instruisant.

« De peur que ses disciples ne perdent de vue les principes évangéliques, Jésus leur 
dit	une	parabole	pour	illustrer	la	manière	d’agir	de	Dieu	à	l’égard	de	ses	serviteurs,	et	
l’esprit dans lequel ils devaient travailler pour lui. 

«	‘Le	royaume	des	cieux,	dit-il,	est	semblable	à	un	maître	de	maison	qui	sortit	dès	
le	matin,	afin	de	louer	des	ouvriers	pour	sa	vigne.’	C’était	alors	la	coutume,	pour	les	
hommes qui cherchaient du travail, de se rendre sur la place du marché et d’y attendre 
qu’un employeur vienne leur en proposer. Ainsi, dans notre parabole, nous voyons 
un	maître	de	maison	sortir	à	différentes	heures	du	jour	pour	embaucher	des	ouvriers.	
Les premiers engagés convinrent d’un certain salaire, et ceux qui furent engagés plus 
tard	laissèrent	la	question	de	leur	rétribution	au	bon	vouloir	de	l’employeur.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, p. 348.

LUNDI
2. Pourquoi ceux qui ont été embauchés en premier n’ont-ils pas compris la grâce 

qui a été accordée à ceux qui ont été embauchés en dernier ? En appliquant cela 
spirituellement,	que	chaque	élève	de	la	classe	de	l’école	du	Sabbat	se	demande	
comment il se comporte – comme les ouvriers qui ont été embauchés en premier 
ou comme ceux qui ont commencé à travailler en dernier.

Matthieu 20 : 3-5, 8 Il sortit vers la troisième heure, et il en vit d’autres qui étaient 
sur la place sans rien faire. 4Il leur dit : Allez aussi à ma vigne, et je vous donnerai 
ce qui sera raisonnable. Et ils y allèrent. 5Il sortit de nouveau vers la sixième heure 
et vers la neuvième, et il fit de même. … 8Quand le soir fut venu, le maître de la vigne 
dit à son intendant : Appelle les ouvriers, et paie-leur le salaire, en allant des derniers 
aux premiers.

Romains 4 : 3, 4 Car que dit l’Écriture ? Abraham crut à Dieu, et cela lui fut 
imputé à justice. 4Or, à celui qui fait une œuvre, le salaire est imputé, non comme une 
grâce, mais comme une chose due.

«	 Les	 premiers	 ouvriers	 engagés	 acceptèrent	 de	 travailler	 pour	 une	 certaine	
somme, qu’ils reçurent, sans plus, le soir venu. Ceux qui furent embauchés par la suite 
crurent à cette promesse du maître : ‘Je vous donnerai ce qui est raisonnable.’ Ils eurent 
confiance	en	sa	justice	et	en	son	équité	;	ils	ne	demandèrent	rien	au	sujet	de	leur	salaire.	
Ils furent récompensés, non pas selon leur travail, mais selon la générosité du maître. 
… 

«	Il	en	est	de	même	du	pécheur	qui	s’est	engagé	à	servir	le	Maître	avec	le	sentiment	
de	son	indignité,	alors	que	la	onzième	heure	du	jour	est	déjà	arrivée.	Son	temps	de	
service	lui	semble	être	bien	court,	et	il	a	l’impression	de	ne	mériter	aucun	salaire.	Mais	
la	pensée	que	Dieu	l’a	accepté	remplit	son	cœur	de	joie.	Il	travaille	avec	humilité	et	
confiance,	heureux	d’être	ouvrier	avec	le	Christ.	C’est	un	tel	esprit	que	le	Seigneur	se	
plaît à honorer. » – Les paraboles de Jésus, pp. 349, 350. 

MARDI
Sentiments partagés 

3. Qu’en ont pensé les premiers ouvriers de la journée et qu’ont-ils dit ? Quel conseil 
divin s’appliquait au temps de Jésus et s’applique également aujourd’hui ?
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Matthieu 20 : 10-12 Les premiers vinrent ensuite, croyant recevoir davantage ; 
mais ils reçurent aussi chacun un denier. 11En le recevant, ils murmurèrent contre le 
maître de la maison, 12et dirent : Ces derniers n’ont travaillé qu’une heure, et tu les 
traites à l’égal de nous, qui avons supporté la fatigue du jour et la chaleur.

Philippiens 2 : 14 Faites toutes choses sans murmures ni hésitations.

«	Les	ouvriers	de	la	première	heure	représentent	ceux	qui,	en	vertu	de	leur	état	de	
service, estiment avoir plus de droits que les autres. Ils se mettent à l’ouvrage avec un 
sentiment	de	supériorité,	et	non	avec	un	esprit	d’abnégation	et	de	sacrifice.	Il	se	peut	
qu’ils aient fait profession de servir Dieu toute leur vie, qu’ils aient été les premiers à 
endurer la fatigue, les privations, les épreuves ; c’est d’ailleurs la raison pour laquelle 
ils	prétendent	mériter	une	forte	récompense.	Ils	pensent	plus	à	celle-ci	qu’au	privilège	
d’être	les	serviteurs	du	Christ.	À	leur	point	de	vue,	tous	ces	travaux	et	ces	sacrifices	leur	
donnent droit à une rémunération plus grande que celle de leurs compagnons ; parce 
qu’il n’en est pas ainsi, ils en sont scandalisés. S’ils apportaient dans leurs activités un 
esprit	de	foi	et	d’amour,	ils	resteraient	à	la	première	place.	Mais	leur	esprit	revendicatif	
n’est	pas	conforme	à	celui	du	Christ	et	montre	combien	ils	sont	peu	dignes	de	confiance.	
Ils	dévoilent	ainsi	leur	ambition	personnelle,	leur	doute	à	l’égard	de	Dieu	et	la	jalousie	
que	 leur	 inspire	 la	 prospérité	 de	 leurs	 frères.	 La	 bonté	 et	 la	 libéralité	 du	 Seigneur	
ne sont pour eux que des occasions de murmurer. Ils prouvent qu’ils ne sont pas en 
communion	avec	Dieu.	Ils	ne	connaissent	pas	la	joie	de	la	collaboration	avec	le	maître	
de la moisson. » – Les paraboles de Jésus, p. 351. 

MERCREDI
4. Qu’est-ce que le maître de maison a reconnu que ceux qui ont été embauchés 

en premier n’ont pas vu ? Contrairement aux premiers, comment les seconds 
ont-ils réagi à ce qu’ils ont reçu ?

Matthieu 20 : 9 Ceux de la onzième heure vinrent, et reçurent chacun un denier.
Romains 11 : 5, 6 De même aussi dans le temps présent il y a un reste, selon 

l’élection de la grâce. 6Or, si c’est par grâce, ce n’est plus par les œuvres ; autrement 
la grâce n’est plus une grâce. Et si c’est par les œuvres, ce n’est plus une grâce ; 
autrement l’œuvre n’est plus une œuvre.

« Ce qui fait la valeur de notre service aux yeux de Dieu, ce n’est pas la somme 
de	travail	que	nous	accomplissons	ni	les	résultats	visibles	de	nos	efforts,	mais	l’esprit	
dans	lequel	nous	agissons.	Les	ouvriers	de	la	onzième	heure	s’estimèrent	heureux	de	
l’occasion qui leur était donnée de travailler ; leur cœur vibrait de reconnaissance envers 
celui qui avait consenti à les engager. Le soir venu, lorsque le maître leur accorda le 
salaire	d’une	journée	entière,	ils	en	furent	grandement	surpris,	car	ils	ne	pensaient	pas	
mériter	autant.	La	bonté	qu’ils	lisaient	sur	son	visage	les	remplissait	de	joie.	Jamais	ils	
n’oublièrent	sa	générosité,	ni	le	salaire	inespéré	qu’ils	avaient	reçu.	»	–	Les paraboles 
de Jésus, pp. 349, 350. 

JEUDI
Les principes divins par opposition aux tendances humaines

5. Dans l’évangélisation missionnaire, qu’est-ce que Dieu attend de son peuple ? 
Qu’enseigne la parabole concernant le principe d’amour que Dieu exerce ?

Matthieu 19 : 16, 17 ; 20 : 15 Et voici, un homme s’approcha, et dit à Jésus : 
Maître, que dois-je faire de bon pour avoir la vie éternelle ? 17Il lui répondit : Pourquoi 
m’interroges-tu sur ce qui est bon ? Un seul est le bon. Si tu veux entrer dans la vie, 
observe les commandements. … 20:15Ne m’est-il pas permis de faire de mon bien ce que 
je veux ? Ou vois-tu de mauvais œil que je sois bon ?
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Romains 4 : 2 Si Abraham a été justifié par les œuvres, il a sujet de se glorifier, 
mais non devant Dieu.

«	Se	vanter	de	ses	mérites	personnels	est	un	acte	déplacé.	‘Que	le	sage	ne	se	glorifie	
pas	de	sa	sagesse,	que	le	fort	ne	se	glorifie	pas	de	sa	force,	que	le	riche	ne	se	glorifie	pas	
de	sa	richesse.	Mais	que	celui	qui	veut	se	glorifier	se	glorifie	d’avoir	de	l’intelligence	et	
de	me	connaître,	de	savoir	que	je	suis	l’Éternel	qui	exerce	la	bonté,	le	droit	et	la	justice	
sur	la	terre	;	car	c’est	à	cela	que	je	prends	plaisir,	dit	l’Éternel.’	Jérémie	9	:	23,	24.

« La récompense n’est pas donnée à cause des œuvres, de crainte que quelqu’un ne 
s’en prévale, mais par pure grâce. » – Les paraboles de Jésus, p. 352.

VENDREDI
6. Pourquoi tous les ouvriers ont-ils été appelés à travailler dans la vigne du 

Seigneur	?	À	la	fin	des	temps,	comment	le	Seigneur	récompensera-t-il	à	la	
fois les semeurs et les moissonneurs ?

Jean 4 : 36 Celui qui moissonne reçoit un salaire, et amasse des fruits pour la vie 
éternelle, afin que celui qui sème et celui qui moissonne se réjouissent ensemble.

Marc 10 : 29-31 ; 20 : 16 Jésus répondit : Je vous le dis en vérité, il n’est personne 
qui, ayant quitté, à cause de moi et à cause de la bonne nouvelle, sa maison, ou ses 
frères, ou ses sœurs, ou sa mère, ou son père, ou ses enfants, ou ses terres, 30ne reçoive 
au centuple, présentement dans ce siècle-ci, des maisons, des frères, des sœurs, des 
mères, des enfants, et des terres, avec des persécutions, et, dans le siècle à venir, la vie 
éternelle. 31Plusieurs des premiers seront les derniers, et plusieurs des derniers seront 
les premiers. … 20:16Ainsi les derniers seront les premiers, et les premiers seront les 
derniers.

« Les Juifs avaient été les premiers appelés à entrer dans la vigne du Seigneur ; ils 
en	conçurent	de	l’orgueil	et	devinrent	des	propres	justes.	Ils	considérèrent	leurs	longues	
années de service comme leur donnant le droit de recevoir une plus grande récompense 
que les autres. Ils s’exaspéraient pardessus tout lorsqu’on leur laissait entendre que les 
Gentils	seraient	l’objet	de	privilèges	spirituels	semblables	aux	leurs.	»	–	Les paraboles 
de Jésus, p. 352.

SABBAT
7. Quelle femme est passée des traditions du judaïsme aux principes du vrai 

christianisme en demandant à Jésus des miettes du Ciel ? Pourquoi le maître de 
maison de la parabole est-il sorti à différents moments et à différents endroits pour 
récolter la moisson ?

Matthieu 15 : 25-27 Mais elle vint se prosterner devant lui, disant : Seigneur, 
secours-moi ! 26Il répondit : Il n’est pas bien de prendre le pain des enfants, et de 
le jeter aux petits chiens. 27Oui, Seigneur, dit-elle, mais les petits chiens mangent les 
miettes qui tombent de la table de leurs maîtres.

Luc 13 : 29, 30 Il en viendra de l’orient et de l’occident, du nord et du midi ; et ils 
se mettront à table dans le royaume de Dieu. 30Et voici, il y en a des derniers qui seront 
les premiers, et des premiers qui seront les derniers.

«	Il	tardait	à	Jésus	de	pouvoir	dévoiler	les	profonds	mystères	de	la	vérité,	cachés	
pendant les âges passés, selon lesquels les Gentils étaient appelés à être les co-héritiers 
des Juifs, participant ‘à la même promesse en Christ-Jésus par l’Évangile’. Les 
disciples mirent beaucoup de temps à apprendre cette vérité, malgré les nombreuses 
leçons	données	par	le	divin	Maître.	En	récompensant	la	foi	du	centenier,	en	prêchant	
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l’Évangile	aux	habitants	de	Sychar,	il	avait	déjà	assez	montré	qu’il	ne	partageait	pas	
l’intolérance	 des	 Juifs.	Mais	 les	 Samaritains	 avaient	 une	 certaine	 connaissance	 de	
Dieu ; et le centenier avait fait preuve de bonté envers Israël. Cette fois-ci Jésus mit 
ses disciples en contact avec une femme païenne qu’ils considéraient indigne de ses 
faveurs comme tous les autres païens. Il voulait montrer comment une telle personne 
devait être traitée. Il avait semblé aux disciples qu’il dispensait trop généreusement les 
dons de sa grâce. Il voulait montrer que son amour ne se bornait pas aux limites d’une 
race ou d’une nation. » – Jésus-Christ, p. 395. 

Pour une étude complémentaire
« Le Christ avertit les disciples, qui avaient été les premiers appelés à le suivre, de 

crainte	qu’ils	ne	tombent	dans	le	même	travers.	Il	vit	qu’un	esprit	de	propre	justice	serait	
une	cause	de	faiblesse	et	de	malédiction	pour	son	Église.	Les	hommes	se	jugeraient	
capables de faire quelque chose pour mériter une place dans le royaume des cieux. Ils 
s’imagineraient	qu’au	moment	où	ils	auraient	réalisé	certains	progrès,	le	Seigneur	leur	
viendrait en aide. Ainsi, ils s’occuperaient beaucoup plus d’eux-mêmes que de Jésus. 
Plusieurs	de	ceux	qui	avaient	fait	quelques	progrès	allaient	être	enflés	d’orgueil	et	se	
croire supérieurs aux autres. Ils en recevraient avec empressement les adulations, et 
veilleraient	 jalousement	 à	occuper	une	place	 très	 importante	dans	 l’estime	de	 leurs	
semblables. C’est contre ce danger que le Seigneur mit en garde ses disciples. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 352.

* * * * *

23
Sabbat 2 décembre 2023

Les dix vierges
« Alors le royaume des cieux sera semblable à dix vierges qui, ayant pris leurs 

lampes, allèrent à la rencontre de l’époux. » « Comme l’époux tardait, toutes 
s’assoupirent et s’endormirent. »	Matthieu	25	:1,	5.

«	Dans	plusieurs	contrées	de	l’Orient,	les	cérémonies	de	mariage	se	célèbrent	le	
soir. L’époux va à la rencontre de l’épouse pour la conduire chez lui, et c’est à la lueur 
des	flambeaux	que	la	procession	se	dirige	de	la	demeure	de	la	jeune	femme	vers	celle	
du mari, où un banquet a été préparé en l’honneur des invités. 

«	Dans	la	scène	que	contemple	Jésus,	des	personnes	rassemblées	attendent	l’arrivée	
du	cortège	avec	l’intention	de	s’y	joindre.	

«	Tout	près	de	la	maison	de	la	fiancée	se	tiennent	dix	jeunes	filles	en	robes	blanches.	
Chacune est munie d’une lampe allumée et d’un petit vase à huile. Elles attendent avec 
impatience	l’arrivée	de	l’époux.	Mais	celui-ci	tarde	à	venir.	Après	quelques	heures,	elles	
se lassent et s’endorment. À minuit, le cri se fait entendre : ‘Voici l’époux, allez à sa 
rencontre	!’	Réveillées	en	sursaut,	 les	 jeunes	filles	se	 lèvent	précipitamment	et	voient	
le	cortège	nuptial	s’approcher,	 illuminé	par	des	torches	et	égayé	par	 les	accents	de	la	
musique. Puis elles discernent les voix de l’épouse et de l’époux. Les dix vierges prennent 
leurs	lampes,	les	mouchent	et	se	hâtent	de	rejoindre	le	cortège.	Mais	cinq	d’entre	elles	
ont oublié de remplir leur petit vase à huile. N’ayant pas prévu un si long retard, elles 
n’ont rien fait pour parer aux désagréments d’une pareille éventualité. » – Les paraboles 
de Jésus, pp. 357, 358.
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DIMANCHE
Symbolisée par une femme 

1.	 Quel	 symbole	 dans	 les	 Écritures	 représente	 l’église	 ?	Que	 signifie	 pour	 la	
femme d’être revêtue du soleil, de se tenir sur la lune et d’être couronnée de 
douze	étoiles	?

Éphésiens 5 : 23, 25 Car le mari est le chef de la femme, comme Christ est le chef 
de l’Église, qui est son corps, et dont il est le Sauveur. … 25Maris, aimez vos femmes, 
comme Christ a aimé l’Église, et s’est livré lui-même pour elle.

Apocalypse 12 : 1, 5 Un grand signe parut dans le ciel : une femme enveloppée 
du soleil, la lune sous ses pieds, et une couronne de douze étoiles sur sa tête. …5Elle 
enfanta un fils, qui doit paître toutes les nations avec une verge de fer. Et son enfant fut 
enlevé vers Dieu et vers son trône.

«	Les	ténèbres	de	la	méconnaissance	de	Dieu	enveloppent	la	terre.	Les	hommes	
ont	oublié	son	caractère.	On	l’a	mal	compris	et	faussement	 interprété.	Il	 faut	qu’un	
message venant du Seigneur soit proclamé à notre époque, message lumineux par son 
influence	et	salutaire	par	sa	puissance.	Nous	avons	à	révéler	au	monde	le	caractère	de	
Dieu. L’éclat de sa gloire, de sa bonté, de sa miséricorde et de sa vérité doit se répandre 
au	milieu	des	ténèbres.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 364. 

LUNDI
2. Quelles églises prophétiques l’apôtre Jean a-t-il présentées dans le livre de 

l’Apocalypse ? Comment ce que le roi a écrit dans le Cantique des cantiques 
s’applique-t-il à l’église de Dieu aujourd’hui ?

Ésaïe 4 : 1 Et sept femmes saisiront en ce jour un seul homme, et diront : Nous 
mangerons notre pain, et nous nous vêtirons de nos habits ; fais-nous seulement porter 
ton nom ! Enlève notre opprobre !

Apocalypse 1 : 4, 11 Jean aux sept Églises qui sont en Asie : que la grâce et la 
paix vous soient données de la part de celui qui est, qui était, et qui vient, et de la part 
des sept esprits qui sont devant son trône. …11qui disait : Ce que tu vois, écris-le dans 
un livre, et envoie-le aux sept Églises, à Éphèse, à Smyrne, à Pergame, à Thyatire, à 
Sardes, à Philadelphie, et à Laodicée.

Cantique des cantiques 6 : 8, 9 Il y a soixante reines, quatre-vingts concubines, et 
des jeunes filles sans nombre. 9Une seule est ma colombe, ma parfaite ; elle est l’unique 
de sa mère, la préférée de celle qui lui donna le jour. Les jeunes filles la voient, et la 
disent heureuse ; les reines et les concubines aussi, et elles la louent. 

« Les dix vierges veillent au crépuscule de l’histoire de ce monde. Toutes se disent 
chrétiennes ; toutes ont reçu un appel, un nom, une lampe, et toutes prétendent être 
au service du Seigneur. Chacune semble attendre l’apparition du Christ, mais cinq ne 
sont pas prêtes, cinq seront surprises et désolées quand elles se trouveront exclues de 
la salle des noces. 

«	Au	dernier	 jour,	beaucoup	revendiqueront	 leur	admission	dans	 le	 royaume	de	
Jésus-Christ : ‘Nous avons mangé et bu devant toi, et tu as enseigné dans nos rues.’ 
‘Seigneur, Seigneur, n’avons-nous pas prophétisé par ton nom ? n’avons-nous pas 
chassé des démons par ton nom ? et n’avons-nous pas fait beaucoup de miracles par 
ton	nom	?’	Mais	voici	la	réponse	qu’ils	entendront	:	‘Je	vous	le	dis,	je	ne	sais	d’où	vous	
êtes	;	retirez-vous	de	moi.’	Luc	13	:	26	;	Matthieu	7	:	22	;	Luc	13	:	27.	»	–	Les paraboles 
de Jésus, pp. 361, 362.  
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MARDI
L’église symbolisée par les vierges sages et folles

3.	 Qu’est-ce	 que	 les	 dix	 vierges	 avaient	 en	 commun	 ?	 Énumérez	 les	 erreurs	
commises par les cinq vierges folles, telles que présentées dans la parabole. 

Matthieu 25 : 1, 5, 2-4 Alors le royaume des cieux sera semblable à dix vierges 
qui, ayant pris leurs lampes, allèrent à la rencontre de l’époux. … 5Comme l’époux 
tardait, toutes s’assoupirent et s’endormirent. …2Cinq d’entre elles étaient folles, et 
cinq sages. 3Les folles, en prenant leurs lampes, ne prirent point d’huile avec elles ; 
4mais les sages prirent, avec leurs lampes, de l’huile dans des vases.

«	Les	personnes	figurées	par	les	vierges	folles	ne	sont	pas	des	hypocrites.	Elles	
respectent la vérité, elles ont soutenu ses droits ; elles aiment la compagnie des croyants, 
mais elles ne se sont pas abandonnées à l’action de l’Esprit. Elles n’ont pas brisé leur 
nature sur le Rocher, c’est-à-dire Jésus-Christ. Elles sont également représentées par 
le terrain pierreux. Elles reçoivent avec empressement la parole de Dieu, mais sans en 
assimiler	les	principes,	si	bien	que	son	influence	n’est	pas	durable.	L’Esprit	n’agit	sur	
le cœur de l’homme, pour le faire naître à une vie nouvelle, que dans la mesure où il le 
désire.	Mais	ceux	que	symbolisent	les	vierges	folles	se	sont	contentés	d’une	expérience	
superficielle,	 et	n’ont	pas	 connu	Dieu	véritablement.	 Ils	ne	 se	 sont	pas	 appliqués	 à	
sonder	son	caractère,	ils	n’ont	pas	entretenu	de	communion	avec	le	Seigneur	;	voilà	
pourquoi ils ne savent comment faire pour croire et pour vivre leur foi. Leur culte n’est 
plus qu’un tissu de rites formalistes. » – Les paraboles de Jésus, p. 360.

MERCREDI
4. Quelle heure était-il quand l’arrivée de l’époux fut entendue ? Dans quel 

état se trouvaient les vierges avant sa venue ?  

Matthieu  25 : 5-7 Comme l’époux tardait, toutes s’assoupirent et s’endormirent. 
6Au milieu de la nuit, on cria : Voici l’époux, allez à sa rencontre ! 7Alors toutes ces 
vierges se réveillèrent, et préparèrent leurs lampes.

Luc 18 : 8 Je vous le dis, il leur fera promptement justice. Mais, quand le Fils de 
l’homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ?

«	Le	 caractère	 se	 révèle	 dans	 les	 heures	 cruciales.	Quand,	 à	minuit,	 le	 cri	 se	
fit	entendre	 :	 ‘Voici	 l’époux,	allez	à	 sa	 rencontre’,	 et	que	 les	vierges	 furent	 tirées	
de leur sommeil, on vit alors lesquelles s’étaient préparées. Toutes furent prises à 
l’improviste ; mais les unes étaient en mesure de faire face à toute éventualité, tandis 
que	les	autres	n’avaient	rien	prévu.	Aujourd’hui	également,	une	catastrophe	soudaine	
et inattendue, mettant l’âme face à face avec la mort, montrera si notre foi dans les 
promesses divines est réelle ou non, si notre âme est soutenue ou non par l’Esprit de 
Dieu.	Le	grand	test	aura	lieu	à	la	fin	du	temps	de	grâce,	au	moment	où	il	sera	trop	
tard pour se préparer et subvenir à ses besoins spirituels. » – Les paraboles de Jésus, 
p. 361. 

JEUDI
Sentiments bienveillants de l’église triomphante

5. Pourquoi l’huile de l’Esprit est-elle si importante pour l’église dans sa phase finale ? 
Quel sera le résultat de la proclamation de l’évangile ?

Éphésiens 5 : 13-15 Mais tout ce qui est condamné est manifesté par la lumière, 
car tout ce qui est manifesté est lumière. 14C’est pour cela qu’il est dit : Réveille-toi, 
toi qui dors, relève-toi d’entre les morts, et Christ t’éclairera. 15Prenez donc garde de 
vous conduire avec circonspection, non comme des insensés, mais comme des sages.
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Cantique des cantiques 6 : 10 Qui est celle qui apparaît comme l’aurore, belle 
comme la lune, pure comme le soleil, mais terrible comme des troupes sous leurs 
bannières ? 

Matthieu 24 : 14 Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde 
entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin.

«	C’est	ainsi	que	les	disciples	de	Jésus-Christ	doivent	briller	dans	les	ténèbres	du	
monde.	Grâce	au	Saint-Esprit,	 la	parole	de	Dieu	est	une	lumière	quand	elle	devient	
une puissance transformatrice dans la vie de celui qui la reçoit. En implantant dans nos 
cœurs	les	principes	de	cette	parole,	l’Esprit	développe	en	nous	le	caractère	du	Seigneur	
et fait alors rayonner sa gloire dans la vie de ses disciples. C’est ainsi qu’il leur faut 
glorifier	Dieu,	et	briller	sur	le	chemin	qui	conduit	à	la	demeure	de	l’Époux,	à	la	cité	de	
Dieu, au banquet des noces de l’Agneau. » – Les paraboles de Jésus, p. 363. 

VENDREDI
Le destin déterminé par des actions antérieures 

6. Selon la parabole, qu’est-ce qui ne peut être partagé ? Quelles sont les trois 
choses énumérées dans les Paraboles de Jésus ci-dessous qui ne peuvent pas 
être partagées ?

Matthieu 25 : 8, 9 Les folles dirent aux sages : Donnez-nous de votre huile, car 
nos lampes s’éteignent. 9Les sages répondirent : Non ; il n’y en aurait pas assez pour 
nous et pour vous ; allez plutôt chez ceux qui en vendent, et achetez-en pour vous.

Philippiens 1 : 29 Car il vous a été fait la grâce, par rapport à Christ, non 
seulement de croire en lui, mais encore de souffrir pour lui.

« Ce sont ceux qui, en ce temps de crise, diront : ‘Paix et sûreté !’, se laissant 
bercer par une fausse sécurité, oublieux du danger qui les guette. Réveillés de leur 
léthargie	spirituelle,	ils	verront	l’étendue	de	leur	misère	et	demanderont	aide	à	leurs	
frères.	Mais	dans	le	domaine	de	la	foi,	nul	ne	peut	combler	les	déficiences	des	autres.	
La	grâce	de	Dieu	a	été	librement	offerte	à	chaque	homme.	Le	message	évangélique	a	
été	proclamé	:	‘Que	celui	qui	a	soif	vienne	;	que	celui	qui	veut	prenne	de	l’eau	de	la	vie,	
gratuitement.’	Apocalypse	22	:	17.	Le	caractère	ne	se	transmet	pas.	Personne	ne	peut	
avoir	la	foi	pour	un	autre,	ni	recevoir	l’Esprit	pour	un	autre.	Comme	le	caractère	est	le	
résultat de l’action de l’Esprit, il est incommunicable. S’il y avait dans le pays ‘Noé, 
Daniel	et	Job,	je	suis	vivant	!	dit	le	Seigneur,	l’Éternel,	ils	ne	sauveraient	ni	fils	ni	filles,	
mais	ils	sauveraient	leur	âme	par	leur	justice.’	Ézéchiel	14	:	20.	»	–	Les paraboles de 
Jésus, p 361. 

SABBAT
7. Qu’est-ce qui déterminera si quelqu’un reçoit le salut ou la damnation pour 

toute l’éternité ? Par conséquent, qu’est-ce que chaque auditeur est invité à 
faire ?

Matthieu 25 : 10-13 Pendant qu’elles allaient en acheter, l’époux arriva ; celles 
qui étaient prêtes entrèrent avec lui dans la salle des noces, et la porte fut fermée. 
11Plus tard, les autres vierges vinrent, et dirent : Seigneur, Seigneur, ouvre-nous. 12Mais 
il répondit : Je vous le dis en vérité, je ne vous connais pas. 13Veillez donc, puisque vous 
ne savez ni le jour, ni l’heure.
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«	 ‘Voici,	 disent	 les	 Écritures,	 les	 ténèbres	 couvrent	 la	 terre,	 et	 l’obscurité	 les	
peuples	;	mais	sur	toi	l’Éternel	se	lève,	sur	toi	sa	gloire	apparaît.’	Ésaïe	60	:	1,	2.	

«	Les	ténèbres	de	la	méconnaissance	de	Dieu	enveloppent	la	terre.	Les	hommes	
ont	oublié	son	caractère.	On	l’a	mal	compris	et	faussement	 interprété.	Il	 faut	qu’un	
message venant du Seigneur soit proclamé à notre époque, message lumineux par son 
influence	et	salutaire	par	sa	puissance.	Nous	avons	à	révéler	au	monde	le	caractère	de	
Dieu. L’éclat de sa gloire, de sa bonté, de sa miséricorde et de sa vérité doit se répandre 
au	milieu	des	ténèbres.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 364. 

Pour une étude complémentaire
« Le don inestimable du Saint-Esprit renferme toutes les ressources du ciel. Ce 

n’est pas à cause d’une quelconque restriction de la part de Dieu que les richesses de 
sa grâce ne se répandent pas abondamment sur les hommes. Tous seraient remplis du 
Saint-Esprit s’ils étaient disposés à le recevoir. 

«	Chaque	âme	a	le	privilège	de	devenir	un	instrument	par	lequel	Dieu	transmet	
au monde les trésors de sa grâce, les richesses insondables du Christ. Jésus désire par-
dessus	tout	des	serviteurs	qui	révèlent	son	caractère	et	soient	imprégnés	de	son	Esprit.	
L’amour du Sauveur manifesté par des êtres humains, voilà le plus grand besoin de 
l’humanité. Le ciel entier attend notre collaboration pour répandre l’huile sainte qui 
sera	un	sujet	de	joie	et	de	bénédiction	parmi	les	hommes.	»	–	Les paraboles de Jésus, 
p. 367.

* * * * *

24
Sabbat 9 décembre 2023  

Les	talents,	première	partie
« Il en sera comme d’un homme qui, partant pour un voyage, appela ses serviteurs, 

et leur remit ses biens. Il donna cinq talents à l’un, deux à l’autre, et un au troisième, à 
chacun selon sa capacité, et il partit. » Matthieu	25	:	14,	15.

«	C’est	l’absence	de	l’Esprit	qui	affaiblit	le	ministère	évangélique.	On	peut	avoir	la	
science, les talents, l’éloquence, tous les dons naturels ou acquis : sans le Saint-Esprit, 
aucun cœur ne sera touché, aucune âme gagnée à Jésus-Christ. D’autre part, s’ils vivent 
en communion avec le Sauveur, s’ils ont part aux dons de l’Esprit, les disciples les plus 
pauvres et les plus ignorants auront le pouvoir d’agir sur les cœurs. Dieu fera d’eux 
des instruments par lesquels opérera la plus grande puissance de l’univers. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 283.  

DIMANCHE
Appelés à être intendants

1. Qui fournit à chaque personne des dons et des talents à utiliser dans l’intendance ? 
D’après	l’apôtre	Paul,	qu’est-ce	qui	devrait	être	fait	avec	les	meilleurs	dons	?

Matthieu 25 : 14, 15 Il en sera comme d’un homme qui, partant pour un voyage, 
appela ses serviteurs, et leur remit ses biens. 15Il donna cinq talents à l’un, deux à 
l’autre, et un au troisième, à chacun selon sa capacité, et il partit.
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1 Corinthiens 12 : 4, 30, 31 Il y a diversité de dons, mais le même Esprit. … 
30Tous ont-ils le don des guérisons ? Tous parlent-ils en langues ? Tous interprètent-
ils ? 31Aspirez aux dons les meilleurs. Et je vais encore vous montrer une voie par 
excellence.

«	Avant	de	quitter	ses	disciples,	Jésus	‘souffla	sur	eux,	et	leur	dit	:	Recevez	le	Saint-
Esprit’.	Il	leur	dit	encore	:	‘J’enverrai	sur	vous	ce	que	mon	Père	a	promis.’	Jean	20	:	
22	;	Luc	24	:	49.	Mais	ce	don	ne	fut	accordé	dans	sa	plénitude	qu’après	l’ascension.	
Quand	les	disciples	s’abandonnèrent	totalement,	par	la	foi	et	la	prière,	à	l’action	du	
Saint-Esprit, celui-ci fut déversé sur eux.

« C’est alors, d’une façon toute spéciale, qu’ils reçurent les biens du ciel. ‘Étant 
monté en haut, il a emmené des captifs ; et il a fait des dons aux hommes.’ ‘À chacun de 
nous la grâce a été donnée selon la mesure du don de Christ’, le Saint-Esprit ‘distribuant 
[ces dons] à chacun en particulier comme il veut’. Éphésiens 4 : 7 ; 1 Corinthiens 12 : 
11.	Grâce	au	Christ,	ces	dons	nous	sont	déjà	acquis,	mais	pour	les	posséder	réellement,	
il faut que nous ayons l’Esprit de Dieu. » – Les paraboles de Jésus, p. 283.  

LUNDI
2.	 Dans	le	système	de	poids	hébreu	de	l’Ancien	Testament,	un	talent	équivaut	

à 34 kilogrammes d’argent. Comment le don divin devient-il un talent ? 
Quelle était la diversité des dons dans la parabole et dans la réalité ?

Apocalypse 16 : 21 Et une grosse grêle, dont les grêlons pesaient un talent, tomba 
du ciel sur les hommes ; et les hommes blasphémèrent Dieu, à cause du fléau de la 
grêle, parce que ce fléau était très grand.

Éphésiens 2 : 8 Car c’est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. 
Et cela ne vient pas de vous, c’est le don de Dieu.

Matthieu 25 : 15 Il donna cinq talents à l’un, deux à l’autre, et un au troisième, à 
chacun selon sa capacité, et il partit.

« La parabole ne représente pas seulement les dons particuliers du Saint-Esprit. 
Elle concerne toutes les facultés et tous les dons, qu’ils soient innés ou acquis, naturels 
ou spirituels. Tous doivent être employés au service du Christ. En devenant ses 
disciples, nous nous remettons entre ses mains avec tout ce que nous sommes et tout 
ce	que	nous	possédons.	Il	nous	rend	ces	dons	purifiés	et	ennoblis,	pour	qu’ils	puissent	
être employés à sa gloire en contribuant au bien de nos semblables. » – Les paraboles  
de Jésus, p. 284. 

MARDI
3. Selon les paroles de vie du Maître dans les Saintes Écritures, quels dons spéciaux 

de l’Esprit deviennent des talents ? Comment transformer ses capacités mentales 
en talent ?

Romains 12 : 2 Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés 
par le renouvellement de l’intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté 
de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait.

1 Corinthiens 2 : 16 Car Qui a connu la pensée du Seigneur, pour l’instruire ? Or 
nous, nous avons la pensée de Christ.

« Dieu exige le développement des facultés mentales. Il veut que ses serviteurs 
aient	une	plus	grande	intelligence	et	un	jugement	plus	sain	que	les	gens	du	monde.	
Ceux qui sont trop indolents ou trop insouciants pour devenir des ouvriers utiles et 
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instruits	sont	les	objets	de	son	déplaisir.	Le	Seigneur	nous	invite	à	l’aimer	de	tout	notre	
cœur, de toute notre âme, de toute notre force, et de toute notre pensée. Cela nous place 
dans	l’obligation	de	développer	notre	intelligence	au	plus	haut	degré	possible,	afin	que	
nous puissions connaître et aimer notre Créateur de toute notre pensée. 

«	 Si	 nos	 facultés	mentales	 sont	 entièrement	 sous	 le	 contrôle	 de	 l’Esprit-Saint,	
plus	nous	 les	 cultivons,	 plus	 elles	peuvent	 être	utilisées	 efficacement	 au	 service	de	
Dieu. L’homme peu instruit qui a une vie consacrée et qui désire faire du bien à ses 
semblables	 sera	 certainement	 aussi	 employé	 par	 lui.	Mais	 ceux	 qui,	 avec	 le	même	
esprit	 de	 consécration,	 possèdent	 une	 solide	 culture,	 peuvent	 réaliser	 une	 œuvre	
beaucoup plus importante pour le Christ. Ils occupent une position privilégiée. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 288.  

MERCREDI
4.	 Pourquoi	la	parole	–	le	deuxième	don	spécial	–	est-elle	si	importante	?	Comment	

est-elle transformée en talent ?

Matthieu 12 : 37 Car par tes paroles tu seras justifié, et par tes paroles tu seras 
condamné.

Jacques 3 : 9, 10 Par elle nous bénissons le Seigneur notre Père, et par elle nous 
maudissons les hommes faits à l’image de Dieu. 10De la même bouche sortent la 
bénédiction et la malédiction. Il ne faut pas, mes frères, qu’il en soit ainsi.

« L’expression orale est un talent que nous devrions cultiver avec le plus grand soin. 
De	tous	les	dons	que	nous	avons	reçus	du	ciel,	aucun	ne	se	révèle	plus	bénéfique.	Par	la	
parole, on convainc et on persuade, on prie et on proclame les louanges de Dieu ; on fait 
part aux autres de l’amour du Rédempteur. Comme il est important de développer cette 
faculté en vue d’accomplir tout le bien possible ! 

«	La	culture	et	le	bon	usage	de	la	voix	sont	l’objet	d’une	négligence	coupable,	même	
de la part de chrétiens actifs et intelligents. Bien des personnes lisent ou parlent si bas ou 
si	vite	qu’on	les	comprend	difficilement.	D’autres	ont	une	prononciation	si	indistincte	
ou s’expriment sur un ton si perçant, si aigre, qu’il est pénible de les écouter. Les textes 
bibliques, les cantiques, les rapports ou autres communications présentés devant un 
public sont parfois lus de telle façon qu’ils ne sont pas compris et perdent ainsi toute leur 
force de pénétration. » – Les paraboles de Jésus, p. 290. 

JEUDI
Bénédictions du Christ

5.	 Le	 troisième	don	 spécial	 est	 l’influence	 sacrée.	À	quoi	 les	 chrétiens	 sont-ils	
appelés ? Par conséquent, qu’a fait le Christ avec Simon Pierre, et que veut-il 
faire avec chacun de ses enfants aujourd’hui ?

1 Corinthiens 10 : 31, 32 Soit donc que vous mangiez, soit que vous buviez, soit 
que vous fassiez quelque autre chose, faites tout pour la gloire de Dieu. 32Ne soyez en 
scandale ni aux Grecs, ni aux Juifs, ni à l’Église de Dieu.

Matthieu 5 : 16 ; 16 : 17, 18 Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin 
qu’ils voient vos bonnes œuvres, et qu’ils glorifient votre Père qui est dans les cieux. … 
16:17Jésus, reprenant la parole, lui dit : Tu es heureux, Simon, fils de Jonas ; car ce ne 
sont pas la chair et le sang qui t’ont révélé cela, mais c’est mon Père qui est dans les 
cieux. 18Et moi, je te dis que tu es Pierre, et que sur cette pierre je bâtirai mon Église, 
et que les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle.

« Nous ne pouvons pas fuir cette responsabilité. Nos paroles, nos actes, nos 
vêtements, notre comportement et même l’expression de notre visage exercent 
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une	 influence.	 De	 l’impression	 que	 nous	 laissons	 ainsi	 autour	 de	 nous	 découlent	
des conséquences bonnes ou mauvaises dont nul ne peut mesurer l’étendue. Toute 
impulsion donnée est une semence qui produira sa récolte, c’est un anneau de la chaîne 
des événements humains dont nous ignorons la longueur. Si notre exemple permet à 
certains d’adopter de bons principes de vie, nous leur communiquons la force de faire 
le bien. À leur tour, ils exerceront la même action sur d’autres, et ainsi de suite. Des 
milliers	d’âmes	peuvent	de	cette	manière	être	appelées	à	bénéficier	de	notre	influence	
inconsciente. 

« Jetez une pierre dans un lac : une vague se formera, puis une autre, et le cercle ira 
en	s’élargissant,	jusqu’à	ce	qu’il	atteigne	le	rivage.	Ainsi	en	est-il	de	notre	influence.	
Sans que nous le sachions, sans que nous puissions la diriger, elle continue son action 
pour le bien ou pour le mal. » – Les paraboles de Jésus, pp. 294, 295. 

VENDREDI
Semer pour l’éternité

6.	 Quel	quatrième	don	spécial	ne	devrait	jamais	être	enterré	ou	ignoré	?	Que	l’on	
soit riche ou pauvre, que se passera-t-il si le talent est donné et n’est pas utilisé ? 

Éphésiens 5 : 15, 16 Prenez donc garde de vous conduire avec circonspection, 
non comme des insensés, mais comme des sages ; 16rachetez le temps, car les jours 
sont mauvais.

Matthieu 25 : 18, 24-27 Celui qui n’en avait reçu qu’un alla faire un creux dans la 
terre, et cacha l’argent de son maître. … 24Celui qui n’avait reçu qu’un talent s’approcha 
ensuite, et il dit : Seigneur, je savais que tu es un homme dur, qui moissonnes où tu n’as 
pas semé, et qui amasses où tu n’as pas vanné ; 25j’ai eu peur, et je suis allé cacher ton 
talent dans la terre ; voici, prends ce qui est à toi. 26Son maître lui répondit : Serviteur 
méchant et paresseux, tu savais que je moissonne où je n’ai pas semé, et que j’amasse 
où je n’ai pas vanné ; 27il te fallait donc remettre mon argent aux banquiers, et, à mon 
retour, j’aurais retiré ce qui est à moi avec un intérêt.

« Notre temps appartient à Dieu, et chacun de nos instants lui est dû. Nous sommes 
tenus, de façon impérative, d’en tirer le meilleur parti pour sa gloire. Il n’est aucun 
talent dont il nous demandera un compte aussi rigoureux que celui du temps. 

« La valeur du temps est incalculable. Le Christ considérait chaque moment 
comme	précieux,	nous	donnant	en	cela	un	exemple.	La	vie	est	 trop	brève	pour	être	
gaspillée, et il nous reste bien peu de temps pour nous préparer en vue de l’éternité. 
Nous n’avons pas un instant à perdre, pas un instant à consacrer à des plaisirs égoïstes 
et	 aux	 jouissances	 du	 péché.	C’est	maintenant	 que	 nous	 sommes	 appelés	 à	 former	
des	caractères	pour	le	monde	à	venir.	C’est	maintenant	que	nous	devons	prendre	nos	
dispositions	en	vue	du	jugement	dernier.	»	–	Les paraboles de Jésus, pp. 296, 297. 

SABBAT
7.	 De	quel	don	divin	doit-on	s’occuper	en	tant	que	cinquième	talent	en	exerçant	

une	intendance	fidèle	sur	celui-ci	?	Quel	sera	le	sort	de	celui	qui	ne	le	fera	pas	?

Romains 12 : 1 Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir 
vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part 
un culte raisonnable.

1 Corinthiens 3 : 16, 17 Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et 
que l’Esprit de Dieu habite en vous ? 17Si quelqu’un détruit le temple de Dieu, Dieu le 
détruira ; car le temple de Dieu est saint, et c’est ce que vous êtes.
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«	Nous	 devrions	 connaître	 notre	 corps	 afin	de	 le	maintenir	 dans	 les	 conditions	
voulues	 pour	 accomplir	 l’œuvre	 du	 Seigneur.	 Veillons	 avec	 un	 soin	 jaloux	 à	 la	
conservation	 et	 au	 développement	 de	 la	 vie	 physique,	 afin	 que	 la	 nature	 divine	 se	
manifeste parfaitement au travers de l’humanité. Les rapports existant entre les 
fonctions	corporelles	et	 la	vie	spirituelle	 représentent	un	des	sujets	d’étude	 les	plus	
importants.	Il	faut	en	faire	l’objet	de	nos	recherches	spéciales,	aussi	bien	à	l’école	qu’à	
la maison. Tous ont besoin de se familiariser avec la physiologie du corps humain et 
avec les lois qui régissent la vie. Celui qui demeure volontairement dans l’ignorance 
des	lois	biologiques	et	qui	les	viole	pèche	contre	Dieu.	Chacun	devrait	se	placer	dans	les	
conditions les plus favorables au maintien de la vie et de la santé. Il faut contrôler nos 
habitudes par une intelligence qui soit elle-même sous le contrôle du Seigneur. » – Les 
paraboles de Jésus, p. 302.  

Pour une étude complémentaire
« Il n’y a rien en nous qui puisse, venant de nous-mêmes, exercer une heureuse 

influence	sur	les	autres.	Si	nous	nous	rendons	compte	de	notre	faiblesse	et	de	notre	
besoin	de	la	puissance	divine,	nous	ne	nous	confierons	pas	dans	nos	propres	ressources.	
Pouvons-nous	savoir	quelles	seront	les	conséquences	d’un	jour,	d’une	heure,	d’un	seul	
instant	?	C’est	pourquoi	nous	ne	devrions	jamais	commencer	une	journée	sans	nous	
en	remettre	à	notre	Père	céleste.	Ses	anges	ont	pour	mission	de	veiller	sur	nous,	et	si	
nous	nous	mettons	sous	leur	garde,	ils	seront	à	notre	droite	à	l’heure	du	péril.	Quand	
nous	serons	 inconsciemment	en	danger	de	produire	un	mauvais	effet	sur	 les	autres,	
ils se tiendront à nos côtés pour nous orienter vers une voie meilleure et pour inspirer 
nos	 paroles	 et	 nos	 actions.	C’est	 ainsi	 que	 notre	 influence	 peut	 être	 une	 puissance	
silencieuse,	inconsciente,	mais	cependant	efficace	pour	attirer	des	âmes	au	Christ	et	
vers le ciel. » – Les paraboles de Jésus, p. 296. 

* * * * *

25
Sabbat 16 décembre 2023

Les	talents,	deuxième	partie
« C’est pourquoi il est dit : Étant monté en haut, il a emmené des captifs, et il a fait 

des dons aux hommes. » Éphésiens 4 : 8. 
«	Les	talents	dont	on	se	sert	sont	des	talents	qui	se	multiplient.	Le	succès	n’est	

pas le résultat de la chance ou de la destinée : il est l’œuvre de la divine providence, la 
récompense	de	la	foi	et	de	la	sagesse,	de	la	vertu	et	de	l’effort	persévérant.	Le	Seigneur	
désire que nous fassions usage de tous les dons que nous possédons. Si nous agissons 
ainsi, nous en recevrons de plus grands. Il n’opérera aucun miracle pour nous accorder 
les talents qui nous font défaut ; mais si nous utilisons ceux que nous détenons, il 
collaborera	avec	nous	pour	développer	et	fortifier	chacune	de	nos	facultés.	Tout	effort	
énergique	et	désintéressé	au	service	du	Maître	contribuera	à	 l’accroissement	de	nos	
capacités. Si nous nous mettons à la disposition du Saint-Esprit pour être ses dociles 
instruments, la grâce de Dieu agira en nous. Elle nous permettra de vaincre nos anciens 
penchants et d’acquérir des habitudes nouvelles. » – Les paraboles de Jésus, pp. 307, 
308.
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DIMANCHE
De la force et de l’argent pour l’œuvre de Dieu

1.	 Quel	devrait	être	le	but	de	chaque	chrétien	fidèle	?	Pourquoi	le	sixième	talent	
– la force physique et spirituelle – est-il important ?

2 Corinthiens 5 : 15 Et qu’il est mort pour tous, afin que ceux qui vivent ne vivent 
plus pour eux-mêmes, mais pour celui qui est mort et ressuscité pour eux.

Deutéronome 6 : 5 Tu aimeras l’Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton 
âme et de toute ta force.

Ésaïe 40 : 31 Mais ceux qui se confient en l’Éternel renouvellent leur force. Ils 
prennent le vol comme les aigles ; ils courent, et ne se lassent point, ils marchent, et 
ne se fatiguent point.

«	Nous	avons	besoin	d’hommes	d’affaires	qui	respectent	les	principes	de	la	vérité	
dans toutes leurs transactions. Il faut que leurs dons naturels se développent autant que 
possible par l’étude et l’expérience. S’il est des personnes qui doivent saisir toutes les 
occasions d’acquérir la sagesse et le savoir-faire, ce sont celles qui consacrent leurs 
talents	à	 l’édification	du	 royaume	de	Dieu	 sur	 la	 terre.	Lorsque	 l’administration	de	
Daniel	fut	soumise	à	la	critique	la	plus	malveillante,	ses	adversaires	ne	lui	trouvèrent	
aucune	faute,	aucune	erreur.	Il	est	le	modèle	de	tout	homme	d’affaires,	et	son	histoire	
nous montre ce que peut accomplir celui qui consacre toute son intelligence, toute sa 
force physique, tout son cœur et toute sa vie au service de Dieu. » – Les paraboles de 
Jésus, pp. 304, 305. 

LUNDI
2. Que se passe-t-il lorsqu’un talent entier donné par l’Éternel n’est pas utilisé ? 

Quelles sont les trois erreurs fatales qui ont fait perdre la force à Samson, l’un 
des hommes les plus forts du monde ?

Matthieu 25 : 28 Ôtez-lui donc le talent, et donnez-le à celui qui a les dix talents.
Juges 16 : 4, 5, 17 Après cela, il aima une femme dans la vallée de Sorek. Elle se 

nommait Delila. 5Les princes des Philistins montèrent vers elle, et lui dirent : Flatte-le, 
pour savoir d’où lui vient sa grande force et comment nous pourrions nous rendre 
maîtres de lui ; nous le lierons pour le dompter, et nous te donnerons chacun mille et 
cent sicles d’argent. … 17Il lui ouvrit tout son cœur, et lui dit : Le rasoir n’a point passé 
sur ma tête, parce que je suis consacré à Dieu dès le ventre de ma mère. Si j’étais rasé, 
ma force m’abandonnerait, je deviendrais faible, et je serais comme tout autre homme.

«	Mais	 le	Maître	 n’acceptera	 pas	 le	 plus	 beau	des	 services	 ou	 le	 talent	 le	 plus	
éminent	si	le	moi	n’a	pas	été	déposé,	en	sacrifice	vivant,	sur	l’autel	divin.	La	racine	doit	
être saine, sinon l’arbre ne produira aucun fruit qui puisse être agréé par Dieu. 

« Le Seigneur octroya à Joseph et à Daniel le don de l’administration, et parce 
qu’ils ne recherchaient pas leurs propres plaisirs, mais uniquement l’accomplissement 
de la volonté de Dieu, il put agir par eux. » – Les paraboles de Jésus, p. 304. 

MARDI
3.	 Dans	 une	 autre	 parabole	 de	 Jésus,	 qu’est-ce	 qu’un	 homme	 a	 confié	 à	 ses	

serviteurs	avant	de	partir	pour	un	voyage	«	dans	un	pays	lointain	»	?	Qu’est-ce	
qui est important pour les enfants de Dieu ?
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Matthieu 25 : 14 Il en sera comme d’un homme qui, partant pour un voyage, 
appela ses serviteurs, et leur remit ses biens.

Deutéronome 8 : 18 Souviens-toi de l’Éternel, ton Dieu, car c’est lui qui te 
donnera de la force pour les acquérir, afin de confirmer, comme il le fait aujourd’hui, 
son alliance qu’il a jurée à tes pères.

« L’argent est précieux parce qu’il peut faire beaucoup de bien. Entre les mains des 
enfants	de	Dieu,	c’est	de	la	nourriture	pour	les	affamés,	de	la	boisson	pour	celui	qui	est	
altéré, des vêtements pour celui qui est nu, une défense pour l’opprimé et un secours 
pour	les	malades.	Mais	s’il	n’est	pas	employé	en	vue	des	besoins	de	l’existence,	du	
bien de nos semblables et de l’avancement de la cause du Christ, il n’a pas plus de 
valeur que le sable. » – Les paraboles de Jésus, pp. 305, 306.

MERCREDI
4. Que peut-il advenir de ce don divin ? Qu’est-ce qui empêche souvent le 

développement	du	septième	talent	?

1 Timothée 6 : 10 Car l’amour de l’argent est une racine de tous les maux ; et 
quelques-uns, en étant possédés, se sont égarés loin de la foi, et se sont jetés eux-
mêmes dans bien des tourments.

Jacques 5 : 1-6 À vous maintenant, riches ! Pleurez et gémissez, à cause des 
malheurs qui viendront sur vous. 2Vos richesses sont pourries, et vos vêtements sont 
rongés par les teignes. 3Votre or et votre argent sont rouillés ; et leur rouille s’élèvera 
en témoignage contre vous, et dévorera vos chairs comme un feu. Vous avez amassé 
des trésors dans les derniers jours ! 4Voici, le salaire des ouvriers qui ont moissonné 
vos champs, et dont vous les avez frustrés, crie, et les cris des moissonneurs sont 
parvenus jusqu’aux oreilles du Seigneur des armées. 5Vous avez vécu sur la terre dans 
les voluptés et dans les délices, vous avez rassasié vos cœurs au jour du carnage. 6Vous 
avez condamné, vous avez tué le juste, qui ne vous a pas résisté.

« Plus nous dépensons inutilement, moins il nous reste pour nourrir ceux qui ont 
faim ou pour vêtir ceux qui sont nus. Chaque centime consacré à des futilités nous prive 
ainsi d’une belle occasion d’exercer notre générosité ; de cette façon, nous dérobons à 
Dieu	l’honneur	et	la	gloire	que	lui	attirerait	l’usage	judicieux	des	talents	qu’il	nous	a	
confiés.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 306.  

JEUDI
Bons sentiments de bénédiction

5. Qui donne aux gens un esprit de bonté pour leur propre bénédiction ainsi que 
pour celle de leurs semblables ?

Jacques 1 : 17 Toute grâce excellente et tout don parfait descendent d’en haut, du 
Père des lumières, chez lequel il n’y a ni changement ni ombre de variation.

2 Corinthiens 5 : 17 Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les 
choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles.

«	Une	nature	 affectueuse,	 des	 impulsions	généreuses,	 une	vive	 intelligence	des	
choses d’en haut sont de précieux talents qui engagent la responsabilité de celui qui en 
est doué. Tous doivent être consacrés à l’œuvre de Dieu. » – Les paraboles de Jésus, 
p. 306.

VENDREDI
Appelés à être de fidèles intendants

6. Que veut faire Dieu de ses enfants ? Selon l’apôtre Paul, qu’est-ce que le Maître 
veut que les chrétiens fassent ?
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Actes 9 : 5, 6 Il répondit : Qui es-tu, Seigneur ? Et le Seigneur dit : Je suis Jésus 
que tu persécutes. Il te serait dur de regimber contre les aiguillons. 6Tremblant et saisi 
d’effroi, il dit : Seigneur, que veux-tu que je fasse ? Et le Seigneur lui dit : Lève-toi, 
entre dans la ville, et on te dira ce que tu dois faire.

1 Corinthiens 4 : 2 Du reste, ce qu’on demande des dispensateurs, c’est que 
chacun soit trouvé fidèle.

«	Mais	c’est	là	que	beaucoup	font	erreur.	Satisfaits	de	ces	dons,	ils	ne	les	emploient	
pas au service de la société et se contentent de dire que s’ils en avaient la possibilité, 
si	 les	 circonstances	 leur	 étaient	 favorables,	 ils	 feraient	 une	 œuvre	 magnifique.	 Ils	
attendent	toujours	que	l’occasion	se	présente.	»	–		Les paraboles de Jésus, pp. 306, 307.  

SABBAT
7.	 Comment	les	fidèles	serviteurs	ont-ils	géré	les	talents	qui	leur	avaient	été	confiés	?	

Que s’est-il passé lorsqu’ils ont été appelés à rendre compte de leur intendance ?

Matthieu 25 : 16, 17, 19-23 Celui qui avait reçu les cinq talents s’en alla, les fit 
valoir, et il gagna cinq autres talents. 17De même, celui qui avait reçu les deux talents 
en gagna deux autres. … 19Longtemps après, le maître de ces serviteurs revint, et leur 
fit rendre compte. 20Celui qui avait reçu les cinq talents s’approcha, en apportant cinq 
autres talents, et il dit : Seigneur, tu m’as remis cinq talents ; voici, j’en ai gagné cinq 
autres. 21Son maître lui dit : C’est bien, bon et fidèle serviteur ; tu as été fidèle en peu de 
chose, je te confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton maître. 22Celui qui avait reçu 
les deux talents s’approcha aussi, et il dit : Seigneur, tu m’as remis deux talents ; voici, 
j’en ai gagné deux autres. 23Son maître lui dit : C’est bien, bon et fidèle serviteur ; tu as 
été fidèle en peu de chose, je te confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton maître.

«	Mais	quand	nous	nous	donnons	entièrement	au	Seigneur	et	que	nous	suivons	ses	
directives,	il	se	porte	garant	de	nos	progrès.	Il	ne	veut	pas	que	nous	présumions	des	
résultats	de	nos	efforts	sincères.	Nous	ne	devons	même	pas	penser	à	un	échec	possible,	
car	nous	avons	à	collaborer	avec	celui	qui	ne	connaît	pas	l’insuccès.	

«	Ne	parlons	jamais	de	notre	faiblesse	ou	de	notre	incapacité	:	cela	équivaudrait	à	
nous	rendre	coupables	de	méfiance	à	l’égard	de	Dieu	et	de	sa	parole.	»	– Les paraboles 
de Jésus, p. 317. 

Pour une étude complémentaire
« De nombreuses personnes se disent chrétiennes et négligent, sans se sentir 

coupables, de rendre au Seigneur ce qu’elles lui doivent. Elles savent cependant que 
le	blasphémateur,	le	meurtrier,	l’adultère	méritent	leur	châtiment	;	mais	en	ce	qui	les	
concerne, elles apprécient les services religieux. Comme elles aiment entendre prêcher 
l’Évangile, elles se croient chrétiennes. Bien qu’elles passent leur temps à se complaire 
en elles-mêmes, elles seront tout aussi surprises que le serviteur de la parabole 
d’entendre ce verdict : ‘Ôtez-lui le talent !’ À l’instar des Juifs, elles confondent la 
jouissance	de	leurs	bénédictions	avec	l’usage	qu’elles	auraient	dû	en	faire.

«	 Beaucoup	 excusent	 leur	 paresse	 en	 alléguant	 leur	 incapacité.	Mais	 Dieu	 les	
aurait-il vraiment créés inaptes ? Certainement pas. Cette incapacité est le produit de 
leur	inaction,	cultivée	par	eux	de	leur	plein	gré.	Déjà	ils	sentent	dans	leur	caractère	
les	effets	de	la	sentence	:	‘Ôtez-lui	le	talent	!’	Le	mépris	constant	de	leurs	dons	finira	
par	contrister	et	éloigner	d’eux	le	Saint-Esprit,	leur	unique	lumière.	Le	verdict	:	‘Le	
serviteur	inutile,	jetez-le	dans	les	ténèbres	du	dehors’,	appose	le	sceau	du	ciel	sur	le	
choix qu’ils auront fait eux-mêmes pour l’éternité. » – Les paraboles de Jésus, pp. 
318, 319.  

* * * * *
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26
Sabbat 23 décembre 2023

L’homme	riche	et	Lazare
« Celui qui est fidèle dans les moindres choses l’est aussi dans les grandes. » Luc 

16 : 10.  
«	Par	son	infidélité	dans	les	plus	petits	devoirs,	 l’homme	prive	son	Créateur	du	

service qu’il lui doit. Cette faute aura sur lui des répercussions fâcheuses : il ne recevra 
ni	 la	 grâce,	 ni	 la	 puissance,	 ni	 la	 force	 de	 caractère	 qui	 sont	 la	 récompense	 d’une	
soumission totale à la volonté de Dieu. En vivant éloigné de Jésus-Christ, il s’expose 
aux	tentations	de	Satan	et	commet	des	erreurs	au	service	du	Maître.	N’étant	pas	conduit	
par de bons principes dans les petites choses, il ne parvient pas à obéir au Seigneur 
dans	 les	 grandes	 choses	 qu’il	 considère	 comme	 sa	 tâche	 particulière.	 Les	 défauts	
entretenus	dans	les	menus	détails	de	cette	vie	passent	dans	les	affaires	de	plus	grande	
importance.	On	agit	d’après	les	principes	qu’on	s’est	formés.	Ainsi,	des	actes	souvent	
répétés	engendrent	des	habitudes,	celles-ci	façonnent	le	caractère,	et	le	caractère	à	son	
tour	fixe	notre	destinée	pour	le	temps	présent	et	pour	l’éternité.	»	–	Les paraboles de 
Jésus, p. 310. 

DIMANCHE
Semer et récolter 
1. Souvent, que faisons-nous des dons que Dieu nous a donnés ? Qu’est-ce que « l’homme 

riche	»	de	la	parabole	n’a	pas	pris	en	compte	?

Luc 16 : 19 Il y avait un homme riche, qui était vêtu de pourpre et de fin lin, et qui 
chaque jour menait joyeuse et brillante vie.

Marc 14 : 7 Car vous avez toujours les pauvres avec vous, et vous pouvez leur 
faire du bien quand vous voulez, mais vous ne m’avez pas toujours.

«	Ce	riche	n’appartenait	pas	à	la	catégorie	du	juge	inique,	qui	affichait	ouvertement	
son	mépris	 pour	Dieu	 et	 les	 hommes.	 Il	 se	 disait	 fils	 d’Abraham.	 Il	 ne	 traitait	 pas	
le mendiant avec rudesse, il ne lui disait pas de s’éloigner de lui parce que sa vue 
l’importunait. Si ce pauvre et repoussant spécimen de l’humanité pouvait retirer 
quelque soulagement à le voir passer, le riche voulait bien tolérer qu’il reste à sa 
porte.	Mais	il	était	égoïstement	indifférent	aux	besoins	de	son	frère	souffrant.	»	–	Les 
paraboles de Jésus, p. 222.  

LUNDI
2.	 Quel	droit	 fondamental	 a	 été	 refusé	 à	Lazare	dans	 la	première	partie	de	 la	

parabole ? Envers qui l’homme riche a-t-il pratiqué la fraude, comme c’est le cas 
de quiconque agit comme lui ?

Luc 16 : 20, 21 Un pauvre, nommé Lazare, était couché à sa porte, couvert 
d’ulcères, 21et désireux de se rassasier des miettes qui tombaient de la table du riche ; 
et même les chiens venaient encore lécher ses ulcères.

Proverbes 19 : 17 Celui qui a pitié du pauvre prête à l’Éternel, qui lui rendra 
selon son œuvre.

« À cette époque, les hôpitaux n’existaient pas. Les malades et les nécessiteux 
étaient	 exposés	 aux	 regards	 de	 ceux	 auxquels	Dieu	 avait	 confié	 des	 biens,	 afin	 de	
recevoir d’eux secours et sympathie. Il en était ainsi du mendiant et du riche. Lazare 
avait grand besoin d’aide, car il était sans ami, sans foyer, sans ressources, sans pain. 
Il	était	réduit	jour	après	jour	à	une	triste	existence,	alors	que	le	riche	avait	tout	ce	qu’il	
désirait.	Celui	qui	pouvait	fort	bien	soulager	la	misère	de	ce	malheureux	vivait	pour	
lui-même,	comme	le	font	encore	de	nos	jours	beaucoup	de	gens.	»	–	Les paraboles de 
Jésus, p. 222.
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MARDI
3.	 Qu’arrive-t-il	aux	riches	et	aux	pauvres	dans	ce	monde	de	pèlerinage	?	Quant	à	la	mort	

comme	lieu	obscur	–	pour	les	Grecs,	«	Hadès	»	et	pour	les	Hébreux,	«	Sheol	»	–	quel	
changement de condition Jésus a-t-il présenté dans la parabole comme se produisant 
pour	l’homme	riche	et	pour	Lazare	?

Ecclésiaste	9	:	5,	première	partie	Les vivants, en effet, savent qu’ils mourront ; …
Luc 16 : 22 Le pauvre mourut, et il fut porté par les anges dans le sein d’Abraham. 

Le riche mourut aussi, et il fut enseveli.

« Il vint un moment où la condition de ces deux hommes changea. Le pauvre 
Lazare	avait	souffert	jour	après	jour,	mais	il	avait	tout	supporté	sans	se	plaindre	;	il	finit	
par mourir et fut enseveli. Personne ne pleura sa mort ; mais par sa patience dans les 
douleurs, il avait été un témoin du Christ, il avait enduré l’épreuve de sa foi, et il nous 
est montré comme étant porté par les anges en présence d’Abraham. 

«	Lazare	 représente	 le	pauvre	qui	 a	 la	 souffrance	 en	partage,	mais	qui	 croit	 en	
Jésus. Lorsque la trompette sonnera et que tous les saints qui sont dans les sépulcres 
entendront la voix du Christ et en sortiront, ils recevront leur récompense ; car leur foi 
en Dieu n’aura pas été une simple théorie, mais une vivante réalité.

«	‘Le	riche	mourut	aussi,	et	il	fut	enseveli.	Dans	le	séjour	des	morts,	il	leva	les	yeux	;	et,	
tandis qu’il était en proie aux tourments, il vit de loin Abraham, et Lazare dans son sein.’ » – Les 
paraboles de Jésus, pp. 223, 224.

MERCREDI
4.	 Que	dénotait	Jésus,	du	fait	que	l’homme	riche	était	loin	de	son	père	Abraham,	

tandis	que	le	pauvre	était	près	de	lui	?	Dans	quel	lieu	doctrinal	le	peuple	juif	
pensait-il être en sécurité ?

Luc 16 : 23 Dans le séjour des morts, il leva les yeux ; et, tandis qu’il était en proie 
aux tourments, il vit de loin Abraham, et Lazare dans son sein.

Jean 13 : 23-25 ; 8 : 33, 37 Un des disciples, celui que Jésus aimait, était couché 
sur le sein de Jésus. 24Simon Pierre lui fit signe de demander qui était celui dont parlait 
Jésus.. 25Et ce disciple, s’étant penché sur la poitrine de Jésus, lui dit : Seigneur, qui 
est-ce ? … 8:33Ils lui répondirent : Nous sommes la postérité d’Abraham, et nous ne 
fûmes jamais esclaves de personne ; comment dis-tu : Vous deviendrez libres ? … 37Je 
sais que vous êtes la postérité d’Abraham ; mais vous cherchez à me faire mourir, 
parce que ma parole ne pénètre pas en vous.

«	Il	en	était	ainsi	du	peuple	juif	que	le	Seigneur	avait	fait	le	dépositaire	de	la	vérité	
sacrée et l’économe de sa grâce. Il lui avait donné tous les avantages et il l’invitait à 
en	faire	part	à	d’autres.	Israël	avait	reçu	des	instructions	toutes	particulières	quant	à	
la	manière	de	traiter	ses	frères	qui	étaient	tombés	dans	le	malheur	aussi	bien	que	les	
étrangers et les nécessiteux qui vivaient en son sein. Il ne devait pas constamment 
rechercher son intérêt. Il lui était demandé de se souvenir des malheureux et de 
partager avec eux. Dieu promettait sa bénédiction dans la mesure où l’on exercerait la 
miséricorde	et	la	charité.	Mais	les	Juifs,	pas	plus	que	l’homme	riche,	ne	tendaient	de	
main	secourable	à	l’humanité	souffrante,	ni	sur	le	plan	matériel,	ni	sur	le	plan	spirituel.	
Remplis d’orgueil, ils se considéraient comme le peuple élu et favori de Dieu ; toutefois, 
ils ne le servaient ni ne l’adoraient. Ils se reposaient sur le fait qu’ils descendaient 
d’Abraham : ‘Nous sommes la postérité d’Abraham’ (Jean 8 : 33), disaient-ils avec 
ostentation. Lorsque la crise survint, il fut évident qu’ils s’étaient séparés de Dieu et 
avaient	mis	leur	confiance	en	Abraham,	comme	s’il	avait	été	Dieu.	»	–	Les paraboles 
de Jésus, pp. 228, 229. 

JEUDI
Sentiments partagés 
5.	 Influencés	par	la	philosophie	grecque,	que	croyaient	de	nombreux	dirigeants	

juifs apostats au temps du Christ ? En revanche, dans la parabole de Jésus, 
que	croyait	le	pauvre	Lazare	?
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Matthieu 3 : 7 ; 16 : 6, 11, 12 Mais, voyant venir à son baptême beaucoup de 
pharisiens et de sadducéens, il leur dit : Races de vipères, qui vous a appris à fuir la 
colère à venir ? …16:6Jésus leur dit : Gardez-vous avec soin du levain des pharisiens 
et des sadducéens. … 11Comment ne comprenez-vous pas que ce n’est pas au sujet de 
pains que je vous ai parlé ? Gardez-vous du levain des pharisiens et des sadducéens. 
12Alors ils comprirent que ce n’était pas du levain du pain qu’il avait dit de se garder, 
mais de l’enseignement des pharisiens et des sadducéens.

Actes 23 : 8, 6 Car les sadducéens disent qu’il n’y a point de résurrection, et 
qu’il n’existe ni ange ni esprit, tandis que les pharisiens affirment les deux choses. 
…6Paul, sachant qu’une partie de l’assemblée était composée de sadducéens et l’autre 
de pharisiens, s’écria dans le sanhédrin : Hommes frères, je suis pharisien, fils de 
pharisiens ; c’est à cause de l’espérance et de la résurrection des morts que je suis 
mis en jugement.

«	Le	Christ	désirait	faire	pénétrer	sa	lumière	dans	l’esprit	enténébré	des	Juifs.	‘Si	
vous	 étiez	 enfants	d’Abraham,	 leur	dit-il,	 vous	 feriez	 les	œuvres	d’Abraham.	Mais	
maintenant	 vous	 cherchez	 à	me	 faire	mourir,	moi	 qui	 vous	 ai	 dit	 la	 vérité	 que	 j’ai	
entendue de Dieu. Cela, Abraham ne l’a point fait.’ Jean 8 : 39 , 40. » – Les paraboles 
de Jésus, p. 229.

VENDREDI
Partager la croyance 
6.	 Conformément	 à	 la	 philosophie	 grecque	 de	 l’Iliade	 d’Homère	 et	 aussi	 des	

Sadducéens,	qui	ne	croyaient	pas	à	la	résurrection	des	morts	mais	à	«	l’Hadès	»,	
que	fit	l’homme	riche	dans	la	parabole	de	Jésus	?	Demander	des	gouttes	d’eau	
alors qu’il en aurait besoin de cruches pleines, à quelle fausse croyance l’homme 
riche représenté s’accrochait-il ?

Luc 16 : 24-26 Il s’écria : Père Abraham, aie pitié de moi, et envoie Lazare, pour 
qu’il trempe le bout de son doigt dans l’eau et me rafraîchisse la langue ; car je souffre 
cruellement dans cette flamme. 25Abraham répondit : Mon enfant, souviens-toi que 
tu as reçu tes biens pendant ta vie, et que Lazare a eu les maux pendant la sienne ; 
maintenant il est ici consolé, et toi, tu souffres. 26D’ailleurs, il y a entre nous et vous un 
grand abîme, afin que ceux qui voudraient passer d’ici vers vous, ou de là vers nous, 
ne puissent le faire.

Ecclésiaste 9 : 5, 6 Les vivants, en effet, savent qu’ils mourront ; mais les morts 
ne savent rien, et il n’y a pour eux plus de salaire, puisque leur mémoire est oubliée. 
6Et leur amour, et leur haine, et leur envie, ont déjà péri ; et ils n’auront plus jamais 
aucune part à tout ce qui se fait sous le soleil.

« Dans cette parabole, le Christ rencontrait ses auditeurs sur leur propre terrain. La 
doctrine de l’état conscient de l’âme humaine entre la mort et la résurrection était celle 
d’un bon nombre de ses auditeurs. Le Sauveur, ayant connaissance de cette théorie, 
adapta	sa	parabole	de	manière	à	leur	inculquer	des	vérités	importantes	en	se	servant	
de leurs idées préconçues. Il plaçait devant ses auditeurs un miroir où ils pouvaient se 
voir dans leurs véritables rapports avec Dieu. Partant de l’opinion générale, il mettait 
en relief une vérité qu’il voulait enseigner à tous : la valeur de l’homme ne dépend pas 
de	l’importance	de	sa	fortune,	car	tout	ce	qu’il	possède	lui	est	seulement	prêté	par	le	
Seigneur ; l’abus de ces dons le placera au-dessous de l’homme le plus pauvre et le plus 
affligé	qui	aime	Dieu	et	met	sa	confiance	en	lui.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 224. 

SABBAT
7.	 Qu’est-ce	que	l’homme	riche	a	demandé	d’autre	à	Abraham	?	Où	lui	a-t-on	

dit que les réponses à de telles requêtes pouvaient être trouvées ?

Luc 16 : 27-29 Le riche dit : Je te prie donc, père Abraham, d’envoyer Lazare dans 
la maison de mon père ; 28car j’ai cinq frères. C’est pour qu’il leur atteste ces choses, 
afin qu’ils ne viennent pas aussi dans ce lieu de tourments. 29Abraham répondit : Ils ont 
Moïse et les prophètes ; qu’ils les écoutent.

Jean 12 : 47, 48 Si quelqu’un entend mes paroles et ne les garde point, ce n’est pas 
moi qui le juge ; car je suis venu non pour juger le monde, mais pour sauver le monde. 
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48Celui qui me rejette et qui ne reçoit pas mes paroles a son juge ; la parole que j’ai 
annoncée, c’est elle qui le jugera au dernier jour.

Luc 16 : 30, 31 Et il dit : Non, père Abraham, mais si quelqu’un des morts va vers 
eux, ils se repentiront. 31Et Abraham lui dit : S’ils n’écoutent pas Moïse et les prophètes, 
ils ne se laisseront pas persuader quand même quelqu’un des morts ressusciterait.

«	Quand	 le	 riche	demande	un	 témoignage	supplémentaire	pour	ses	frères,	 il	 lui	
est	clairement	affirmé	que	même	ainsi	ces	derniers	ne	se	laisseraient	pas	persuader.	Sa	
requête	constitue	un	reproche	adressé	à	Dieu.	Il	semble	dire	:	‘Si	j’avais	été	mieux	averti,	
je	ne	me	trouverais	pas	maintenant	dans	ce	lieu.’	Abraham	lui	répond	en	substance	:	
‘Tes	frères	ont	été	suffisamment	avertis.	La	lumière	leur	a	été	donnée,	mais	ils	n’ont	pas	
voulu voir ; la vérité leur a été présentée, mais ils n’ont pas voulu entendre.’

«	‘S’ils	n’écoutent	pas	Moïse	et	les	prophètes,	ils	ne	se	laisseront	pas	persuader	
quand	même	quelqu’un	des	morts	 ressusciterait.’	L’histoire	du	peuple	 juif	atteste	 la	
véracité de cette déclaration. Le dernier des miracles du Christ – en quelque sorte le 
couronnement	de	son	œuvre	–	fut	la	résurrection	de	Lazare	de	Béthanie,	quatre	jours	
après	sa	mort.	Cette	confirmation	merveilleuse	de	la	divinité	du	Messie	fut	donnée	aux	
Juifs,	mais	ils	la	rejetèrent.	Lazare	revint	à	la	vie	et	rendit	devant	eux	son	témoignage,	
mais,	fermant	leurs	cœurs	à	l’évidence,	ils	songèrent	même	à	le	faire	mourir.	(Jean	12	:	
9-11). » – Les paraboles de Jésus, pp. 225, 226.  

Pour une étude complémentaire
«	Quand	 la	 voix	de	Dieu	 réveillera	 les	morts,	 chacun	 sortira	 de	 la	 tombe	 avec	

les mêmes inclinations et les mêmes passions, les mêmes sympathies et les mêmes 
antipathies qu’il avait de son vivant. Le Seigneur ne fera pas de miracle pour régénérer 
l’homme qui n’a pas voulu se laisser transformer au moment où toutes les occasions et 
toutes les facilités désirables lui étaient données. Il ne s’est pas soucié de Dieu pendant 
sa	vie	et	n’a	trouvé	aucun	plaisir	à	son	service.	Son	caractère	n’est	pas	conforme	à	celui	
du	Père.	Aussi	ne	pourrait-il	trouver	aucune	joie	au	sein	de	la	famille	céleste.	» – Les 
paraboles de Jésus, p. 231. 

* * * * *
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Le	filet
« Le royaume des cieux est encore semblable à un filet jeté dans la mer et ramassant 

des poissons de toute espèce. » Matthieu	13	:	47.
« Les oiseaux du ciel, les lis des champs, le semeur et la semence, le berger et 

ses moutons, voilà avec quoi le Christ illustrait la vérité immortelle. D’autres images 
lui venaient encore des événements familiers à ses auditeurs : le levain, le trésor 
caché,	 la	perle,	 le	filet	de	pêche,	 la	drachme	perdue,	 le	fils	prodigue,	 la	maison	sur	
le roc et la maison sur le sable. Il y avait, dans ses leçons, de quoi intéresser toutes 
les intelligences, attirer tous les cœurs. Ainsi, l’ouvrage quotidien, au lieu d’être une 
routine pénible, terre à terre, resplendissait d’une valeur nouvelle, grandi par tout ce 
qu’il contient d’invisible et de spirituel. » – Éducation, p. 115. 

DIMANCHE
Appelés à être des pêcheurs d’hommes 
1.	 À	quoi	le	prophète	Ésaïe	a-t-il	comparé	le	monde	et	ses	habitants	?	D’après	

l’expérience des pêcheurs, quel est le meilleur moment pour pêcher ?
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Ésaïe 57 : 20 Mais les méchants sont comme la mer agitée, qui ne peut se calmer, 
et dont les eaux soulèvent la vase et le limon.

Apocalypse 17 : 15 Et il me dit : Les eaux que tu as vues, sur lesquelles la prostituée 
est assise, ce sont des peuples, des foules, des nations, et des langues.

«	La	nuit	est	le	seul	moment	favorable	pour	pêcher	au	filet	dans	les	eaux	claires	
du	lac.	Jeter	le	filet,	de	jour,	après	avoir	persisté	toute	la	nuit,	sans	succès,	lui	paraît	
bien	inutile	;	mais	Jésus	l’a	ordonné,	et	l’amour	des	disciples	pour	le	Maître	les	fait	obéir.	
Simon	et	son	frère	lancent	le	filet.	Quand	ils	le	ramènent,	il	est	prêt	à	se	rompre	sous	le	
poids des poissons. Ils sont obligés de demander l’aide de Jacques et de Jean, et bientôt les 
deux barques se trouvent chargées à tel point qu’elles menacent de s’enfoncer. » – Jésus-
Christ, pp. 229, 230.

LUNDI
2. Qu’est-ce qui, dans la vie, peut être comparé au limon et à la vase ? Pourquoi 

le travail d’évangélisation est-il suprêmement important ?

Jacques 3 : 16 Car là où il y a un zèle amer et un esprit de dispute, il y a du 
désordre et toutes sortes de mauvaises actions.

Colossiens 2 : 8 Prenez garde que personne ne fasse de vous sa proie par la 
philosophie et par une vaine tromperie, s’appuyant sur la tradition des hommes, sur 
les rudiments du monde, et non sur Christ.

«	Les	paraboles	de	l’ivraie	et	du	filet	nous	enseignent	clairement	que	les	méchants	
ne	se	convertiront	pas	tous.	Le	blé	et	l’ivraie	croissent	ensemble	jusqu’au	moment	de	
la moisson. Les bons et les mauvais poissons sont tirés à terre ensemble pour un triage 
final.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 100.

MARDI
3. Que faisait souvent Jésus sur les rives de la mer de Galilée ? Aujourd’hui 

encore, qu’invite-t-il ses disciples à faire ?

Matthieu 4 : 12, 13, 15, 16, 18, 19, 21, 23 Jésus, ayant appris que Jean avait été 
livré, se retira dans la Galilée. 13Il quitta Nazareth, et vint demeurer à Capernaüm, 
située près de la mer, dans le territoire de Zabulon et de Nephthali, … 15Le peuple de 
Zabulon et de Nephthali, de la contrée voisine de la mer, du pays au delà du Jourdain, 
et de la Galilée des Gentils, 16ce peuple, assis dans les ténèbres, a vu une grande 
lumière ; et sur ceux qui étaient assis dans la région et l’ombre de la mort la lumière 
s’est levée. … 18Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, 
Simon, appelé Pierre, et André, son frère, qui jetaient un filet dans la mer ; car ils 
étaient pêcheurs. 19Il leur dit : Suivez-moi, et je vous ferai pêcheurs d’hommes. …

21De là étant allé plus loin, il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et 
Jean, son frère, qui étaient dans une barque avec Zébédée, leur père, et qui réparaient 
leurs filets. Il les appela, … 23Jésus parcourait toute la Galilée, enseignant dans les 
synagogues, prêchant la bonne nouvelle du royaume, et guérissant toute maladie et 
toute infirmité parmi le peuple.

«	Lorsque	le	filet	de	l’évangile	est	jeté,	qu’on	veille	auprès	du	filet,	avec	des	larmes	
et	une	prière	fervente.	Que	les	ouvriers	décident	de	ne	pas	se	décourager	;	et	de	ne	pas	
lâcher	le	filet	jusqu’à	ce	qu’il	soit	tiré	à	terre,	avec	le	fruit	de	leur	travail.	»	– Signs of 
the Times, 16 mars 1882.

MERCREDI
4. Qu’est-ce que Christ a clairement précisé lorsqu’il a appelé ses disciples ? 

Selon	la	parabole	du	filet,	qu’est-ce	qui	sera	accompli	?

Luc 5 : 10, 11 Il en était de même de Jacques et de Jean, fils de Zébédée, les 
associés de Simon. Alors Jésus dit à Simon : Ne crains point ; désormais tu seras 
pêcheur d’hommes. 11Et, ayant ramené les barques à terre, ils laissèrent tout, et le 
suivirent.

Matthieu 13 : 47 Le royaume des cieux est encore semblable à un filet jeté dans la 
mer et ramassant des poissons de toute espèce.
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«	Grâce	 à	de	fidèles	ouvriers	 du	Seigneur,	 de	nombreuses	 âmes	 sont	 arrachées	
des	griffes	de	Satan.	Certains	sentent	reposer	sur	leurs	épaules	le	fardeau	d’une	âme	
qui se perd pour la ramener au Christ. Gagner une âme sur laquelle Satan a triomphé 
suscite	de	 la	 joie	parmi	 les	 anges.	 Il	 en	 est	 qui	 ont	détruit	 en	 elles-mêmes	 l’image	
morale	de	Dieu.	Le	filet	évangélique	ramasse	ces	pauvres	proscrits.	Les	anges	de	Dieu	
coopèrent	avec	ceux	qui	sont	engagés	dans	cette	œuvre	et	font	l’impossible	pour	sauver	
les	âmes	qui	périssent,	en	leur	donnant	l’occasion	que	beaucoup	n’ont	jamais	eue.	Il	
n’y a qu’en Christ que l’on peut les atteindre. Le Sauveur ne cesse de travailler au 
relèvement	de	celui	qui	souffre	et	de	lui	enseigner	la	justice.	Ce	n’est	qu’ainsi	que	les	
pécheurs peuvent être tirés des profondeurs de la dégradation. » – Le ministère de la 
bienfaisance, p. 188.

JEUDI
Plan de sauvetage 
5.	 À	part	le	filet	pour	la	pêche,	quoi	d’autre	est	utilisé	?	À	quelle	fin	?	

Matthieu 13 : 2, 48 Une grande foule s’étant assemblée auprès de lui, il monta 
dans une barque, et il s’assit. Toute la foule se tenait sur le rivage. … 48Quand il est 
rempli, les pêcheurs le tirent ; et, après s’être assis sur le rivage, ils mettent dans des 
vases ce qui est bon, et ils jettent ce qui est mauvais.

«	C’est	la	prédication	de	l’Évangile	qui	est	symbolisée	par	l’acte	de	jeter	le	filet.	
Ce dernier rassemble dans l’Église bons et mauvais. Lorsque l’œuvre d’évangélisation 
sera	 terminée,	 le	 jugement	 se	 chargera	 de	 procéder	 au	 triage.	Le	Seigneur	 vit	 quel	
préjudice	causerait	à	 l’Église	 la	présence	de	 faux	frères	dans	son	sein.	 Il	vit	que	 le	
monde repousserait la vérité évangélique à cause de la conduite inconséquente de ces 
prétendus	chrétiens,	et	que	des	croyants	sincères	seraient	même	amenés	à	trébucher	
parce qu’un grand nombre de ceux qui portent le nom du Christ ne sont pas dirigés par 
son Esprit. Ces personnes étant tolérées dans l’Église, certains seraient en danger de 
croire que Dieu excuse leurs péchés. C’est la raison pour laquelle le Christ tire le voile 
qui	cache	l’avenir	et	invite	tous	les	fidèles	à	se	rappeler	que	c’est	le	caractère,	et	non	
la position sociale, qui décide de la destinée de chacun. » – Les paraboles de Jésus, 
pp. 99, 100.  

VENDREDI
6. Dans le processus du triage, quelle est la responsabilité de l’église ? Quels 

résultats Dieu recherche-t-il ?

Romains 14 : 1 ; 15 : 1 Faites accueil à celui qui est faible dans la foi, et ne 
discutez pas sur les opinions. … 15:1Nous qui sommes forts, nous devons supporter les 
faiblesses de ceux qui ne le sont pas, et ne pas nous complaire en nous-mêmes.

Galates 6 : 1 Frères, si un homme vient à être surpris en quelque faute, vous qui 
êtes spirituels, redressez-le avec un esprit de douceur. Prends garde à toi-même, de 
peur que tu ne sois aussi tenté.

«	Les	paraboles	de	l’ivraie	et	du	filet	nous	enseignent	clairement	que	les	méchants	
ne	se	convertiront	pas	tous.	Le	blé	et	l’ivraie	croissent	ensemble	jusqu’au	moment	de	
la moisson. Les bons et les mauvais poissons sont tirés à terre ensemble pour un triage 
final.	»	–	Les paraboles de Jésus, p. 100. 

SABBAT
7. À	la	fin	du	conflit	des	siècles,	quelle	œuvre	étrange	sera	accomplie	par	le	Dieu	

d’amour	et	de	miséricorde	?	Selon	cette	parabole,	que	se	passera-t-il	à	la	fin	du	
monde ?

Apocalypse 11 : 18 Les nations se sont irritées ; et ta colère est venue, et le temps 
est venu de juger les morts, de récompenser tes serviteurs les prophètes, les saints et 
ceux qui craignent ton nom, les petits et les grands, et de détruire ceux qui détruisent 
la terre.

Matthieu 13 : 49, 50 Il en sera de même à la fin du monde. Les anges viendront 
séparer les méchants d’avec les justes, 50et ils les jetteront dans la fournaise ardente, 
où il y aura des pleurs et des grincements de dents.
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« Ces paraboles nous apprennent encore qu’il n’y aura plus de temps de grâce 
après	 le	 jugement.	 L’œuvre	 d’évangélisation	 achevée,	 il	 sera	 aussitôt	 procédé	 à	 la	
séparation des bons et des méchants, et la destinée de l’une et de l’autre classe sera 
fixée	à	tout	jamais.

« Dieu ne veut la destruction de personne : ‘Dis-leur : Je suis vivant ! dit le 
Seigneur,	 l’Éternel,	ce	que	 je	désire,	ce	n’est	pas	que	 le	méchant	meure,	c’est	qu’il	
change de conduite et qu’il vive. Revenez, revenez de votre mauvaise voie ; et pourquoi 
mourriez-vous, maison d’Israël ?’ Ézéchiel 33 : 11. Pendant toute la durée du temps de 
grâce, son Esprit convie les hommes à accepter le don de la vie éternelle. Seuls ceux 
qui	rejettent	son	appel	périront.	Dieu	a	déclaré	que	le	péché	devait	être	détruit	parce	
qu’il est une cause de perdition pour l’univers. Ceux qui s’y cramponnent périront avec 
lui lors de sa destruction. » – Les paraboles de Jésus, p. 100. 

Pour une étude complémentaire
«	Tout	en	jetant	ce	cri	:	‘Éloigne-toi	de	moi,	parce	que	je	suis	un	homme	pécheur’,	

Pierre reste attaché aux pieds de Jésus, sentant bien qu’il ne peut se séparer de lui. Le 
Seigneur répond : ‘Sois sans crainte ; désormais ce sont des hommes que tu prendras.’

«	C’est	 après	 qu’Ésaïe	 eut	 contemplé	 la	 sainteté	 de	Dieu	 et	 reconnu	 sa	 propre	
indignité,	que	lui	fut	confié	le	divin	message.	C’est	aussi	après	que	Pierre	eut	été	amené	
à renoncer à lui-même et à sentir sa dépendance à l’égard de la puissance divine, qu’il 
fut appelé à travailler pour le Christ. » – Jésus-Christ, pp. 230, 231. 

* * * * * 

Rapport missionnaire du Norman College, U.S.A.

À lire le Sabbat 30 décembre 2023

L’offrande	spéciale	de	l’École	du	Sabbat	
sera	collectée	le	Sabbat	6	janvier	2024

« Ils partirent donc au crépuscule, pour se rendre au camp des Syriens ; et lorsqu’ils furent 
arrivés	à	l’entrée	du	camp	des	Syriens,	voici,	il	n’y	avait	personne.	…	Et	ils	se	levèrent	et	prirent	la	
fuite au crépuscule, abandonnant leurs tentes, leurs chevaux et leurs ânes, le camp tel qu’il était, et 
ils s’enfuirent pour sauver leur vie. » 2 Rois 7 : 5, 7. 

Salutations des États-Unis d’Amérique, terre natale de l’adventisme et patrie des braves, ceux 
qui seront les premiers à défendre les commandements de Dieu contre la loi du dimanche.

Ce	pays	a	obtenu	officiellement	son	indépendance	le	4	juillet	1776.	Il	est	passé	de	treize	colonies	
à	une	nation	de	cinquante	États,	peuplée	de	332	millions	d’habitants	et	 couvrant	une	 superficie	
terrestre	de	9,8	millions	de	kilomètres	carrés.	Depuis	l’ouverture	du	sixième	sceau	et	le	début	de	la	
sixième	période	de	l’église	de	Philadelphie,	les	États-Unis	ont	été	un	point	névralgique	prophétique.	
Le	jour	sombre	de	1780,	la	chute	des	étoiles	de	1833	et	le	deuxième	grand	réveil	de	1844	se	sont	
tous produits dans ce pays. C’était le lieu de naissance d’Ellen G. White, James White, Joseph Bates, 
Uriah Smith, Stephen Haskell et de nombreux autres pionniers adventistes.

Le	Mouvement	de	Réforme	en	Amérique	a	commencé	pendant	la	Première	Guerre	mondiale	
sous	la	direction	du	Dr	J.H.Miller	et	ses	collaborateurs.	Finalement,	frère	Otto	Welp,	 le	premier	
président	de	la	Société	Missionnaire	Internationale,	Église	Adventiste	du	Septième	Jour,	Mouvement	
de	Réforme,	a	quitté	l’Allemagne	pour	les	États-Unis	et	a	aidé	à	développer	l’œuvre.	Aujourd’hui,	le	
Mouvement	de	Réforme	compte	douze	ministres,	douze	anciens	d’église	ordonnés	et	douze	ouvriers	
bibliques au service de plus de 500 membres baptisés dans quarante églises et groupes répartis 
dans trente des cinquante États des États-Unis. Chaque semaine, de nouveaux appels macédoniens 
sont reçus. La nation est divisée en quatre Champs constituant l’Union américaine - l’organisation 
religieuse	à	but	non	lucratif	légalement	enregistrée,	constituée	pour	la	première	fois	en	1927	après	
la	Première	Guerre	mondiale.

Par la grâce de Dieu, Norman College, un ancien campus universitaire baptiste et centre de 
conférence situé à Norman Park, en Géorgie, a été miraculeusement obtenu par l’Union américaine 
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lors	de	 la	vente	aux	enchères	de	 la	propriété	 le	30	 juin	2021,	vente	clôturée	 le	27	 juillet	2021.	
Sur le campus se trouvent cinq chapelles, un auditorium pour 900 personnes, une cafétéria pour 
350 personnes, un gymnase d’une capacité de 500 places assises, cinquante chambres d’hôtel 
privées,	trente-cinq	salles	de	classe,	neuf	bureaux,	un	bâtiment	de	maintenance,	un	presbytère,	un	
appartement, et de grands espaces verts, le tout sur 10,9 acres de terrain. Chaque bâtiment était 
entièrement	meublé	et	équipé	des	fournitures	de	fonctionnement	nécessaires	pour	commencer.	Cela	
rappelait le camp syrien hérité par les Israélites à l’époque d’Élisée. Comme les lépreux repentis 
d’autrefois,	les	frères	d’Amérique	ont	été	témoins	de	la	bénédiction	du	Seigneur	sur	son	peuple	des	
derniers	jours.

Après	l’acquisition	du	Collège,	les	délégués	de	l’Union	américaine	se	sont	réunis	et	ont	voté	
pour	mettre	 à	 jour	 la	 constitution	 et	 les	 règlements	 de	 l’Union	 afin	 d’établir	 l’ancien	 Norman	
College	comme	nouveau	siège	de	l’Union	américaine.	Alors	que	les	projets	de	rénovation,	de	mise	
à	jour	et	de	peinture	se	poursuivent,	le	collège	est	déjà	un	centre	de	formation	d’ouvriers	bibliques,	
d’hébergement de conférences, d’enregistrement de vidéos et d’exploitation de l’Orion Christian 
Academy,	une	école	en	ligne.	Bientôt,	Norman	College	Academy,	un	collège	en	béton	et	en	briques	
ouvrira	 ses	 portes.	 Après	 cela,	 la	 Shiloh	 Missionary	 School	 commencera	 et,	 éventuellement,	
le	Norman	College	 rouvrira	 en	 tant	qu’établissement	d’enseignement	hybride,	offrant	des	 cours	
en	ligne	et	en	présence	en	religion	(aumônerie),	en	éducation,	en	langues	et	en	soins	 infirmiers.	
L’enseignement à distance sera accessible via Internet à toute personne dans le monde qui souhaite 
acquérir	 une	 éducation	 chrétienne	 privée	 et	 accréditée	 dans	 une	 institution	 du	Mouvement	 de	
Réforme.

En	ce	moment,	votre	aide	est	nécessaire	pour	installer	des	câbles	Internet	à	fibre	optique	et	des	
panneaux	solaires.	La	fibre	optique	augmentera	l’efficacité	et	la	fiabilité	des	communications	aux	
États-Unis et dans le monde. Les panneaux solaires réduiront les factures d’électricité et les coûts 
de	maintenance.	Un	nouveau	laboratoire	scientifique	et	médical	est	également	nécessaire.	Vos	dons	
feront	une	grande	différence	dans	l’édification	du	Norman	College,	de	la	Shiloh	Missionary	School	
et de la Norman College Academy. Il est maintenant temps d’investir dans l’avenir et de partager 
l’entreprise pour éduquer pour l’éternité. Vous pouvez investir dans Norman College pour la gloire 
de Dieu.

Au	début	 du	 vingtième	 siècle,	 sœur	Ellen	G.	White	 a	 écrit	 à	 tous	 les	 croyants	 adventistes	
du monde entier pour qu’ils s’investissent dans l’œuvre du Sud en Amérique. Norman Park, en 
Géorgie, se trouve au cœur du vieux sud des États-Unis.

Frères	 et	 sœurs,	 il	 est	 maintenant	 temps	 de	 se	 hâter	 de	 faire	 quelque	 chose.	 Allez-vous	
maintenant donner de vos moyens pour faire progresser l’œuvre dans le Sud ? Si vous avez en votre 
possession des maisons et des terres dont vous n’avez pas besoin, les vendrez-vous, et investirez-
vous	les	moyens	ainsi	obtenus	pour	ancrer	plus	solidement	les	différents	chantiers	entamés	dans	le	
Champ du sud ? – Voir Letter 72, 1902, pp. 3, 4, 8.

Tout au long de sa vie, la servante du Seigneur a donné pour développer l’œuvre aux États-
Unis. Elle a parlé d’emprunt pour donner et a déclaré comment c’était un investissement dans le 
trésor du ciel : « Nous établissons des missions et bâtissons des lieux de réunion aux États-Unis. 
J’ai	des	biens	que	je	ne	peux	pas	vendre,	alors	j’ai	emprunté	de	l’argent	et	je	l’ai	investi	là	où	cela	
s’avérait	nécessaire	pour	notre	cause.	Nous	avons	déjà	placé	30	000	dollars	dans	les	trésors	du	ciel.	
» – Manuscript Releases, vol. 5, p. 310.   

Aujourd’hui,	le	Seigneur	fait	appel	à	chacun	de	vous	dans	le	monde	entier	pour	aider	l’œuvre	
en	Amérique	 à	 se	 développer	 afin	 d’atteindre	 chaque	 coin	 de	 cet	 immense	 pays	 et	 d’être	 une	
bénédiction	pour	le	monde.	Des	panneaux	électriques,	des	fibres	optiques,	des	mains	actives,	des	
fonds,	des	livres,	du	matériel	médical,	des	dons	en	nature	et	des	prières	sont	tous	nécessaires.	Dieu	
bénira	votre	investissement.	Qui	sait	?	Peut-être	que	vous	ou	un	être	cher	pourrez	vous	inscrire	dans	
l’une des institutions du Norman College dans un proche avenir. Venez aux États-Unis et découvrez 
Norman	College	par	vous-même.	Une	conférence	a	lieu	chaque	année	fin	décembre.	Merci	d’avance	
pour	vos	dons	et	offrandes.	Que	Dieu	vous	bénisse	tous.

– L’ancien Idel Suárez, Jr,
Président de l’Union américaine 

Dirigeant de l’Institut ministériel de recherche

– Margie Seely
Secrétaire de l’Union américaine 

Dirigeante du Département de l’Éducation de la Conférence générale



«	Quiconque	étudiera	
la Bible dans un esprit 
de	prière,	désireux	de	
connaître la vérité et 

disposé à lui obéir, 
sera illuminé d’en 

haut. Il comprendra 
les Écritures. ‘Si 

quelqu’un veut 
faire sa volonté, il 
reconnaîtra si cet 

enseignement vient de 
Dieu’. Jean 7 : 17. » 
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– Jésus-Christ, p. 453. 


